
❊ جنيف/14 اأكتوبر/لورا ماكيني�س: 
 قال المنتدى الاقتصادي العالمي أمس 
الأربع��اء إن النس��اء مازل��ن يتخلفن عن 
الرجال ف��ي تول��ي المناصب السياس��ية 
العلي��ا ومناصب صنع الق��رار وهو إهدار 
للموهبة نظ��را لان فرص الحصول على 

التعليم والرعاية الصحية متساوية. 
وف��ي تقري��ر ع��ام 2008 ع��ن الفجوة 
العالمي��ة بين الجنس��ين صن��ف المنتدى 
الاقتص��ادي العالم��ي النروي��ج وفنلن��دا 
والسويد على أنها دول بها أعظم مستوى 
للمساواة بين الجنسين فيما صنف المملكة 
العربية السعودية وتشاد واليمن على أنها 

الأقل مساواة. 
ووجد التقرير أن الفتيات والنساء وصلن 
إلى مستوى المساواة تقريبا مع اقرانهن 
الرجال في تحصيل التعليم وفي الصحة 
والبقاء سواء في الدول الغنية أو الفقيرة 

على حد سواء. 
لكن من الناحية الاقتصادية من حيث المشاركة في قوة 
العمال��ة والحصول على الفرص وسياس��يا م��ن حيث تقلد 

المرأة السلطة فان الفجوة بين الجنسين مازالت واسعة. 
وقالت س��عدية زهيدي من المنت��دى الاقتصادي العالمي 
وهو مؤسسة أبحاث مقرها سويسرا تشتهر بقمة دافوس 

التي عقدت في يناير كانون الثاني إن »نساء العالم يحصلن 
على تعليم ورعاية صحية متس��اوية م��ع الرجال لكنهن لا 
يصل��ن بأي ح��ال إلى نفس المس��توى فيم��ا يتعلق بصنع 

القرار«. 
وقالت »نظرا لان النس��اء أغلق��ن الفجوة 

تقريبا مع الرجال في الصحة والتعليم فانه

❊ الري��ض / �سب�أ :
يعقد مجلس التنس��يق اليمني – الس��عودي إجتماعات دورته ال 19 عقب عيد 
الاضحى المبارك في مدينة عدن برئاسة الدكتور علي محمد مجور رئيس مجلس 
الوزراء رئيس الجانب اليمني في المجلس وصاحب السمو الملكي الامير سلطان 

بن عبد العزيز ولي العهد نائب رئيس مجلس الوزراء وزير الدفاع 
والطيران والمفتش العام رئيس الجانب السعودي في المجلس.

www.14oct.net      يومياً على شبكة الإنترنت

أهداف الثورة اليمنية

دراسة :  الجنسان متساويان في التعليم والمرأة متخلفة في تولي السلطة
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التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

اطلب مع العدد مجاناً  ملحق »الهدف الريا�ضي«
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تنظيم ملتقى 
للاستثمار السياحي 

بالأمانة

❊ �سنع�ء / �سمير ال�سلوي :
أوضحت المهندسة / فاطمة الحريبي في تصريح لـ”14أكتوبر” أن مكتب 
السياحة بالأمانة  يعمل على إدراج إعادة تأهيل مدينة صنعاء القديمة كموروث 
حضاري إنساني عالمي ضمن الإستراتيجية الخاصة بأمانة العاصمة والتي 
ينفذها البنك الدولي للحفاظ على المدن التاريخية ، وأن المكتب يعمل بكل 

جهد لإزالة جميع المظاهر العشوائية في المدينة.
 وأشارت إلى أن أمانة العاصمة ستشهد بداية العام القادم الملتقى الأول 
للإستثمار السياحي بمشاركة عدد من الدول وأن أهم ما سيقدم في هذا المؤتمر 
هو الاستثمار في نطاق صنعاء القديمة والتخطيط لإقامة القرية السياحية 

العالمية التي ستسهم

❊ عدن/ ذكرى جوهر :
الوحدة  مستشفى  فــي  تتواصل 
التعليمي العام بعدن فعاليات الدورة 
الطبي  بالكادر  الخاصة  التدريبية 
والتمريضي والتي تستمر أسبوعين 
وتنظمها إدارة المستشفى بالتعاون 
العربية  الأكاديمية  مع  والتنسيق 

للتعليم والتدريب.
ــى رفــع قــدرات  ـــدورة إل وتــهــدف ال

ومهارات الكادر وإحداث 
دمج نوعي في

الدورة الخاصة بالكادر 
الطبي والتمريضي 

تتواصل في عدن

لجنة الإغاثة بمديرية ساه تشارف على الانتهاء من الحصر النهائي للأضرار 
❊ �سيئون / اأحمد �سعيد بزعل  :

تعكف لجنة الإغاثة بمديرية ساه هذه الأيام على عملية المسح والحصر النهائي للأضرار في مباني المواطنين 
والمؤسسات الحكومية التي خلفتها السيول التي اجتاحت المديرية وألحقت أضراراً في عدد من المجالات مثل الزراعة 

والطرقات والكهرباء والمياه والاتصالات والرياضة.
وقد ثمنت لجنة الإغاثة بمديرية ساه في اجتماعها يوم أمس دور القوات المسلحة والأمن بالمديرية والشخصيات 
الاجتماعية والمواطنين في مواجهة كارثة الأمطار والسيول منذ اللحظة الأولى والتي أثبتت أن القوات المسلحة والأمن 

قوة بيد الشعب في كل الظروف .
كما ثمنت اللجنة في اجتماعها دور الشركات النفطية العاملة في مواقع الامتياز النفطي ومنها شركة  >>2>>2 >>2

مجلس التنسيق اليمني – السعودي يعقد دورته الـ19 عقب عيد الأضحى المبارك في عدن

في البيان الختامي الصادر عن الدورة الاستثنائية للجنة الدائمة:

   ) التف��سيل �ض 5 (

   ) التف��سيل �ض 3 (

توقيع اتفاقات تتعلق بمشاريع التنمية في اليمن

المؤتمر يدعو القوى السياسية والمواطنين إلى التفاعل الإيجابي لإنجاح الانتخابات القادمة 

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:
دع��ا فخام��ة الرئيس عل��ي عبدالله 
صالح ، رئي��س الجمهورية، المعارضة 
إلى الحوار البناء وتحديد س��قف للحوار 
، وق��ال ف��ي اختت��ام أعم��ال ال��دورة 
الاس��تثنائية للجن��ة الدائم��ة للمؤتمر 
الش��عبي العام امس :” ندع��و الإخوان 
في المعارضة إلى الحوار البناء  وليس 
حوار الطرش��ان وأن نحدد سقفاً معيناً 

للحوار” . 
واك��د الاخ الرئي��س ان الانتخاب��ات 
البرلمانية ضرورة ملحة ، وان أي تأجيل 
فيها يعني أن هناك عدم اس��تقرار في 
اليم��ن ، وق��ال: “ هن��اك رأي يدع��و 
ال��ى تأجي��ل الانتخابات ، ويب��دو لي أن 
البعض في مجل��س النواب وقع وثيقة 
يطلبون فيها بتأجيل الانتخابات، وليس 
لدينا مشكلة وإذا كان في هذا التأجيل 
مصلح��ة عام��ة ، لك��ن معنى ه��ذا إن 
الأوضاع غير مس��تقرة وان هناك أزمة 
حقيقي��ة ، وهم بذلك صدق��وا مزاعم 

اللقاء المشترك عن وجود أزمة”. 
وأض��اف:” وفيما يخ��ص المحافظات 
الجنوبي��ة والش��رقية فلي��س هن��اك 
مشكلة وما يحدث هو حالات نادرة ، فلا 
نظلم تلك المحافظ��ات ويجب أن يقف 
كل المواطنين الشرفاء في وجه أولئك 
العناصر الخارجين عن النظام والقانون 
، ولا خوف على الوحدة ،فالوحدة راسخة 
وثابت��ة كرس��وخ شمس��ان وعيب��ان، 
والقافلة ماشية الى الأمام ولا تراجع”. 

❊ �سنع�ء/�سب�أ  :
إلــى صنعاء مساء أمس  وصــل 
الأميري  الــديــوان  في  المستشار 
سالم  عبدالرحمن  الكويت  بدولة 
العتيقي مبعوث الشيخ صباح الأحمد 
الصباح أمير دولة الكويت الشقيقة، 
إلى فخامة الأخ الرئيس علي عبد 

الله صالح رئيس الجمهورية. 
مستشار  الاستقبال  فــي  كــان 
سالم  محمد  الجمهورية  رئيس 
بــاســنــدوة ومــنــدوب عــن مراسم 
رئاسة الجمهورية والسفير الكويتي 

بصنعاء سالم الزمانان.

❊ عدن / �سب�أ :
أطلع نائب رئيس الهيئة العامة 
المنطقة  رئيس  الحرة  للمناطق 
الدكتورعبدالجليل  بعدن  الحرة 
الشركات  وفــد  أمــس  الشعيبي 
بمجالات  المختصة  الصينية 
والإنشائية  الهندسية  التصاميم 
والبناء برئاسة السيد جيانج ليانج 
ورئيس مجلس إدارة شركة إنماء 
للتنمية العقارية حسين الهمامي 
أبراج  مجمع  إنشاء  امكانية  على 
سياحي  تــجــاري  ومـــول  سكنية 
بــمــواصــفــات عالمية فــي إطــار 

.)J المنطقة الحرة )القطاع
وأكد رئيس المنطقة الحرة اهمية 
الإسراع في تنفيذ المشروع الذي 
ستقوم بتنفيذه الشركات الصينية 
مع  بالتعاون  القادم  العام  خلال 
مبديا  العقارية،  إنــمــاء  شركة 
كافة  لتقديم  المنطقة  استعداد 
لما  لإنجازه  والدعم  التسهيلات 
يشكله المشروع من نقلة كبيرة 
على مستوى المنطقة الحرة بعدن 
بشكل خاص والمحافظة بشكل 

عام.
من جانبه اكد الهمامي حرص 
علاقات  تربطها  التي  الشركة 
الصينية  الشركات  مــع  شــراكــة 
على انجاز المشروع خلال الفترة 
القادمة وبما يجعله معلما جماليا 
ونموذجا حيا لاستقطاب الاستثمار 
والمستثمرين الى المنطقة الحرة 

بعدن.

مبعوث أمير الكويت يصل إلى صنعاء 
حاملًا رسالة لرئيس الجمهورية

الشركات الصينية تعتزم إنشاء مجمع 
أبراج سكنية في المنطقة الحرة بعدن

اليمن تدشن تقرير حالة سكان العالم 2008م

التأكيد على مراعاة الثقافة ودمجها في 
السياسات لنجاح التنمية في البلدان الفقيرة

لجنة الانتخابات تناقش سير عملية مراجعة جداول الناخبين

❊ �سنع�ء/ عبدالله بخ��ض :
دش��نت بلادنا مع بلدان العالم أم��س الأربعاء التقرير الدول��ي للأمم المتحدة 
عن حالة س��كان العال��م 2008م الذي جاء مؤكداً أهمية مراع��اة الثقافات لنجاح 
الاستراتيجيات التنموية وتحقيق المساواة وأفاد التقرير أن السياسات التنموية 
التي تراعي القيم الثقافية يمكنها المس��اهمة في تخفيض الممارسات الضارة 
بالنس��اء وتعزيز حقوق الإنس��ان بما فيها تحقيق المس��اواة على أس��اس النوع 

الاجتماعي وتمكين المرأة.
وفي حفل التدشين الذي أقيم بجامعة صنعاء وحضره ممثلون 

عن وزارات الصحة والإعلام والمجلس الوطني للسكان 

)55( ألف ناخب وناخبة تم تسجيلهم في جداول الناخبين خلال اليوم الأول

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
استعرضت اللجنة العليا للانتخابات 
والاستفتاء في اجتماعها أمس برئاسة 
عضو اللجنة ، رئي��س قطاع العلاقات 
الخارجية الدكتور جعفر سعيد باصالح 
التقري��ر اليوم��ي للمرك��ز الرئيس��ي 
للاتصال والمتابعة ، حول سير عملية 
مراجعة وتعديل جداول الناخبين ، التي 

بدأت يوم أمس الأول .

❊ نيويورك/ �سب�أ :
اعتمدت الجمعية العامة للأمم المتحدة بالإجماع مش��روع القرار الذي تقدمت 
به بعثة اليمن الدائمة لدى الجمعية والخاص بتقديم مساعدة اقتصادية لليمن 
لمواجهة الأضرار التي الحقتها السيول بمحافظتي حضرموت والمهرة بالمنطقة 

الشرقية من البلاد. 
وتبنى مش��روع الق��رار 61 دولة م��ن بينها الولاي��ات المتحدة 

الأمريكية واليابان والدول العربية واندونيسيا والهند وايران

قالت إن ذلك يشكل إهداراً للموهبة

و أشارالتقرير الى ان عملية المراجعة 
والتعدي��ل تس��ير ف��ي 95 بالمائة من 
المراك��ز الانتخابي��ة البالغ��ة 5620 
مركزا انتخابيا بشكل طبيعي كما هو 
مخطط له من اللجنة العليا للانتخابات ، 
باستثناء بعض المراكز التي تعذر فيها 
اجراء عملية المراجعة والتعديل لأسباب 
تتعلق بمطالب قبلية واجتماعية خارجة 

عن اختصاص وإرادة اللجنة.

وق��د أك��دت اللجن��ة على ان��ه يجب 
ألا تح��ول تل��ك المطال��ب دون تمكين 
المواطني��ن م��ن ممارس��ة حقوقه��م 
الانتخابية المتعلقة بمراجعة وتعديل 

جداول الناخبين . 
وبحسب التقرير فقد بلغ عدد الذين 
تم تسجيلهم في جداول الناخبين خلال 

لعملي��ة  الأول  الي��وم 
المراجعة والتعديل

الانتخابات البرلمانية ضرورة ملحة وتأجيلها يعني أن هناك عدم استقرار في اليمن

وجه بسرعة إحصاء أضرار كارثة السيول لبدء الإعمار

رئيس الجمهورية : لاخوف على الوحدة وندعو المعارضة إلى الحوار البناء

في رسالة لرئيس الجمهورية باختتام ندوة الدراسات العليا بجامعة عدن:

الجامعة ستؤدي دورها الطليعي في تعميق ثقافة 
الديمقراطية التي يحرص فخامتكم على تعزيزها

❊ �سنع�ء/�سب�أ: 
اكدت اللجنة الدائمة للمؤتمر الش��عبي العام حرصها 
الشديد على مشاركة كافة القوى السياسية في ساحة 
العم��ل الوطن��ي دون اس��تثناء وإس��هامها الفاع��ل في 
إنجاح الانتخابات القادمة ، ودعت هذه القوى السياسية 
والمواطنين ومنظم��ات المجتمع المدن��ي إلى التفاعل 
الوطني الإيجابي والخلاق م��ع مرحلة مراجعة وتعديل 
جداول الناخبين لما من شأنه الوصول إلى سجل انتخابي 

سليم. 
وف��ي البيان الختامي الصادر عن دورتها الاس��تثنائية 
الت��ي عقدته��ا ام��س ، أك��دت اللجن��ة الدائم��ة أن باب 
الحوار مفتوح أمام الجميع في إطار الدس��تور والقانون 
والالت��زام المطل��ق بكاف��ة الثواب��ت الوطني��ة بعي��داً 
ع��ن المماح��كات السياس��ية وافتع��ال الأزم��ات وش��ن 
حم��لات التش��ويه والإس��اءة إل��ى مكتس��بات الوط��ن 
 أو الإض��رار بوحدت��ه الوطني��ة وس��لمه الاجتماع��ي. 
وثمن البيان دور فخامة الرئيس والحكومة في عمليات 
الإنقاذ والإيواء وإيصال المساعدات إلى المتضررين جراء 
الس��يول التي تعرضت لها محافظتا حضرموت والمهرة 

في المنطقة الشرقية. 

الأمم المتحدة تتبنى قرارا بالإجماع بتقديم 
مساعدة لليمن لمواجهة كارثة السيول

انتخاب عبدربه منصور نائب رئيس الجمهورية نائباً لرئيس 
المؤتمر وأميناً عاماً .. وباجمال نائباً لرئيس المؤتمر

❊ عدن/ ن�سر ب�غريب :
رفع المشاركون في فعاليات ندوة الدراسات العليا في جامعة عدن التي اختتمت 
أمس الأربع��اء برقية إلى فخام��ة الأخ/ علي عبدالله صال��ح رئيس الجمهورية 
توجهوا فيه��ا بخالص التقدي��ر والامتنان لفخامت��ه لرعايته المس��يرة العلمية 

وتوجيهها نحو التطور والتنمية المستدامة .
وقالوا إن انعقاد هذه الندوة العلمية في جامعة عدن يتزامن مع ظروف التهيئة 
الش��عبية لتدعيم وإنجاح محطة جدي��دة أخرى في تعميق البن��اء الديمقراطي 

وتعزيز الممارسة الديمقراطية في انتخاب ) مجلس النواب ( لدورته القادمة .
مؤكدين أن الجامعة وكوادرها س��تؤدي دورها الطليع��ي في تعميق الثقافة 
الديمقراطية التي يحدو ركبها فخامتكم ويحرص على تعزيزها خدمة لمسيرة 

الوطن .
وأشاروا في رسالتهم إلى الحضور الوطني الفاعل للجامعة في إحياء واستذكار 
محطات أعياد الثورة والوحدة في مايو وسبتمبر وأكتوبر ونوفمبر باتجاه استلهام 

الدروس والمعطيات لتكون مرتكزا للتقدم.
كما تعاطف المشاركون مع متضرري المحافظات المنكوبة بالفيضانات الأخيرة 
مقرين بالتضامن والتكاتف معهم لتجاوز ما لحق بهم من أضرار مثمنين الاهتمام 

المسئول لفخامة الرئيس في النزول الميداني إلى تلك المناطق.
وتعهد المش��اركون بأن تبقى جامعة عدن بقيادتها وكوادرها العلمية أوفياء 

على العهد خلف القيادة السياسية لما فيه الخير للوطن
) تف��سيل �ض 10 (

❊ �سنع�ء/�سب�أ: 
اختتمت اللجنة الدائمة للمؤتمر الشعبي العام أعمال دورتها الاستثنائية التي 
عقدت امس بقاعة 22 مايو للمؤتمرات الدولية بصنعاء برئاسة فخامة الرئيس 
علي عبدالله صال��ح ، رئيس الجمهورية ، رئيس المؤتمر الش��عبي العام وذلك 

تحت شعار: )نحو انتخابات نيابية حرة ونزيهة وشفافة(.
وخلال الدورة تم انتخاب الأخ عبدربه منصور هادي ، نائب رئيس الجمهورية ، 
نائبا لرئيس المؤتمر الشعبي العام وأمينا عاما للمؤتمر والأخ عبدالقادر باجمال 

نائبا لرئيس المؤتمر . 
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❊ �سنع�ء / �سب�أ:
صدر أمس القرار الجمهوري رقم )266( لسنة 2008م قضى بتعيين الأخ 

أحمد عبدالله عبد الحق المطري وكيلًا لمحافظة لحج .

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
التقى نائب رئيس مجلس الش��ورى عبد الله صالح البار أمس الأمين 
الع��ام التنفي��ذي لهيئة الصداقة الكوبي��ة العربية ف��ي المعهد الكوبي 
للصداقة مع الش��عوب الذي عبر له عن شكر الش��عب الكوبي الصديق 

لموقف اليمن الداعم لكوبا.
وكان اليم��ن قد صوت مؤخراً في الأمم المتح��دة على قرار يدعو إلى 
رفع الحصار المفروض على كوبا؛ ف��ي التصويت الذي جرى في الأمم 

المتحدة مؤخراً.
وتطرق اللقاء إلى عدد من القضايا التي تهم العلاقات اليمنية الكوبية، 
وأهمية الدور الذي تضطلع ب��ه فعاليات المجتمع المدني في دعم هذه 

العلاقات لما يعود بالفائدة للشعبين الصديقين.
حضر اللقاء نائب السفير الكوبي بصنعاء ميغل بورتوبارغا.

❊ الري��ض / �سب�أ :
كرم س��فير الجمهوري��ة اليمنية ل��دى المملكة العربية الس��عودية ف��ي ثلوثية 
بامحس��ون الثقافية بالرياض، وزير التربية والتعليم الس��عودي الس��ابق الدكتور 
محمد بن احمد الرشيد بدرع تذكارية نظير جهوده لتطوير وتعزيز العلاقات التعليمية 

والتربوية بين البلدين الشقيقين .
وقال الدكت��ور محمد بن أحمد الرش��يد خلال حفل التكريم مس��اء أمس الأول » 
ان اليمن بالنس��بة لي بلد احببته وعش��قت كل مافيه وزرته اكثر من مرة ولي فيه 

علاقات وصداقات اعتز بها « .
واش��اد بما حققه اليمن من تقدم في مختلف المجالات..شاكرا سفير اليمن لدى 

المملكة على هذه اللفتة الكريمة التي تعبر عن وفاء وأصالة الانسان اليمني .
من جانبه استعرض سفير اليمن لدى الرياض محمد علي محسن الاحول مناقب 
الدكت��ور محمد الرش��يد ودوره ف��ي تطوير وتعزي��ز علاقات التعاون بي��ن البلدين 
الشقيقين في المجال التربوي والتعليمي خلال فترة عمله كوزير للتربية و التعليم 

في المملكة العربية السعوية .
وق��ال » لقد عرفن��ا الدكتور محمد الرش��يد تربويا ومثقفا خدم ب��لاده وكانت له 
بصمات واضحة في تطوير العلاقات في مجال التعليم بين البلدين فله كل الشكر 

والتقدير على كل ما بذله من جهود «
حضر التكريم المستشار الثقافي بسفارة اليمن في الرياض الدكتور احمد علي 
الاميري والمش��رف العام على ثلوثية بامحسون الدكتور عمر بامحسون وعدد من 

الاكاديميين والتربويين والمثقفين بالمملكة .

❊ �سيئون / �سب�أ:
ناقشت لجنة الإغاثة والايواء والحصربمديريات وادي حضرموت في اجتماعها 
أمس برئاس��ة وكيل محافظة حضرموت رئيس اللجنة أحمد الجنيد التقرير 
المرفوع م��ن مدير مكتب وزارة الزراعة والري ب��وادي حضرموت والصحراء 
عن الأضرار التي لحقت بالقطاع الزراعي من جراء كارثة الأمطار والس��يول 
الأخيرة وأقرت رفعه ال��ى نائب رئيس الوزراء للش��ئون الداخلية والى وزير 

الزراعة والري .
كما ناقش��ت اللجنة تقريرا حول الاحتياجات العاجلة لإعادة تشغيل بعض 
المزارع على طريق تأهي��ل هذا القطاع وايجاد الحلول والمخارج الس��ريعة 
للمش��كلات القائمة واكدوا على أهمية أن يسلم المس��ؤولون في مديريات 
س��اه وتريم والقطن وس��يئون اليوم الخميس نتائج الحصر المطلوب  منها 

والخاص بحجم الاضرار التي لحقت بهذه المناطق .
وكلفت اللجنة مدير مكتب الزراعة والري في المحافظة برفع دراس��ة عن 
الانجرافات في الوديان والمجاري التي احدثتها الس��يول الاخيرة وتس��ليمها 

للمجالس المحلية لمناقشتها وابداء الملاحظات والاراء بشأنها .
وخ��لال الاجتماع اش��ار وكيل المحافظ��ة الى ان فريقا هندس��يا من وزارة 
الاش��غال العامة والطرق سيصل الى س��يئون يوم الس��بت المقبل للتعرف 
على المخططات السكنية والعقاب التي سيتم شق الطرق اليها على طريق 
القيام ببناء مساكن للمواطنين المنكوبين من كارثة السيول بمديريات وادي 

حضرموت والصحراء .
حضر الاجتماع الوكيل المس��اعد لش��ؤون ال��وادي والصح��راء فهد صلاح 

الأعجم.

ت�سدر عن موؤ�س�سة )14�أكتوبر(

لل�سح�فة  والطب�عة  والن�سر

�لمعلا - عدن

�لجمهورية  �ليمنية

مدير �لتحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com
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مجلس التنسيق..

 كش��ف ذلك س��فير اليم��ن لدى 
الري��اض محم��د عل��ي محس��ن 
الأح��ول خ��لال لقائه مس��اء أمس 
لجن��ة المتابع��ة الوزاري��ة اليمنية 
الس��عودية المنبثق��ة عن مجلس 

التنسيق اليمني – السعودي .
وقال أن اللجنة ستعقد اجتماعاتها 
السبت القادم في العاصمة صنعاء 
برئاس��ة الاخوي��ن نائ��ب رئي��س 
الوزراء للش��ئون الآقتصادية وزير 
التخطي��ط والتع��اون الدولي عبد 
الكري��م الأرحب��ي ووزي��ر التجارة 
والصناعة الس��عودي عبد الله بن 
أحمد زينل علي رضا لمناقشة عدداً 

من الموضوعات والقضايا 
المتصل��ة بالإع��داد والترتي��ب 
التاس��عة  ال��دورة  لاجتماع��ات 
عش��رة لمجلس التنسيق اليمني- 

السعودي. 
واض��اف الس��فير الاح��ول« ان 
لجنة المتابعة الوزاري��ة المنبثقة 
ع��ن مجل��س التنس��يق اليمني – 
السعودي ستطلع على النتائج التي 
توصل��ت اليها اللجن��ة التحضيرية 
الت��ي عق��دت اجتماعته��ا مؤخ��را 
بصنعاء ومنها مشاريع الاتفاقيات 
المتعلقة بتخصيص مبلغ » 798« 
ملي��ون و500 ال��ف ريال س��عودي 
م��ن المنح��ة الس��عودية المقدمة 
لليمن خلال مؤتمر لندن للمانحين 
والبالغة مليار دولار وذلك لتمويل 
مش��روع طريق) عم��ران – صنعاء 
– ع��دن (إل��ى جانب الاتف��اق على 
الاعداد الج��اري لقرض س��عودي 
ميس��ر بمبلغ » 400« مليون ريال 
س��عودي للمس��اهمة ف��ي تمويل 
ذات المشروع .. منوها الى ان الى 
الاتفاقي��ات الت��ي س��يتم التوقيع 
عليها خلال اجتماعات الدورة ال�19 
لمجلس التنسيق تتعلق باستمرار 
عدد م��ن المش��اريع التنموية في 
اليمن وكذلك دعم الصادرات بين 

البلدين .
وقال س��فير اليمن لدى المملكة 
» ان تطوي��ر التعاون في المجالين 
التج��اري والصناعي بي��ن البلدين 
سيكون من المواضيع التي سيركز 
عليه��ا مجلس التنس��يق اليمني – 
السعودي في دورته التاسعة عشر 
بهدف زيادة حجم المبادلات التجارية 
بين البلدين وتفعيل مناطق الحدود 
لتسهيل وانسياب التبادل التجاري 
واستمرار انعقاد اجتماعات الفريق 
الفني التجاري اليمني – السعودي 
انس��ياب  يعت��رض  م��ا  لتذلي��ل 
الس��لع بين البلدين م��ن صعوبات 
ومعوقات وتس��هيل الاجراءات في 
كافة المنافذ الحدودية بين البلدين 
من خ��لال تبادل المعل��و مات فيما 
يخص الصعوبات التي قد تعترض 
صادرات البلدين والتنسيق الفوري 
بين جهات الاختصاص ورئيس��ي 
الجانبين في الفريق الفني التجاري 

المشترك.
واشارالس��فير الاح��ول ال��ى ان 
البلدي��ن  بي��ن  التع��اون  تعزي��ز 
الش��قيقين ف��ي مجال��ي التعليم 
الفني والتدري��ب المهني والتعليم 
العالي والبحث العلمي سيكون على 
جدول اعمال الدورة ال� 19 لمجلس 
التنس��يق من خلال اق��رار الصيغ 
المتعلقة باستمرار حكومة المملكة 
العربي��ة الس��عودية بتقديم)25( 

منحة 
دراسية سنوياً لخريجي المعاهد 
اليمنية التقنية والمهنية للدراسة 
في الكليات التقنية السعودية في 

س��لامة الاجراءات الت��ي تقوم بها 
اللج��ان وضب��ط اي مخالف��ات من 

جهة كانت.

قالت إن ذلك..
 إه��دار لمواهبهن إذا لم )يصلن 
إلى نفس المستوى مع الرجال( في 
الاقتصاد والسياس��ة.« ويستخدم 
التقري��ر بيان��ات الأم��م المتح��دة 
وبيانات أخرى لموازنة كيفية قيام 
كل بلد بتقس��يم موارده وفرصه 

بين الرجال والنساء. 
وقال ريكاردو هوس��مان الباحث 
بجامعة هارفارد الذي ش��ارك في 
إعداد التقرير »المؤش��ر لا يعاقب 
تل��ك ال��دول الت��ي بها مس��تويات 
منخفض��ة م��ن التعلي��م بصف��ة 
إجمالي��ة وإنما تلك ال��دول التي لا 
يوجد بها مساواة في توزيع التعليم 

بين النساء والرجال.« 
وخارج منطقة شمال أوروبا التي 
تس��جل مس��توى جيدا عادة بشأن 
إجراءات المس��اواة في النوع )بين 
الجنس��ين( ف��ان نيوزيلن��دا تحتل 
المرتب��ة الخامس��ة لأس��باب م��ن 
بينها تقلد المرأة مناصب سياسية 
بما في ذلك ش��غل هيلين كلارك 

منصب رئيس الوزراء. 
وتأت��ي الفلبي��ن حي��ث تتول��ى 
الرئاسة امرأة في المرتبة السادسة 
وايرلن��دا ف��ي المرتب��ة الثامن��ة 
وهولندا التاسعة ولاتفيا العاشرة. 
وج��اءت الولاي��ات المتح��دة في 
المرتبة الس��ابعة والعشرين قبل 
كندا للم��رة الأولى منذ بدء نش��ر 
تقري��ر فج��وة الن��وع قب��ل ث��لاث 
س��نوات. وتراجعت كندا 13 مرتبة 

إلى الترتيب الواحد والثلاثين. 
وجاءت ليس��وتو على قمة الدول 
الإفريقي��ة ف��ي المس��اواة بي��ن 

الجنسين. 

اليمن تدشن..
المتح��دة  الأم��م  وصن��دوق 
للس��كان ونخبة م��ن الأكاديميين 
والباحثي��ن/ أك��دت وكيل��ة وزارة 
الصحة والسكان الدكتورة/ جميلة 
الراعبي أن مشكلة النمو السكاني 
في اليمن تمث��ل تحدياً صعباً، وأن 
مهمة خفض معدل الخصوبة هي 
مس��ؤولية مش��تركة عل��ى عاتق 

الشركاء كافة في الوطن.
المؤش��رات  أن  إل��ى  وأش��ارت 
السكانية تبدو مخيفة فيما يتعلق 
بمع��دل وفيات الأمه��ات والأطفال 
حيث تص��ل وفي��ات الأمه��ات إلى 
)365( وفاة ل��كل )100( ألف ولادة 
بمعدل سبع نساء يمتن يومياً ويبلغ 
معدل وفيات الأطفال )37( لكل ألف 

حالة.
م��ن جانبه أك��د مس��اعد الأمين 
الع��ام للمجلس الوطني للس��كان 
مجاهد شعب أن السكان في اليمن 
يتزاي��د بمع��دل )1800( ف��رد في 
اليوم، و )650( ألف شخص يضاف 
سنوياً إلى قائمة المجتمع اليمني، 
ما يشكل عبءً على جهود التنمية 
الوطنية وعلى الإمكانات المتاحة.

المعني��ة  الجه��ات  وطال��ب 
لباحثي��ن  وا والأكاديميي��ن 
والإعلاميي��ن والنخ��ب المثقف��ة 
في المجتم��ع اضط��لاع بمهامهم 
الوطني��ة والإس��هام الفاع��ل في 
تخفي��ض مع��دل النمو الس��كاني 

في اليمن.
وأكد ف��ي ختام حفل التدش��ين 
نائب رئيس جامعة صنعاء الدكتور/ 
عبدالكريم الصب��اري أن الجامعة 

وألبان الأطفال على دفعتين .
أوضح  ذلك ل� 14 اكتوبر الدكتور 
/ عب��دالله عل��ي باصه��ي مدي��ر 
منظم��ة اوكس��فام مكت��ب اليمن 
مش��يرا إلى أن المنظمة مستمرة 
ف��ي الإغاث��ة حي��ث يق��وم فريق 
اوكس��فام بالتع��اون م��ع منظمة 
الإغاثة الإسلامية بدراسة التدخل 
في مجال المياه  والإصحاح  البيئي 
بالتركيز عل��ى توفير مياه صالحة 

للشرب في المناطق المتضررة .
مضيف��ا أن توزي��ع الم��واد تتم 
بأشراف السلطة المحلية وشريك 
اوكسفام في مديرية ساه جمعية 

الارتقاء الخيرية الاجتماعية.

الدورة الخاصة..
 الجوانب الإدارية والفنية للارتقاء 
بنوعية الخدمات الإنسانية المقدمة 

في المستشفى.
ويتلق��ى أربع��ة وثلاث��ون كادراً 
مشاركاً في الدورة معارف ومهارات 
تتعل��ق بتنمية المه��ارات الإدارية 
لقي��ادات التمري��ض وأخلاقي��ات 
العم��ل ف��ي المؤسس��ات الطبي��ة 
وطرق تقدي��م المهارات في عمل 
الأقسام والمعرفة التامة بالمجالات 
الإداري��ة وتوثيق أعمال الأقس��ام 
وربطه��ا بنظ��ام الحاس��وب وبناء 

قاعدة بيانات.
في افتت��اح ال��دورة أك��د الأخوة 
الدكت��ور/ الخضر لصور مدير عام 
مكت��ب الصح��ة والس��كان بع��دن 
والدكت��ور محم��د س��الم باع��زب 
مدير مستشفى الوحدة التعليمي 
العام ونائب رئي��س مجلس إدارة 

التخصصات التي تحتاجها المعاهد 
اليمنية .

وك��ذا تموي��ل تنظي��م دورات 
تدريبي��ة تخصصي��ة للمدربي��ن 
اليمنيي��ن ف��ي المملك��ة العربي��ة 
السعودية لتأهيلهم ورفع مستوى 
أدائهم وتوسيع رقعة التعاون في 
مج��ال التعلي��م الفن��ي والتدريب 
المهن��ي بإقامة توأم��ة بين كليات 
مجتم��ع يمني��ة وكلي��ات تقني��ة 
س��عودية وكذلك اتخاذ الاجراءات 
الهادفة ال��ى  تعزي��ز التعاون بين 
البلدين في مج��ال التعليم العالي 
والبحث العلمي م��ن خلال تحويل 
المنح المعتم��دة للطلاب اليمنيين 
للدراس��ة ف��ي كلي��ات المعلمي��ن 
بالمملكة العربية الس��عودية إلى 
وزارة التعلي��م العالي الس��عودية 
وزيادة عددها وإنشاء جامعة يمنية 
– س��عودية ف��ي كلٍ م��ن صنع��اء 
والري��اض بن��اءً عل��ى  توجيه��ات 
ول��ي العه��د الس��عودي صاح��ب 
الس��مو الملكي الأمير سلطان بن 
عبد العزيز أثناء فعاليات الأس��بوع 
العلم��ي والثقاف��ي اليمن��ي ف��ي 
رحاب الجامعات الس��عودية فبراير 

2007م.
وف��ي المج��ال الصحي س��تقف 
ال��دورة ال��� 19 لمجلس التنس��يق 
اليمني – الس��عودي ام��ام مقترح 
اليمن باستكمال تاهيل مستشفى 
ع��دن الع��ام ليصب��ح مستش��فى 
نوذجياً بعد ان تم إقرار توس��عته 
واضافة مركز الأمير س��لطان بن 

عبد العزيز للقلب اليه .

لجنة الانتخابات..
 55 ألف ناخب وناخبة.

وقد عبرت اللجنة العليا للانتخابات 
عن ارتياحها لمستوى سير عملية 
مراجعة وتعديل جداول الناخبين، 
كما اعرب��ت عن الش��كر والتقدير 
والاح��زاب  المحلي��ة  للس��لطات 
والتنظيمات السياس��ية ومنظمات 
المجتمع المدني لتعاونها مع لجان 
مراجعة وتعديل ج��داول الناخبين 
وتوفير الأجواء والمناخان الملائمة 
لممارس��ة مهامه��ا الوطني��ة على 

الوجه الأمثل .
وحثت اللجنة الجميع على انتهاج 
علاقة تع��اون وتكامل وتفاعل مع 
اللجن��ة العليا واللج��ان الانتخابية 
الميدانية وبذل أقص��ى ما لديهم 
من الجه��ود في توعي��ة الناخبين 
والناخب��ات خ��لال ه��ذه المرحل��ة 
وخاصة توعية قطاعات المرأة في 
المدن والارياف لما لها من دور مؤثر 
في مجمل الحياة العامة وفي الشأن 

الديمقراطي والانتخابي خاصة. 
ووجهت اللجنة العليا للانتخابات 
اللجان الانتخابية الميدانية بتمثل 
الدس��تور والقان��ون ف��ي ادائه��م 
للمه��ام الموكل��ة اليه��م والعمل 
وتغلي��ب  واس��تقلالية  بحيادي��ة 
المصلحة الوطنية العليا فوق كل 

الاعتبارات والمصالح الضيقة.
واق��رت اللجنة المقت��رح المقدم 
من رئيس قطاع الشؤون القانونية 
والافت��اء بش��أن الي��ة اس��تقبال 
الش��كاوى اثناء مراجع��ة وتعديل 

جداول الناخبين والتصرف فيها .
الضواب��ط  الالي��ة  وتضمن��ت 
والاج��راءات الخاص��ة باس��تقبال 
الش��كاوى والب��ت فيهام��ن قب��ل 
اللج��ان الانتخابي��ة بما من ش��أنه 
تسهيل حق كل من له مصلحة في 
تقديمالشكاوى والبلاغات بشأن اي 
مخالفات انتخابية بما يكفل ضمان 

تتج��ه نحو دع��م وتش��جيع البحث 
العلمي وربط��ه بجوان��ب التنمية 
السكانية وجهود التنمية الوطنية 
الشاملة على وجه العموم، منوهاً 
إلى أن الجامعة رصدت مبالغ مالية 
لدعم البحث العلمي في المجالات 

التنموية والأبحاث النوعية.
ويشير تقرير حالة سكان العالم 
للعام 2008م الصادر عن صندوق 
الأم��م المتح��دة للس��كان إل��ى أن 
الثقاف��ة هي مك��ون رئيس لنجاح 
التنمية في الدول الفقيرة، ويجب 
دمجه��ا ف��ي السياس��ات والبرامج 

التنموية.
ويح��ذر التقري��ر م��ن أن مراعاة 
الثقافة والالتزام لا يعنيان القبول 
بالممارس��ات التقليدي��ة الضارة، 
أو وس��يلة مجانية يتم من خلالها 

انتهاك حقوق الإنسان.
وكان حفل التدشين قد شهد إلقاء 
كلمتين من قبل الوكيل المساعد 
ل��وزارة الإع��لام يون��س ه��زاع، 
والمدي��ر التنفيذي لمركز التدريب 
والدراسات السكانية بجامعة صنعاء 
الدكتور/ أحمد الحداد أكدتا ضرورة 
تظافر وتواصل الجهود الحكومية 
والمجتمعية لدعم الجهود التنموية 
في الوط��ن والمس��اهمة في حل 

المشكلة السكانية في المجتمع.

تنظيم ملتقى ..
 كثيراً في زيادة السواح .

وقالت الحريبي أن المكتب حقق 
ايراداً بلغ )111( مليون ريال خلال 
الع��ام الماضي ف��ي ظ��ل الركود 
الس��ياحي والت��ي ش��هدته اليمن 

بسبب الأعمال الإرهابية الأخيرة 
.وأش��ادت مدير مكتب الس��ياحة 
المس��تمر  بالتوس��ع  بالأمان��ة 
للإس��تثمار في المجال الس��ياحي 
حيث بل��غ عدد الفنادق الس��ياحية 
)216( فندقاً و)180( وكالة سياحية 
و )80( مطعم م��ن الدرجة الأولى 

والثانية .
وأضافت بأن مكاتب السياحة في 
المحافظات تفاءل��ت كثيراً بالقرار 
الأخير الذي ينص بإعتماد )%5 ( من 
الإيرادات لصالح المكاتب السياحية 
في المحافظات ما سيعزز من عمل 
الموظفين وإزالة عدد من العراقيل 
التي تعترضهم في نقص الحوافز 

والبدلات الأخرى.

لجنة الإغاثة
توتال يمن وكنديان نكسن التي 
أعادت الخدمات الضرورية مثل فتح 
الطرق��ات والمس��اهمة في صحة 
البيئة التي تأثرت من هذه الكارثة 
اضافة إلى  الجمعيات والمؤسسات 
الخيرية في محافظات الجمهورية 
الت��ي وقف��ت وأزرت أخوانهم في 

هذه المحنه .
هذا وتشير الإحصائيات النهائية 
أن ع��دد المن��ازل المنه��ارة ف��ي 
المديرية من ه��ذه الكارثة والتي 
تضررت بشكل كلي وجزئي منها 
حوال��ي )365( منازل فيما بلغ عدد 
الضحاي��ا ف��ي الأرواح حوالي )38( 
مواظناً لازال منهم )11( في عداد 

المفقودين.
من جه��ة أخ��رى  تتواص��ل إلى 
مديري��ة س��اه المعون��ات الاغاثية 
للمتضررين من جميع المحافظات 
والمنظم��ات الخيرية حيث تواصل 
منظمة اوكسفام تقديم معوناتها 
من ملابس وم��واد اغاثي��ه أخرى 

الأكاديمية العربية فضل عبدالله 
الصعدي أكدوا أهمية الاس��تفادة 
القصوى من مخرج��ات الدورة بما 
يعزز إحداث نقل��ة نوعية في أداء 
الأقسام المختلفة وتطوير مهارات 
العمل وتحس��ين جودته.. مش��يراً 
إلى ضرورة تطوير القدرات الذاتية 
للمش��اركين ف��ي ال��دورة ونق��ل 
المعارف إل��ى أكبر عدد ممكن من 

زملاء المهنة.
حض��ر افتت��اح ال��دورة الأخ��وة 
الأمي��ن الع��ام للمجل��س المحلي 
بمديرية الش��يخ عثمان علي عبد 
المجي��د ومدي��ر ع��ام الأكاديمي��ة 
العربية المهندس/ خالد وعدد من 

المختصين.

الأمم المتحدة..
 وباكستان والفلبين. 

ويدع��و مش��روع الق��رار الدول 
الأعض��اء وكيانات الأم��م المتحدة 
ذات الصل��ة والمؤسس��ات الدولية 
وال��وكالات الإنمائي��ة إل��ى تقديم 
المس��اعدة الاقتصادي��ة والتقنية 
لليمن فيما يتعلق بعملية الانعاش 

والتأهيل بعد الكوارث. 
كم��ا يدع��و المجتم��ع الدول��ي 
ومنظوم��ة الأمم المتحدة وس��ائر 
المنظمات الدولية إلى دعم قدرات 
اليم��ن على ادارة أخط��ار الكوارث 

والتأهب لها. 
ويأت��ي مش��روع الق��رار عل��ى 
خلفية الأضرار الكبيرة التي لحقت 
بمحافظت��ي حضرم��وت والمهرة 
ش��رق اليمني جراء كارثة السيول 

والفيضانات.

      نائبا  مدير �لتحرير
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قرار جمهوري بتعيين أحمد عبد الحق المطري وكيلًا لمحافظة لحج

أمين هيئة الصداقة الكوبية العربية يثمن مواقف اليمن الداعمة لبلاده

السفير اليمني يكرم وزير التربية السعودي السابق 

لجنة الإغاثة والإيواء والحصر بمديريات وادي حضرموت 
تناقش تقارير  الأضرار الزراعية جراء السيول 

بحث مجالات التعاون بين اليمن وعمان في مجال الأشغال والطرق 

السياني يبحث دعماً أممياً في المجال الانتخابي 

رئيس الجمهورية يهنئ ملك بلجيكا بعيد ميلاده
❊ �سنع�ء / �سب�أ:

بعث فخام��ة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
برقي��ة تهنئة إل��ى المل��ك البير 

الثان��ي ملك بلجي��كا ، هنأه فيها 
الش��عب  احتف��الات  بمناس��بة 
البلجيك��ي الصدي��ق بعيد ميلاد 

جلالته .

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
توجه أم��س إلى س��لطنة عمان 
وزي��ر الأش��غال العام��ة والط��رق 
المهندس عمر عبدالله الكرش��مي 
والوف��د المراف��ق ل��ه ف��ي زي��ارة 
تس��تغرق يومي��ن لبح��ث مجالات 
التعاون بين البلدين الشقيقين في 

مجال الاشغال العامة والطرق.
واوضح الوزير الكرش��مي لوكالة 

الأنب��اء اليمني��ة ) س��بأ ( أن زيارته 
تأتي اس��تجابة للدعوة الموجهة له 
من وزير النقل والاتصالات العماني 
للتباحث ف��ي كيفية تعزي��ز تبادل 
الخب��رات بي��ن البلدي��ن خاصة في 
مجال الطرق وكذا الاطلاع على ما 
تم من تحضيرات في سلطنة عمان 
لاستقبال خليجي 19 للاستفادة من 

تجربتهم .

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
بحث عضو اللجنة العليا للانتخابات 
والاستفتاء رئيس قطاع الشؤون الفنية 
والتخطي��ط الدكتور محمد الس��ياني 
أم��س م��ع خبي��ر البرنام��ج الانمائي 
للامم المتحدة السيدة / كارين هونج 
/ جوانب التعاون الثنائي بين الجانبين 
خاصة فيما يتعلق بتقديم الدعم الفني 

لاجراء الانتخابات النيابية المقبلة.
وتم في اللقاء استعراض الخطوات 
الت��ي قطعته��ا اللجنة لتنفي��ذ عملية 
الناخبي��ن  مراجعةوتعدي��ل ج��داول 

والتحضير للانتخابات النيابية.
خ��لال  هون��ج  الس��يدة  واطلع��ت 
زيارتها ل��لادارت والاقس��ام المختلفة 
في قطاع الش��ؤون الفنية والتخطيط 
عل��ى التحضي��رات الفني��ة الجاري��ة 

للانتخابات.
وتعرف��ت عل��ى مختل��ف الانش��طة 
الت��ي يقوم بها القط��اع الفني، فضلا 
عن الارش��فة والادخال الآلي للبيانات 
المس��تلزمات  وتوفي��ر  الانتخابي��ة 
والمتطلب��ات الفنية لتنفي��ذ العمليات 

الانتخابية.

 14october@14oct.net   :  البريد الاليكتروني

Email: 14october@14oct.net

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
الجزائي��ة  النياب��ة  أتلف��ت 
المتخصص��ة أم��س الاربع��اء ألفاً 
واربعمائ��ة وسبعةوس��بعين كيلو 
جراماً من مادة )الريتنج( الحشيش 
المخدر، ومليوناً ومائة وسبعين الف 
حبة من م��ادة )كباتجون( المخدر ، 
ف��ي اكب��ر عملي��ة ات��لاف لكمي��ة 
مخ��درات م��ازال المتهم��ون فيه��ا 
قيد المحاكمة ، بحض��ور القاضي 

رضوان النمر.
وق��ال وكي��ل النياب��ة الجزائي��ة 
علي حسين عس��كر لوكالة الانباء 
اليمني��ة )س��بأ( إن عملي��ة الإتلاف 
تم��ت بن��اء عل��ى ق��رار المحكم��ة 
الابتدائية الجزائي��ة المتخصصة، 
بموجب طلب النيابة نظرا لضخامة 
الكمية وخطورة بقائها في مخازن 

النيابة.
وأوضح عسكر أن كمية )الريتنج( 
الحش��يش المخدر تم ضبطها في 
المي��اه الاقليمي��ة ف��ي المناط��ق 
الشرقية بالمهرة وحضرموت بحوزة 
مهربي��ن إيرانيين وباكس��تانيين 

خلال العام الجاري.
ولفت إلى انه يجري حاليا محاكمة 
المتهمين، بتهريب مادة الحشيش, 
الذي��ن س��تصدر بحقه��م إح��كام 

قريبا.
وأضاف أن جزءاً من كميات الحبوب 
المخ��درة ت��م ضبطها ف��ي جمرك 
مط��ار صنع��اء بداخ��ل س��خانات، 
وأمانة العاصمة، والمتاجرون فيها 

يمثلون حاليا أمام المحكمة.
من جانبه أوضح مدير عام جمرك 
صنعاء احمد احمد ناصر الضريبي 
أن كمي��ة الحبوب ن��وع )كباتجون( 
المتلف��ة الت��ي وصلت إل��ى مطار 
صنع��اء خ��لال الع��ام الجاري,عثر 
عليها بداخ��ل 11 س��خاناً، يحتوي 
كل واحد منه��ا عل��ى 63 ألف حبة 

مخدرة .
واش��ار إل��ى أن كمي��ة الحب��وب 
المخ��درة البال��غ عدده��ا 715ألف 
حبة تعود لشخص من احدى الدول 
العربية، ح��اول ادخالها الى اليمن, 
مؤكدا أنه تم اكتشافها بالتعاون مع 

أجهزة أمن المطار.

وبحس��ب الضريب��ي فق��د ت��م 
ضبط باقي كمية الحبوب المتلفة 
في دوائر جمركية اخرى، لافتا إلى 
ان وس��يلة الاخف��اء كان��ت دقيقة 
جدا بحيث ت��م وضعها بين طبقات 
حديدي��ة ملحمة، ومغلف��ة بالمواد 
العازل��ة، ) كالاس��فنج والقصدي��ر 
وورق الكرب��ون( الذي يصعب على 

الاجهزة اكتشاف محتوياتها.
ب��دوره اك��د مدير ف��رع مكافحة 
المخدرات بأمان��ة العاصمة العقيد 
يحيى الجائفي ان الكميات المتلفة 
ت��م ضبطها خ��لال الع��ام الحالي، 
موضح��ا انه ت��م إحال��ة المتهمين 
فيها الذين يجري محاكمتهم حاليا 

إلى النيابة العامة.
وق��ال! الجائف��ي »ان عملي��ات 
ضبط مهربي المخ��درات تتم من 
قبل قوات الامن اليمنية س��واء في 
البحر من قبل خفر السواحل أو من 
الأجهزة الاخرى في المنافذ البرية 

والجوية«.
وأضاف: » ان أغلب الكميات تدخل 
إلى اليمن كترانزيت بقصد تهريبها 

فيما بعد إلى الدول المجاورة«.
في غضون ذلك أوضح مدير عام 
الإدارة العام��ة لمكافحة المخدرات 
العمي��د خال��د مطه��ر الرض��ي ان 
كمي��ة المخ��درات المضبوطة في 
الجمهوري��ة اليمنية خلال الاعوام، 
من 2005 حتى نهاية شهر اكتوبر 
من العام الجاري، وصلت الى اكثر 
م��ن 28 طن��اً م��ن م��ادة )الريتنج( 
الحشيش المخدر، فيما بلغت كميات 
الحبوب المخدرة اربعة عشر مليوناً 
ومائتين وتس��عة آلاف وس��بعمائة 

وسبعة وثمانين حبة مخدر.
القضاي��ا  ع��دد  ان  واض��اف: 
المضبوطة بلغت 401 قضية، فيما 
بلغ عدد المتهمين فيها 738 متهما، 
منهم 619 يمنيا ، و119 متهما من 

جنسيات اخرى.
وم��ن المتوق��ع أن تتل��ف النيابة 
الجزائية التي أتلفت في شهر يناير 
الماض��ي 755 كيلوجراما من مادة 
الحش��يش, خلال الفت��رة القادمة 
أربعة اطنان حشيش مخدر، وأكثر 

من مليون حبة مخدرة.

النيابة تتلف مليون حبة مخدرات وطناً ونصف الطن من مادة الحشيش 
لدى تسلمه مهامه مديراً لأمن محافظة أبين

العميد ركن حمود الحارثي يؤكد المسؤولية 
التضامنية للحفاظ على السكينة والممتلكات

❊ عدن/ عيدرو�ض نورجي:
تس��لم صباح أمس الاربع��اء العميد ركن حمود حس��ان الحارثي مهام عمله 
الجديد مديراً لأمن محافظة أبين وترأس اجتماعاً مع مساعديه وعدد من قادة 
الأجهزة  الأمنية بالمحافظة الذين قدموا له شرحاً عن طبيعة مهامهم الأمنية 
على مس��توى محافظة ابين.. ودعاهم الى مواصلة جهودهم لخدمة القانون 
من خلال تعزيز علاقتهم بالمواطنين والعمل بين اوساطهم لتقديم الخدمات 
الأمنية وتقديم كل أش��كال الدعم والعون والتعامل مع قضاياهم بمسؤولية 
بعيداً عن المماطلة والاستجابة الس��ريعة بالوصول اليهم حال الطلب والعمل 
تحت مظلة القانون كس��لطة للضبط القضائي ملزمة بس��رعة احالة مختلف 

القضايا للسلطة القضائية وفقاً لاحكام القانون.
ويعد العمي��د ركن حمود حس��ان الحارثي من القي��ادات الأمنية التي حظيت 
بتقدير واحت��رام وتع��اون المواطنين والش��خصيات الاجتماعي��ة وأعيان عدد 
م��ن المحافظات التي عمل بها لس��نوات عديدة ،وخلال الفت��رة 1999م وحتى 
2004م نائباً لمدير الأم��ن قائد لفرع الأمن المركزي بمحافظة ش��بوة وخلال 
الفترة 2004م وحتى 2007م مساعداً لمدير الأمن وقائد لفرع الأمن المركزي 
بمحافظة عدن اس��تطاع تجس��يد علاق��ة نوعي��ة ومتواصلة بي��ن المواطنين 
ومنتس��بي الأمن المركزي بعدن وكان للعميد حمود الحارثي حضور لافت في 
الاوس��اط الاجتماعية بعدن .. وفي نوفمب��ر 2007 وحتى نوفمبر 2008م عين 

مديراً لأمن محافظة شبوة.
وقد جاءت عودته لمحافظة ش��بوة كمدير لأمنها استجابة للمطالب المتعددة 
التي تقدم بها عدد من الش��خصيات وأعيان ومواطني شبوة للقيادة السياسية 

حيث بقي فيها حتى تعيينه مديراً لأمن محافظة أبين.
وق��د أعرب العميد ركن حمود حس��ان الحارث��ي ل� “14 أكتوب��ر” عن ارتياحه 
لقرار تعيينه بمحافظ��ة أبين حيث تربطه بالعديد م��ن أبنائها الكرام علاقات 
طيبة.. مؤك��داً على تعزيز تلك العلاقة لخدمة محافظ��ة أبين وأبنائها وبثقته 
العالية بالتعاون المشترك والمسؤولية التضامنية للحفاظ على السكينة العامة 
والممتلكات الخاصة والعامة لتمكين محافظة أبين من التسريع بخطوات مشاريع 
التنمية المختلفة تنفيذاً للبرنامج الانتخابي لفخامة الرئيس علي عبدالله صالح 

� حفظه الله- 

إعلان



ر  ا للحو معين  سقف  يد  تحد و ن  شا لطر ا ر  ا حو ليس  و ء  لبنا ا ر  ا لحو ا لى  إ ضة  ر لمعا ا عو  ند
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في كلمة باختتام الدورة الاستثنائية للجنة الدائمة للمؤتمر الشعبي العام.. رئيس الجمهورية:

وقد تحدث فخامة الأخ الرئيس بكلمة أكد فيها على أهمية هذه الدورة  
الدورة في  تنعقد هذه   ”: .  وقال  العام  الشعبي  للمؤتمر  الاستثنائية 
ظرف استثنائي, بهدف الاطلاع على كل القضايا التنظيمية والتطورات 
السياسية والاقتصادية والاجتماعية, وقد  استمعنا إلى تقرير الأمانة 
العامة واللجنة العامة المقدم إلى هذه  الدورة، كما استمعنا إلى تقرير 
الحكومة والذي تضمن عدة محاور هامة,  فنشكر الحكومة على أدائها 
المتميز كما نشكر الأمانة العامة على  التقرير المستوفي الذي قدمته 

لهذه الدورة”.
لها  تعرضت  التي  السيول  كارثة  إلى  الرئيس  الأخ  فخامة  وتطرق 

محافظات  حضرموت والمهرة والحديدة .
وقال :” الحمد لله وبفضل تكاتف جهود الجميع في الوطن بمختلف  
المنكوبين  أخواننا  وآلام  ج��راح  تخفيف  تم  وشرائحه,  مؤسساته 
المؤسسات  ومختلف  الوطن  أبناء  لكل  فشكراً  المحافظات،  هذه  في  
الرسمية  والشعبية وكذلك القطاع الخاص والعام الذين هبوا جميعا 
الأمر  والحديدة،  والمهرة  حضرموت  محافظات  في  أخوانهم   لنجدة 
الوطن  أبناء  لكل  ألف شكر  فألف  الوطني,  التلاحم   الذي جسد عمق 
على القوافل التي تحركت من الجهد  الشعبي من مختلف محافظات 
الجمهورية والجمعيات الخيرية إلى المحافظات  المتضررة من السيول 

للتخفيف من معاناة المواطنين المنكوبين”.
 وجدد الشكر للجميع على هذا التكاتف الجميل والتعاطف مع أخوانهم  

المنكوبين، .
والمنظمات  وال��دول  الشقيقة  ال��دول  نشكر   : الرئيس  الأخ  وق��ال 
لتقديم  للكارثة  الأولى  اللحظة  منذ  وهبت  ساهمت  التي   الصديقة 
المساعدات الإنسانية ما  أسهم في مساندة الجهود التي بذلتها الدولة 
لإغاثة وإيواء المنكوبين  وخفف من معانات المتضررين جراء الكارثة, 
وهي المملكة العربية السعودية  والإمارات العربية المتحدة وسلطنة 
العربية  مصر  وجمهورية  السودان   وجمهورية  الكويت  ودولة  عمان 
الديمقراطية  الجزائرية   والجمهورية  الهاشمية  الأردنية  والمملكة 
الشعبية ودولة فلسطين والجماهيرية العربية الليبية  واليابان والأمم 
التوجيهات  المتحدة  على  العربية  الإمارات  ، كما نشكر دولة  المتحدة 
الإمارات  دولة   رئيس  نهيان  ال�  زايد  بن  خليفة  الشيخ  أصدرها  التي 
في   السيول  كارثة  ج��راء  للمنكوبين  مسكن  ألف  بناء  تبنيه  بشأن 
حضرموت ، فشكراً لدولة الإمارات وشكراً لكل من مد يد العون لدعم  

إعادة البناء والأعمار في المناطق المتضررة .
وقال :” لقد اعتمدنا أكثر من 20 مليار ريال كخطوة أولى للإسعاف 
العامة  والمرافق  والمدارس  والطرق  الجسور  بناء  لإع��ادة  الأول��ى  
والمستشفيات  التي تضررت جراء الكارثة ، ونحن نثمن تثمينا عاليا 
 ، ، ولكننا نتحمل كامل المسؤولية  العون والمساعدة  كل من مد يد  
وبتكاتف كل أبناء  الوطن أن شاء الله سيتم إعادة إعمار ما تضرر في 

اقرب وقت  ممكن.
وكشف الأخ الرئيس عن توجيهات صدرت للحكومة بأن يكون هناك 
إحصاء دقيق  للإضرار وإذا وجد إحصاء دقيق سنسرع في إعادة البناء 
، وإذا استمروا في  التجاوزات والمبالغة فهذا يعرقل إعادة البناء ، لهذا 
تقرير  تقديم  سرعة  على  الخدمية  والوزارت  المحلية  السلطة   نحث 
نهائي إلى الحكومة  ، وهناك عدة تصورات بشأن إعادة الأعمار ، ففيما 
العامة والطرق والجسور والكهرباء والمياه والزراعة  المرافق   يخص 
فإعادة أعمارها  سيكون من مسؤولية الوزرات المختصة .. وبالنسبة 
والباقي  مرحبا  يا  الشقيقة  ال��دول  تقدمه  فما   المواطنين  لمنازل 
الشقيقة  الدول  من  سيقدم  الذي  وأيضاً    ، مسؤوليتنا  كامل  نتحمل 
ومن الحكومة سيكون تحت إشراف  السلطة المحلية ،كونها مسؤولة 

مسؤولية مباشرة عن إعادة الأعمار .
وأوضح الأخ الرئيس أن هناك عدة مقترحات وتصورات بشأن إعادة 
أعمار  المنازل المهدمة والمتضررة, ومنها مقترحات بأن يتم استيفاء 
واحد  دور  من  منازل  فمنها  هدمت  التي  المباني  هذه  عن  الدراسات 
وأخرى من دورين وبعضها  من ثلاثة أو أربعة إلى خمسة أدوار, بحيث 
لا يتم البناء إلا بعد تغيير  المخططات ، بما يكفل أن تكون مخططات 

بناء المنازل الجديدة قادرة على  تجنب أي كوارث أخرى .
إعادة  الحكومة  في  المعنية  الجهات  تتولى  بأن  مقترحات  هناك 
البناء كما  عملت في إحداث الزلزال الذي حدث عام 1982م في ذمار 
أن  .. في حين  بمحافظة صنعاء  الظفير  قرية  ما حصل في   وكذلك 
على  المختصة  الجهات  مهمة  تقتصر   بأن  أخ��رى  مقترحات  هناك 
بحسب  التكاليف  ودفع  الجديدة   للمنازل  والتصاميم  الدراسات  إعداد 
ليقوموا  المحلية  السلطة   المواطنين تحت إشراف  إلى  حجم الأضرار 
بالبناء , إلا أن هناك مخاوف في هذا الشأن من أن  المبالغ التي ستدفع 
للمتضررين لن تسخر لما رصدت له وإنها قد تستغل  لشراء سيارات 
وكماليات .. ورأي آخر يقول نحمل المواطنين مسؤوليتهم  ونسلمهم 
البنك   في  متضرر  لكل  المعتمدة  المبالغ  نضع  يقول  وآخر   ، المبالغ 
ويتم إعداد التصاميم وإلزام المواطن أن ينفذ طبقا للمخططات على 
أن يتم  تحويل المبالغ كأقساط له من حسابات البنك في المحافظة 
لصالح المواطن  المستفيد وبحيث لا تسلم إلى يده دفعة واحدة وعلى 
بناء مسكنه بنفسه تحت إشراف  إعادة  المتضرر  المواطن   أن يتولى 

السلطة المحلية. 
وتطرق الأخ الرئيس جهود إحلال السلام والأمن في محافظة صعدة 
حرب  بعد  العسكرية  العمليات  بإيقاف  قرارا  اتخذنا  :”نحن  وقال    ..
تكررت للأسف خمس  مرات رغم أننا أصدرنا عفواً عاماً الأول والثاني 
 ، صوابهم  إلى  التمرد  عناصر  يعود  أن  أساس  على   والرابع  والثالث 
اليمني  الشعب  دم  هو  والدم  اليمني  الشعب   خسارة  هي  فالخسارة 
لم  الشديد  للأسف  ولكن  اليمني,   الشعب  ممتلكات  هي  والممتلكات 

يستجيبوا واستمرت فتنة التمرد “.

الهيئات  مع  اجتماعات  عقدنا   “ الجمهورية  رئيس  فخامة  وأض��اف 
ذلك  ضوء  وفي  والحكومة  الوطني  الدفاع  مجلس  مع  والمؤسسات  
قررنا إيقاف الحرب في  صعدة وتضميد الجراح واعتماد عشرة مليارات 
ريال كخطوة أولى الإعادة بناء  ما خلفته الحرب وشكلنا لجان من أبناء 
جادة  إلى  بالعودة  المتمردين  لإقناع   المحلية  السلطة  من  المحافظة 

الصواب وان نعيد أعمار ما خلفته هذه الحرب.
الشباب  تضليل  استهدفت  وكاذبة  مضللة  دعايات  هناك  ظلت  لكن 
وتبناها  المتمردون لأهداف معروفة بان يقولوا ان الدولة ضد ا لمذهب 
الزيدي  وضد الكتب الزيدية وهذا كلام ليس له أي أساس من الصحة 
ولا وجود له  لدى الدولة أو أي شخص أو أية مؤسسة ويجب ان يتصدى 

لها كل عاقل ومسؤول  فنحن أمة واحدة مسلمة .
ورغم ما قام به المتمردون من عمل ممقوت وغير مسؤول إلا أننا 
أصدرنا  قرارا بإيقاف العمليات العسكرية وليس تعليقها وكلفنا أبناء 
والشخصيات  المحلية  والسلطة  النواب  مجلس  أعضاء  من   صعدة 
جادة  إلى  ليعودوا  الحوثي  قبل  من  بهم  المغرر  إقناع  الاجتماعية  
الصواب ونعيد بناء  ما دمرته هذه الحرب المدمرة والتي زهقت فيها 
أرواحا من أبناء القوات  المسلحة و الأمن ومن المواطنين، وكل الدماء 

التي سفكت دماء يمنية  ونحن لا نرغب بسفك قطرة دم واحدة .
محافظة  في  والاستقرار  الأمن  يتثبت  الله  شاء  أن  حال  كل  وعلى 
صعدة وكما  تحدث أعضاء مجلس النواب الموجودين في القاعة بان 
إعادة البناء يتطلب  زيادة المبالغ ، فلا مانع لدينا من زيادة المبالغ من 
محافظة  ومدن  قرى  في  والاستقرار  الأمن  وتثبيت  البناء   إعادة  أجل 
صعدة .. فقط ثبتوا الأمن  والاستقرار في قراكم ومدنكم وسيطروا 
في  المتمترسين  المتمردين  واخرجوا   والمستشفيات  المدارس  على 

الطرق والمدارس والمستشفيات ونحن سنعيد البناء  “.
وأضاف فخامته ما يخص المحافظات الجنوبية والشرقية فانا اتفق 
مع الرأي  الذي طرح في القاعة حول مفردة “ الحراك في الجنوب” فذلك 
نادرة كان تحدث  ليس حراكا  وليس هناك مشكلة وما يحدث حالات 
حالة في حبيل جبر أو  الضالع أو طور الباحة أو مدينة عدن أو في جعار 
الجنوبية  المحافظات  أن  نعتبر ذلك يدور في كل  أو لودر فلا ينبغي 

ونوجد مادة لبعض القوى  السياسية تحت مسمى حراك الجنوب.
يجب أن يقف كل المواطنين الشرفاء في وجه العناصر الخارجين عن  
.. وقد  أخرى  اليمن مرة  أن ينشطر  المستحيل  والقانون فمن  النظام 
تحدثت  أمام مجلس النواب عندما نشبت الحرب في صيف العام 1994 
وأعلنت يومها  شعار الوحدة أو الموت وقلنا لو أننا قدمنا مليون شهيد 
اليمن  أن تعود  المستحيل  الوحدة فهي تستحق لان من  لتثبيت   ثمنا 
مشطرة إلى عهدها  السابق لان ذلك إن حدث فسوف تعود حالة التآمر 
من كل نظام على الآخر  كما كانت تجربتنا منذ الاستقلال وحتى إعلان 
دولة الوحدة في 1990 حيث  كان كل طرف يتآمر على الآخر ويريد أن 

يحقق الوحدة بمفهومة الخاص . 
السوفيتي  الاتحاد  انهيار  بعد  معينة  ظروف  في  الوحدة  تحققت 
ولا ننكر أن  أخوة لنا في الحزب الاشتراكي كان لهم مواقف ايجابية 
المصير  من  للأمام  هاربين  كان  والبعض  للوحدة  صادقة   وحدوية 
المجهول الذي كان سيحدث في  الجنوب كما حدث لتشاوتشسكو في 
رومانيا ولذلك هرب بعضهم إلى الوحدة وهم  من صنعوا الأزمة في 
السنوات الأولى التالية لقيام الوحدة حتى عام 1994  التي أفضت إلى 
حرب وعادوا إلى المربع الأول إلى التشطير ولكن إرادة  شعبنا اليمني 
العظيم بمختلف توجهاته السياسية كان عظيما حيث هب هبة رجل  
واحد إلى جانب المؤسسة العسكرية العملاقة وثبت الوحدة بنهر من 

الدماء,.
أوهام  يحمل  فمن  وعيبان،  وثابتة كرسوخ شمسان  راسخة  الوحدة 
الوطن  الماضي فذلك وهم فلا تراجع فيما يخص وحدة  إلى   العودة 
وهؤلاء ليسوا سوى  عناصر قليلة سواء كانوا في الداخل أم الخارج أو 
خلف المواقع  الالكترونية أو النشرات أو عبر صحيفة “ الأيام “ الناطقة 

باسم  الانفصال .
لكن ولأننا نؤمن بالحرية والديمقراطية والتعددية وحرية الصحافة 
عن  تراجع  ولا  تسير  فالقافلة  تقولون  ما  قولوا  لهم  نقول  فنحن  
أو  الضالع  أو  الشعيب  أو  الوطن.  وإذا ما وجد هؤلاء في ردفان  وحدة 
في أي قرية فهم لا  يمثلون على الإطلاق المحافظات الجنوبية فأبناء 

المحافظات الجنوبية اشرف  وأغلى وهم أكثر وحدوية من هؤلاء .
أولئك  من  وحدوية،  أكثر  والشرقية  الجنوبية  المحافظات  فأبناء 
وأودعوها في كل من  اليمني  الدم  ثرواتهم على حساب  بنوا   الذين 
دبي والشارقة ولندن  وجنيف وفي أماكن عدة فحساباتهم مكشوفة 
ومعروفة ولكن بعد الحرب نحن قلنا  نفتح صفحة جديدة ونعلن عفوا 

وألغينا الأحكام عليهم”.
و إذا استمروا بالتمادي على الوحدة سنطلبهم بطريقة أو بأخرى عبر  

الإنتربول “ ويأتون إلى اليمن .
وفيما يخص المشاركة في الاستحقاق الديمقراطي الكبير المتمثل 
في  الانتخابات البرلمانية قال الأخ الرئيس “إن الانتخابات البرلمانية  
ضرورة ملحة وأي تأجيل لها يعني أن هناك عدم استقرار في اليمن 
لأن  هناك رأي يدعوا إلى تأجيل الانتخابات ويبدوا لي أن البعض في 
مجلس  النواب وقعوا وثيقة يطلبوا فيها التأجيل .. ليس لدينا مشكلة 
في  التأجيل إذا كان في مصلحة عامة لكن هذا يعني أن الأوضاع غير 
اللقاء  يقوله  ما  بذلك  وسنصدق  حقيقية  أزمة  هناك  وأن  مستقرة  

المشترك عن وجود أزمة.
لهم  واسلت  الوطن  مصلحة  في  التنازلات  تلو  تنازلات  قدمنا  نحن 
الدكتور  وكلفنا  الإرياني  الكريم  عبد  الدكتور  طريق  عن   رسالة 
التفاهم  كما  معهم  بالالتقاء  المحلية  الإدارة  ووزير   العليمي  رشاد 
قانون  تعديل  وآخرها مشروع  تنازل  أكثر  من  الرئيس وقدموا  نائب 

السياسي  العمل  أطياف  كل  بين  عليه   الاتفاق  تم  الذي  الانتخابات 
بإعادته إلى مجلس النواب للمداولة والتصويت  عليه وإضافة أعضاء 
الوطني  والمجلس  المشترك   اللقاء  من  للانتخابات  العليا  اللجنة  في 
للمعارضة ويشاركوا في الانتخابات لكنهم رفضوا  فقدمنا تنازلًا أكبر 
وقلنا يمثلوا بعضوين إضافيين نائبا لرئيس اللجنة  وأمين عام مساعد 

في اللجنة فرفضوا أيضا .
وواصلنا تقديم التنازلات وقلنا بان يمثلوا بخمسة أعضاء وبالنسبة 
للجان  الانتخابية تشكل كما شكلت في الانتخابات المحلية والرئاسية 
عمل  فهي  العليا  اللجنة  في  العامة  للوظائف  بالنسبة  الحال   وكذلك 

فني وليس سياسيا  والشغل فيها للأكفاء تعينهم اللجنة العليا .
اللقاء المشترك  التي شكلت كانت متوازنة لكن الأخوة في  واللجنة 
جرد  إنه  يقول  والقانون  الدستور  أن  وصحيح  يخربوها  أن  أرادوا  
إعادة  منذ  الشديد  للأسف  لكن  محايدة  لجنة  تصبح   اللجنة  تشكيل 
تحقيق الوحدة ونحن نسيس اللجنة  ونسيرها بالريموت كنترول وهذا 
خطأ فادح فالمفترض أنها مشكلة من الأحزاب  ولذلك تبقى محايدة 
وتعمل عملا فنيا بموجب القانون والدستور من دون أن  تلبي طلبات 
أو  المشترك  قيادات   للمؤتمر ولا من  العام  الامين  أو  المؤتمر  رئيس 

أمين عام الإصلاح .
تأجيل   على  يوافق  أحدا  أن  اعتقد  فلا  الانتخابات  تأجيل  قضية  أما 
يريدون  لا  اللذين  بعض  إلا  التأجيل  ضد  عامة  والناس  الانتخابات 

المشاركة  في الانتخابات .
 .. انتخابات  من  ولابد   .. ندخلها  ان  لابد  سياسية  معركة  الانتخابات 
ولا  معنى أن عدم الاستقرار في الوضع الدولي يفرض علينا خيارات 

غير  ذلك.
وندعوا الإخوان في المعارضة إلى الحوار البناء وليس حوار الطرشان  
الوزراء  رئيس  نائب  وكلفنا   .. للحوار  معينا  سقفا  ونحدد  بناء  حوار 
المحلية  الإدارة  ووزير  العليمي  رشاد  الدكتور  والأمن  الدفاع  لشئون  

عبد القادر  علي هلال وكانوا بالأمس معهم للتحاور .
لكنهم طلبوا منهم الجلوس للحوار ساعتين وثلاث ثم سبع ساعات 
ثم قرروا أن  يكون الحوار لثلاث ساعات بعد الغداء ثم بعد العشاء إلى 
منتصف الليل  وهكذا مثل نافورة المياه التي تكرر حركة نفسها طوال 
الوقت . بعد ذلك قالوا نحن اتفقنا على كل شئ بان يكون للمعارضة 

خمسة أعضاء في  اللجنة العليا والسادس يختاره الرئيس .
وهناك طرفة عندما سأل وزير الإدارة المحلية عمن يكون السادس 
قلنا  ونحن  منهم  يكون  أن  بمعنى  الفلاني  فلان  يكون  له  فقالوا  
السادس سنختاره  نحن كشخصية سياسية محايدة كتنازل منا بحيث 
يكون شخصية معروفة  أمام الملأ و سياسي مستقل هذا كان آخر ما 

نقدمه من تنازلات . 
وخلال الحوار كنا نلاحظ أن كل واحد منهم كان لديه ملف في قضايا  
تخصه فالاشتراكي لديه ملف المقرات والأموال وحزب القوى الشعبية 
عبد  ذلك  بعد  يأتي  ثم  دواليك  وهكذا  الحق  حزب  وكذا  قضية  لديه  
لمجلس  رئيسا  يصير  أن  وعدوه  البعض  كان  الذي  محمود   الوهاب 
كنا  أننا  نقول  .ونحن  السبب  لهذا  المعارضة   إلى  واستدرج  النواب 
لكونه  الأحمر  حسين  بن  عبدالله   للشيخ  النواب  مجلس  رئاسة  نقر 
وليس  الجمهورية  الثورة   عن  والمدافعين  الثوريين  المناضلين  من 
لأنه حزبي فأنتم تعرفون آخر تصريح له بأنه لن يترشح  باسم حزب 
التجمع اليمني للإصلاح وعندما توفاه الله تعالى كان لا بد من  رئيس 
للمجلس يخلفه ولم نكن متحفظين على الأخ عبدالوهاب محمود فهو 
أخذ على خاطره  أخ  وصديق وزميل ورجل سياسي لكن عبدالوهاب 
من هذا الموقف  وتعلم وأنسحب وذهب مع المعارضة ولم يخرج إلى 
خارج اليمن .وأضاف : هم  يقولون أننا حزب حاكم ومسيطر على كل 
شيء ونحن نقول لهم ما دمتم أخذتم  بالتعددية السياسية فيجب ان 
الأغلبية  على  حصل  من   أن  منها  التي  الديمقراطية  بقواعد  تؤمنوا 
حكم .وبشأن الشراكة السياسية قال فخامته :نحن عرضنا  في عام 
أنشاء   على  طرابلس  في  واتفقنا  أيام  أربعة  دامت  حرب  بعد   1972
انتقالية  فترة  تلك  وكانت  ذلك  رفضوا  لكنهم  موحد  سياسي  تنظيم 
اليمني  الاشتراكي  الحزب  لكن  الناس  ويتقارب  الأمور  تنضج  حتى 
اعتمد على ما اعتبره  تعددية في الشمال وطلع إن حزب الحق موجود 
وكذلك الناصري والبعث واتحاد  القوى الشعبية وإن كانت الحزبية غير 
معلنة في ذلك الوقت إلا أننا كنا  ندركها وحينها عرف أن هناك معارضة 
للنظام السياسي الذي هو المؤتمر بعد  تكوينه في عام 1982 ،فقال 
سوف سآتي على الوحدة وانقض بهذه القوى التي  سأتحالف معها وهو 
ما حدث حيث تحالف مع كل القوى الحزبية من البعثيين  والناصريين 

وحزب الحق واتحاد القوى الشعبية في حرب صيف 94 . 
ينتخبها  لم  فلماذا  تاريخ  ولها  عريقة  أحزاب  أنهم  يقولون  وعندما 
لمرشح  الناس  يصوت  لم  ولماذا  المحلية  الانتخابات  ف��ي   الناس 

المعارضة في انتخابات  الرئاسة فيصل بن شملان ؟
الشعبي  والمؤتمر  المحلية  والسلطة  المحلي  الحكم  ويتحدثون عن 
التهم  والقوا  ذلك  في  شككوا  لكنهم  المحافظين  ننتخب  قال   العام 

علينا جزافا بان شيئا  ما رواء انتخابات المحافظين .
كخطوة  المحلية  الانتخابية  الهيئة  من  المحافظين  انتخبنا  وعندما 
أولى  لتكون تجربة بدلا من قرارات التعيين الجمهورية لكنهم رفضوا 
ذلك وكانت  التجربة ناجحة للغاية وسندعم أعضاء السلطة المحلية 
الصلاحيات  واسع  محلي  حكم  إلى  صلاحياته  وتوسيع   قدما  للمضي 
فهو  أزمة  هناك  ان  عن  يتحدث  من  أن  أقول  فانا  أزمة  عن  تحدثوا   .
المأزوم أي أزمة ؟ هل هو هذا الالتفاف الشعبي الذي هب هبة رجل 
واحد من صعدة ومن  أقصى الشمال وأقصى الغرب وأقصى الجنوب 
بآلاف القاطرات إلى حضرموت . هل هذه أزمة ؟ لو كان لدينا أزمة لما 

تحركت حتى سيارة واحدة .. إذا انتم مأزومون  سياسيا .

العراق   في  يحدث  ما  لعرفوا  فعلوا  ولو  الفضائيات  يتابعون  لا  ربما 
الأمور  أن  لو  لهم  سيحلوا  وكأنه   .. لبنان  في  يحدث  وما  والصومال 
في اليمن  ستكون على هذا المنوال فانا أقول لهم أن ذلك ابعد من 

الشمس .
والأمان  بالأمن  ألا  يقبل  لن  شعبنا  العنف  سئم  شعبنا  قائلا”  وتابع 
نظام  دولة  متطورة  حديثة  دولة  وبناء  الوطنية  والوحدة  والاستقرار 
الذي  الانتخابي  البرنامج  تنفيذ  وقانون،ونحن قطعنا شوطا جيدا في 
وهذه  بالمائة   80 من  أكثر  حقق  الانتخابي  البرنامج  عنه،  سنتحدث 
الأرقام سردناها لكم في الصحافة، اقرأوها, لكن البعض ما يقرأش .

80 بالمئة اذكر عناوين بعضها استقلالية السلطة القضائية وتشكيل  
عن  عبارة  ذكرته  ما  المناقصات،يعني  ولجنة  الفساد  مكافحة  هيئة 
إيجاد  تحققت,  منها،  نموذج  وهذا  كبيرة،  لإنجازات  رئيسية  عناوين  

حكم محلي وانتخاب المحافظين وهذا جزء من البرنامج الإنتخابي “ .
طيب إذا الأخوة والذين يتعاطفون معاهم او لا يتعاطفون أو يريدوا 
ان  ويريدون  الثقيل  الحمل  من  المؤتمر  ويرحمون  الرئيس  يرحمون 
يدخلوا بين  الطرفين، أتفضلوا احكموا لهم مستعدين نعدل الدستور 
ونعمل تنظيم سياسي موحد، ونلغي التعددية السياسية الحزبية لأنه 
الصحافة  وحرية  الحزبية  السياسية  التعددية  على  قائم  الان  نضالك 
ومنظمات المجتمع المدني أتفضلوا ،  ونحن مستعدين نشارككم في 
الحقائب، ما ندخلش البرلمان، ببرنامج أحزاب ندخل كل واحد شخصيا 
لوحده، ينتخب لوحده يرشح نفسه من فاز فاز، ما في صفة حزبية, 
نسميها على طريقة النظام السوري” الجبهة  الوطنية العريضة “ أو 
شيوعية،  كلها  أدبياته  الذي   الصيني  الشيوعي  الحزب  طريقة  على 
لكنه عمل انفتاح سياسي واقتصادي  وتمسك بنظام الحزب الشيوعي، 
لماذا؟ لكي يحافظ على وحدة الصين لأنه لديه قوميات عديدة، اذا فتح 
الباب سيحدث في الصين مثلما حدث في الاتحاد السوفيتي عندما جاء 
الثمان  وخلال  السوفيتي،  الاتحاد  تفتت  العنان  وأطلق  غورباتشوف 

السنوات الماضية بدأت روسيا الاتحادية تستعيد عافيتها. 
واردف رئيس الجمهورية قائلا: نحن غير مستعدين لان نمزق الوطن 
غير  الوطنية  وحدتنا  وعلى  عليه  وسنحافظ  وحدناه  نحن  نخربه   او 
آبهين بمن يطرح نظرياته او برامج ، فمن يريد تنظيم سياسي موحد 
فلنتحاور حوله ، ومن يؤمن  بالتعددية السياسية عليه أن يدرك انه لا 

مجال للانقلابات على التعددية  السياسية”.
والانتخابات  المحلية  الانتخابات  في  برنامج  قدمت  أنت  أخي  يا 
الأغلبية  صاحب  المؤتمر  اذاً  المؤتمر  انتصر   ، تنتصر  ولم  الرئاسية 
له  صوت  الذي  المؤتمر  هو  هذا  بالرئاسة  ويمسك  الحكومة   يشكل 

الشعب وباعتراف دولي .
سواء  الوطن  في  السياسية  القوى  لكل  ممدودة  أيدينا  نقول  ألان 
احزاب اللقاء المشترك أو الأحزاب الأخرى مع منظمات المجتمع المدني 
، تعالوا إلى كلمة سواء لمصلحة هذا الوطن وأمنه واستقراره والحفاظ 
على وحدته الوطنية، تعالوا نتحاور على قاعدة الدستور والقانون “.. 
وتابع فخامته قائلا “ نحن نشرع سويا في مجلس النواب وقد استفتينا 
استفتاءات  عدة  عليه  واستفتينا   ، اليمنية  الجمهورية  دستور  على  

بالانتخابات 
المحلية والبرلمانية والرئاسة، ولم ننصب العداء لأحد ولم نلو ذراع 

أحد  ولا نريد ان يفرض علينا ابتزازه .
التنازلات  من  المزيد  يقدم  العام  الشعبي  المؤتمر  يطالب  البعض 
قواعد  يناقض  120 مقعد، هذا طرح  المعارضة  أحزاب  يمنح  وأن    ..
منحها  قرار  وإنما   .. المؤتمر  بيد  ليست هبة  فالمقاعد  الديمقراطية  
بيد الشعب بيد  الناخب ولا يمكن لأي حزب أن يقدم منحة لأحد أو لأي 

حزب سياسي .
  .. الدوائر  إلى  وأنت  أنا  ننزل  ان  تعني  السياسية  التعددية  وقال: 
.. لا  أبدا  لن نقدم منح  الحكومة  امسك  أتفضل  انتخبوك،  أترشح،اذا 
منحة  ديمقراطية ولا منحة مقاعد في مجلس النواب .. أتفضل انزل 
إطار  في  يحكم  طلع  الجمهور  ثقة  نال  ومن  وينتخبوني  وينتخبوك  

التداول السلمي  للسلطة”.
نعم أريد من أعضاء المؤتمر الشعبي العام ان لا يشتغلوا موسميا  
الانتخابات  وقت  نتحدث،  نحن  اننا  الأعضاء  من  الكثير  تحدث  مثلما 
ان  يجب   ، نتوه  وبعدها  المؤتمر  انتخابات  او  الرئاسية  او  البرلمانية 
يعملوا بالية تنظيمية لان الشعب أمانة في أعناقكم ومسؤليتكم أنتم 
المجربين والعقلاء وتمتلكون تجربة وساهمتم في اعاد تحقيق وحدة 
الوطن والحفاظ عليها .. وأنتم الآن تتحملوا كامل المسئولية وعليكم 
النزول الميداني والتصقوا بالجماهير وحلوا مشاكل الناس دون ابتزاز 

. “
واستطرد قائلا:” إنا لا أريد أعطي لكم الأمثلة التي يكرروها عليكم 
،  قالوا إنكم بتدخلوا المؤتمر لمنفعة خاصة وليس لمصلحة الشعب، 
ونحن نقول  الذي ليس لديه قناعة الباب مفتوح، وشوفوا أبواب هذه 
القاعة لها أربعة  أبواب ، فأنت إذا كنت لا تريد المؤتمر، اذهب فهناك 
تعددية سياسية وحزبية  وأتوكل على الله ولا تلبس قميص المؤتمر 

من اجل الاستفادة واترك المؤتمر  يخسر، فلن يصح إلا الصحيح .
ألان دعوتهم للمقاطعة أو الاعتصام او دعوتهم لعرقلة سير أعمال 
هذا  في  هنا  المؤتمر  أعضاء  يفهم  ان  يجب  والتسجيل  القيد  لجان 
الاجتماع، والذي سيكون بعده اجتماعات اللجان الدائمة في المحافظات، 

يجب ان تقفوا بأنفسكم مع اللجان.
انتم وحدويون، انتم مؤتمرون حافظوا على وحدتكم الوطنية واجهوا 

الفكر بالفكر .. و كل واحد يتحمل مسئوليته في دائرته .
واختم فخامة الأخ الرئيس كلمته بالقول :” على كل حال بالتوفيق 
ما نستطيع من  الحوار، وسنعمل كل  الدورة وسيستمر  لهذه  والنجاح 

اجل مصلحة الوطن والسلام عليكم .

نحن نقدم التنازلات تلو التنازلات في سبيل مصلحة الوطن 

ڈ �سنع�ء/�سب�أ: 

اختتمت اللجنة الدائمة للمؤتمر  الشعبي العام أعمال دورتها الاستثنائية التي عقدت 
أمس بقاعة 22 مايو  للمؤتمرات الدولية بصنعاء برئاسة فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله  
صالح رئيس الجمهورية - رئيس المؤتمر الشعبي العام وذلك تحت شعار “ نحو انتخابات 

نيابية حرة ونزيهة وشفافة”.
نائبا  الجمهورية  رئيس   نائب  هادي  منصور  عبدربه  الأخ  انتخاب  تم  الدورة  وخلال 
لرئيس المؤتمر الشعبي العام و أمينا عاما للمؤتمر, والأخ عبدالقادر باجمال نائبا لرئيس 

المؤتمر.

الانتخابات البرلمانية ضرورة ملحة وتأجيلها يعني أن هناك عدم استقرار في اليمن

أبناء المحافظات الجنوبية والشرقية أشرف وأكثر وحدوية من الذين أثروا على حساب الدم
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في تقرير الحكومة المقدَّم إلى اجتماع اللجنة الدائمة للمؤتمر الشعبي العام :

الحكومة بذلت جهوداً لتطوير نظام السلطة المحلية للانتقال إلى الحكم المحلي

تنفيذ إجراءات حازمة لضبط الإنفاق الذي لم يتعدَ العجز عما هو مقدَّر في قانون الموازنة
تحسين عَلاقات اليمن مع المنظمات الدولية والمنظمات المانحة أدى إلى تحول برنامج الإقراض الثلاثي إلى برنامج هبة

الحكومة   اتخذتها  التي  والبرامج  السياسات  أن  إلى  التقرير  وأشار 
للخطة  التنموية  الأه��داف  وتحقيق  الاقتصادي  الأداء  لتحسين 
استندت  قد  2010م   - الفقر2006  من  والتخفيف  للتنمية  الثالثة  
الإصلاحات  وتيرة  استمرار  أهمها  الوطنية  الأهداف   مجموعة  إلى 
الوطنية وتحسين البيئة  الاستثمارية والمحافظة على معدلات النمو 
زيادتها وتعزيز وتطوير جوانب  والعمل على   المحققة  الاقتصادي 
التعاون مع شركاء التنمية والمضي في مسار  الاندماج في مجلس 

التعاون لدول الخليج العربية.
البنية  تحديث  أولوياتها  في  وضعت  الحكومة  أن  التقرير  وبيَّن 
على  تتوزع  تشريعاً   )80( إصدار  أو  تعديل  خلال  من  التشريعية  
معظم المجالات، وفي مجال مكافحة الفساد والشفافية تم تحديد 
المالية  الذمة  قانون  بإصدار  التنفيذي  وأدائها   التشريعية  بنيتها 
الفساد  لمكافحة  العليا  الوطنية  الهيئة   وإنشاء  الفساد  ومكافحة 
والاستمرار في بنائها المؤسسي ومبادرة  رئيس وأعضاء الحكومة 
مبكراً حال نفاذ القانون بتقديم إقرارات الذمة  المالية الخاصة بهم 
بالإضافة إلى تقديم ما يقارب )7( آلاف موظف  إقراراتهم إلى الهيئة 

حتى أكتوبر 2008م.
قانون  بإصدار  العامة  والمزايدات  المناقصات  نظام  إصلاح  وكذا 
مستقلة  للمناقصات  عليا  لجنة  وتشكيل  والمزايدات  المناقصات  
مجال  في  للشفافية  الدولية  للاتفاقية  والانضمام    ، الحكومة  عن 

الصناعات الاستخراجية وتشكيل  المجلس الأعلى للشفافية.
ولفت التقرير إلى جهود الحكومة في تحسين البيئة الاستثمارية  
وتحديث وسائل وطرق أداء بنيتها المؤسسية ، وتوسيع صلاحياتها  
وإنشاء  الواحدة  النافذة  بنظام  العمل  تفعيل  ،و  واستقلاليتها 
المؤسسة  العامة القابضة للاستثمار العقاري التي سيتم تسليمها 
كافة أراضي الدولة  الصالحة للأنشطة الاستثمارية لتقوم بإدارتها 
والدخول بها كشريك مساهم  في المشاريع الاستثمارية مقابل قيمة 
الأرض.. بالإضافة إلى عقد مؤتمر  الفرص الاستثمارية في ابريل 
السياحي  والعقاري لمحافظات  الترويج للاستثمار  2007م ومؤتمر 
التوقيع على العديد من  )حضرموت - شبوة - المهرة( بالتزامن مع 
الاتفاقيات الاستثمارية النوعية والتجهيز والإعداد لاستكمال  تحديث 
للترويج   الوطنية  الإستراتيجية  ووضع  للاستثمار  المؤسسية  البنية 

الاستثماري.
وبين تقرير الحكومة أن اليمن حصلت على شهادات من منظمات 
عن  الصادر  الدولي  الأعمال  بيئة  تقرير  أبرزها  دولية  ومؤسسات 
إلى  المركز)178(  من  اليمن  انتقال  تضمن  وال��ذي   الدولي  البنك 

المركز)58(.
 وأكد التقرير أن الأداء الحكومي حقق تقدماً مقبولًا في الإجراءات 
في  الزيادة  عاملي  على  للسيطرة  الموضوعة  والسياسات  المتخذة 
معدلات النمو  السكاني والطلب المتزايد على فرص العمل، عززته 
لعام  اليمن  في  والسياسات  المؤسسي  الأداء  تقييم   تقرير  نتائج 
2007م ببلوغ المعدل العام  للتقييم حوالي 3,2 نقطة موازياً تقريباً 
بلغ متوسطه  الذي  التقييم  المدرجة  في  للدول  المتوسط  للمعدل 

3ر3 نقطة لعام 2007م.
وتركيز الحكومة على معالجة الإختلالات في إدارة الموازنة العامة  
وتقليل  النفطية  للمشتقات  المتزايد  الدعم  مشكلة  مثل  للدولة 
الاعتماد على  الإيرادات غير الضريبية بالإضافة إلى إصلاح القطاع 
المصرفي ، وتسريع  وتيرة الإصلاحات في الخدمة المدنية والأجهزة 

القضائية .
على طريق  المحلية  السلطة  نظام  لتطوير  الحكومة  جهود  وكذا 
الانتقال إلى تطبيق الحكم المحلي الذي سيتم بعد إقرار التعديلات 
الدستورية ولعل أبرز وأهم ما تحقق في هذا المجال انتخاب أمين 

العاصمة ومحافظي المحافظات لأول مرة..
ودعم  بتفعيل  اهتمامها   � للتقرير  وفقا   � الحكومة  وواصلت 
والطرق  النقل  شبكة  وتطوير  والاستثمارية  الاقتصادية  الأنشطة 
والاتصالات ومواكبة  التطورات العالمية في مجال تقنية المعلومات 
التعليم  وتشجيع  دعم  الأخص  وعلى  التعليم   بقطاع  والاهتمام 
الفني والمهني وتعليم الفتاة وتعزيز  برامج شبكة الأمان الاجتماعي 
وتقديم منظومة متنوعة من الخدمات  والمشاريع في مجال البنية 
الأساسية لتحفيز الاستثمار وتشغيل العمالة الكثيفة وتنفيذ برامج 
الحياة  في  وإدماجهم  لتأهيلهم  الخاصة  الاحتياجات  لذوي  موجهة 
الاجتماعية والتعليمية والاقتصادية،  وتوسيع فرص الحصول على 
الخدمات والرعاية الصحية والعلاجية والوقائية  والصحة الإنجابية، 
البرامج المختلفة للتحصين من أمراض الطفولة ومكافحة  وتنفيذ 
الأوبئة ودعم وتبني برامج تمكين المرأة وإدماجها في الحياة العامة 
وتشجيع مشاركتها في الحياة السياسية، والعمل على تعزيز القدرة 

الدفاعية الأمنية لترسيخ الأمن والاستقرار.
قد حققت  المتخذة مجتمعة  الإجراءات  تلك  إن  إلى  التقرير  ولفت 
الحكومية  مستويات  متقدمه في تنفيذ الخطط والبرامج السنوية 
الجمهورية  رئيس  لفخامة  الانتخابي  البرنامج  لتنفيذ   الموضوعة 
تجاوزت نسبتها 75بالمائة من  إجمالي الإجراءات السنوية المخططة 

للتنفيذ خلال الفترة التي استهدفت في  مجملها .
وواصلت الحكومة جهودها لمتابعة نتائج مؤتمر المانحين المنعقد 
بلندن  في نوفمبر 2006م لتحقيق الاستفادة المثلى من التعهدات 
المانحة  والمنظمات  ال��دول  من  عدد  قبل  من  لليمن   الممنوحة 
والتمويلية التي بلغت حينها )5(  مليارات دولار ثم ارتفعت لتصل إلى 
مبلغ خمسة مليارات و312 مليون  دولار منها ملياران و 631 مليون 
دولار تعهدات لدول مجلس التعاون لدول  الخليج العربية ومبلغ مليار 
ومبلغ  والإقليمية  الدولية   المؤسسات  تعهدات  دولار  مليون  و917 

764 مليون دولار تعهدات الدول الصديقة.
و998  مليارات   3 مبلغ  تخصيص  الآن  حتى  تم  أنه  التقرير  وأكد 
مليون  دولار  بنسبة 76 بالمائة مقارنة تخصيص نسبة 59 بالمائة 
في عام 2007م  لتمويل المشاريع التنموية في القطاعات الإنتاجية 
)الزراعية، السمكية(  وقطاع البنية التحتية )طرق وكهرباء ونقل(، 

ڈ �سنع�ء / �سب�أ:

قدَّم القائم بأعمال الأمين العام للمؤتمر الشعبي العام عبدالرحمن الأكوع تقرير الأمانة العامة 
إلى الدورة والذي تناول مجمل القضايا التنظيمية والتطورات السياسية على الساحة الوطنية وموقف 
المؤتمر منها  .. واستعرض الجهود التي بذلها المؤتمر على صعيد الحوار مع كافة القوى  السياسية 

في الساحة الوطنية من اجل تهيئة المناخات الملائمة لإجراء  انتخابات نيابية حرة ونزيهة.
وتناول التقرير آفاق العمل السياسي والمهام التي يضطلع  بها كوادر المؤتمر من اجل تعزيز دور 

المؤتمر الشعبي العام وترجمة  أهدافه ولما فيه تحقيق المصالح العليا للوطن .
كما تناول التقرير علاقات المؤتمر ونشاطاته على كافة المستويات  الداخلية والخارجية .

الأوضاع  حول  الدورة  إلى  تقريرا  مجور  محمد  علي  الدكتور  الوزراء  مجلس  رئيس  قدم  حين  في 
التي حدثت في محافظات حضرموت ,  آثار كارثة  السيول  الاقتصادية وجهود الدولة في مواجهة 
المهرة والحديدة وكذا الجهود  المبذولة من أجل إصلاح وإعادة إعمار ما دمرته السيول في تلك 

المحافظات. 

وتحديداً  الاجتماعي  الأمان  وشبكة  البشرية   التنمية  قطاع  وكذا 
التخصيص  إلى  بالإضافة    ، الفقر  والتخفيف من  والصحة  التعليم 

الخاص بالإصلاحات المؤسسية والحكم الجيد.
من   المثلى  الاستفادة  على  الحكومة  قدرة  أن  إلى  التقرير  ونوه 
إجمالي  من  بالمائة   41,4 نسبتها  بلغت  الخارجية  التخصيصات 
5ر16  بنسبة  مقارنة  دولار  مليون  و655  مليار  بمبلغ  التعهدات  
بالمائة في عام 2007م  وذلك بتوقيع عدد من الاتفاقيات التمويلية 

واتفاقيات تنفيذ مشاريع  تنموية محددة في عدد من المجالات .
ولفت إلى أن الحكومة سعت إلى تعزيز علاقات اليمن مع المنظمات  
برنامج  تنفيذ  استكمال  مواصلة  خلال  من  المانحة  والدول  الدولية 
الانتخابي  البرنامج  وكذا  والإدارية  والمالية  الاقتصادية  الإصلاحات 
لفخامة رئيس  الجمهورية، الذي أثمر عن قرار البنك الدولي خلال 
يوليو الماضي بتحويل برنامج الإقراض الثلاثي السنوات لليمن إلى 
برنامج هبة بموجبه ستحصل اليمن على تمويل مجاني للمشاريع 
دولار  مليون   335 بمبلغ  2010م   -  2008 الأع��وام  خلال  التنموية 

أمريكي. 
الاقتصاد  في  الكبير  وتأثيرها  العالمية  المالية  الأزم��ة  وح��ول 
العالمي  ومستويات الطلب العالمي على النفط الخام بشكل كبير، 
والتي أدت  إلى تذبذب كبير في أسعار النفط الخام خلال الشهرين 
الماضيين ، حيث  انخفضت أسعار النفط الخام من أكثر من )146( 
دولاراً للبرميل في منتصف  العام 2008م ، لتصل إلى اقل من )60( 

دولاراً للبرميل خلال أكتوبر الماضي.  بالإضافة إلى انخفاض تدفق 
المخصصات من القروض والمساعدات من الدول المانحة إلى الدول 
الفقيرة والنامية.. وتراجع حجم الاستثمارات الخارجية وخصوصاً في 
نسبة  في  وارتفاع  الفائدة  أسعار  وانخفاض  والغاز  النفط  قطاعي 

مبالغ التأمين.
على  آثار  حصول  والمتغيرات  العوامل  لتلك  تبعا  التقرير  وتوقع 
في  يأتي  التنمية  وحركة  للدولة  العامة  والموازنة  اليمن  اقتصاد  
مقدمتها “تراجع  الإيرادات العامة للدولة إلى النصف نظراً لاعتماد 
ميزانية الدولة  بشكل أساسي على الإيرادات النفطية بنسبة تصل 

إلى 75 بالمائة، وكذا احتمال حدوث انخفاض في تدفق المخصصات 
الممنوحة لليمن من القروض  والمساعدات الخارجية التي ستنعكس 
تأثيراتها على تنفيذ مشروعات التنمية  والموازنة العامة وموازنات 

مؤسسات القطاع العام.”
إضافة إلى توقع بانخفاض كبير في الدخل القومي لليمن نتيجة 
لتراجع حجم الاستثمارات الخارجية في قطاع النفط والغاز.. وزيادة 
أعباء وتكاليف  البنوك المحلية جراء ارتفاع نسب التأمين المشروطة 
لعملائها  البنوك  تلك  تديرها  التي  المستندية  الاعتمادات   على 

المستوردين .
أن   إلى  التقرير  أشار  الأزم��ة  مع  للتعامل  الاستعداد  سياق  وفي 
الحكومة أقرت خطوات وإجراءات عملية منها إعادة النظر في موازنة 
عام  2009م ، وترشيد النفقات العامة للدولة،وتنمية الإيرادات غير 

النفطية  لخطورة استمرار اعتماد الموازنة على إيرادات النفط.
انخفاض  لمواجهة  الفورية  التدابير  لاتخاذ  الحكومة  تسعى  كما 
أسعار  النفط ونقص الإيرادات الناتجة عن ذلك من خلال رفع كفاءة 
الاقتصادية  للأنشطة  وفقاً  الجمركية  والرسوم  الضرائب   تحصيل 
المختلفة، تفعيل القوانين  الضريبية والجمركية وإجراء التعديلات 
على القوانين الأخرى، والاهتمام  بالقطاعات الواعدة والمتمثلة في 
مصادر  تنويع  إلى  وصولًا  والصناعة   والسياحة  والأسماك  الزراعة 
الإيرادات، وكذا متابعة الدول والمنظمات  الدولية للإيفاء بتعهداتها 
الموارد  كافة  من  القصوى   والاستفادة  لليمن  مالية  منح  بتقديم 

المالية المتاحة والمتوفرة من خلال القروض المتعاقد  عليها.
ولفت التقرير أن الحكومة في إطار سعيها للحد من تأثير الأزمة 
ب��وزارة  ممثلة  تعمل  المصرفي  القطاع  على  العالمية  المالية 
العامة  والهيئات  للمؤسسات  السماح  المالية على إصدار قرار بعدم 
وتوجيه مدخراتها  الخزانة  أذون  في  للاستثمار  الخاصة  والصناديق 

للاستثمار في المجالات الاقتصادية والتنموية.
وكذا تفعيل دور البنك المركزي في رقابته على البنوك التجارية  
المشاريع  موارد  كامل  لتوريد  وهيئاتها  الدولة  مؤسسات  ومتابعة 
بالعملات الأجنبية في  لها  أية حسابات  الدولة وإقفال  الممولة من  

الأجنبية  للعملات  الاحتياطات  إدارة  إلى  إضافة  التجارية   البنوك 
الاحتياطي  وتنمية  بالعملات  المتاجرة  الاحتياجات ومنع   بما يغطي 

النقدي الأجنبي وإلزام البنوك والمصارف بمعايير الائتمان.
بين   بالاستثمارات  المتعلقة  الاقتصادية  بالإجراءات  يتعلق  وفيما 
الاقتصادي  الإصلاح  برنامج  مواصلة  إلى  الحكومة  سعي  التقرير 
تهريب  لوقف  الإج��راءات  كافة  واتخاذ  والنقدي  والإداري  والمالي  
المحلية  للاستثمارات  الجاذبة  البيئة  وتعزيز  النفطية   المشتقات 
جميع  في  الإنفاق  على  الرقابة  وكذلك  المعوقات  وإزالة  والأجنبية 
سفارات الجمهورية اليمنية وتوريد  فائض الأرباح وحصة الدولة من 
لدىطرف  متابعة حقوق  إلى   إضافة  العامة  والشركات  المؤسسات 

الأفراد والشركات والجهات من النقد  الأجنبي.
وبالنسبة لتنفيذ الموازنة العامة للعام المالي الحالي أشار التقرير  
اضطرت  فقد  إضافية  مالية  أعباء  الموازنة  لتحمل  ونتيجة  أنه  إلى 
)690( مليار  الحكومة إلى  التقدم بطلب فتح اعتماد إضافي بمبلغ 
النفطية، وكذا  المشتقات  الزيادات  في نفقات دعم  لمواجهة  ريال 
الزيادات في نفقات الأجور  والمرتبات والنفقات الاجتماعية الكبيرة 
المرتبطة بشكل أساسي بتوسيع شبكة الأمان الاجتماعي بالإضافة 
إلى مواجهة نتائج وأعباء الالتزامات  والنفقات المترتبة على حدوث 
الكوارث الطبيعية وكانت هذه الأعباء ستؤدي  إلى مضاعفة العجز 
المقدر في قانون الموازنة لهذا العام من مبلغ  )305(مليارات ريال 

إلى ما يقارب )995(مليار ريال .
حتى   الموازنة  تنفيذ  لنتائج  الأولية  الأرقام  أن  أكد  التقرير  أن  إلا 
المقدر  العجز الأصلي  يتعدى  لن  العجز  أن  إلى  أكتوبر تشير  نهاية 
في  قانون الموازنة ويرجع ذالك من الزيادة في إيرادات الصادرات 

النفطية، وكذا تنفيذ إجراءات حازمة لضبط الإنفاق.
وأشار التقرير إلى الآثار الايجابية الناتجة عن مبادرة الحكومة  لمنع 
حمل السلاح في العواصم والمدن الرئيسية وفقاً للضوابط والأحكام  
لهذه  لما  2007م  لسنة   )138( ال��وزراء  مجلس  ق��رار  في  ال��واردة 
الظاهرة من  آثار سلبية على كافة المجالات الاقتصادية والسياسية 
المجتمع وإعاقة عملية الاستثمار  امن واستقرار  والاجتماعية وعلى  

والتنمية بالإضافة إلى ما  تسببه من زيادة في الحوادث الأمنية. 
في  الحرب  بإيقاف  الجمهورية  رئيس  فخامة  بقرار  التقرير  وأشاد 
محافظة  صعدة في 17 يوليو الماضي الذي أغلق الطريق على  تجار 
الحروب والمستفيدين من استمرار الحرب في الداخل والخارج وإفساح 
أسوة  صعدة  محافظة  إلى  والتنمية  الإعمار  عجلة  لتحريك  المجال 

ببقية  المحافظات.
وأكد التقرير أن آثار وتداعيات الأضرار التي خلفتها كارثة الأمطار  
المنطقة الشرقية وعدد  والسيول في محافظتي حضرموت والمهرة 
الحكومة  أمام  جديداً  تحدياً  شكلت  قد  الجمهورية  محافظات   من 
كون  آثارها،  لمعالجة  الإمكانيات  وتوجيه  الجهود   بذل  منها  يتطلب 
بشرية  وخسائر  إنسانية  أث��ار  عنه  نتج   كبيراً  كان  الكارثة  حجم 

وأضراراً مادية مختلفة.
متابعة  تمثلت في  التي  الجانب  الحكومة في هذا  إلى جهود  ولفت 
لجنة  تشكيل  عبر  المتضررة  المحافظات  في  الكارثة  آثار  ومعالجة  
والإيواء  والإغاثة  الإنقاذ  عمليات  لمتابعة  والإنقاذ  للطوارئ   عليا 
المركزي والمحلي،  المستوى  للمواطنين وإنشاء  غرف عمليات على 
إنقاذ  مسألة  على  أساسية  بدرجة  الشديد   والاهتمام  والتركيز 
المواطنين خلال الأيام الأولى ، وسرعة  إيصال معونات الإغاثة بكل 
أنواعها للمتضررين والمنكوبين، وتوجيه جميع المحافظين بتشكيل 
لجان ميدانية لاستقبال المعونات العينية وتوزيعها على المتضررين 
وفق آلية مستنديه مخزنيه شفافة وتحت إشراف السلطات التنفيذية 
الاعتماد  إلى  ريال  مليار   )20( وإضافة  والمديريات،  بالمحافظات 
للبدء  أولي  كإسعاف  2008م  لعام  للدولة   العامة  للموازنة  الإضافي 
التحتية  البنية  وإصلاح  الإعمار  وإعادة   والإيواء  الإغاثة  عمليات  في 
إطار  في  كلا  المعنية  الوزارات   وتكليف  المتضررة،  المحافظات  في 
وفتح  التحتية  البنية   في  حصلت  التي  الأض��رار  بمعالجة  تخصصه 
الطرقات، وسرعة إعداد كابلات الآليات الضوئية التي  تضررت،وإعادة 
من  )70بالمائة(   بمتوسط  المتضررة  للمحافظات  الكهربائي  التيار 

مناطق التضرر. 
قد  الذي  للتلوث  منعاً  المتضررة  المناطق  في  الشرب  مياه  وكلورة 
يحدث  للمياه،وتكليف وزارة الدفاع بتوفير الطائرات العمودية الكافية 

لمتابعة  تطورات الكارثة وإمداد المواطنين أولًا بأول.
ومتابعة الشركات النفطية لتقديم طائراتها المتوفرة وتسخيرها في 
عمليات  الإنقاذ والإغاثة كلما استدعت الضرورة، ونقل وتوزيع الأغذية 
ومواد  الإغاثة إلى المناطق المتضررة، وتشكيل فريق من المختصين 
للنزول  الميداني إلى مديريتي شبام وتريم لمعاينة وحصر وتقييم 
الأضرار التي تعرضت لها المدينتان ورفع التقارير اللازمة بالمتطلبات 
والتكاليف  اللازمة لترميم وإصلاح ما أصاب تلك المدينتين التاريخيتين 

من أضرار وذلك على المدى القريب العاجل والمتوسط.
وحرصاً من الحكومة على تقديم أرقام وبيانات وافية ودقيقة عن 
المنشآت  على  الواقعة  المادية  والأض��رار  البشرية  الخسائر  مجمل  
الأضرار  تلك  تقييم  إلى  بالإضافة  التحتية  والبنية  والخاصة   العامة 
مجلس  فإن  الإعمار  وإع��ادة  للتعويضات  اللازمة  التكاليف   وتقدير 
الوزراء  رئيس  نائب  برئاسة  وزاري��ة  لجنة   تشكيل  أقر  قد  ال��وزراء 
إعداد  تتولى  الدولي  والتعاون  التخطيط   وزير  الاقتصادية  للشئون 
تقرير شامل ومتكامل بالخسائر والأضرار  وتقيمها وتقدير التكاليف 
المحلية  المجالس  مع   والتنسيق  الإعمار  وإعادة  للمعالجة  المطلوبة 
في  الوزراء   مجلس  إلى  التقرير  ،وسيقدم  المتضررة  المناطق  في 

موعد لا يتجاوز الأسبوع الأول من الشهر القادم .
المقدمين  التقريرين  إثراء  تم  حيث  النقاش،  باب  فتح  وقد  هذا 
بالنقاش المستفيض، إلى جانب طرح العديد من الآراء والمقترحات 
ذات الصلة بالجوانب التنظيمية وتعزيز دور المؤتمر في ترجمة أهداف 

وغايات البناء الوطني.
وألقى الشاعر حسن باحارثة قصيدة شعرية نالت الاستحسان . 

النجاح في دعم الأنشطة الاقتصادية والاستثمارية وتعزيز برامج شبكة الأمان الاجتماعي

 استعراض آفاق العمل السياسي ومهام كوادر المؤتمر لتعزيز دوره وخدمة أهدافه
في التقرير السياسي المقدَّم من الأمانة العامة:

الحوار مع كافة القوى السياسية لتهيئة المناخات لانتخابات حرة ونزيهة
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في البيان الختامي الصادر عن أعمال دورتها الاستثنائية ..  اللجنة الدائمة للمؤتمر الشعبي العام:

جَمِيعًا  ِ 
َّه

الل بِ��حَ��بْ��لِ   ��مُ��وا  )وَاعْ��تَ�����صِ  : العزيز  كتابه  محكم  في  القائل  لله  الحمد 
صدق الله   مِ��نُ��ونَ(  وَالُْ��وؤْ وَرَ���صُ��ولُ��هُ   عَمَلكَُمْ 

ُ َّه
فَ�����صَ��رََى الل اعْ��مَ��لُ��وا   )وَقُ���لِ  قُ��وا( والقائل  تَ��فَ��رَّه وَلا 

العظيم،والصلاة والسلام على خاتم الأنبياء والمرسلين.
ومليئة  والديمقراطية  الوطنية  ال��وح��دة  ب��روح  مفعمة  أج��واء  في 
مستقبل  نحو  وتقدمه  الجديد  اليمن  بناء  لمواصلة  الوطني  بالحماس 
أكثر إزدهاراً  وتطوراًوإشراقاً، وفي خضم الاستعدادات الوطنية الواسعة 
حرة  نيابية  انتخابات  »نحو  شعار  الكبيروتحت  الوطني  الاستحقاق   لنيل 
وفي  المحدد،  الدستوري  موعدها  في   ستجري  شفافة«التي  ونزيهة 
إنجازات  للوطن من  بالثقة فيما  تحقق  بالشعور  مناخ ديمقراطي معزز 
والتنموية  والديمقراطية  السياسية   الأصعدة  مختلف  وعلى  وتحولات 
لمسيرة  فضل  غدٍأ  آفاق   واستشراف   ، وغيرها  والاجتماعية  والثقافية 
من  والعشرين  الثاني   وطن  الماهروموحد  الربان  يقودها  التي  الوطن 
الرئيس/علي  فخامةالأخ    ، الحديثة  دولته  نهضة  وباني  مايو1990م 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية رئيس المؤتمر الشعبي العام ،  أنعقدت 
الدورة الاستثنائية للجنة الدائمة للمؤتمر الشعبي العام يوم  الأربعاء 12 
نوفمبر2008م بقاعة )22 مايو(بالعاصمة صنعاء,  حيث افتتح فخامة الاخ 
الرئيس فعاليات الدورة وألقى كلمة وطنية هامة استعرض فيها مجمل 
التطورات على الساحة الوطنية والتطورات المتصلة بإجراء انتخابات حرة 
ونزيهة وشفافة في موعدها المحدد ودور المؤتمر الشعبي العام وكافة  
في   واجرائها  الانتخابات  هذه  انجاح  أجل  من  المجتمع  في  الخيرة  القوى 
الجميع في  يهم  كبير  ديمقراطي ودستوري  المحدد كإستحقاق  موعدها 

الوطن  ويعزز مسيرة الديمقراطية في الوطن .
رئيس   الاخ  لفخامة  التوجيهية  الكلمة  اعتبار  الدائمة  اللجنة  وأق��رت 
هذه  وثائق  من  هامة  وثيقة  العام  الشعبي  المؤتمر  رئيس  الجمهورية 

الدورة.
الأمين  من  المقدم  السياسي  التقرير  أمام  الدائمة  اللجنة  وقفت  ثم   
العام للدورة والذي اشتمل على النشاط السياسي والتنظيمي والإعلامي 
للمؤتمر  الشعبي العام خلال فترتي انعقاد اللجنة الدائمة والذي تضمن 
جملة من  الموضوعات أهمها علاقات المؤتمر الشعبي العام مع الأحزاب 
والتنظيمات  السياسية الوطنية وعلاقات المؤتمر الشعبي العام الخارجية 
وتم  والصديقة  الشقيقة  الدول  في  السياسية  والتنظيمات  الأحزاب  مع 

إثراء التقرير  بالمناقشة من قبل أعضاء اللجنة الدائمة.
لإجراء   القانونية  والإجراءات  الخطوات  على  الدائمة  اللجنة  أطلعت  كما 
تنفيذ   أن  الدائمة  اللجنة  وأعتبرت  موعدها،  في  النيابية  الانتخابات 
وتعديل   مراجعة  في  والمتمثلة  الانتخابية  العملية  من  الأولى  المرحلة 
جداول الناخبين تعد الإنطلاقة الأولى للوصول إلى انتخابات حرة ونزيهة  
النهج   تعزيز  شأنه  من  وبما  2009م  القادم  العام  من  إبريل  في  تجرى 

الديمقراطي التعددي وإثراء المشاركة الشعبية والتنافسية في بلادنا. 
وأشادت اللجنة الدائمة بما قامت به اللجنة العليا للانتخابات من إجراءات 
اللجنة  القادمة.  ودعت  البرلمانية  التحضير للانتخابات  قانونية في إطار 
الاخوة  وكل  الوطني  العمل  ساحة  في  السياسية  القوى  كافة  الدائمة 
مراجعة  مرحلة  مع  والخلاق  الإيجابي  الوطني  التفاعل  الى  المواطنين 
وتعديل جداول الناخبين لما من شأنه الوصول إلى سجل انتخابي سليم، 
العام في كافة  الشعبي  المؤتمر  وأنصار  بأعضاء  الدائمة  اللجنة  وأهابت 
أرجاء الوطن اليمني الواسع بضرورة الالتزام بالدستور والقانون وتوجيهات 
وتعليمات اللجنة العليا للانتخابات العامة والاستفتاء في تنفيذ كافة مراحل 
العملية الانتخابية وصولًا لمرحلة الاقتراع تجسيداً للإرادة الشعبية الحرة 
كافة  مشاركة  على  الشديد  حرصها  الدائمة  اللجنة  وجددت  والمستقلة، 
القوى السياسية في ساحة العمل الوطني دون  استثناء وإسهامها الفاعل 
في عمليات الانتخابات القادمة، وأكدت أن باب  الحوار مفتوح أمام الجميع 
في إطار الدستور والقانون والالتزام المطلق  بكافة الثوابت الوطنية بعيداً 
عن المماحكات السياسية وافتعال الأزمات  وشن حملات التشويه والإساءة 
إلى مكتسبات الوطن أو الإضرار بوحدته  الوطنية وسلمه الاجتماعي.كما 
الدائمة كافة منظمات المجتمع المدني والهيئات والمنظمات  اللجنة  دعت 
الانتخابية  العملية  سير  على  الرقابة  في  الفاعلة  المشاركة  إلى  الدولية 
العامة  للانتخابات  العليا  اللجنة   داعية  مراحلها،  مختلف  في  بلادنا  في 
الرقابية  الهيئات  أمام  شفافة   وإجراءات  خطوات  اعتماد  إلى  والاستفتاء 
المحلية والدولية لما من شأنه تحقيق قدر أكبر من  الشفافية ، وضمان 

مشاركة أوسع للمواطنين لممارسة حقوقهم الانتخابية دون أي عوائق.
وشددت اللجنة الدائمة على ضرورة حماية الأمن والاستقرار في  الوطن 
ومنع أية محاولة تستهدف النيل من أمن الوطن والمواطنين أو تعريض 
سيادة الوطن وسكينته العامة للخطر وطالبت الجهات الأمنية  والسلطات 
حماية  لضمان  اللازمة  والقانونية  الدستورية  الإجراءات  باتخاذ  المحلية 
المجتمع وحقه في ممارسة حقوقه السياسية والتصدي لكل من  تسول 
تعريض  أو  المجتمع  سكينة  وإقلاق  والاستقرار  الأمن  زعزعة  نفسه  له 
أو   الانتخابية  العملية  تعريض  شأنها  من  مخاطر  لأية  الانتخابية  اللجان 

المواطنين لأي تعطيل أو ضرر كان.
كما وقفت اللجنة الدائمة أمام تداعيات كارثة السيول والفيضانات التي 
المناطق الأخرى  اجتاحت محافظات حضرموت والمهرة والحديدة وبعض 
من ربوع  الوطن ، وتوجهت بخالص الشكر إلى المولى عز وجل على ما 
أعطى وأخذ ،  داعية الله أن يتغمد الشهداء بواسع الرحمة وعظيم المغفرة 

وأن يسكنهم  فسيح جناته ويلهم الجميع الصبر والسلوان.
من  بذلت  التي  الدؤوبة  الوطنية  الجهود  الدائمة  اللجنة  واستعرضت 
مختلف الجهات في المرحلة الأولى المتعلقة بالإنقاذ والإيواء وثمنت عالياً 
الجمهورية رئيس  الرئيس/ علي عبد الله صالح رئيس  الأخ  دور فخامة 
الأولى  اللحظة  منذ  الحدث  قلب  في  كان  الذي  العام  الشعبي  المؤتمر 
للمتضررين،ويشرف  والمساعدة  العون  يد  ويمد   ، المنكوبين  يواسي 
داهم  الذي  الخطر  لحظة  والإيواء  والإغاثة  الإنقاذ  عمليات  على  ميدانياً 
الإنسانية  معاني   أعظم  جسدت  بروح  والمهرة  حضرموت  محافظتي 

والوفاء والمسئولية في أنصع صورها.

كما عبرت اللجنة الدائمة عن تقديرها ومساندتها لكافة الجهود المبذولة  
في  سواء  السيول  دمرته  ما  إعمار  وإعادة  إصلاح  أجل  من  الحكومة  من 

مشاريع  البنية التحتية أم ممتلكات المواطنين والمنشآت العامة.
وعبرت اللجنة الدائمة عن تقديرها لدور أبطال القوات المسلحة والأمن  
الفعالة  المساهمة  شرف  لهم  كان  الذين  الجوية  القوات  المقدمة  وفي 
الذين  المتضررين  إلى  المساعدات  وإيصال  والإيواء  الإنقاذ  عمليات  في  
، وبروح وطنية عالية عكست روح  السيول  نتيجة  السبل  انقطعت  بهم 
الالتزام  والانتماء الوطني لهذه القضية الوطنية الكبرى في كل الظروف 
التعاون بين  والمنعطفات وعبرت عن سمو المشاعر الأخوية وعمق روح 
اليمني  المجتمع  شرائح  وكافة  ناحية  من  والأمن  المسلحة  القوات  أبناء  

من ناحية  أخرى.
الحكومية   للمؤسسات  المساند  الشعبي  الجهد  الدائمة  اللجنة  وحيت 
وأعتبرت أن قوافل الإمداد الشعبي التي هبت من كل محافظات الجمهورية 
أن  لتؤكد  أروع صورها  التي تجلت في  للمحبة والإخاء  إنما تمثل جسوراً 
أعضاء  سائر  له  تداعى  عضو  منه  أشتكى  إذا  الواحد  كالجسد  اليمنيين  

الجسد بالسهر  والحمى.
لكافة   تقديرها  وعظيم  شكرها  خالص  عن  الدائمة  اللجنة  عبرت  كما 
الأشقاء والأصدقاء والمنظمات الدولية والإنسانية الذين بادروا إلى  تقديم 
العون والمساعدة إلى المتضررين من أبناء شعبنا ومواجهة آثار  الكارثة 

وجسدوا بذلك عمق ما يربط بين بلادنا وأشقائها وأصدقائها.
والشعبية  الرسمية  الجهود  تواصل  ض��رورة  الدائمة  اللجنة  وأك��دت 
لمواجهة  النتائج المترتبة عن السيول التي اجتاحت هذه المناطق ، ودعت 
شاملة  وطنية  استراتيجية  وضع  ضرورة  إلى  الحكومة  الدائمة  اللجنة  
وكذلك   ، الضرر  أو  للهدم  تعرضت  التي  المواطنين  بناء  مساكن  لإعادة 
وكافة  الزراعية  الأراض��ي  وإصلاح  السيول  دمرتها  التي  التحتية  البنية 

المنشآت والمؤسسات التي  تهدمت نتيجة الكارثة.
وثمنت اللجنة الدائمة قرار وقف الحرب التي قامت في بعض مديريات 
عبدالله صالح  علي   / الرئيس  الأخ  فخامة  أصدره  الذي  محافظة  صعدة 
هاماً  حكيماً  قراراً  وأعتبرته  الماضي  يوليو   17 في  الجمهورية   رئيس 
كان له أثره الايجابي  الكبير في نفوس كافة أبناء الوطن وفي المقدمة 
الوطنية،  والمسئولية  الحكمة  من  به  اتسم  لما   صعدة،  محافظة  أبناء 
حيث توخى إيقاف تداعيات  الفتنة وآثارها السلبية على المجتمع ، وأغلق 
الطريق أمام تجار الحروب والمستفيدين من استمرار الحرب في الداخل 
المحلية من بذل جهودها في مجال  الحكومة والسلطة  ، ومكن  والخارج 
ببقية  أسوة  صعدة  محافظة  في  التنمية  بجهود  والتسريع  الإعمار  إعادة 
محافظات الجمهورية ، وحيت اللجنة الدائمة الدور  البطولي لأبطال القوات 
سبيل  في  بذلوها  التي   الغالية  والتضحيات  البواسل  والأمن  المسلحة 

تحقيق الأمن والاستقرار والسكينة العامة وصون الوحدة  الوطنية.
الدستور   على  والخروج  الفوضى  أعمال  أمام  الدائمة  اللجنة  ووقفت 
والقانون من قبل بعض العناصر المأجورة والمرتزقة والتي ظلت تسعى 
لتأجيج  الفتنة والإضرار بالوحدة الوطنية من خلال نشر ثقافة الكراهية 
والبغضاء  بين أبناء الوطن الواحد والتي لا تمثل إلا نفسها ورفع الشعارات  
المعادية للوطن ووحدته، وأكدت اللجنة الدائمة رفضها وإدانتها الشديدة 
الخيرين   بأن  وأكدت  والقانون  الدستور  على  الخارجة  الأعمال  لمثل هذه 
والشرفاء في وطن الثاني والعشرين من مايو 1990م ومعهم كل مؤسسات 
الوطن  الدستورية سوف يقفون صفاً واحداً وبحزم وقوة في مواجهة مثل 
المأجورة وكل من يقف وراءها في داخل الوطن وخارجه  العناصر   هذه 
ووحدته  بالوطن  الإضرار  الهادفة  الخاصة  وأجندتها  وإفشال مخططاتها  
، وأكدت أن دعاوى  الوصاية والتمثيل الجهوي أو المناطقي التي يطلقها 
بعض المرجفين في الأرض لاتمثل إلا أؤلئك المأجورين المدفوعين من 
الخارج ،وأن محافظات  الجمهورية لا يمثلها إلا من منحوا ثقة الجماهير 
سواء في الانتخابات  النيابية أو المحلية أو الرئاسية، وأكدت اللجنة الدائمة 
الدستورية،  المؤسسات  ظل  في  الشعب  صوت  على  صوت  يعلو   لا  أنه 
وأوصت اللجنة الدائمة  الحكومة باتخاذ الإجراءات الدستورية والقانونية 
التنمية  الوطنية وصون الاستقرار والحفاظ على  الوحدة   الهادفة حماية 
الشاملة في كل ربوع اليمن  وسرعة استكمال معالجة القضايا الحقوقية 
سياسية  مكاسب  لتحقيق  استخدامها  المأجورين   بعض  يحاول  التي 

رخيصة على حساب مصالح الوطن  العليا.
وأستعرضت اللجنة الدائمة مسيرة الحوار الذي دعى إليه المؤتمر الشعبي العام 
كافة القوى السياسية منذ وقت مبكر حول كافة القضايا السياسية  والاقتصادية 
المتعلقة بمسيرة البناء التنموي والتطور الديمقراطي  والاجتماعي في الوطن، 
ابتداءً بمبادرات فخامة الأخ رئيس الجمهورية  لتطوير النظام السياسي ، والبناء 
السياسية  التطورات  كافة  مع  يتواكب  بما   والقانوني،  الدستوري  المؤسسي 
المباركة  التي شهدها  الوطن منذ إعادة تحقيق وحدته  والثقافية والاجتماعية 

في الثاني والعشرين من مايو 1990م.
ودعت اللجنة الدائمة كافة الفعاليات السياسية المشاركة في الحوار إلى  
احترام اتفاق المبادئ الموقع عليه في يونيو 2006م ، وتوصيات الأتحاد  
الأوروبي والتي مثلت القاسم المشترك في العلاقة بين الرؤى المتباينة  

حول تطور ومستقبل العملية الديمقراطية.
في   ورد  ما  لتنفيذ  بذلت  التي  الخاصة  الجهود  الدائمة  اللجنة  وثمنت 
ذلك   بأن  الدائمة  اللجنة  وتؤكد  الجمهورية  لرئيس  الانتخابي  البرنامج 
الشعبي   للمؤتمر  ثقته  منح  الذي  للشعب  برنامجاً  اليوم  يمثل  البرنامج 
وتشيد   صالح  عبدالله  علي  الرئيس  فخامة  الوطن  وقائد  ولقائده  العام 
أهداف  ترجمة  طريق  على  تحققت  التي  الإنجازات  بكل  الدائمة  اللجنة 
ذلك  البرنامج سواء فيما يتعلق بتعزيز مبدأ استقلالية القضاء والرقابة  
إنشاء  في  والمتمثلة  الحكومية  المؤسسات  على  والقانونية  الدستورية 
هيئة  لمكافحة الفساد، ولجنة عليا للمناقصات أو في مجال تطوير تجربة 
المجالس  المحلية والانتقال إلى نظام الحكم المحلي الواسع الصلاحيات 
للمجالس  الممنوحة  المحافظين وتوسيع الصلاحيات  انتخابات  من  خلال 
المحلية وتوسيع المشاركة الشعبية في صنع القرار وإدارة شؤون الحكم 

المحلي في  الوحدات الإدارية وتجسيد مبدأ اللامركزية المالية والإدارية 
بالإضافة  إلى ما تحقق على الصعيد التنموي واحترام الحقوق والحريات 

ومشاركة المرأة.
الحكومة  لرئيس  والتقدير  الشكر  عن  الدائمة  اللجنة  عبرت  كما 
اجتماع  إلى  تقديمه  تم  الذي  والشامل  الدقيق  التقرير  على  وأعضائها  
في  بذلها  تم  التي  للجهود  ايضاحاً  تضمن  وال��ذي  الاستثنائية  ال��دورة  
والاجتماعية   الاقتصادية  الميادين  كافة  في  التنفيذية  مسئولياتها  إداء  

والسياسية. 
ووقفت اللجنة الدائمة أمام مسيرة الحوار حول مشروع تعديلات  قانون 
لاتفاق  المشترك   اللقاء  تنكر  أن  بعد  بها  الخاصة  والآليات  الانتخابات 
2006م  لعام   والمحلية  الرئاسية  الانتخابات  قبل  عليه  الموقع  المبادئ 
والذي نفذ الجزء الأول منه بإضافة عضوين من أحزاب اللقاء المشترك  إلى 
اللجنة العليا للانتخابات وتنصلت تلك الأحزاب عن تشكيل اللجنة  العليا 
للانتخابات من القضاة الذي كان مطلباً رئيسياً لأحزاب اللقاء  المشترك ، 
وحيث الحوار اصطدم بالعقبات والشروط والمطالب غير الموضوعية  التي 
رفعت سقفها أحزاب اللقاء المشترك متجاوزين ما تضمنه اتفاق المبادئ  
وتوصيات بعثة الاتحاد الأوروبي ، وعلى الرغم من مجاراة المؤتمر  لأحزاب 
عليها  انقلبت   الأحزاب  تلك  أن  إلا   ، تلبية مطالبهم  في  المشترك  اللقاء 
رعاية   إلى  الجمهورية  رئيس  الأخ  فخامة  اضطر  مما  عادتها،  هي  كما 
الحوار من جديد خلال شهري )يوليو - أغسطس( من العام الحالي ، وتم  
كيفية  وعلى  الانتخابات  لقانون  نهائية  تعديلات  مشروع  على  الاتفاق 
للجنة،  رئيس  منهم  يكون  )4(مشترك  للانتخابات  العليا  اللجنة  تشكيل  
وخمسة  للمؤتمر، وقدمت التعديلات إلى مجلس النواب للتصويت عليها 
وقد انقلبت  أحزاب اللقاء المشترك على الاتفاق مرة أخرى وأمتنعت عن 
الذي حتم على مجلس  الأمر  للانتخابات،  العليا  للجنة  تسمية  مرشحيها 
النواب تحمل  مسئوليته الدستورية والقانونية باعتماد قانون الانتخابات 
اللجنة  أعضاء  من  للانتخابات  العليا  اللجنة  ترشيح  قائمة  وإقرار  النافذ 

السابقة وفقاً  للقانون.
على   حرصه  الجمهورية  رئيس  الأخ  لفخامة  الدائمة  اللجنة  قدرت  كما 
العملية  في  السياسي  العمل  وشركاء  السياسية  القوى  كافة  مشاركة 
الانتخابية وإطلاقه للمبادرات التي كانت سبباً مباشراً في استمرار الحوار 
المستشار  حملها  التي  المبادرة  مقدمتها  وفي   ، السياسية  القوى  بين 
نائب  الإري��ان��ي  عبدالكريم  الدكتور/  الجمهورية  لرئيس   السياسي 
رئيس المؤتمر الشعبي العام  والتي نصت على قيام الحكومة ومجلس 
قانون  في  الأحزاب  بين  عليها  المتفق  التعديلات   مشروع  بإقرار  النواب 
الانتخابات، وإضافة شخصين إلى عضوية  اللجنة العليا للانتخابات لزيادة 
تمثيل أحزاب اللقاء المشترك إلى خمسة  أعضاء وإعطائهم نائب رئيس 
المساعد  العام  الأمين  منصب   إلى  بالإضافة  للانتخابات  العليا  اللجنة 
التمثيل  نسب  بنفس  الانتخابات  لجان   وتشكيل  للانتخابات  العليا  للجنة 
التعامل  السابقة وبدلًا من  الرئاسية والمحلية   الانتخابات  التي تمت في 
أحزاب  قيادات  على  كان  فرصة   باعتبارها  بمسئولية  المبادرات  هذه  مع 
اللقاء المشترك التعامل معها بموضوعية، فقد فوجئ  الجميع بإعلان تلك 
القيادات بما أسموه: )رؤية المشترك لمتطلبات  انتخابات حرة ونزيهة( وما 
حملته رفع سقف المطالب لتشكل تلك الرؤية  نكوصاً على ما تم الاتفاق 
عليه بتضمينها أفكاراً ومطالب أسقطها الحوار  وتجاوزها الاتفاق بل أن 
بعض تلك المطالب لا صلة لها بالحوار  والانتخابات والعملية السياسية 
الديمقراطية ولا يمكن فهمها إلا في إطار  محاولات قيادات أحزاب اللقاء 
المشترك عدم المضي في المسار  الديمقراطي والتفكير بمصالح الأحزاب 
أزمة حقيقية  ، وقد عكس  كل ذلك وجود  الوطن والشعب  قبل مصالح 
داخل أحزاب اللقاء المشترك ، والتي أفصحت بعض  قياداتها عن الرغبة 
الجامحة في تعطيل العملية الديمقراطية والهيئات  السياسية والدستور 

والقانون.
بالممارسة  العام  الشعبي  المؤتمر  التزام  الدائمة  اللجنة  وتجدد 
المحدد  ونزيهة وشفافة في موعدها  انتخابات حرة  وإجراء  الديمقراطية 
على  للانقلاب  المكشوفة  المحاولات  كل  من  محذرة   ، القادم  إبريل  في 
الديمقراطية من قبل أحزاب اللقاء المشترك والاتجاه نحو الإضرار بمصالح 
الوطن وأمنه وأستقراره وشن حملات التشويه والتضليل والتحريض ضد 

مكتسباته الوطنية.
كما تحيي اللجنة الدائمة كافة الأخوة الأعضاء في أحزاب اللقاء المشترك 
والذين جسدوا روح المسئولية الوطنية من خلال مشاركتهم في اللجان 
الأزمات   افتعال  إلى  الهادفة  الهدامة  الدعوات  لكل  ورفضهم  الانتخابية 
وتعكير صفو الحياة السياسية وبشأن قيام التحالف الوطني الديمقراطي 
بين  المؤتمر الشعبي العام وعدد من الأحزاب والتنظيمات السياسية فإن 
اللجنة  الدائمة إذ تعبر عن مباركتها قيام هذا التحالف على قاعدة تحقيق 
التحالف   هذا  قيام  بأن  تؤكد  فأنها  الوطنية  الساحة  في  العليا  المصالح  
الفاعلة   السياسية  المشاركة  تعزيز  إطار  يأتي في  الديمقراطي  الوطني 
مجال  في  رائ��دة  خطوة  ويمثل   ، التعددي  الديمقراطي  النهج  وترسيخ 
تطوير  التجربة الديمقراطية وإثرائها لما من شأنه الإسهام الفاعل في 
الثوابت  وحماية  الدستور  سيادة  وترسيخ  الوطنية  الوحدة  تعميق  مجال 

الوطنية والذود عن  مكتسبات الثورة والوحدة والديمقراطية.
الذي استعرض  التنفيذية  الهيئة  أمام تقرير  الدائمة  اللجنة  كما وقفت 
التي  الجهود  وثمنت  الدائمة  اللجنة  انعقاد  فترتي  بين  لما  الحكومة  أداء 
التنمية  بعملية  الدفع  مجال  في  برنامجها  تنفيذ  في  الحكومة  بذلتها  
الاستقرار  يعزز  بما  الإي��رادات  مصادر  تنوع  على  والعمل  والاستثمارات  
المجالات  في  الإنفاق  زيادة  على  الدائمة  اللجنة  وش��ددت    ، الاقتصادي 
الاستثمارية، وتوفير المزيد من فرص العمل لمواجهة ظاهرتي البطالة 
والفقر، مؤكدة على  أهمية الاستمرار في إصدار القوانين التي من شأنها 
في  للاستثمار  والدولية  والعربية  المحلية  الرساميل  من  المزيد   تشجيع 
مختلف القطاعات  الاقتصادية والإنمائية وعلى وجه الخصوص المشاريع 

الاستراتيجية التي  توفر أكبر قدر من فرص العمل.

وحثت اللجنة الدائمة الحكومة على إيجاد الضوابط المناسبة لتخفيض  
الأسعار وبما يتواكب مع متغيرات السوق العالمية واتخاذ العقوبات  الرادعة 
لكل من تسول له نفسه التلاعب بالأسعار من أصحاب النفوس المريضة  

والتي لا يهمها إلا مصالحها الذاتية ولو على حساب أقوات الناس.
وأوصت اللجنة الدائمة الحكومة بضرورة دراسة تداعيات الأزمة المالية  
المناسبة   الإج��راءات  واتخاذ  الوطني  الاقتصاد  على  وتأثيراتها  العالمية 

لتفادي الآثار السلبية التي قد تحدث نتيجة لتلك الأزمة.
مختلف  أوض��اع  أم��ام  الدائمة  اللجنة  وقفت  التنظيمي  الجانب  وفي 
التكوينات  تلك  أداء  تفعيل  ضرورة  على  وشددت  التنظيمية،  التكوينات  
وتبني قضايا وهموم  المجتمع  أوساط  وتعزيز نشاطها في  لمسئوليتها  
ومتطلبات المواطنين  كتنظيم رائد منحته الجماهير ثقتها في الانتخابات 

الرئاسية والنيابية  والمحلية.
وحثت اللجنة الدائمة كل من اللجنة العامة والأمانة العامة على سرعة  
للمؤتمر   السابع  العام  للمؤتمر  الثانية  الدورة  لانعقاد  والتهيئة  الإعداد 
الشعبي العام وإعداد كافة الوثائق التي ينبغي تقديمها للدورة وبما يكفل  

الخروج منها بالقرارات المحققة للغايات المنشودة منها.
بلادنا   بمواقف  الدائمة  اللجنة  أشادت  الخارجية  العلاقات  مجال  وفي 
الفلسطينية  القضية  مقدمتها  وفي  العربي  الحق  لقضايا  المناصرة 
وجددت دعوة  بلادنا لكافة الفصائل الفلسطينية إلى المزيد من الحوار 
بهدف الوصول إلى  رؤية مشتركة لما من شأنه رأب الصدع الفلسطيني 
وتقوية الجبهة الداخلية  لمواجهة التحديات ،وأكدت وقوف بلادنا الثابت 
والمبدئي إلى جانب الشعب  الفلسطيني في سبيل العودة وإقامة دولته 
إلى  الدولي  المجتمع  ، ودعت  القدس  الشريف  الفلسطينية وعاصمتها 
الفلسطيني  الشعب  جانب  إلى   الوقوف  في  تحمل مسئولياته  ضرورة 
العربية  الأراضي  إستعادة   وضرورة  الصهيونية  للغطرسة  حد  ووضع 
المحتلة في فلسطين وسوريا ومزارع شبعا في لبنان وطبقاً  لقرارات 
الشرعية الدولية ذات الصلة بالصراع العربي الإسرائيلي. وأكدت اللجنة 
وسيادته   ، ودول��ة  وإنساناً  أرض��اً  العراق  وحدة  على  حرصها  الدائمة 
أطيافهم   بمختلف  العراق  أبناء  كافة  مشاركة  وض��رورة  واستقلاله 
والمزدهر،  المستقل  الديمقراطي  العراق  بناء  إعادة  في  السياسية 
الوجود الأجنبي   العراقية لإنهاء  الحكومة  الدائمة بجهود  اللجنة  وتشيد 

على الأراضي العراقية.
السودان،  في  الأشقاء  لمبادرة  تقديرها  عن  الدائمة  اللجنة  وعبرت 
دار  وإنهاء مشكلة  الشقيق  السودان  تأكيدها على وحدة وسلامة  مجددة 
اللجنة  أكدت  كما   ، الشقيق  السودان  ربوع  كل  في  السلام  وإحلال  فور 
إلى ضرورة تحمل مسئولياته  الدولي  للمجتمع  الدائمة على دعوة بلادنا 
في دعم الجهود المبذولة لإحلال السلام والأمن والاستقرار في الصومال 
الشقيق والإسهام الفاعل في إعادة بناء الدولة  الصومالية وبسط نفوذها 
على كافة أراضي الصومال والإسهام في البناء التنموي والقضاء على بؤر 
الصراع المسلح والقرصنة التي تتعرض لها  الملاحة البحرية في المياه 
أمن  أن  الشأن  الدائمة في هذا  اللجنة   وأكدت  قبالة خليج عدن،  الدولية 
وسلامة البحر الأحمر لا يمكن أن يتحقق إلا  بمشاركة كافة الدول المطلة 
بلادنا  بمواقف  اليمني  شعبنا  اعتزاز   عن  الدائمة  اللجنة  وعبرت  عليه، 

الداعمة لقضايا الحرية والعدل والسلام  العادل في العالم.
واعتبار  الشقيق  السوري  الشعب  مع  الوقوف  الدائمة  اللجنة  وأك��دت 
للسيادة  وتهديداً  الدولي  للقانون  خرقاً  سوريا  له  تعرضت  الذي  الاعتداء 

والأمن وسلامة المنطقة.
كما أكدت اللجنة الدائمة أن الإرهاب آفة دولية لا دين ولا جنس أو وطن 
الأمنية في مجال  الأجهزة  التي حققتها  المتميزة  بالنجاحات  لها، وأشادت 
مكافحة الإرهاب وفق رؤية وطنية شاملة تلاحمت فيها الجهود الأمنية مع 
مبدأ انتهاج الحوار الفكري مع العناصر المغرر بها من أجل إعادتها إلى 
من  الكثير  في  غرسها  تم  التي  المغلوطة  الأفكار  وإزالة  الصواب  جادة 
الشباب المغرر بهم ، وشددت على أهمية تنسيق وتكاتف الجهود الدولية 
لمكافحة  الإرهاب وتجفيف منابعه لما من شأنه تحقيق الأمن والاستقرار 

على المستوى الأقليمي والدولي.
وطنية  بروح  الاستثنائية  دورتها  فعاليات  تختتم  وهي  الدائمة  اللجنة  إن 
وثابة صوب الغد المشرق تعتبر هذه الدورة وما تمخض عنها انطلاقة وطنية  
جادة نحو تحقيق آمال وتطلعات الجماهير صوب تنفيذ الاستحقاق الانتخابي  
والإج��راءات   الخطوات  كافة  مع  التفاعل  أهمية  وتؤكد  القادم  البرلماني 
السابع   في  المحدد  موعدها  في  القادمة  النيابية  للانتخابات  القانونية 
صاحبة  الشعب  جماهير  كافة  إلى  وتتوجه  2009م،  إبريل  من  والعشرين 
المصلحة  الحقيقية في الاستحقاق الانتخابي القادم بعظيم الامتنان، وتؤكد 
علي   البار  اليمن  ابن  قيادة  تحت  واعد  مستقبل  نحو  السير  مواصلة  على  
السياسية   والقوى  اليمني  شعبنا  أبناء  من  الخيرين  وبتكاتف  صالح  عبدالله 
الوطنية ومنظمات المجتمع المدني. وأتخذت اللجنة الدائمة عدداً من القرارات 

التنظيمية المعززة لدور  المؤتمر خلال الفترة القادمة.
رئيس  نائب  ه��ادي  منصور  عبدربه  المناضل  الاخ  انتخاب  تم  كما 
الجمهورية نائباً لرئيس المؤتمر الشعبي العام وأميناً عاماً للمؤتمر والاخ  

عبدالقادر باجمال نائباً لرئيس المؤتمر الشعبي العام .
بسم الله الرحمن الرحيم : قال تعالى : 

كَذَلِكَ  كُثُ فِ الاأرْ���ضِ  النَّها�ضَ َيَْ يَنْفَعُ  مَا  ��ا  مَّه
َ
وَاأ جُفَاءً  فَيَذْهَبُ  بَدُ  الزَّه ا  مَّه

َ
)فَاأ

ذِينَ لَْ يَ�صْتَجِيبُوا  �صْنَى وَالَّه مْثَالَ ، لِلَّهذِينَ ا�صْتَجَابُوا لِرَبِّههِمُ الُْ
َ
 الاأ

ُ َّه
رِبُ الل يَ�صْ

ولَئِكَ لَهُمْ �صُوءُ 
ُ
رْ�ضِ جَمِيعًا  وَمِثْلهَُ مَعَهُ لافْتَدَوْا بِهِ اأ

َ
نَّه لَهُمْ مَا فِ الاأ

َ
لَهُ لَوْ اأ

مُ وَبِئْ�ضَ الْهَِادُ(.  �صَابِ وَمَاأْوَاهُمْ جَهَنَّه الِْ

والقائل سبحانه تعالى : 
نْتَ 

َ
اأ ��كَ  نَّه اإِ رَحْمَةً  لَدُنْكَ  مِنْ  لَنَا  وَهَ��بْ  هَدَيْتَنَا  اإِذْ  بَعْدَ  قُلُوبَنَا  تُ��زِغْ  لا  )رَبَّهنَا 

ابُ( صدق الله العظيم. الْوَهَّه

واستقراره   وأمنه  الوطن  بمصالح  والإضرار  الديمقراطية   على  للانقلاب  المكشوفة  المحاولات  كل  من  المشترك  اللقاء  أحزاب  نحذر 
ڈ �سنع�ء/�سب�أ: 

دورتها  أعمال  العام  الشعبي  للمؤتمر  الدائمة  اللجنة  اختتمت 
الاستثنائية التي عقدت أمس بقاعة 22 مايو للمؤتمرات الدولية 
رئيس   ، صالح  عبدالله  علي  الرئيس  فخامة  برئاسة  بصنعاء 
الجمهورية ، رئيس المؤتمر الشعبي العام وذلك تحت شعار )نحو 

انتخابات نيابية حرة ونزيهة وشفافة(.
وخلال الدورة تم انتخاب الأخ عبدربه منصور هادي نائبا لرئيس 
عبدالقادر  والأخ  للمؤتمر  عاما  وأمينا  العام  الشعبي  المؤتمر 

باجمال نائبا لرئيس المؤتمر . 
اللجنة  أن  ال��دورة  هذه  عن  الصادر  الختامي  البيان  وأوض��ح 
العام  الأمين  من  المقدم  السياسي  التقرير  أمام  وقفت  الدائمة 
للمؤتمر  السياسي والتنظيمي والإعلامي  النشاط  للمؤتمر حول 
جانب  والى   ، الدائمة  اللجنة  انعقاد  فترتي  خلال  العام  الشعبي 
علاقات المؤتمر مع الأحزاب والتنظيمات السياسية الوطنية وكذا 
الدول  في  السياسية  والتنظيمات  الأحزاب  مع  الخارجية  علاقاته 

الشقيقة والصديقة.
الخطوات  على  اطلعت  الدائمة  اللجنة  أن  إلى  البيان  وأش��ار 
، ورأت  النيابية في موعدها  القانونية لإجراء الانتخابات  والإجراءات 
أن تنفيذ المرحلة الأولى من العملية الانتخابية والمتمثلة بمراجعة 
وتعديل جداول الناخبين تعد الانطلاقة الأولى للوصول إلى انتخابات 
من  وبما  2009م  القادم  العام  من  إبريل  في  تجرى  ونزيهة  حرة 
الشعبية  المشاركة  وإثراء  التعددي  الديمقراطي  النهج  تعزيز  شأنه 

والتنافسية في بلادنا .. وفيما يلي نص البيان:

حريصون على مشاركة كافة القوى السياسية في ساحة العمل الوطني دون استثناء وإسهامها الفاعل في إنجاح الانتخابات القادمة
الأزمات  وافتعال  السياسية  المماحكات  عن  بعيدا  الوطنية  الثوابت  بكافة  المطلق  والالتزام  والقانون  الدستور  إطار  في  الجميع  أمام  مفتوح  الحوار  باب 

مخاطر   لأي  الانتخابية  اللجان  تعريض  نفسه  له  تسول  من  لكل  والتصدي  المجتمع  لحماية  القانونية  الإجراءات  اتخاذ  المحلية  والسلطات  الأمنية  الجهات  على 
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وذكر “ان جهود دولة الكويت خلال الاعوام القليلة الماضية تركزت على تعزيز جوانب 
الكفاءة فى اداء القطاع المصرفي والمالي المحلي وزيادة قدرته التنافسية لتعزيز دور 
ذلك القطاع فى الاقتصاد الوطني هذا بالاضافة الى متابعة هذا القطاع من خلال 
منظومة رقابية تواكب احدث الاساليب العالمية فى هذا المجال وهو الامر الذى ترتب 
عليه تعزيز الاجواء المناسبة لنمو وتطور القطاع المصرفي والمالي المحلي وحصول 
وحدات القطاع المصرفي الكويتي على افضل التصنيفات الائتمانية فى المنطقة 
كما ساهمت تلك الجهود فى تكريس سلامة ومتانة الاوضاع فى وحدات القطاع 
المصرفي المحلي الامر الذى ساعده على مواجهة تحديات المرحلة الراهنة ونحن 
على ثقة تامة من قدرة قطاعنا المصرفي والمالي على تجاوز تحديات هذه المرحلة 

ومواصلة الاداء المتميز”.
وقال سمو رئيس الوزراء انه “على الرغم من ان التداعيات المباشرة للازمة المالية 
العالمية الراهنة على الاقتصادات العربية ماتزال فى نطاقات ضيقة نسبيا الا انه 
تبرز فى هذه المرحلة من مراحل العمل العربي المشترك اهمية تفعيل وتعزيز سبل 
التنسيق فيما بين الدول العربية لمواجهة نتائجها السلبية خاصة غير المباشرة على 

معدلات النشاط الاقتصادي” .
واضاف “نحن فى دولةالكويت على قناعة تامة بان دول العالم العربي بما تتميز 
به من موقع جغرافي استراتيجي وبما تمتلكه من موارد بشرية وطبيعية يمكنها ان 
تتجاوز تحديات المرحلة الراهنة وتزيد من قدرتها على مواجهة الاثار الناجمة عن 

الازمة المالية العالمية اذا ماتوحدت افكارها وتطابقت توجهاتها”.
وقال سمو الشيخ ناصر “ لااعتقد ان هناك اختلافا جوهريا فى هذه المرحلة من 
مراحل العمل العربي المشترك على الدور المحوري للقطاع الخاص فى دفع مسيرة 
التنمية الاقتصادية فى دولنا فمعظم الدول العربية تقوم بتطبيق برامج وسياسات 
للاصلاح الاقتصادي وتحرير الاسواق حرصا منها على دور القطاع الخاص فى تنمية 
وتطوير الطاقات الانتاجية المحلية وتتويجا لذلك فقد تم اشراك القطاع الخاص فى 
وضع البرنامج التنفيذى لمنطقة التجارة الحرة العربية الكبرى التى تمت مباشرة 

المرحلة الانتقالية منها اعتبارا من عام 1997” .
واضاف “ يمكن القول بهذا الصدد ان الدول العربية حققت تقدما فى هذا المجال 
وان كان بدرجات متفاوتة ومع ذلك فان التقدم الذى تحقق يظل 
دون المستوى المنشود ولذلك تزداد الحاجة فى هذه المرحلة الى 
توفير المناخ الاستثماري الداعم والمشجع للقطاع الخاص للقيام 

بدوره التنموي على المستوي المحلي والعربي”.
وذكر سموه “ان تطوير منطقة التجارة الحرة العربية الكبرى 
والمضي قدما فى تعزيز اواصر التكامل الاقتصادي العربي يتطلب 
مبادرات جديدة لتحقيق نقلة نوعية فى بيئة الاعمال والتجارة فى 
البلاد العربية بما يتجاوز نطاق التكامل الضيق للتجارة فى السلع 
بين الدول العربية الى التكامل الاوسع الذى يشمل ايضا التجارة 

فى الخدمات وتدفق الاستثمارات وانتقال عوامل الانتاج”.
وقال سمو الشيخ ناصر “ من هنا ياتي دور مؤتمركم الذى 
يضم نخبة متميزة من رجال الاعمال والاقتصاديين العرب فى 
تقديم الرأى حول سبل تحقيق تلك النقلة النوعية. وإذ أتمنى 
لهذا المؤتمر النجاح وتحقيق اهدافه فانني اسال الله ان يوفقنا 
لمواصلة العمل من اجل تحقيق مانتطلع اليه جميعا من رفعة 
وتقدم فى ظل القيادة الحكيمة لحضرة صاحب السمو امير البلاد 

المفدى وسمو ولى عهده الامين حفظهم الله ورعاهم” .
من ناحيته قال رئيس مجلس الاتحاد العام لغرف التجارة والصناعة والزراعة للبلاد 
العربية عدنان القصار ان القمة الاقتصادية امام عدة مطالب اساسية من جانب القطاع 

الخاص والتي تأتي ضمن مفهوم منطقة التجارة الحرة العربية الكبرى.
واضاف ان المطالب تحتاج الى قرار سياسي من جانب القادة العرب تتمثل في ازالة 
العوائق والقيود الجمركية التي ما زالت عالقة في اطار منطقة التجارة الحرة العربية 

والعمل على تحسين كفاءة التجارة البينية.
وذكر القصار ان من ضمن القرارات المطلوبة العمل على تحرير تجارة الخدمات 
في مجال النقل والاتصالات والمال وتسهيل انتقال رجال الاعمال بين الدول العربية 
وتيسير تمويل التجارة للقطاع الخاص من خلال توسيع نشاطات برنامج تمويل 

التجارة العربية.
واشار الى انعقاد المؤتمر الحالي الذي يأتي في ظل ظروف الازمة المالية التي هزت 
النظام المصرفي في انحاء مختلفة من العالم داعيا القمة الى اتخاذ موقف صريح من 

اجل توفير الظروف المؤاتية لعمل القطاع الخاص وحمايته من الاخطار.
واضاف القصار ان الازمة المالية التي لم تنته فصولها بعد اظهرت مدى هشاشة 
النظام العالمي في المجال المصرفي والمالي كما اثبتت مدى ترابط النظام المصرفي 
والمالي على الصعيد الدولي من جراء العولمة مدللا بذلك على الاهتزاز الكبير والفوري 

لاسواق المال العالمية.
ودعا الى اقامة نظام مالي عالمي جديد يتسم بقدر كبير من العدل والتوازن مشيرا 
بذلك الى اهمية الاجتماعات الدولية العالية المستوى التي ستعقد في الولايات المتحدة 

في منتصف الشهر الجاري والتي قد يتمخض عنها اتفاق )بريتونز وودز( جديد.

واوضح القصار ان الجميع يتطلع الى وضع ضوابط لعدم تكرار ماحصل واعادة 
النظر في المؤسسات المنبثقة عن اتفاق )بريتونز وودز( لعام 1994 بقصد اصلاح 
النظام المالي الدولي وجعل النظام الرأسمالي اكثر انضباطا دون المساس بالحرية 

الاقتصادية.
وناشد الدول العربية ايصال صوتها الى الجهود الدولية لاصلاح النظام المالي الدولي 
معتبرا الازمة المالية الحالية فرصة تاريخية لاجراء تحول في موقع المجموعة العربية 

وخصوصا الدول النفطية.
واشار القصار الى تنظيم الاتحاد العام للغرف العربية منتدى حول موضوع الازمة 
المالية الدولية الراهنة في الثاني والثالث من الشهر المقبل لدراسة تداعياتها 
واستخلاص ال��دروس منها لمصلحة ال��دول العربية بالتعاون مع صندوق النقد 

الدولي.
وقال انه على الرغم من تآكل جزء من ثروات الدول العربية في الخارج والحاق خسائر 
مباشرة وغير مباشرة بعدد من المؤسسات المصرفية والمالية والاستثمارية بسبب 
الازمة المالية فان حجم التأثر يبقى محدودا نسبيا مع حجم القطاع المصرفي العربي 

الذي تفوق موجوداته 5ر1 ترليون دولار.

أضواء

❊ الدوحة / متابعات:
عقد في غرفة تجارة وصناعة قطر أمس لقاء بين رجال 
الأعمال القطريين وأعضاء الوفد التجاري الصيني المقيم في 
ماليزيا، وترأس الاجتماع عن الجانب القطري السيد محمد بن 
أحمد بن طوار الكواري عضو المكتب التنفيذي للغرفة، وعن 
الجانب الصيني السيد ليو سيو يي رئيس التجمع التجاري 

الصيني. 
وتم خلال اللقاء بحث تطوير العلاقات التجارية بين الجانبين، 
واستعراض الفرص الاستثمارية المتاحة في كلٍّ من قطر 
والصين، إلى جانب إمكانية إقامة تحالفات بين رجال الأعمال 

في البلدين. 
في بداية اللقاء ألقى السيد محمد بن طوار كلمة رحب خلالها 
بالوفد الصيني كما قدم الشكر لرجال الأعمال القطريين 
الذين حضورا اللقاء بهدف استكشاف الفرص الاستثمارية 
المتاحة لدى الجانب الصيني، معربا عن أمنيته في أن يحقق 
الوفد التجاري الصيني أهدافه من الزيارة، وأن تسهم هذه 

الزيارة في تفعيل العلاقات التجارية بين البلدين. 
وأشار إلى المناخ الاستثماري الجاذب والفرص الاستثمارية 
الفريدة والقوانين الاقتصادية المشجعة في دولة قطر، مشيرا 
إلى أن غرفة تجارة وصناعة قطر ترحب بالاستثمارات الصينية 
ومستعدة لتقديم كافة البيانات التي تساعد رجال الأعمال 

الصينيين في معرفة الفرص الاستثمارية المتاحة. 
وقال إن دولة قطر تشهد حاليا طفرة اقتصادية ونهضة 
عمرانية مما يجعل السوق القطري قادرا على استيعاب مزيد 
من الشركات، كما أن المشاريع الإنشائية الضخمة التي يجري 
تنفيذها في قطر تحتاج إلى مزيد من مواد البناء والتي يمكن 

أن تسهم الشركات الصينية في توفيرها. 
ومن جانبه أشاد السيد ليو سيو يي بالاقتصاد القطري، 
وقال إن رجال الأعمال الصينيين والذين لديهم استثمارات 
في ماليزيا، مهتمون باكتشاف الفرص الاستثمارية المتاحة 
في دولة قطر، كما أنهم راغبون في دخول السوق القطري 
وتسويق منتجاتهم في قطر، إلى جانب إقامة تحالفات مع 

الشركات القطرية. 
الأعمال  رجال  بين  ثنائية  اجتماعات  عقد  ذلك  بعد  تم 
القطريين ونظرائهم من منطقة أستوريا الإسبانية، حيث 

تم التباحث حول الفرص المتاحة.

لبنى القاسمي تدعو قطاع الأعمال والمستثمرين الى الاستفادة  من ميزات دبي

  مثلما تتوسع الفروقات بين الأفراد والجماعات والأمم، لا تضيق 
بين الأديان، لكنها أكثر التصاقاً وتفاهماً فيما بينها، لأنها رسالات 
تتواصل مع الإنسان والحياة، وجاءت لتخرجه من ظلام الجهالات 
لنور العلم وتنظيم الحياة، وهي الرحلة من البدائية إلى الوعي 
والفهم، وإدراك أبعاد الوجود وتنظيم الأسرة والمجتمع، والاهتداء 

الى موجد خالق لا نزاع على قدسيته. 
في هذه المرحلة الحساسة التي تجاوز فيها الإنسان بيئته 
الأرضية إلى الفضاء وحاول احتواء النزاعات، وجعل الحريات حقاً 
مشتركاً، وأن حقوقه لا خلاف أو منع لها، يبقى انعقاد المؤتمرات 
لأتباع الديانات وداخل قبة الأمم المتحدة، لا يشبه القرارات 
نزاعات  نتيجة  بالشعوب  تعصف  التي  الأزم��ات  أو  السياسية 
إقليمية أو حروب قوى غير متكافئة، وإنما هو دعوة لأكبر تجمع 
بشري تحكمه مواريث ومقدسات، وسلسلة طويلة من النظم 
والتشريعات التي لا يجوز فيها اتخاذ “الفيتو” أو الانحياز، لأنها 
خيارات أمم وشعوب قررت من خلال رسالات سماوية أو غيرها 
أن تلبي نداء روحياً خاصاً بها، ومن هنا جاءت حرمة كل مقدس 

باعتباره فوق أفكار البشر. 
الملك عبدالله اختار التوقيت المناسب لجمع الفرقاء، وقطعاً 
المهمة ليست سهلة ولكنها الخطوة الأولى في الطريق الصحيح، 
وكلنا يعلم أن داخل كل ديانة مذاهب وتباينات لها جذورها 
التاريخية، والفاعلون فيها، لكن عقل الإنسان الذي استوعب 
الحضارات وتصالح مع ذاته وغيره، يملك القدرة على حل عقدة 
الخلاف حول مصالحه لأننا نحتاج إلى توظيف هذا التراث العظيم 
في معالجة هموم أخرى تتعلق ببيئة الإنسان وأمراضه وفقره، 

ونسب التخلف في معظم شعوب القارات.. 

المؤتمر حتى الآن يملك فرص 
النجاح، إذ لو حصرنا الخلافات 
يفرض  أساساً  تشكل  لا  فهي 
التباعد، لكن أن يصل الاهتمام 
بأن يكون أممياً وبهذا الاتساع، 
فذلك يعني أننا نخطو باتجاه 
عولمة الإصلاح، والاتفاق على 
خطوات ربما كانت الأولى في 

تاريخ البشرية.. 
الطريق طويل، وكما يقال لا يعيش الإنسان بدون خبز، فهو لا 
يستطيع أن يكون إنساناً بلا عقيدة، أو دين، وحين نعرف الطريق 
إلى فهم طبيعة حياتنا وروابطها، فإننا نستطيع غلق مخلّفات 
تاريخية عانى منها الإنسان المآسي والحروب، حيث صار الوعي 
متسقاً، وض��رورات التعايش فرضيات تتناسب وذلك الوعي، 
وإرادة الإنسان التي حطمت الكثير من القيود واستطاعت أن 
تقطع بالإنسان مسافات هائلة من عصر الكهوف إلى الفضاء 
الخارجي وإعلان الكشوفات الهائلة في حياة الإنسان ومحيطه، 
ولذلك يستطيع أن يبدأ بالمقاربة في التفاهم والتصالح، ومع أن 
التفاؤل يسود هذا الاجتماع، فإن الارتفاع إلى مستوى العلاقات 
غير المشروطة أو المرتبطة بالسياسات يظل أمراً مطلوباً، حيث 
إن هذا السلوك يرتفع إلى قضايا لم تكن الشعوب والأمم تقترب 
ل لخادم الحرمين الشريفين الملك عبدالله  منها، وهذا ما يسجَّ

في خطاه الموفقة والمهمة.

عن/جريدة) الرياض ( السعودية

رجل المبادرات التاريخية

❊ دبي / وام:
دعت الشيخة لبنى بنت خالد القاسمي وزيرة التجارة الخارجية 
المستثمرين والشركات الإقليمية والدولية للاستفادة من بيئات 

العمل والأعمال الإيجابية التي تتمتع بها دبي .
جاء ذلك خلال كلمتها الافتتاحية بمنتدى الأعمال في دبي 
الذي بدأت فعالياته وتنتهي يوم غدٍ بمركز المؤتمرات في 

فندق دبي جميرا بيتش.
وقالت الشيخة لبنى القاسمي انه وفي أقل من نصف قرن 
برزت دبي كمركز ديناميكي دولي للأعمال وجاذب لمجموعة من 
الشركات الشهيرة وأبرز منظمي المشاريع ويكمن الدافع الأول 
لممارسة الأعمال التجارية في دبي في التنمية الناجحة للبيئة 

التي تعمل مع ومن أجل الشركات والمؤسسات التجارية.
وأكدت أن إلاطار التنظيمي يتخطى الشركات وضريبة الدخل 
حيث لا يفرض أية قيود على رأس المال وإعادته إلى الوطن 
ولا يضع رقابة على النقد الأجنبي أو الحواجز التجارية أو نظام 

الحصص النسبية وقالت “ تعد مناطقنا الحرة جزءاً من الحوافز 
المفضلة للعديد من المستثمرين والتي تؤمن درجة حماية 

عالية بالإضافة إلى تأمينها حق التملّك بنسبة 100بالمائة” .
واضافت ان دبي توفر العديد من المزايا المشجعة للأعمال 
التجارية والاستثمارات مثل الإقتصاد المتنوع وقوة عاملة 
متعددة الجنسيات على درجة عالية من المهارة وبيئة عمل 
منخفضة التكاليف وسياسات ملائمة للأعمال التجارية كما 
تتمتع دبي بموقع جغرافي مميز يضعها بالقرب من أسواق آسيا 
الوسطى وأوروبا وجنوب وغرب آسيا والهند والصين النابضة 
الشركات  500 من  139 شركة من أصل  بالحياة وتمارس 
العالمية المتعددة الجنسيات عملها في دبي مع 9 من أكبر 10 
شركات في هذه المجموعة تعمل بنشاط في الأسواق المحلية 
وكان للأنشطة الاقتصادية داخل الإمارة الصاعدة الأثر الكبير 
في دفع منظمة التجارة العالمية لتسمية دولة الإمارات واحدة 

من أكبر 30 دولة تجارية.

وأكدت الشيخة لبنى أن دبي تعني الأعمال التجارية والأعمال 
التجارية تعني دبي والفرص متاحة وكل ما يتطلبه الأمر هو 
منظمات وأفراد يملكون الرؤية الصائبة والمقدرة على اتخاذ 
خطوة إلى الأمام والاستفادة من العديد من الفرص التي تؤمنها 
الإمارة مشيرة الى ان هذا المنتدى يزيل كل العقبات عن كيفية 

القيام بالأعمال التجارية في دبي.
وستعرض أكثر من 50 شركة خلال الحدث أحدث الحلول 
وطرق الدعم لبدء وتأسيس شركات جديدة كما سيشتمل جدول 
أعمال المنتدى على مؤتمرات الأعمال التجارية البارزة وإقامة 
منتديات تعارف رجال الأعمال وحلقات التدريب والاستشارات 

التجارية .
وسيقدم البرنامج الشامل للمؤتمر أفكارا قيمة بشأن قضايا 
مثل أهمية المواقع وقوانين ومتطلبات قطاع الأعمال في 
الشرق الأوسط وحفظ الدفاتر والقوانين الضريبية والمحاسبة 

والملكية الفكرية وبراءات الاختراع وغيرها.

رئيس هيئة الإنماء التجاري والسياحي بالشارقة: الشارقة 
تستعد لاستقبال 5ر3 مليون سائح بحلول العام 2012    

يو�سف الكويليت

❊ ابوظبي / وام :
توقع الشيخ سلطان بن أحمد القاسمي رئيس هيئة الإنماء 
التجاري والسياحي بالشارقة رئيس وفد إمارة الشارقة المشارك 
في فعاليات معرض سوق السفر العالمي بلندن أن يصل حجم 
التدفق السياحي إلى إمارة الشارقة الى نحو 5ر3 مليون سائح 
بحلول العام 2012 وذلك نظرا للنمو المضطرد الذي شهده 

القطاع السياحي خلال الأعوام الخمسة الماضية.
وقال الشيخ سلطان بن أحمد في حديث لوسائل الإعلام 
البريطانية إنه في الوقت الذي باتت فيه السياحة تشكل 
موردا من موارد الدخل للإمارة فإن الشارقة تسعى لإقامة 
مشروعات سياحية وإنشاء مدن وقرى سياحية لجذب السياح 
والمستثمرين اليها فضلا عن الحملات الترويجية التي تنظمها 
هيئة الإنماء التجاري والسياحي في الإمارة الأمر الذي أسهم 

بشكل كبير في جذب الزوار والسياح إلى الشارقة .
وأكد الشيخ سلطان بن أحمد القاسمي أن القطاع السياحي 
أصبح يلعب دورا بارزا في دعم الناتج المحلي للإمارة بشكل 
خاص ولدولة الإمارات على وجه العموم موضحا أن هذا القطاع 
في الشارقة شهد خلال عام 2007 ارتفاعا ملحوظا في حجم 
التدفق السياحي إلى الإمارة بلغ 5ر1 مليون سائح وارتفع فيه 
عدد المسافرين عبر مطار الشارقة إلى5ر4 مليون مسافر 
بزيادة تصل إلى 47 بالمائة عن عام 2006 الذي بلغ عدد 

المسافرين خلاله 06ر3 مليون مسافر .
وشدد على أن القطاع السياحي في الشارقة يعد اليوم أحد 
أكثر القطاعات الاقتصادية فاعلية في الإمارة ويحظى باهتمام 
واسع من قبل عدد من المنظمات والمؤسسات الدولية بعد 
أن ثبت لها بالأرقام أن الشارقة باتت مركز جذب للسائحين 
من مختلف أنحاء العالم وذلك لما تتمتع به من مختلف عوامل 
الجذب السياحي أضف إلى ذلك ما تزخر به من آثار تاريخية 
وطقس معتدل وبيئة طبيعية تعمل بشكل مستمر على جذب 

المزيد من السياح والمستثمرين .
كان جناح إمارة الشارقة بمعرض سوق السفر العالمي قد 
شهد في اليوم الثاني للحدث اقبالا كبيرا من مختلف وسائل 
الإعلام العربية والعالمية التي أبدت اهتماماً كبيرا برصد 

أنشطة الجناح .
وحرصت وسائل الإعلام البريطانية على تغطية الفعاليات 
والأنشطة التي يشهدها جناح إمارة الشارقة وتسليط الضوء 

قطر ترحب بالاستثمارات الصينية والسوق يستوعب مزيدا من الشركات   
على عوامل الجذب السياحي الذي تتمتع به الإمارة خاصة 
عوامل الجذب الثقافي و التراثي وهو ما يميز الشارقة عن 
سواها في المنطقة ويمثل في الوقت ذاته أحد أبرز عوامل 
الجذب للسائح البريطاني بشكل خاص و الأوروبي على وجه 

العموم.
وأكد محمد علي النومان مدير عام هيئة الإنماء التجاري 
والسياحي بالشارقة أن التوافد على جناح الإمارة في المعرض 
لليوم الثاني يكشف مجددا أهمية المنتج السياحي الذي تتمتع 
به الشارقة وهو ما ضاعف حجم التدفق السياحي إلى الإمارة 

بنسبة 100بالمائة خلال السنوات الخمس الماضية .
وقال ان إمارة الشارقة أولت بقيادة صاحب السمو الشيخ 
الدكتور سلطان بن محمد القاسمي عضو المجلس الأعلى حاكم 
الشارقة القطاع السياحي أهمية كبرى حيث تسعى الشارقة إلى 
التأكيد على العلاقة التبادلية التفاعلية التي تربط بين تطور 
البنية التحتية وتنوع عوامل الجذب السياحي والتجاري الأمر 

الذي يعود على الاقتصاد الوطني بالربح والفائدة .
وأضاف النومان ان هيئة الإنماء التجاري والسياحي عملت 
بن  سلطان  الشيخ  من  ومستمرة  مباشرة  بمتابعة  جاهدة 
أحمد بن سلطان القاسمي رئيس الهيئة على استغلال كافة 
التسهيلات وتوظيف كل الإمكانات لتحقيق الأهداف التي تسعى 
لها في مجال الترويج السياحي للإمارة من خلال المشاركات 
الخارجية والتي تتمثل اليوم في المشاركة الخامسة للهيئة 
في فعاليات سوق السفر العالمي معربا عن ثقته بأن هذه 
الجهود تسهم في تحقيق تنمية اقتصادية تبرز من خلالها 
إمارة الشارقة بإعتبارها خير مثال على ترسيخ توجهات مختلفة 

تمزج بين الحداثة وروح العصر.
وتعتبر هذه هي المشاركة هي الخامسة لإمارة الشارقة في 
فعاليات معرض سوق السفر العالمي ويترأس الشيخ سلطان 
بن أحمد بن سلطان القاسمي رئيس هيئة الإنماء التجاري 
والسياحي بالشارقة وفد إمارة الشارقة إلى المعرض والذي 
إمارة  تمثل  التي  الهيئات  ممثلين عن  يضم في عضويته 
الشارقة بما فيها هيئة الإنماء التجاري والسياحي وهيئة تطوير 
القصباء وهيئة مطار الشارقة وإدارة متاحف الشارقة وفندق 
ومنتجع راديسون ساس ومنتجع كورال بيتش ومنتجع ماربيلا 
وفندق الأوشيانيك وفندق ميلينيوم الشارقة وأورينت تورز 

للسياحة والسفر.

“القطرية” تشتري 3 طائرات بوينج 777 بقيمة 500 مليون دولار  

الشيخه لبنى بنت خالد القاسمي 

منتدى عالمي لتطوير العمل الاقتصادي 
والاستثمار بين دول التعاون وفرنسا    

❊ ابوظبي / وام :
العامة لاتحاد غرف دول مجلس  الأمانة  نظمت 
الخليجي  الاقتصادي  المنتدى  الخليجي  التعاون 
الفرنسي الأول .. بالتعاون مع الغرفة التجارية العربية 

الفرنسية في العاصمة الفرنسية باريس.
وشهد المنتدى مشاركة واسعة من قبل المسئولين 
ورجال الأعمال الخليجيين والفرنسيين لما تتمتع 
به العلاقات الخليجية الفرنسية من مكانة بارزة 
في جهود الانفتاح والتنمية وتنويع مصادر الدخل 

الاستثمارات  وجذب 
بين  ال���م���ب���اش���رة 

الجانبين.
المنتدى  وتضمن 
أرب�������ع ج��ل��س��ات 
خ��ص��ص��ت..الأول��ى 
التحديات  ناقشت 
ال��ت��ي ت��واج��ه دول 
مجلس ال��ت��ع��اون “ 
في مجالات : السوق 
الخليجية المشتركة 
على  وانعكاساتها 
العلاقات الاقتصادية 
جهود  و  فرنسا  مع 
الإصلاح الاقتصادي 
لضمان  الخليجي 
اندماج دول المجلس 

في الاقتصاد العالمي والعملة الخليجية الموحدة 
ودورها في تنمية التبادل التجاري الاستثماري مع 
فرنسا ومحور الأمن الغذائي في دول المجلس وآفاق 

التعاون مع فرنسا.
والبيئة  الأع��م��ال  محيط   / الثانية  الجلسة  أم��ا 
الاستثمارية في فرنسا ودول المجلس .. الحوافز 
التشريعية  الأط��ر  ناقشت  فقد   ../ وال��ع��وائ��ق 
والمؤسسية للأعمال والاستثمار في فرنسا و دول 
مجلس التعاون والنظام الضريبي والمالي والعقاري 
في فرنسا وفي دول المجلس وضمان الاستثمارات 

والتامين على الصادرات.
وتناولت الجلسة الثالثة موضوع “ الاستثمار في دول 
المجلس.. القطاعات الواعدة “ حيث تم استعراض 
المصرفية  الطاقة  مجالات  في  الاستثمار  فرص 
والتدريب  التعليم  ومشاريع  والعقارية  والمالية 

والبحث العلمي.
أما الجلسة الرابعة والتي عقدت بعنوان / مجلس 
التعاون الخليجي والاتحاد الأوروبي ودورهما في 

النمو الاقتصادي والسلام العالمي .
فتطرقت للواقع السياسي والاجتماعي � الاقتصادي 
في دول المجلس والتعجيل في إبرام اتفاقية للتبادل 

الحر مع الاتحاد الأوروبي .
ال��ع��ام لاتحاد  الأم��ي��ن  نقي  الرحيم  عبد  وق��ال 
غرف دول مجلس التعاون الخليجي .. إن جلسات 
الذي عقد  المنتدى 
نحو   / شعار  تحت 
شراكة إستراتيجية 
ركزت   / مستدامة 
ع���ل���ى ال���م���ح���اور 
الاق����ت����ص����ادي����ة 
وال���س���ي���اس���ي���ة 
للعلاقات  الرئيسة 
الخليجية الفرنسية 
.. كما تناولت الأزمة 
العالمية  المالية 
على  وإنعكاساتها 
واق������ع ال��ع��لاق��ة 
الاقتصادية بين دول 
الات��ح��اد الارورب���ي 
بشكل عام وفرنسا 

بشكل خاص.

❊ الكويت / كونا:
اكد سمو رئيس مجلس الوزراء الشيخ ناصر المحمد الصباح حرص الكويت على 
تعزيز وتطوير اواصر التعاون العربي المشترك في كل المجالات في ظل التحديات 

الاقتصادية والاجتماعية التى تواجهها الدول العربية.
جاء ذلك في كلمة القاها سمو الشيخ ناصر في افتتاح مؤتمر التكامل الاقتصادي 
العربي من منظور القطاع الخاص الذى تنظمة غرفة تجارة وصناعة الكويت بحضور 

سمو نائب الامير وولي العهد الشيخ نواف الاحمد الجابر الصباح.
وقال سموه ان المبادرة التى اعلنها سمو امير البلاد الشيخ صباح الاحمد الصباح 
في القمة العربية التى عقدت في الرياض العام الماضي والتى تتضمن عقد قمة 
اقتصادية وتنموية واجتماعية لاقت ترحيبا كبيرا من الدول العربية مما ادى الى 

اتخاذ قرار بعقدها في الكويت في يناير المقبل.
وكان سمو رئيس الوزراء في بداية كلمته قد رحب بجميع المشاركين في المؤتمر 
قائلا “ يسعدني ان ارحب بكم جميعا فى بلدكم الثاني دولة الكويت التى يسرها 
ان تستضيف هذا المؤتمر الذى يتناول افاق التكامل الاقتصادي العربي من منظور 

القطاع الخاص”.
واضاف “اود بداية ان اشكر غرفة تجارة وصناعة الكويت على تنظيم هذا المؤتمر 
بالتعاون مع الاتحاد العام لغرف التجارة والصناعة والزراعة في البلاد العربية وليس 
هذا بجديد على غرفة التجارة والصناعة الكويتية التى عودتنا دائما على المبادرة 
الى عقد المنتديات والمؤتمرات التى تسلط الضوء على القضايا الاقتصادية التى 

تستحق الاهتمام” .
وقال ان دولةالكويت “تحرص دائما على تعزيز وتطوير اواصر التعاون العربي 
المشترك فى كافة المجالات خاصة المرتبطة منها بالتعاون الاقتصادي وياتى ذلك 
ايمانا من دولة الكويت بان تعميق الروابط الاقتصادية بين الدول العربية من شانه 
ان يحقق نقلة نوعية فى مختلف مجالات العمل العربي المشترك لخدمة المصالح 

العليا لامتنا العربية وتطلعات شعوبها”.
واضاف “ ومن هنا جاء قرار القمة العربية المنعقدة بالرياض بالمملكة العربية 
السعودية الشقيقة يومي 28 و 29 مارس 2007 بعقد القمة العربية الاقتصادية 

والتنموية والاجتماعية فى دولة الكويت يومي 19 و 20 يناير 2009 
بناء على مبادرة حكيمة من صاحب السمو امير البلاد المفدى الشيخ 

صباح الاحمد الجابر الصباح حفظه الله ورعاه”.
وقال سمو رئيس الوزراء انه “انطلاقا من ذلك يمثل هذا المؤتمر 
فرصة هامة يجب استغلالها لطرح تصورات القطاع الخاص العربي 
حول سبل التصدي للتحديات الاقتصادية والاجتماعية التى تواجه 
دولنا العربية فى المرحلة الراهنة وبما يساهم فى وضع جدول 
اعمال القمة العربية القادمة ويساعد القادة العرب على وضع 
الخطط والبرامج لتعزيز مسيرة القطاع الخاص للمساهمة فى 

الجهود الرامية للنهوض بالاقتصاد العربي على دعائم ثابتة”.
واضاف “ان دولنا العربية تواجه فى الوقت الحاضر مجموعة 
متنوعة من التحديات الاقتصادية والاجتماعية وخاصة مايرتبط 
منها بتواضع النتائج التى تحققت على صعيد توفير متطلبات 

التنمية المستدامة . 
التحديات  ابرز  النمو السكانية السريعة احد  وتعتبر معدلات 
الرئيسية التى تواجهها غالبية الدول العربية فى المرحلة الراهنة 

التعليم  العامة مثل  الخدمات  الطلب على  زيادة  ويرتبط بذلك 
والصحة والرعاية الاجتماعية والمرافق العامة وتزايد الحاجة لتوفير فرص العمل 

للاعداد المتزايدة من المواطنين الداخلين لسوق العمل”.
وقال ان البيانات فى هذا المجال تشير الى “ ان الدول العربية تشهد معدلات بطالة 
مرتفعة مقارنة بالمناطق الاخرى في العالم حيث بلغ متوسط معدل البطالة فى 
الدول العربية نحو 14 بالمائة مقابل نحو 8ر5 بالمائة فى الدول الصناعية الرئيسية 

المتقدمة ونحو 7ر3 بالمائة فى الدول الصناعية الاسيوية الناشئة”.
وذكر سمو الشيخ ناصر “ان زيادة الطلب فى هذه الانشطة تطرح مجالا رحبا لتوسيع 
دور القطاع الخاص في الاقتصادات العربية خاصة انها تتطلب درجة عالية من مرونة 
الحركة والابداع وتوظيف التكنولوجيا المتقدمة بما يتوافق مع الطبيعة النشطة 

والابداعية للقطاع الخاص” .
واضاف “من هنا تبرز اهمية توفير الاج��واء المشجعة للقطاع الخاص العربي 
للمساهمة فى تلك الانشطة من خلال وضع الضوابط المنظمة والوسائل الملائمة 
الاقتصادي  التكامل  اواص��ر  بتعميق  المرتبطة  الاعتبارات  ومواكبة  للمشاركة 

العربي”.
وقال سمو رئيس الوزراء انه “ الى جانب ذلك لاتزال الهياكل الانتاجية لمعظم 
الاقتصادات العربية محدودة التنوع ومن ابرز مظاهر ذلك ان قطاع الصناعات 
التحويلية لايمثل اهمية نسبية مرتفعة فى النشاط الاقتصادي سوي فى عدد محدود 
من الدول العربية اما معظم الدول العربية فانها تعتمد على استخراج وتصدير المواد 

الاولية والوقود فى الحصول على الجانب الاكبر من دخولها الوطنية”.
واضاف “اذا نظرنا الى واقع التعاون الاقتصادي العربي فان المؤشرات تظهر 
ايضا تواضع الانجازات التى تحققت فى هذا المجال وقد انسحب ذلك بالتبعية 
على الوضع النسبي للدول العربية فى الاقتصاد العالمي ولذلك فان خيار تعميق 
التكامل الاقتصادي العربي يعتبر ابرز الخيارات المتاحة امام الدول العربية فى هذا 
المجال يعزز ذلك روابط الدين والتاريخ والتراث والثقافة واللغة التى تجمع بين 

الدول العربية” .
واوضح سمو الشيخ ناصر “ لقد جاءت التطورات والازمات المتسارعة التى يشهدها 
الاقتصاد العالمي فى الوقت الحاضر لتزيد من التحديات التى تواجهها الاقتصادات 
العربية ولا بد من الاشارة الى اتساع نطاق الازمة المالية العالمية وتداعياتها السلبية 
فى معظم دول العالم ومنها الدول العربية فى ظل عولمة الاسواق وثورة المعلومات 
والاتصالات وتتمثل خطورة تلك الازمة فى اثارها على اوضاع القطاعات المصرفية 
والمالية فى الدول العربية التى تمثل احد اهم محاور جهود التنمية الاقتصادية 

العربية”.
وقال “ ومن هنا تبرز اهمية تنسيق الجهود الرامية الى تنمية وتطوير القطاعات 
المصرفية والمالية العربية فى اطار منظومة متكاملة من الاج��راءات والتدابير 
الاشرافية والرقابية التى يمكن ان تسهم فى تعزيز قدرة مؤسساتنا المصرفية 

والمالية على تجاوز تداعيات هذه الازمة المالية الراهنة” .

رئيس مجلس الوزراء الكويتي : الكويت حريصة على تعزيز اواصر التعاون العربي المشترك    

في لقاء بين رجال الأعمال القطريين ونظرائهم الصينيين

❊ الدوحة / متابعات:
 UFJ أبرمت الخطوط الجوية القطرية مع كل من بنك طوكيو ميتسوبيشي
وبي إن بي باريباس ودويتشه بنك AG وستاندرد تشارترد ومجموعة سوميتومو 
ميتسوي المالية الأوروبية المحدودة، عقد تمويل تأجيريا بقيمة 500 مليون 
دولار أمريكي لمدة 12 عاماً لشراء ثلاث طائرات بوينج 777 من المخطط 

تسلمها مع نهاية العام 2008. 
وبموجب الاتفاقية سيغطي هذا الهيكل التمويلي كامل قيمة الطائرات أي ما 
نسبته %100 من قيمة الشراء وبالتالي الإيفاء بكافة متطلبات البنوك العالمية، 
معززاً في الوقت ذاته مكانة القطرية وجاذبيتها بالنسبة إلى المؤسسات 
المقرضة في المنطقة. وتغطي الاتفاقية كذلك حالة التأخير التي لحقت بمخطط 

تسليم الطائرات نتيجة الاضرابات مؤخراً داخل شركة 
بوينج. وقد تولى بنك ستاندرد تشارترد دور الوسيط 

والضامن لترتيب عملية تمويل الصفقة. 
وتظهر هذه الاتفاقية قوة العلاقات التي تربط بين 
الخطوط الجوية القطرية والمجموعة المقرِضة في 
الوقت الذي تشهد فيه البنوك العالمية أزمة حادة في 
السيولة. كما أنها تبين مدى ثقة كبرى المؤسسات 
المالية الكبرى بالقطرية التي أكدت بذلك التزامها دعم 

استراتيجية النمو الطويلة المدى للشركة. 
وقال السيد أكبر الباكر، الرئيس التنفيذي للخطوط 

هذه  “تعكس  الصدد  هذا  في  القطرية،  الجوية 
المقرضة  المؤسسات  ثقة  المالية مدى  الاتفاقية 

العالمية بالخطوط الجوية القطرية كشركة طيران ذات رؤية قوية تسعى إلى 
توسيع شبكة خطوطها العالمية وتعزيز وجودها في الأسواق العالمية.” 

وأضاف الباكر “لقد حققت القطرية لنفسها سمعة قوية ومرموقة في الأسواق 
العالمية بفضل استراتيجية النمو الطوية المدى التي تمكنها من تجاوز أي نوع 
من الأزمات. وإن التزامنا بتقديم خيارات أوسع لمسافرينا من خلال زيادة عدد 
الرحلات وتدشين مزيد من الوجهات هو شيء غير مسبوق مع استمرار تسلمنا 

لمزيد من الطائرات الجديدة بما يساعد على تحقيق أهدافنا.” 
وتضم طائرة البوينج 300-777 الأبعد مدى 335 مقعداً موزعة على درجة 
رجال الأعمال ب�42 مقعداً والدرجة السياحية ب�293 مقعداً. ويضم أسطول 

القطرية في الوقت الراهن أربع طائرات بوينج 777. 
وتتوزع المقاعد في درجة رجال الأعمال على حسب ترتيب 2-2-2 وتمتاز 
بإمكانية تحويلها إلى أسرّة منبسطة بزاوية 180 درجة ومساحة تصل إلى 78 

بوصة بين المقعد والآخر، بالإضافة إلى شاشات تلفزيون شخصية لكل مقعد 
بحجم 15.4 بوصة مما يجعلها احد أكبر مقصورات رجال الأعمال في الأجواء. 
وتتوزع المقاعد في الدرجة السياحية حسب ترتيب 3-3-3 وتمتاز بمساحة 
تصل إلى 34 بوصة بين المقعد والآخر وبشاشات تلفزيون شخصية بحجم 
10.6 بوصة. كما يتوافر في مقاعد كلتا الدرجتين مقابس كهربائية لتشغيل 
الحاسوب الشخصي وشاشة لمس لمشاهدة البرامج الترفيهية. وتقدم القطرية 
ر “المها” الذي يشمل باقة  على متن هذه الطائرة الحديثة نظام الترفيه المطوَّ
واسعة من البرامج الترفيهية السمعية والبصرية وخيارات تحكم شخصية من 
خلال شاشة لمس تمكّن المسافرين من مشاهدة ما يحلو لهم من البرامج في 

الأوقات التي يريدونها. 
وتسيّر القطرية حالياً أسطولًا حديثاً مكوناً من 64 
83 وجهة  إلى  الدوحة  وبوينج من  إيرباص  طائرة 
رئيسية للعمل والسياحة عبر أوروبا والشرق الأوسط 
وإفريقيا وشبه القارة الهندية والشرق الأقصى وأمريكا 

الشمالية. 
وتعتزم القطرية مضاعفة حجم أسطول طائراتها 
ليصل إلى 110 طائرات مع حلول العام 2013. وقد 
الجيل  80 طائرة من  القطرية بطلب ش��راء  قامت 
الجديد من طائرات الإيرباص A350 ضمن صفقة 
بلغت قيمتها 16 مليار دولار أمريكي. كما تقدمت 
القطرية بطلب شراء 60 طائرة بوينج 787، وكذلك 
32 طائرة بوينج 777 بوشر في تسلمها طائرات عدة 
منها. وقامت القطرية في معرض فارنبارو الجوي في 

 .A321 يوليو الماضي بطلب شراء ست طائرات إيرباص من نوع
 A380 وتعد الخطوط الجوية القطرية من أوائل العملاء لطائرة الإيرباص
ال� “سوبر جمبو” ذات الطابقين حيث قامت بشراء خمس طائرات من المنتظر 
وصولها عام 2012. وتم تصنيف الخطوط الجوية القطرية من قبل مؤسسة 
سكاي تراكس بطيران “الخمس نجوم” على مستوى جودة الخدمات، وهو 
التصنيف الذي تنفرد به القطرية على مستوى الشرق الأوسط ضمن مجموعة 
تشمل أرقى شركات الطيران في العالم. كما تم منح طاقم ضيافة القطرية 
لقب أفضل طاقم ضيافة في الشرق الأوسط للسنة السادسة على التوالي هذا 
العام طبقا لاستبيان شارك فيه أكثر من 15 مليون مسافر. وتتوقع القطرية 
أن تنقل على متنها حوالي 10 ملايين مسافر حول العالم خلال السنة المالية 

.2007-2008

طيران القطرية

الشيخ ناصرالمحمد الصباح

ابو ظبي 
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Email: 14october@14oct.net

ڈ فل�سطين المحتلة/14 �أكتوبر/رويترز:
 قال عاملون في خدمات الإسعاف 
الاحتلال  ج��ن��ود  إن  الفلسطينية 
الإسرائيلي قتلوا بالرصاص أربعة 
من الفلسطينيين خلال غ��ارة في 

قطاع غزة أمس الأربعاء. 
وقالت منظمات إغاثة أنها تخشى 
من أن هذا التصعيد يمكن أن يخرج 
خطط الاحتلال عن مسارها بإعادة 
قطاع  مع  الحدودية  معابرها  فتح 
غزة يوم الخميس للسماح بدخول 
إم��دادات إنسانية للمرة الأولى في 

أكثر من أسبوع. 
وق��ال��ت وك��ال��ة غ���وث وتشغيل 
المتحدة  للأمم  التابعة  اللاجئين 
)أونروا( التي تقدم أغذية وإمدادات 
في  للفلسطينيين  أخ��رى  أساسية 
الإسرائيلي  الحصار  إن  غزة  قطاع 
يستهدف المنظمة العالمية مباشرة. 
وقال كريستوفر جونيس المتحدث 
باسم اونروا وهو يشير إلى قائمة 

طويلة من الإمدادات من بينها الأغذية التي لم تسمح 
إسرائيل بعد بدخولها إلى القطاع الساحلي »لقد أصبح 

هذا الحصار ضد الأمم المتحدة نفسها.« 
وقالت متحدثة باسم جيش الاحتلال الإسرائيلي 
إن الجنود دخلوا قطاع غزة الذي تسيطر عليه حماس 
بعد أن فتحوا النار على مجموعة من المسلحين كانوا 
يستعدون لزرع متفجرات على الحدود. وذكرت حماس 

أن القتلى ينتمون لجناحها المسلح. 
وقال أيمن طه المتحدث باسم حماس إن هذا التصعيد 
الإسرائيلي خطير ولن تقف حماس مكتوفة الأيدي 

وسيكون هناك رد مؤلم ضد »العدو الصهيوني«. 
وترد منظمات فلسطينية في القطاع على مثل هذه 

الحوادث بإطلاق صواريخ على جنوب إسرائيل. 
وتم انتهاك هدنة هشة بين حماس وإسرائيل على 
حدود غزة في الأسبوع الماضي بغارة شنها جيش 
منظمات  أطلقتها  وصواريخ  الإسرائيلي  الاحتلال 

فلسطينية. 
وأبقت إسرائيل معابرها الحدودية مع قطاع غزة 
مغلقة لمدة أسبوع بعد أعمال عنف. وسمحت لشحنات 
وقود بدخول القطاع يوم الثلاثاء لكن إمدادات الغذاء 
والإم��دادات الإنسانية الأخ��رى لم تنقل منذ ثمانية 

أيام. 

وتقول اونروا إنها ستضطر إلى وقف توزيع الأغذية 
على 750 ألف من سكان غزة مساء الخميس إذا لم 

يسمح بدخول الإمدادات. 
الدفاع  وزارة  أص��درت  أعمال عنف  أح��دث  وقبل 
الإسرائيلية بيانا جاء فيه أنها ستعيد فتح كل المعابر 

التجارية على الحدود مع قطاع غزة يوم الخميس. 
وقال شهود فلسطينيون وهم يصفون حادث أمس 
الأربعاء إن القوات الإسرائيلية دخلت قرية بالقرب من 
بلدة خان يونس التي تقع في جنوب القطاع وتبادلت 

إطلاق النار مع مقاتلين من حماس. 
على صعيد آخر وضع الرئيس الفلسطيني محمود 
عباس أمس الأربعاء حجر الأس��اس لمتحف يضم 
الراحل ياسر عرفات  الفلسطيني  الزعيم  مقتنيات 
يقام إلى جانب ضريحه في المكان الذي بقي محاصرا 

فيه لسنوات. 
وقال عباس للصحفيين »اليوم نضع حجر الأساس 
من اجل متحف الرئيس )عرفات( ليبقى في ذاكرة 
الأجيال ارثه وحضارته وليبقى ارثه وكل ماترك في 
ذكرى الشعب الفلسطيني الذي أحبه واحترمه. ضحى 
بحياته من اجل هذا الشعب حتى استشهد في نفس 
هذا المكان.«، وأض��اف »نرجو الله أن يأتي الوقت 
ونسأل الله تعالى أن يكون قريبا لنقل رفاته )عرفات( 

قريبا إلى القدس عاصمة دولة فلسطين.« 

بين  الكلامي  التصعيد  وب��ع��د 
عباس وحركة المقاومة الإسلامية 
)حماس( أمس الأول ج��راء تبادل 
الاتهامات حول مسؤولية تعطيل 
الحوار الفلسطيني الذي كان مزمعا 
عقده في القاهرة في العاشر من 
الشهر الجاري قال عباس ردا على 
سؤال عن الحوار »هدفنا الأساسي 
هو وحدة الوطن والشعب في الضفة 
وغزة وسنعمل كل جهدنا من اجل 
أن نصل إلى هذا الهدف النبيل الذي 

ينتظره الشعب الفلسطيني.« 
وأضاف »أننا لن نيأس من الحوار 
ال��وط��ن��ي ب��ال��رغ��م م��ن الأس��ب��اب 
والشروط التي تضعها حركة حماس 
الا ان مصر ستواصل جهودها من 
في  وال��ب��دء  الفصائل  جمع  اج��ل 
لإنهاء  الشامل  الوطني  ال��ح��وار 
الانقسام وعودة الوحدة إلى الشعب 

الفلسطيني.« 
وقال ناصر القدوة مدير مؤسسة 
)ياسر عرفات( التي تضم في عضوية مجلس أمنائها 
عددا من المسئولين العرب منهم الأمين العام لجامعة 
الدول العربية عمرو موسى »في هذا المكان )إلى 
متواضع  متحف  يبنى  سوف  عرفات(  ضريح  جانب 
ليحكي حكاية ياسر عرفات لأطفال فلسطين وأطفال 

المنطقة.« 
وأضاف »المتحف من تصميم المهندس المعماري 
جعفر طوقان الذي وضع تصميم الضريح والمتحف 
سيكون جزءا من منطقة الضريح يصله عبر ممر إلى 

المكتب الأخير لياسر عرفات.« 
وضريح عرفات الواقع على بعد أمتار من المكتب الذي 
بقي محاصرا فيه لسنوات قبل رحليه صمم على شكل 
مكعب من حجر الرخام تتوسط واجهاته الأربعة التي 
يبلغ طول كل ضلع منها احد عشر مترا لتشير إلى تاريخ 
وفاة عرفات في 2004/11/11 لوحات زجاجية وتحيط 
به من جهات ثلاث ممرات مائية والى جانبه أقيم مسجد 

تصدر مئذنته شعاعا ضوئيا باتجاه القدس. 
الفلسطيني  المجلس  إشتية رئيس  وق��ال محمد 
لإعادة الأعمار )بكدار( وهو الجهة المشرفة على تنفيذ 
المشروع »المتحف استكمال لثلاثة مفاصل رئيسية 
المفصل الأول الضريح والثاني المتحف والثالث المكتب 

الذي قضي فيه الرئيس )عرفات (أخر أيامه.« 
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عواصم العالم
بوتين يؤيد إطالة مدة تولي الرئاسة

ڈ مو�سكو/14 �أكتوبر/رويترز:
 أيد رئيس الوزراء الروسي فلاديمير بوتين أمس الأربعاء إطالة مدة تولي 
الرئاسة لكن الرئيس السابق الذي يقول محللون انه قد يريد العودة إلى الكرملين 

أضاف أن من السابق لأوانه الحديث عن مرشحين. 
وقال بوتين في مؤتمر صحفي »أنا أؤيد اقتراح )الرئيس( ديمتري ميدفيديف. 
أما فيما يتعلق بمن الذي يمكنه الترشح للفترة القادمة ومتى يمكنه ذلك فمن 

السابق لأوانه الحديث عن هذا.« 
وطلب ميدفيديف من البرلمان الثلاثاء إقرار قانون يطيل مدة تولي الرئاسة إلى 
ست سنوات بدلا من أربع سنوات وهو تغيير يقول بعض المراقبين انه جزء من 

خطة لإعادة بوتين إلى الكرملين. 

متمردو الصومال يستولون على ميناء مركا
ڈ مقدي�سو/14 �أكتوبر/رويترز:

 قال سكان إن حركة الشباب الإسلامية بالصومال استولت أمس الأربعاء على 
ميناء مركا الذي يقع على بعد 90 كيلومترا من العاصمة مقديشو بعد أن تركته 

الميليشيا المتحالفة مع الحكومة في الليلة قبل الماضية. 
والاستيلاء على مركا الذي يقع جنوب غربي مقديشو سيكون أهم مكسب على 
الأرض يحققه المتمردون منذ استولوا على ميناء كيسمايو في وقت سابق هذا 

العام في إطار تمردهم الذي بدأ منذ نحو عامين. 
وحركة الشباب الإسلامية بالصومال ضمن قائمة واشنطن للمنظمات الإرهابية 
ورفضت اتفاقية سلام تم التوصل إليها بوساطة من الأمم المتحدة بين الحكومة 
الصومالية والمعتدلين الذين يحاولون إنهاء الصراع المستمر منذ 17 عاما في 

الدولة الواقعة في القرن الإفريقي. 
وقال سكان مركا إن مقاتلي حركة الشباب الإسلامية توجهوا منذ الصباح الباكر 

إلى الميناء في عربات مركب عليها أسلحة آلية. 

روسيا ترفض المقترحات الأمريكية بشأن نظام الدفاع الصاروخي
ڈ مو�سكو/14 �أكتوبر/رويترز:

 رفض الكرملين أمس الأربعاء المقترحات الأمريكية الخاصة بنظام الدفاع 
الصاروخي الذي تعتزم واشنطن نشره في أوروبا وقال انه سيحاول مرة أخرى 
حل النزاع بمجرد أن يتولى الرئيس المنتخب باراك اوباما السلطة وينتقل إلى 

البيت الأبيض. 
وتقول روسيا إن النظام الأمريكي المزمع سيهدد أمنها القومي وان إدارة الرئيس 

جورج بوش الذي سيترك منصبه في يناير فشلت في تبديد قلقها. 
قالت وكالة إيتار تاس للأنباء أمس الأربعاء نقلا عن مصدر بالكرملين لم 
تذكر اسمه »روسيا مستعدة للتعاون مع الولايات المتحدة فيما يتعلق بالأمن 
الأوروبي لكنها تعتبر المقترحات التي أرسلت )بشأن نظام الدفاع الصاروخي( 

غير كافية.« 
وقال المصدر الذي نقلت تصريحاته وكالات الأنباء الرئيسية الثلاث في روسيا 
في مؤشر على أن هذه التصريحات تعكس السياسة الرسمية »لن نعطي موافقتنا 
على هذه المقترحات وسنتحدث إلى الإدارة الجديدة.« وامتنع المكتب الصحفي 

للكرملين عن التعقيب. 
ونقلت تاس عن المصدر قوله أن إدارة بوش »مصممة على وضع الرئيس 

الأمريكي الجديد في موقف يائس حتى يتحمل مسؤولية مافعلوه بدونه.« 
وقال الرئيس الروسي ديمتري ميدفيديف في الأسبوع الماضي انه يزمع نشر 
نظم صاروخية قرب حدود بولندا ردا على خطط أمريكية لتركيب عناصر من 

النظام الصاروخي المقترح في بولندا وجمهورية التشيك. 
وتقول واشنطن أنها تحتاج إلى النظام الصاروخي لحماية الولايات المتحدة من 

هجمات صاروخية من جانب دول تصفها بالمارقة وخاصة إيران. 
وقال الرئيس الأمريكي المنتخب انه سيتأكد من أن النظام ثبتت فاعليته قبل 
نشره وهو أسلوب أكثر حرصا من إدارة بوش التي تسعى لتشغيل النظام في 

أسرع وقت ممكن. 

مقتل ستة ونجاة شقيق الرئيس الأفغاني في هجوم انتحاري
ڈ كابول/14 �أكتوبر/رويترز:

 قال مسئولون أفغان إن ستة أشخاص قتلوا وجرح 40 شخصا على الأقل لكن 
شقيق الرئيس الأفغاني حامد كرزاي لم يصب في هجوم انتحاري وقع أمس 

الأربعاء على مجمع مجلس محلي يرأسه في جنوب أفغانستان. 
وقال زلماي أيوبي المتحدث باسم حاكم قندهار إن الانفجار وقع على طريق 
بين مبنى المخابرات الرئيسي في قندهار ومجمع يستخدمه المجلس المحلي الذي 

يرأسه أحمد والي كرزاي أخو الرئيس الأفغاني. 
وصرح والي كرزاي بأن قوة الانفجار تسببت في تحطم نوافذ مبنى المجلس 
المحلي وإصابة عدد من الأشخاص بداخله، وقال خلال اتصال هاتفي »دمر نصف 

المبنى.« 
وقال حاكم قندهار رحمة الله رؤوفي ان ستة أشخاص من بينهم اثنان من 
المخابرات قتلوا وجرح 42 شخصا. وصرح بان عددا كبيرا من الجرحى كانوا 

مدنيين. 
وصرح للصحفيين في قندهار بأن المهاجم فجر شاحنة متفجرات. 

وقالت الحكومة الافغانية في بيان انه قبل ساعات من الانفجار ألقى مهاجمون 
مادة كاوية على مجموعة من التلميذات أمام مدرسة في قندهار. 

وذكر البيان ان المهاجمين المجهولين نزعوا الحجاب عن التلميذات قبل إلقاء 
المادة الكيماوية عليهن. ولم تعرف بعد حالتهن، وحظرت طالبان حين كانت في 

الحكم تعليم النساء. 

البشير يعلن وقفا فوريا لإطلاق النار في دارفور
ڈ الخرطوم/14 اأكتوبر/اندرو هيفنز: 

 أعلن الرئيس السوداني عمر حسن البشير أمس الأربعاء وقفا »فوريا« و«غير 
مشروط« لإطلاق النار في منطقة دارفور بغرب السودان. 

وأضاف البشير أنه سيشن حملة فورية لنزع سلاح الميليشيات وتقييد استخدام 
القوات المسلحة للسلاح. 

وأعلن البشير وقف إطلاق النار بين القوات المسلحة السودانية والفصائل المقاتلة 
بشرط تنفيذ آلية مراقبة فعالة ومتابعتها من قبل جميع الأطراف المعنية. 

 ڈ الجزائر/وكالات:
أقر البرلمان الجزائري بغالبية ساحقة، 
أمس الأربعاء، مشروع تعديل الدستور 
الذي يسمح للرئيس عبد العزيز بوتفليقة 

)71 عاماً( بالترشح لولاية ثالثة.
وصادق 500 عضو بنعم على التعديلات 
الدستورية مقابل 21 صوتا ب� »لا«، فيما 
امتنع 8 أعضاء عن التصويت. ويلغي، 
بصورة خاصة، استحالة بقاء رئيس ما 

لأكثر من ولايتين متتاليتين.
ولم يتطرق بوتفليقة )71 عاما( حتى 
للانتخابات  ترشحه  إمكانية  إلى  الآن 
 2009 ابريل  في  المقبلة  الرئاسية 
بعدما انتخب عام 1999، وأعيد انتخابه 

في 2004. إلا أنه، بهذا التعديل، سيكون 
 5 الثالثة ومدتها  بمقدوره بدء ولايته 

سنوات في ربيع العام المقبل. 
وبحسب المحللين السياسيين تعتبر 
مسألة إع��ادة انتخابه أمرا مؤكدا، في 
المعارضة  صفوف  تنظيم  ع��دم  ظل 
وعدم وجود أي مرشحين يمثلون تحديا 

حقيقيا له. 
وطبقا للتعديل الدستوري المقترح فإن 
منصب »رئيس الحكومة« الحالي سوف 
يتحول إلى »رئيس الوزراء« وسوف يعينه 
إقالته  يمكنه  الذي  الجمهورية  رئيس 
أيضا. كما أن رئيس الدولة سيكون في 
وسعه تعيين نائب أو عدة نواب لرئيس 

الوزراء، وهي وظيفة لم تكن موجودة 
رئيس  لمساعدة  وذل���ك  الآن،  حتى 
الوزراء المكلف »بتنفيذ برنامج رئيس 
الجمهورية وتنسيق عمل الحكومة في 

هذا الشأن«.
وك���ان المجلس ال��دس��ت��وري واف��ق 
على التعديلات المقترحة في الأسبوع 
الماضي، معتبراً أنها لا تؤثر على التوازن 
من  تضعف  أو  للسلطات  الدستوري 
الحقوق المدنية للمواطنين. لكن عددا 
المعارضة  جناح  في  السياسيين  من 
وبعض وس��ائ��ل الإع���لام أع��رب��وا عن 
رفضهم للتعديلات ووصفوها بأنها غير 

ديمقراطية. 

الجزائر تعدل الدستور لإعادة انتخاب الرئيس مرة ثالثة

ازدياد عدد الشركات المطالبة بالإنقاذ
قالت مجلة )وول ستريت جورنال( أن برنامج خطط 
الإنقاذ المالي الأميركي يتعرض لمزيد من الضغوط 
المعتلة عن حاجتها  الشركات  المزيد من  بعد إعلان 

للمساعدة.
وقالت )وول ستريت( جورنال إن شركة فاني ماي 
العقارية العملاقة ألمحت أمس إلى أنها تتعرض لخسارة 
مالية كبيرة وأنها بحاجة ماسة إلى مساعدات من وزارة 

الخزانة قبل حلول نهاية العام الحالي.
وتشير المجلة إلى أن التمويل سيأتي من حزمة ال�100 
مليار دولار التي خصصتها وزارة الخزانة في سبتمبر 
لمساعدة الشركة، لا سيما أن فاني ماي خسرت 29 مليار 

دولار في الربع الثالث من هذا العام.
وفي مؤشر آخر على الضغوط التي تعاني منها خطط 
الإنقاذ حصول شركة أميركان إكسبرس على موافقة 
قابضة،  لتصبح شركة مصرفية  الفدرالي  الاحتياط 
وهذه الخطوة تمهد الطريق أمامها لتلقي أموال دافعي 

الضرائب من الخزانة الأميركية.
من جانبها أعلنت شركة جنرال موتورز التي سعت 
جاهدة للحصول على مساعدات حكومية أنها قد تخرق 

أحكام ديونها نهاية هذا العام إذا عجزت عن تنظيم 
شؤونها المالية.

وهذا بالتالي، تتابع )وول ستريت(، من شأنه أن يقوض 
قدرة الشركة على الاستمرار في العمل، مشيرة إلى أن 
أسهم الشركة هوت أمس إلى أدنى مستوى لها منذ 

.1946
وقالت المجلة إن تزايد أعداد المطالبين بالمساعدة 
إدارة بوش لتوسيع  المالية ربما يشكل ضغطا على 
حجم خطة الإنقاذ البالغة 700 مليار دولار، وقد رفض 
المسئولون في الخزانة طلب المساعدة من قبل صناع 

السيارات رغم توصية الكونغرس للقيام بذلك.
وكانت )وول ستريت( جورنال قد ذكرت في مقام آخر 
أن شركة أميركان إكسبرس التي عصف بها تباطؤ 
إنفاق المستهلكين وارتفاع مستويات التقصير في دفع 
الديون، تسعى للحصول على 3.5 مليارات دولار من 
أموال دافعي الضرائب التي ستقدمها الحكومة الفدرالية، 

وفقا لمطلعين على هذه المسألة.
التي تصدر  الشركة  أن هذه  إلى  المجلة  وأش��ارت 
البطاقات الائتمانية هي آخر شركة متأثرة بشكل غير 
مالية  مساعدة  تطلب  العقاري  الرهن  بأزمة  مباشر 
شركات  تحصل  لم  وبينما  الفدرالية،  الحكومة  من 

السيارات وتجار التجزئة وآخرون ممن تأثروا بالتباطؤ 
في إنفاق المستهلكين على أموال حكومية، تحظى 
الكثير من الشركات المالية على الإنقاذ الفدرالي، ومن 
غير الواضح ما إذا كان طلب شركة أميركان إكسبرس 
للمساعدة من برنامج الإنقاذ قد جاء قبل أو بعد حصولها 
على الموافقة من قبل الاحتياطي الفدرالي كي تصبح 

مؤسسة مصرفية قابضة.
 

تحذير من أزمة نفطية
 قالت صحيفة )ذي غارديان( أن الوكالة الدولية الطاقة 
الذرية )آي أي إي أي( تحذر من أن الإم��دادات النفطية 
التراجع في الاستثمار  ستتضاءل بشكل كبير بسبب 
بالمجال النفطي ما قد يفضي إلى أزمة شبيهة بأزمة 

الرهن العقاري.
وقالت )ذي غارديان(  إنها المرة الأولى التي تحذر فيها 
الوكالة من أن الناتج النفطي قد يصل ذروته بحلول 
2030 مع انتقال السلطة من »القوى العظمى« إلى 
الشركات الوطنية التي تسيطر عليها الدول المنتجة 

للنفط، وهذا ينذر بأزمة إمدادات نفطية محتملة.
ويتزامن هذا التحذير مع ما تشير إليه اللجنة الأوروبية 
في تقرير لها سينشر غدا من أنه بينما تتراجع حقول 
النفط، فإن التوازن بين الإمداد والطلب سيصبح ضئيلا 
بشكل متزايد، وربما يكون حرجا، ويضيف التقرير إلى أن 
»الحاجة إلى معالجة التغير المناخي سيتطلب تحولا كبيرا 

إلى تكنولوجيا الطاقة قليلة الكربون وعالية الكفاءة«.
ويحذر التقرير من أن الإمدادات النفطية محدودة في 

ظل وقوع الاحتياط والقدرة الإنتاجية في أيد محدودة.
وتتوقع الوكالة الدولة للطاقة الذرية أن الطلب العالمي 
على الطاقة سيزداد بمعدل %45 من الآن وحتى 2030، 
وستصل أسعار النفط إلى مائتي دولار للبرميل الواحد.

وأكدت الوكالة أن الارتفاع الأخير في أسعار النفط التي 
بلغت 150 دولارا للبرميل الواحد يعد مؤشرا على طبيعة 

نضوب احتياطات النفط والغاز في نهاية المطاف.
وتوقعت الوكالة الدولية زيادة الطلب العالمي على 
النفط من 84 مليون برميل يوميا إلى 106 ملايين بحلول 
2030، في ظل زيادة الطلب لدى الاقتصادات الصاعدة 

مثل الصين والهند.
وتقول الوكالة أيضا أن أكبر خمسين شركة نفطية 
الكشف  في  دولار  مليار  ستمائة  لاستثمار  تخطط 
والتنقيب عن النفط والغاز، ولكن تلك الشركات لا تملك 
القدرة على الدخول إلى المناطق ذات الاحتياطي الكبير، 
السعودية  الوطنية في بلاد مثل  الشركات  فستكون 
وفنزويلا مسئولة عن %80 من الزيادة في الإنتاج عام 

.2030
وهذه السيطرة للشركات الوطنية -تتابع الوكالة- من 
شأنها أن تعرقل الاستثمار بسبب الافتقار إلى القدرة 

المالية والخبرة التقنية لهذه الشركات.

استشهاد أربعة فلسطينيين خلال غارة في غزة

ڈ دم�سق/14 اأكتوبر/خالد يعقوب عوي�س: 
 نفى وزير الخارجية السوري أمس الأربعاء الأنباء الدبلوماسية بأن آثارا 
من اليورانيوم عثر عليها في مجمع يشتبه أنه نووي في سوريا. ووصفها 

بأنها مدفوعة بدوافع سياسية. 
وقال إن اليورانيوم ربما يكون قد جاء من الذخيرة التي استخدمتها 

إسرائيل في قصف الموقع في سبتمبر العام الماضي. 
وقال دبلوماسيون في فيينا يوم الإثنين إن جزيئات يورانيوم معالج 
اكتشفت خلال اختبارات العينات التي جمعها مفتشو الوكالة الدولية 
للطاقة الذرية في شرق سوريا. ولكنهم حذروا قائلين إن هذه النتائج 

بحاجة لمزيد من التحقيق قبل الوصول لأي استنتاجات. 
وقال المعلم للصحفيين عقب اجتماعه مع نظيره العراقي هوشيار 
ال��ذي ص��در من بعض  الإعلامي  والتسريب  الحملة  زيباري »ه��ذه 
الدبلوماسيين الغربيين.. وقبل أن يقدم الدكتور البرادعي تقريره 
إلى مجلس المحافظين مؤشر واضح أن هدف هذا العمل برمته هو 
إيجاد ورقة ضغط على سوريا بمعنى أن الموضوع ليس تقنيا بل هو 

سياسي.« 
وتقول واشنطن حليفة إسرائيل إن الموقع مفاعل نووي سري شارف 
بناؤه على الانتهاء قبيل الضربة الإسرائيلية. وتنفي سوريا أن يكون 
المكان المستهدف مفاعلا وتقول إن معلومات المخابرات الأمريكية 

ملفقة. 
وقال المعلم »إذا عدتم إلى أساس الشكوى الأمريكية التي قدمت إلى 
الوكالة الذرية بعد سبعة أشهر من الغارة الإسرائيلية.. تقول أن الموقع 
مفاعل ولم يقولوا إنه مفاعل قيد التشغيل. إن.. السؤال من أين جاءت 

ذرات اليورانيوم.« 
وأضاف »ألم يسأل أحد الإعلاميين بأن للولايات المتحدة وإسرائيل 
سوابق باستخدام اليورانيوم المخصب في قذائفهم.. في العراق أو جنوب 

لبنان أو في أفغانستان.« 
وبعض القذائف التي تستخدمها إسرائيل تتضمن يورانيوم منضبا 
على أطرافها. ولكن خبراء يقولون إن هذه القذائف لا حاجة لها في تدمير 

المنشأة السورية. 
وقال روبرت هيوسون رئيس تحرير قسم الأسلحة التي تطلق في 
الهواء في مجلة جين العسكرية إن تصريحات المعلم »لا تفسر آثار ونوع 
المواد المستخدمة« التي قال الدبلوماسيون إن مفتشي الوكالة الدولية 

للطاقة الذرية عثروا عليها. 
وانتقد المعلم مصادر هذه المعلومات ووسائل الإعلام التي نشرتها. 
وجاءت هذه الأنباء قبل أن تناقش الوكالة تقريرا تعده بشأن ما تم 
التوصل إليه في سوريا وذلك خلال اجتماع مجلس المحافظين الذي 

سيعقد يومي 27 و28 نوفمبر. 
وقال المعلم »نحن ننتظر تقرير السيد البرادعي لكي يكون لدينا 

رد عليه.« 
ووصفت الوكالة الدولية للطاقة الذرية هذه الأنباء بأنها محاولة للتأثير 
على النتائج التي ستخلص إليها الوكالة. وقالت ميليسا فليمينج إن تقييم 
المشاهدات عقب الزيارة التي جرت في يونيو للموقع لم ينته وأنه لا حكم 

سيصدر عليها قبل صدور التقرير. 
وبسبب حساسية القضية لم يكشف الدبلوماسيون الذين كشفوا عن 

المعلومات عن أسمائهم. 

عباس يضع حجر الأساس لمتحف عرفات في رام الله
سوريا: الأنباء المتعلقة بالموضوع 

النووي دوافعها سياسية

وزير الخارجية السوري مع نظيره العراقي 

ڈ بغداد/14 �أكتوبر/رويترز:
 قال برنامج الأغذية العالمي التابع 
للأمم المتحدة أمس الأربعاء أن نحو 
مليون عراقي مازالوا يعانون من نقص 
في الطعام المناسب بالرغم من تراجع 

الرقم من أربعة ملايين عام 2005 . 
وذكر البرنامج أن العراق تمكن من 
تفادي أزمة إنسانية أفدح باستخدام 
ثروته النفطية لتمويل برنامج ضخم 
لتوزيع حصص الطعام على المواطنين 

يعتبر الأكبر من نوعه في العالم. 
وجاء في تقرير البرنامج انه بدون 
مساعدة الدولة سيواجه ربع العراقيين 
»صعوبة  مليونا   29 عددهم  البالغ 

حقيقية في توفير أمنهم الغذائي.« 
وأظهر مسح لبرنامج الأغذية العالمي 
والحكومة العراقية غطى العراق كله أن 
930 ألف عراقي لا يحصلون على الغذاء 
المناسب. وفي مسح مماثل عام 2005 

بلغ العدد أربعة ملايين. 
برنامج  مدير  كالون  ادوارد  وق��ال 
الأغذية العالمي في العراق » يمكن 
أن نرحب بشكل حذر بهذه الأرق��ام، 
»وأقول حذر لان رقم 930 ألفا هو كبير 
جدا بالنسبة لدولة غنية نسبيا. هذا 
بالإضافة إلى وجود 6.4 مليون شخص 
إضافي يمكن أن ينزلقوا إلى انعدام 
الأمن الغذائي لو لم توجد شبكات الأمان 

مثل نظام توزيع حصص الطعام.« 
وتظهر الأرقام أن المحنة الاقتصادية 
تراجعت بالنسبة لمعظم فقراء العراق 
رغم تفاقم الموقف الأمني في البلاد 
بدرجة كبيرة -2006 2007 حين اضطر 
عدد كبير من العراقيين إلى الفرار من 

ديارهم. 
وتحسن الأمن مرة أخرى خلال العام 

المنصرم. 
العالمي  الأغ��ذي��ة  برنامج  ويقدم 

الطعام لنحو 750 ألف عراقي نازح. 
وتقول الحكومة العراقية أنها تريد أن 
تنهي اعتماد المواطنين على ما توزعه 
الدولة من طعام واستبدال هذا النظام 
الذي يقدم الطعام مجانا لكل مواطن 
ومساعدة  لرعاية  آخر  بنظام  تقريبا 

الفقراء. 
الأغذية  برنامج  تقرير  في  وج��اء 
العالمي أن نظام توزيع حصص شهرية 
الطحين  مثل  الأساسية  السلع  من 
)الدقيق( وزيت الطعام وحليب الأطفال 
المجفف هو »أكبر برنامج غذاء عام 

مطبق في العالم الآن.« 
وذكر أن البرنامج لا يعمل بالضرورة 
يشكو  البعض  وان  ممتاز  بشكل 

حصته  من  المواد  بعض  نقص  من 
الشهرية. 

العراقية  التجارة  وزارة  وتشتري 
معظم المواد الغذائية التي توزعها على 
المواطنين من الخارج وتدفع الثمن من 

صادرات النفط العراقية. 
وتعثر القطاع الزراعي في العراق. 
وجاء في التقرير أن البلاد تشهد الآن 
واح��دة من أس��وأ موجات الجفاف في 
العشر سنوات الأخيرة وانه من المنتظر 
القمح  من  البلاد  إنتاج  ينخفض  أن 
والشعير عام -2008 2009 بنسبة 51 

في المائة عن العام السابق. 
ميدانيا قالت الشرطة إن عدد القتلى 
من الانفجار المتزامن للسيارة الملغومة 
والقنبلة المزروعة على الطريق في 
شرق بغداد ارتفع إلى 12 وأصيب 60 

آخرون أمس الأربعاء. 
وفي وقت سابق قالت الشرطة إن 

ثمانية أشخاص قتلوا وأصيب 45 في 
التفجيرين اللذين وقعا في حي بغداد 
الجديدة في شرق العاصمة العراقية 

بغداد. 
العراقية  الشرطة  قالت  ذل��ك  إل��ى 
جنديا  أن  المشرحة  ف��ي  ومسئول 
من  الأق��ل  على  اثنين  قتل  عراقيا 
بالرصاص  رميا  الأمريكيين  الجنود 
أمس الأربعاء في محطة أمنية مشتركة 
تعمل فيها القوات العراقية والأمريكية 

جنبا إلى جنب في محافظة نينوى. 
أن بعض  الأمريكي  الجيش  وأك��د 
في  »أص��ي��ب��وا«  الأمريكيين  الجنود 
معركة استخدمت فيها الأسلحة النارية 

في نينوى الواقعة شمالي بغداد. 
وقال المتحدث العسكري الأمريكي 
دواعي  »من  سميث  سام  السارجنت 
خسائر  صفوفنا  ف��ي  وقعت  الأس��ف 
في الأرواح... ونظرا لان هؤلاء جنود 
أمريكيون فلا نريد الإفصاح عن كثير 

من التفاصيل قبل إبلاغ أسرهم.« 
الجيش أن »شخصية مطلق  وقال 
وقال  التحقيق«.  قيد  زال��ت  ما  النار 
استقبلت  أنها  المشرحة  مسئول في 
جثة جندي عراقي قتل برصاص القوات 
الأمريكية في بلدة زنجيدي الشمالية. 
في  قتل  الرجل  أن  الشرطة  وقالت 

المعركة. 
وقال مصدران من الشرطة المحلية 
العراقي طلبوا  الجيش  ومصدرا من 
أسمائهم  عن  الإفصاح  ع��دم  جميعا 
بسبب حساسية الموضوع أن إطلاق 
النار وقع بعد اندلاع شجار في المحطة 

المشتركة. 

الأمم المتحدة.. مليون عراقي يعانون من نقص الطعام

أحد الضحايا الفلسطينيين بالغارة الأسرائيلية على غزة

جندي عراقي يقتل أمريكيين و )12( قتيلا بانفجار في بغداد

وفاة فتاة إندونيسية بأنفلونزا الطيور
ڈ جاكرتا/14 �أكتوبر/رويترز:

 ق���ال م��س��ئ��ول ان��دون��ي��س��ي في 
مجال الصحة أمس الأربعاء أن فتاة 
اندونيسية عمرها 15 عاما توفيت 
جاوة  وسط  في  الطيور  بانفلونزا 
ليترفع بذلك عدد الوفيات البشرية 
من جراء المرض في اندونيسيا إلى 

113 حالة وفاة. 
الماضي  الأسبوع  الفتاة  وتوفيت 
بعد أن تلقت العلاج في مستشفى 
سيمارانج،  في  ك��اري��ادي  الدكتور 
وقال اجوس سوريانتو رئيس الفريق 
الطبي المعالج للفتاة »أكدت مختبرات 

وزارة الصحة الإصابة.« 
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للمرأة المعرفي  الجانب  في  أهمية  ذو  عمل   : رجاء  علي  جميلة 

لفضي  ا ه  عيد لك  كذ و ة  ر لثو ا د  عيا أ مع  منه  ا بتز بقيه  سا عن  يتميز  م  لعا ا ا  هذ ض  لمعر ا

والمحلية  الرئاسية  الانتخابات  في  ودور  الأنشطة  من  بعدد  قمنا   : الغيل 

متابعات

نسعى لتأهيل المرأة للانتخابات البرلمانية 
إرادة شعب قال “عملت منظمة  العبدلي - رئيس منظمة  سمير 
خلال  لها  ودعمها  الوطنية  للقضايا  تناولها  خلال  من  شعب  إرادة 
مسيرتها القصيرة على تنفيذ عدد من الموضوعات أهمها البرنامج 
صالح  الله  عبد  علي   / الأخ  الجمهورية  رئيس  لفخامة  الانتحابي 
البطالة  وآليات تطبيقه كما قمنا بإعداد ورشة في عدن لمكافحة 
بإعداد  وقمنا   ، للشباب  عمل  فرصة   )3000( إيجاد  على  وعملنا 
ندوة عن حرية الصحافة في اليمن بالعاصمة صنعاء حضرها عدد 
كما   . والمعارضة  والمستقلة  الحكومية  الصحف  تحرير  رؤساء  من 
والعامة في  السياسية  والأوضاع  الحالي  الظرف  بأن  المنظمة  رأت 
البلاد تستدعي أن نهتم بمجال المرأة فعملنا على إقامة ندوة وتم 
المحلية  والمنظمات  الأحزاب  من  السياسية  القوى  مختلف  دعوة 
للخروج  مشتركة  رؤية  إلى  ولتصل  بينها  فيما  للتحاور  والدولية 
برؤية لمشاركة المرأة والبحث في المعوقات وتجاوز مختلف أنواع 
الضغوط السياسية والدينية الهادفة إلى تسييس وتحريم موضوع 
مشاركة المرأة في العملية الانتخابية وفي الحياة العامة وقد نجحت 
الندوة بحضور عدد كبير من المنظمات المحلية والإقليمية والدولية 
ومشاركة عدد من رؤساء الأحزاب السياسية والأكاديميين مما أتاح 
لحوار حيوي وجيد والتقت كل الأطراف والرؤى حول ضرورة مشاركة 
الجمهورية  لرئيس  الانتخابي  البرنامج  قاعدة  على  وخاصة  المرأة 
إرادة  منظمة  في  ونتمنى  للمرأة  واسعة  مساحة  فيه  أفسح  الذي 
يتمتع  الذي  والوعي  التوجه  الأحزاب بنفس  تتمتع جميع  أن  شعب 

به فخامة الأخ الرئيس .
وتعمل حالياَ المنظمة على متابعة التوصيات للندوة المتمثلة في 

متابعة/ محمود دهم�س  -  ت�صوير / �صمير ال�صلوي
هنا  والتساؤل 
هذه  بعد  م��اذا 

الندوة ؟
وأدع������������و 
ال��م��ن��ظ��م��ات 
ال���ن���س���وي���ة 
أن  ال��ع��ام��ل��ة 
ت��ع��م��ل وف��ق 
تيجية  ا ستر إ
اللجان  تتبناها 
ال���وط���ن���ي���ة 
ال��ح��ك��وم��ي��ة 
حكومية  والغير 
وإي���ج���اد وع��ي 
ل��ل��ن��س��اء ب��ان 
المرأة  ، ويوجد حالياَ تجاذب في حقوق  يكون عملهن غير موسمي 
فهناك قوانين تراجعت بسبب عدم مدافعة النساء عنها وهذه كارثة 
يوجد  لا  انه  بمعنى  تراجعت  للمرأة  جيدة  كانت  التي  القوانين  بأن 

حراك نسوي وهذا أمر مؤثر ومزعج للنساء في اليمن .
التعليم  فوجود  بخير  يبشر  اليمن  في  المرأة  وضع  أن  وقالت” 
وجود  رغم   ، بالتفاؤل  النساءيأتي  أوس��اط  بين  مراحله  بمختلف 
صوت  وأن  خيراً  نستبشر  أننا  إلا  أخرى  لتفسيرات  شرعية  ضوابط 
المرأة سيبقى قوياَ ومؤثراَ وستكون المرأة مؤثرة وقوية في تنمية 

المستقبل 

تس��عى منظمة )إرادة ش��عب( ودعم القضايا الوطنية التي تنفذ مشروعها كأول مبادرة من نوعها على 
مستوى الوطن اليمني المتمثل في عملية تأهيل وإشراك المرأة في العملية الانتخابية المقبلة كمرشحة 
لإحدى وعشرين امرأة ، إلى جانب دورها في دعم برنامج فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح الانتخابي 
وآلي��ات تطبيقه وجهودها في تنظيم عدد من ورش العمل ح��ول قضية مكافحة البطالة من خلال إيجاد 
فرص عمل لأكثر من ثلاث آلاف فرصة عمل للش��باب وغيرها من الفعاليات التي تعنى بالقضايا الوطنية 
الت��ي كان آخرها ندوة مش��اركة الم��رأة في الحياة السياس��ية ولمعرفة المزيد م��ن التفاصيل حول هذه 
القضي��ة وغيرها التقينا الأخ الدكتور س��مير محم��د أحمد العبدلي  - رئيس منظمة )إرادة ش��عب( ودعم 

القضايا الوطنية وغيرهم من المشاركين في ندوة دعم مشاركة المرأة والحصيلة في الأتي 

العبدلي : منظمة )اإرادة �سعب( ت�سعى لتاأهيل المراأة في الانتخابات القادمة

مريم الجوفي : مثل هذه الندوة ترسخ الوعي لدى الرأي العام 

ق��ض��اي��ا ال���م���رأة 
لدى  الوعي  ترسخ 
الرأي العام بحقوق 
المرأة ومدى أهمية 
في  م��ش��ارك��ت��ه��ا 
المستقبل  صنع 
ولابد  الله  ش��اء  إن 
للمرأة  ي��ك��ون  أن 
دور واضح في بناء 
المجتمع وأرجو من 
العاملات  إخواتي 
في  وال��ن��اش��ط��ات 
مجال حقوق المرأة 
أن يكون لهم رؤية 
الدور  في  واضحة 

الذي يمكن أن تلعبه المرأة وأن ينظمن العمل لديهن حتى تتواجد 
المتطلبات  هي  وما  المرأة  مشاركة  بكيفية  يتعلق  فيما  الرؤى 
المنظمات  مختلف  في  النساء  بها  تطالب  أن  يجب  التي  الحالية 

المهتمة بقضايا المرأة .

تنمية الجانب المعرفي والأدائي 
هذه  مثل  إقامة  إن  بالقول”  رجاء  علي  جميله  الأستاذة  وتحدثت 
الندوات عمل  ذو أهمية في تنمية الجانب المعرفي والأدائي للمرأة 
جهود  من  بذلوا  لما  المنظمة  على  القائمين  ونشكر  وللمجتمع 

مشروعين هما متابعة منظمات المجتمع المدني والهيئات الدولية 
إيجاد  إلى  والسعي  المرأة  وإشراك  تأهيل  لعملية  ممولين  لإيجاد 
دعم ل� ) 21( مرشحة سندفع بهم إلى الأنتحابات النيابية القادمة .

نفذنا عدد من الفعاليات والأنشطة 
للمنظمة  الإدارية  الهيئة  -عضو  الغيل  أحمد  خالد  الأخ  وتحدث 
البداية وقد قامت بعدد من  بقوله “ ما زالت المنظمة في طريق 
الأنشطة وكان لها دور في الانتخابات الرئاسية والمحلية الماضية 
بإنزال  المنظمة  قامت  والمديريات فقد  المحافظات  على مستوى 
مندوبين إلى جميع الدوائر الانتخابية في الجمهورية وكذا عقد عدد 
العمل ونسعى  الندوات وورش  برنامج لإقامة  ولدينا  الندوات  من 
في المنظمة إلى دعم مشاركة المرأة في الانتخابات القادمة وذلك 

بدعم مرشحة في كل محافظة 
في  كبيراً  دوراً  تلعب  أن  السياسية  الأحزاب  كافة  من  ونتمنى 

تنمية الديمقراطية ودعم مشاركة المرأة في الحياة السياسية .

توحيد الرؤى 
وتحدثت الدكتورة مريم الجوفي - رئيسة قسم القانون الدولي 
في كلية الشريعة والقانون جامعة صنعاء عضو المكتب التنفيذي 
لمناقشة  الندوات  إقامة مثل هذه  “إن  بالقول  اليمن  نساء  لاتحاد 

على هامش ندوة دعم مشاركة المرأة في الحياة السياسية 

خالد الغيلسمير العبدليجميلة علي رجاء

تنظيمه  يصادف  الكتاب  معرض 
لمعرض  الفضي  اليوبيل  العام  هذا 
في  سيكون  حيث  ال��دول��ي  صنعاء 
ومعرض  والعشرون  الخامس  دورته 
إعداد  من  انتهينا  العام  هذا  الكتاب 
هناك  وس��ي��ك��ون  ل��ه  ال��ت��ح��ض��ي��رات 
دار   300 على  ي��زي��د  م��ا  م��ش��ارك��ة 
دار   400 من  أكثر  إلى  وسيبلغ  نشر 
 ، التوكيل  طريق  عن  ومكتبة  نشر 
للجميع  الكتاب  خيمة  وسيخصص 
بسعر زهيد . كما سيوجد جناح خاص 
لكتب الأطفال والبرمجيات ، بالإضافة 
إلى مشاركة أجنبية من خارج الوطن 
العربي من ألمانيا وفرنسا وبريطانيا 
هناك  وسيكون  توكيلات  طريق  عن 
يتضمن  م��ص��اح��ب  ث��ق��اف��ي  ن��ش��اط 
وندوات  شعرية  وصباحيات  أمسيات 
يستعرض  فني  وحفل  كتب  وتوقيع 
من  اليمن  ف��ي  الثقافي  المشهد 
والثقافة  الإبداع والفن والفكر  ناحية 

وإنشاءاللة
تقدماً  أكثر  المعرض  ه��ذا  يكون 
لأننا  السابقة  المعارض  من  وتطوراً 
هذه  نطور  أن  نحاول  ع��ام  كل  في 
أكبر  الكتاب  معرض  ويعد  الفعالية 
تظاهرة ثقافية في اليمن واستطعنا 
في السنوات الأخيرة أن يحتل معرض 
صنعاء الدولي للكتاب المرتبة الثانية 
معرض  بعد  العربية  المنطقة  في 

القاهرة الدولي .
يتبع  سابقاً  الكتاب  معرض  ك��ان  
وزارة  إل��ى  وانتقل  صنعاء  جامعة 
الثقافة  وبعدنلل  والثقافة  الإع��لام 
للكتاب  العامة  الهيئة  إلى  ومؤخراً 
الهيئة  وتتولى  الصحيح  الوضع  وهو 
العامة للكتاب معارض الكتاب بحسب 
قرار الإنشاء  للهيئة ، فخلال الخمسة 
معارض  اكتسبت  ع��ام   والعشرين 
أن  واستطاعت  وخبرة  تجربة  الكتاب 
تطور من هذا المجال وأن تستقطب 
العربية  ال��ن��ش��ر  دور  م��ن  ال��ع��دي��د 
والدولية والمحلية فهناك عشرات دور 
اليمني  الكتاب  النشر المحلية وأصبح 
باالآف في مختلف العناوين  والمعارف  

وأكتسب معرض الكتاب سمعة حسنة 
النشر  دور  يستقطب  أن  وأستطاع 
من  الثانية  المرتبة  في  يكون  وأن 
مع  والتفاعل  والإقبال  الشراء  حيث 
ثقافية  تظاهرة  باعتباره  المعرض 
كبرى تجتمع به كل المعارف الثقافية 
الدولي  صنعاء  معرض  خ��لال  م��ن 

للكتاب.
تضطلع  التي  المهام  ماهية   ❊

الهيئة ؟
للكتاب  ال��ع��ام��ة  الهيئة  تطلع   -
بالمهام التالية إصدار وطباعة الكتاب 
عدد  بنشر  وقمنا  والثقافي  المعرفي 
من الكتب والتعريف بالإنتاج المعرفي 
والإبداع  والثقافة  التراث  في  اليمني 
 ، الطفل  وكتب  ومسرح  وقصة  شعر 
والنشئ  الطفل  لكتاب  وحدة  وأنشأنا 
اللغات  من  الكتب  لترجمة  ووح��دة 

الاجنبية والعكس وكدا.
التعريف بالثقافة اليمنية واصدرنا 

عدد من الدواوين للشعراء اليمنييين 
هناك  سيكون  المعرض  هذا  وفي   ،
عبدالوهاب  عبدالله  لديوان  توقيع 
مرة  لأول  وهو   “ الفضول   “ نعمان 
يجمع في ديوان ، بالإضافة إلى وجود 

للمحضار  ودي��وان  البردوني  دي��وان 
وديوان لطفي جعفر آمان ولعدد من 
الشعراء والأعلام في الثقافة اليمنية 
بإنشاء  ن��ق��وم  نحن  ذل��ك  وب��ع��د   ،
المكتبات العامة وتحديثها  وننشئيي 

وفي  ال��م��دارس  في  واضحة  زواي��ة 
القرى والأحياء والمنتديات والجمعيات 
والمسكرات ونزودها بالكتب ، إضافة 
إلى أننا بصدد إنشاء المكتبة الوطنية 
وسيضع  العاصمة  بأمانة  الكبرى 
القادم  الشهر  لها في  الأساس  جحر 
الأولية  الإج��راءات  أستوفينا  أن  بعد 
المناسبة  الأرض��ي��ة  على  للحصول 
الرئيس  فخامة  من  كريم  بتوجيه 
علي عبدالله صالح وبتموين صيني 

العام  بداية  المكتبة  إنشاء  وسنبدأ   ،
القادم .

استراتيجي  ثقافي  مجمع  وسيكون 
شامل سيحوي على المسرح والسينما 
ومكتبة   ، المطالعة  الوثائقية وصالة 
 )59( إلى  إضافة  والإنترنت  الطفل 

مكون لهذه المكتبة .
المكتبات  م��ن  ع��دد  أنشأنا  كما   
العامة النوذجية في عدد من عواصم 
مكتبة   ، جبلة  مكتبة   “ المحافظات 
مكتبة   ، المحويت  مكتبة   ، البردوني 
في البيضاء ، إضافة إلى مكتبات في 

جميع المحافظات “ .
عدن  ف��ي  وطنية  مكتبة  وي��وج��د 
للأسرة  إنترنت  فيها شبكة  أستحدثنا 

ومكتبة الطفل .
المعارض  إقامة  الثالث  والعمل   

للكتاب  ال��دول��ي  صنعاء  وم��ع��رض 
ومعارض محلية ومعارض متخصصة 
مثل معرض للطفل والمرأة ومعرض 

للكتاب الجامعي.
في  وأخر  تعز  في  معرض  أنشأنا 
أقيم  الأول  المكلا  ومعرض  الحديدة 
الدولي  عدن  ومعرض   ، العام  هذا 

سيقام في مارس القادم .
للكتاب،  العامة  الهيئة  مهام  فهذه 
سنوقع  مستقبلَا  أننا  إل��ى  إض��اف��ة 

في  القراءة  مادة  لإعتماد  بروتوكول 
التربية والتعليم .

خلال  من  مدرسية  مكتبة  إنشاء 

إلكترونية  مكتبة  ولدينا  التصاميم 
وشبكة معلومات نحن بصدد إنشائها 
عدد  بتحديث  ونقوم  يابانية  بمنحة 

من المكتبات والا‘صدارات .
دور  يلعب  الكتاب  أصبح  فاليوم 
ريادي في اليمن ويعمل على نهضة 
اليمن لان العقل المفكر هو الي يبني 

وينهض بالأمة.
وعلاقتها  الهيئة  جهود  عن  ماذا   ❊

بالإتحاد العام للناشرين؟
اتحاد  الماضي  العام  أنشأنا    -
مرة  ولأول  اليمنيين  ال��ن��اش��ري��ن 
رافد  ليكون  الإت��ح��اد  ه��ذا  وأنشأنا 
للهيئة العامة للكتاب وأنشأنا منتدى 
بين  شراكة  ليكون  الكتاب  أصدقاء 
الأهلي  والجهد  الرسمي  الجهد 
إنشاء  ف��ي  أسهم  وه��ذا  والشعبي 
كما  للجميع  الكتاب  وإص��دار  مكتبات 
تطوير  في  الناشرين  إتحاج  يسهم 
صناعة الكتاب ونشر ه واسسنا مجلة 
تعني  الكتاب  مجلة  وهي  مرة  لأول 

بقضايا النشر والكتاب.
الثورة والهوية ماذا تقول عنهما؟

سياسياً  أسهمت  اليمنية  الثورة   
والثورة هي التي تعطي الهوية ، وما 
يمكن تسميته بالشخصية الوطنية 

اليمنية وقد حدثت صراعات في الفترة 
الماضية لم تمكن اليمن أن تبني هذا 
التكوين للشخصية الوطنية والثقافة 
ضمن  عمل  بصدد  ونحن  والهوية 
والتعليم  التربية  وزارة  مع  مشاركة 
لأن التعليم والتربية   يسهما بشكل 

أساسي في هذا التكوين .
❊ ماهو أهم عائق لدى الهيئة 

الأم���ي���ة لان  أه���م ع��ائ��ق ه���و   -
توسيع  ف��ي  سيسهم  الأم��ي��ة  محو 
والمفكرين  والكتاب  القراءة  قاعدة 
المشاكل  المعوقات  ومن  والمثقفين 
الإقتصادية والأمكانات المادية ويجب 
مقدرة  ميزانية  الدولة  تخصص  أن 
المشاريع  إن��ج��اح  ف��ي  الأس��ه��ام  ف��ي 
الثقافة  إلى  النظر  ويجب  الثقافية 
الشخصية  تكوين  الأسلس في  بأنها 
وبين  بينه  الفرق  وه��ي  الإنسانية 

الكائنات الأخرى .
❊ ماهو أبرز ما تطمحون إليه؟

أعلى  مجلس  تأسيس  إلى  ندعو   -
للثقافة والفنون وألآداب يشترك فيه 
جميع المهتمين والمشتغلين في هذا 
الأمر ويتعاونو فيها . فلابد من وضع 
لتنفيذ  مرحلية  وخطط  أستراتيجية 
هذا الأمر وأصبح الأن ضرورة ملحة .

رئيس الهيئة العامة للكتاب ل� )                ( :

لقاء / محمود دهم�س 

احتفاء بأعياد الثورة اليمنية الخالدة 26 س��بتمبر وال� 14 أكتوبر وتحت رعاية فخامة الأخ علي عبد الله 
صال��ح – رئيس الجمهورية راعي الأدب والثقافة في الوط��ن اليمني يفتتح يوم غدِ الأربعاء المعرض ال� 
25 للكتاب تنظمه الهيئة العامة للكتاب بمشاركة 300 دور نشر محلي وعربي وأجنبي وبهذه المناسبة 
أجرت الصحيفة لقاء مع الأس��تاذ الدكتور فارس الس��قاف – رئيس الهيئة العامة للكتاب أس��تعرض فيه 
الجه��ود المبذولة للتحضير لهذا المعرض والدور الذي اضطلعت ب��ه الهيئة منذ توليها مهمة الإعداد 
والتحضي��ر له منذ أربع��ة أعوام مضت وجملة القضاي��ا والموضوعات المتصلة ب��دور الكتاب في تعزيز 

الثقافة الوطنية وطموحات الهيئة والحصيلة في الآتي :�

فارس السقاف

المعرض يعد في المرتبة الثانية في الوطن العربي 

ندعو لإنشاء مجلس أعلى للثقافة

لدى الهيئة توجه بتطوير أداء عملها خلال الفترة القادمة 

سيتم وضع حجر الأساس لمشروع المكتبة الوطنية الكبرى الشهر القادم 

اتحاد الناشرين رافد رئيسي لعمل الهيئة وسنعمل على خلق شراكة معه 



9 الخميس  13 نوفمبر 2008 م - العدد ) 14291( السنة الأربعون

Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14oct.net

❊ اأمل حزام مدحجي:
من ضمن نشاطات مركز التوعية البيئية والنزول الميداني المستمر لنشر الوعي 
البيئي وتوصيل الرسالة البيئية لقطاع اكبر من المجتمع بمحافظة عدن  قام مركز 
التوعية البيئية بإنتاج وطبع عدد من الجداول المدرسية وعددها )  60000 ( نسخة والتي 
تحمل في طيها مجموعة من الرسائل البيئية لتلاميذ  المدارس تحثهم على ضرورة 
الاهتمام بالنظافة والبيئة من خلال نشاط المشرفين التوعويين بالمديريات بتوزيع 

الدفعة الاولى من الجداول على معظم مدارس المديريات الثمان.
وتواصلا لعمليات التوعية البيئية التي يقوم المركز بالتنسيق لها مع مكتب التربية 
والتعليم خلال هذا العام بزيارة عدد من المدارس المحافظة التي سيتم فيها إنشاء 
أندية بيئية جديدة بواقع ) 6 ( أنديـة مضاف  إلى العدد السابق )4( أنديـة ليصبح عددها ) 
80 ( بواقع ) 10( في كل مديرية و تدريب مشرفي الاندية البيئية على مهارات التخطيط 
والتصميم لإنتاج برامج توعوية بيئية ناجحه في مدارسهم خلال دورات تدريبية 
الأشهر القادمة. أوضح الأخ/ جميل القدسي مدير مركز التوعية البيئية لصندوق 
النظافة وتحسين المدينة بمحافظة عدن في تصريح لـ )صحيفة 14 أكتوبر ( أن  قسم 
التدريب و المعلومات بالمركز حالياً  يقوم بالاعداد لإنتاج كتاب توعوي تحت عنوان: )) 
الدليل التدريبي لمشرفي النادي البيئي ((  يستهدف مشرفي الأندية البيئية ليكسبهم 

المعلومات والمهارات والثقافة اللازمة لقيادة ناجحة للعمل البيئي في المدارس.
 تجدر الإشارة إلى أن الدليل قد ضم تسعة ابواب منفصلة اضافة الى ملحقين 

يعنيان بالانظمة والقوانين المتعلقة بالنظافة العامة ، حيث يصحب الكتاب سيدي 
مضغوط يحوي برنامج التدريب وأبواب الكتاب المختلفة رقمياً وبعض المعلومات 
حول صندوق النظافة وتحسين المدينة و مركز التوعية البيئية و الفلاشات البيئية 
التي قام المركز بانتاجها مؤخراً، مضيفا انه قد  انتهى المركز إلى جانب ذلك من إنتاج 
مجموعة من اللوحات الإعلانية البيئية وعددها )10 ( لوحات بمقاس ) مترين × ثلاثة 
امتار ( تظم معظمها رسائل توعوية بيئية سوف يتم توزيعها على بعض الشوارع 

الرئيسية بالمحافظة.
كما اضاف في تصريحه أن المركز يقوم حاليا بالتحضير لعرض فيلم بيئي سياحي  
سيتم عرضه في المنتزهات والمتنافسات والحدائق العامة طيلة أيام عيد الأضحى 
المبارك لزوار المحافظة ويهدف الفيلم إلى توعية زوار المحافظة بضرورة التعاون  
والمشاركة في الحفاظ على نظافة المتنفسات و الحدائق العامة و الممتلكات العامة 
و كذا إبراز المعالم السياحية والأثريه والبيئية للمحافظة  موضحاً دور الصندوق في 
الحفاظ على بيئة المحافظة وإظهارها بالمظهر الذي يليق بها كمدينة سياحية و 

أثرية.
تواصلًا للنجاحات التي حققها برنامج إعادة تدوير المخلفات الصلبة لإنتاج الأعمال  
والقطع الفنية والتعاون مع بعض الجمعيات النسوية لاكتساب المهارات والخبرات في 
هذا المجال. سيتم التنسيق و الترتيب لعقد دورات تدريبية لعدد من الجمعيات في إطار 

النشاطات وبرنامج العمل التوعوي قريباً.

فلم بيئي سياحي  سيعرض في المتنزهات والمتنفسات والحدائق  خلال عيد الأضحى بمحافظة عدن

بادرت العديد من الأيادي البيضاء 
والعالمي  المحلي  المستوى  على 
في  للمنكوبين  ال��دع��م  لتقديم 
إزاء  وال��م��ه��رة  المكلا  محافظتي 
في  بلادنا  فيها  تمر  التي  الأزم��ة 
الوقت الحالي ومعرفة عدد الخسائر 
المادية والروحية من خلال وسائل 
الإعلام التي تلعب دورا فعالًا في 
نشر الوقائع وسائل الإعلام المرئية 

والمقروءة والمسموعة.
ولكن لم اسمع وإلى ألأن ما هي 
الأضرار البيئية الحالية والقادمة وما 
هي استعداداتنا لحصر أي وباء والحد 
من انتشاره؟ من خلال هذه الزاوية 

تكلمت عن البيئة وضرورة الاهتمام بها والعناية المكثفة من ناحية 
النظافة والتشجير وحماية الأراضي الرطبة لمصلحة المدن المحيطة 
بها، في كل بلاد العالم توجد أراضى رطبة والى جانب الحد من 
البناء العشوائي وفتح منافذ السيول المغلقة في بقية المحافظات 
والمدن والعمل بجدية على مستوى قيادات كل محافظة للعمل 
والنزول الميداني إلى المواقع الحساسة وإعداد الخطط ودارستها 
وتنفيذها وإعطاء الاختصاصيين العمل في مجالهم وعدم الاستهتار 
بهذه المسالة فمحافظة عدن لن تصمد أمام منخفض جوي أخر قد 
يزور مدينة عدن بعد وحضرموت فأكثر المنافذ  تم إغلاقها فأين 

سيمر السيل لا قدر الله إذا هطلت الأمطار الغزيرة؟
 فالأرضي الرطبة  بحكم بقاء الكائنات الحية فيها لاكتمال النظام 
البيئي بعناصره الحية وغير الحية. أما إذا اختلت نظم الأراضي 
الرطبة بسبب الأنشطة التي تؤدي إلى تغيير بيئاتها مثل التجريف 
أو التجفيف أو الردم أو التلوث فإن التربة تفقد خصوبتها ويؤدي ذلك 
إلى تدمير السلسلة الغذائية فيها ومن ثم توقف إنتاجيتها ويطلق 
كثير من العلماء على الأراضي الرطبة مصطلح »كُلى الطّبيعة«  
بسبب الوظائف التنظيفية الطبيعية التي تقوم بها. كما تعتبر 
الأراضي الرطبة أوعية عملاقة تشبه الكلى في تجميع الكميات 
الهائلة من المياه الناتجة عن هطول الأمطار وذوبان الجليد التي قد 

تدمر التجمعات البيئية الأخرى وتسبب الخسائر الفادحة. 
ترجع أهمية الأراضي الرطبة إلى كونها بيئات فريدة في قيمتها 
من حيث تنوعها الأحيائي ومواردها الطبيعية المتجددة )أسماك 
من  تعتبر  كما  وحيوانية فطرية(.  نباتية  أخرى  كثيرة  وأن��واع 
موارد المياه الرئيسية. وتتفاوت قيمة الأراضي الرطبة وأهميتها 
الأحيائية والإيكولوجية والاقتصادية باختلاف أنواعها ومدى استفادة 
المجتمعات البشرية منها. ومن الثابت أن الأراضي الرطبة هي أعلى 
النظم البيئية الطبيعية إنتاجية حيث تزيد إنتاجيتها عن إنتاجية 
الأراضي الزراعية بعدة أضعاف.  إلى جانب ذلك غنية جدا في إنتاجها 
النباتي من الأشجار والشجيرات والأعشاب والحشائش، ما يجعل 
منها موردا يستخدمه الإنسان للحصول على الخشب والعشب 

والخامات الاقتصادية الأخرى. 
كما أن الأراضي الرطبة توفر البيئة الملائمة )الغذاء والمأوى 
والراحة والأمان( لأنواع فطرية شائعة من الحيوان والنبات، فإنها 
تعتبر بيئات أساسية لمعيشة نسبة كبيرة من الأحياء المهددة 
بالانقراض. والأراضي الرطبة بمثابة مرشحات طبيعية تتحلل 
ات العضوية وبالتالي  فيها الملوثات الكيميائية، لاسيما المخلفَّ
فإنها تعمل على تحسين خواص المياه. وتقوم الأراضي الرطبة 
بدور هام في التحكم في الفيضانات والحد من انجراف التربة إلى 
جانب كونها خزانات مائية إضافية عند الحاجة، ومصادر تعزيز للمياه 
الجوفية، كما أنها تمتص صدمات الأمواج المدمرة أثناء العواصف 

في المناطق الشاطئية. 
ألا يستحق الأمر إن نفكر بالبيئة وضرورة الاهتمام بها من قبل 
البيئة هي سلوكنا ونمط حياتنا التي نترك  جميع الجهات لأن 
بصماتها السلبية أو الايجابية عليها لتصبح في يوم من الأيام 
البيئة المحيطة بنا دماراً لنا وليس نعمة، يعبث الإنسان بالبيئة 
المحيطة دون مراقبة مشددة ووعي فكري يفهم أهمية البيئة للفرد 
ثم المجتمع للحفاظ عليها والاهتمام بها من أجل العيش بسلام 
واستقرار وبعيدا عن الأمراض المعدية والخطيرة بسبب التلوث 

البيئة وأضراره التي تنعكس على صحة الإنسان
ومن هنا أرى اليوم مجالأ واسعاً لإعادة النظر بأهمية البيئة في 
صفاً واحداً مع  التنمية الشاملة  التي تلعب دوراً خاصاً للحد من 
البطالة والتخلص من الأمية والجهل وإعطاء فرص عمل للشباب 
وغيرها من النشاطات الأخرى ضمن المجتمع المدني للارتقاء 
بمستوى الفرد في المجتمع والخروج إلى الساحة العالمية لمواكبة 
جميع التطورات العالمية. ولكن ما الفائدة إذا بنينا وعمرنا قصر 
كبير لكن أساسه هش من أول مرور رياح موسمية عابثة يسقط 

ويدمر وتكون النتيجة كارثة. 

نافذة
المنخفض الجوي وكارثة السيول الفريق عمل بشكل مستمر للقضاء على البعوض بالرش في فترتين مسائية وصباحية 

اجعلوا النظافة شعاراً لكم 
 صندوق النظافة وتحسين المدينة / عدن 

أمل حزام مدحجي

❊ المكلا / �سب�أ :
تبرز إشكالية إفرازات الاثر البيئي لكارثة 
السيول في مدينة المكلا كهاجس مؤرق 
الرسمية والشعبية على  بالنسبة للجهات 
حد ســواء، فبعد أيام من الكارثة ونتيجة 
وتعطل  مائية  ومستنقعات  بــرك  تشكل 
بمياه  واختلاطها  الصحي  الصرف  شبكة 
الشرب وتكدس مئات الاطنان من الاتربة 
والنفايات، وجثث الحيوانات النافقة وبعض 
المواد العضوية الاخرى على مداخل وازقة 
ناقوس  يــدقــون  مسئولون  بــدأ  المدينة 

الخطر. 
في هذه الاثناء حذر مسؤول محلي بمكتب 
وزارة الصحة والسكان بساحل حضرموت 
محتملة،  بيئية  كارثة  مواجهة  مغبة  من 

محددا مدة اسبوعين كفترة زمنية لازالة ما خلفته كارثة 
السيول وتلافي تاثيراتها على الوضع البيئي والصحي 

العام. 
بساحل  والسكان  الصحة  مكتب  عام  مدير  وطالب 
حضرموت العبد ربيع باموسى في حديث لوكالة الانباء 
الامكانيات والجهود  اليمنية )سبأ( بتحويل جانب من 
المبذولة حاليا لمواجهة ما قد يحدثه الاثر البيئي للكارثة 
من إفرازات قد تكون عواقبها جسيمة، لافتا إلى تواضع 
الامكانيات الموجودة مقارنة بحجم ما خلفته الكارثة من 

أضرار. 
وأكد ان الجهود في المرحلة الحالية لابد أن تنصب حول 
الجانب الوقائي وإزالة هذه الاثار وتكثيف حملات وبرامج 

التوعية والتثقيف الصحي والبيئي. 
ورغم الجهود المشتركة التي تبذل من قبل مكتبي 
المياه والأشغال وصندوق التضامن في عملية شفط 
وتصريف مياه البرك والمستنقعات التي خلفتها السيول 
وتواصل عمليات الرش بالمبيدات إلا أن تكدس كميات 

كبيرة من القمامة والمواد العضوية والحيوانات الميتة 
واطنان الاتربة والاحجار على مداخل المدينة وتحولها إلى 
مصدر لتكاثر الذباب والحشرات الضارة بالبيئة وانبعاثاتها 
من الروائح الكريهة وما ينتج عنها من امراض معدية 
يتطلب تكثيف الجهود وتعاون جميع الجهات والفعاليات 

الرسمية والشعبية حسب با موسى. 
وقال” أن هذه النفايات والمخلفات اصبحت بؤرة تحتاج 
إلى تدخل سريع، وامكانياتنا وحدها لا تكفي لمواجهة 
ما احدثته الكارثة”، لافتا إلى أن “الناس ليسوا بحاجة 
لكن  تخصصية  وخدمات  جراحية  مخيمات  إلى  الان 
الناس بحاجة إلى تكثيف الجانب الوقائي وإزالة مصادر 
التلوث البيئي على اختلافها باعتبار أن الوقاية خير من 

العلاج”.
وأشاد باموسى في ذات الصدد بدور بعض منظمات 
المجتمع المدني والمنظمات الخيرية والقوات المسلحة 
وإدارة المياه في مؤازرة جهود المكتب وتأمين مياه الشرب 
النقية لسكان المدينة ، متطرقا إلى الجهود والخدمات 
التي قدمها المكتب لمواجهة تأثيرات الكارثة في الجانب 

الصحي، من خلال تشكيل فرقة طوارئ ولجان ميدانية 
لتقديم الخدمات الصحية للمتضررين وفرق مراقبة 
الترصد الوبائي وتكثيف العمل في المراكز الصحية 
المرافق  أن الاضــرار في  الساحل، مؤكدا  بمديريات 
والمنشآت الصحية أضــرار جزئية تتمثل في القسم 

القديم لمستشفى المكلا. 
وذكر أن عدد المتضررين الدين تم اسعافهم وتقديم 
الخدمات لهم 32 متضرراً من الجنسين غادر معظمهم 
جثة   14 استقبال  تم  فيما  جيدة،  بحالة  المستشفيات 

وتسليمها لذويها للقيام بمراسم الدفن.
ومع أن الوضع لا يزال مطمئناً حتى الان، حسب الدكتور 
عادل الهدار مشرف لجنة الترصد الوبائي إلا أن الوضع 
يحتاج إلى الكثير من الحيطة واليقظة والحذر والعمل 
بجد على إزالة تأثيرات السيول على الوضع البيئي حتى 

لا تتفاقم وتمثل كارثة صحية مستقبلا. 
وأشار إلى أنه تم حتى الأن تسجيل ثلاث حالات اشتباه 
بالكوليرا) شلل الأطفال(، كانت تعاني من اسهالات حادة 

وتم معالجتها . 

وأشاد بدور المؤسسات والمنظمات والجمعيات 
الخيرية التي تعمل مع الفريق للحيلولة دون 
حدوث تأثيرات جانبية للوضع البيئي الحالي، 
وتمكين الفريق من التواصل مع المديريات 
والمرافق الصحية وأخذ البيانات عن الأمراض 

ذات العلاقة بالوضع البيئي الحالي. 
وأوضح أن عمل الفريق الحالي يتمثل في 
المدمم  والإسهالات  للأمراض  أولوية  رصد 
منها وغير المدمم والوباء والملاريا والضنك ، 
وقال:” الكارثة التي نخاف منها لا سمح الله هي 
الكوليرا )شلل الأطفال( والتسممات بانواعها 
الغذائية والكيميائية فيما لو وصلت لهم حالات 

من هدا النوع وتفاقم الوضع البيئي. 
وحث جميع المواطنين في مديريات الساحل 
على سرعة إبلاغ مكتب الصحة والسكان عبر 
غرفة العمليات عن أي حالات يتم الاشتباه بها بما يمكن من 
النزول الميداني اليها والاستقصاء عنها وتقديم المساعدة 

لها وتفادي ما لا يحمد عقباه. 
من جهته قال مسؤول الفريق الميداني بمكتب وزارة 
الصحة والسكان بالساحل عمر بامطرف “ان الفريق بدأ 
بشفط المياه المتجمعة وردم بعض البرك وحذرالمواطنين 
من عملية الاستحمام في أي برك خلفتها السيول تحسبا 

لتعرضهم للأوبئة. 
يأتي هدا فيما تؤكد المشاهدات وواقع الحال تحول العديد 
من البرك التي خلفتها السيول إلى اماكن للاستحمام 
والسباحة في مناطق مختلفة من مدينة المكلا ومديرياتها 

وخاصة الأطفال.
في المقابل بدأ الكثير من أبناء المدينة كأجراء وقائي 
يرتدون الكمامات تحسبا لانتقال الاوبئة المتصاعدة من 
المنبعثة من مجاري الصرف الصحي  الأتربة والروائح 

المعطلة.

جلي في وسط مديرية صيره بين العمارات أمام المكتبة الوطنية 
تتراكم فيها جميع أنواع القاذورات والحشرات متشبعة بالروائح 
الكريهة فنرجو من الجهات المعنية الاهتمام بشكاوي المواطنين 
نحو تحسين وتنظيف البيئة المحيطة بالمواطن اليمني وإيجاد 

آلية عمل تنظم عملية التنظيف .

الوضع البيئي في المكلا قنبلة موقوتة في كف عفريت نائم

خطير”  طفيلي  مرض  والملاريا 
أنثى  تنقله   “ البلازموديم  طفيل 
في  ينتشر   ، الانوفليس  بعوض 
المناطق المدارية وشبه المدارية، 
اليعوض   داء  البر  أيــضــاً  ويسمى 
تغذية الناقل على دم الإنسان  ولديه 
القدرة  على نقل العدوى أو الطفيلي 
المسبب للمرض بين الناس وذلك 
الحيوان  من  العدوى  نقل  بعكس 
للإنسان إذ أن الناقل يتغذى من غير 
 zoophily”تفضيل في كل الحيوانات
“ ويصاب أكثر من 300مليون إنسان 
بالملاريا سنويا وتقدر حالات الوفاة 
بأكثر من مليون حالة وفاة في العام , 
وأغلب هذه الحالات تقع في المناطق 
الاستوائية وشبه الاستوائية وهي 
أماكن تجمعات البعوض وخصوصا 
الناقل للملاريا وينفرد نوع واحد من 
أنــواع البعوض بنقل داء الملا ريا 
هي انثى بعوض الانوفليس ..اما 
في اليمن فقد انتقل اليها البعوض 
من القرن الإفريقي الذي يكثر فيه 
أنــواع البعوض وفي محافظة تعز 
حدث ولاحرج هناك مناطق موبوءة  
بمرض الملاريا وفــي هــذه الأيــام 
يقييم صندوق النظافة والتحسين 
حملة الرش للبعوض وتستمر 25 
يوما وعشرة أيام للمتابعة حتى يتم 
القضاء النهائي على البعوض هذا ما 
أكده الأخ عبدالحكيم سيف مدير عام 

النظافة والتحسين 
على  القضاء  إلى  الحملة  تهدف 

البعوض
 كان لنا لقاء مع المسؤولين عن  
الحملة للاستفسار عن ما سيكون 
عليه العمل في الميدان وماهي المواد 
اشار عبدالجليل  المستخدمة حيث 
مدير  الحميري  نعمان  عبدالحميد 
حملة  عن  بتعز  النظافة  مشروع 
ــرش للبعوض إلــى انــهــا  تهدف  ال
القضاء على البعوض  في محافظة 
بها  لوجود جسور يوجد  تعز نظرا 
هذه  لمثل  وتجمعات  مستنقعات 
التجمعات الوبائية و هناك العديد من 
البلاغات تصب في تواجد البعوض 
بالقرب من هذه المستنقعات وأوضح 
الحميري أن  الهدف الأساسي للحملة 
القضاء على البعوض في المدينة 
بشكل عام ومستنقعات هي عبارة 
مشروع  أقامتها  مائية  حواجز  عن 
من  تعز  وحماية  البلدي  التطوير 
السيول وهــي مهمة جدا  كـــوارث 
للمحافظة يستمر المشروع  25يوماً 
لتحقيق   35يوما  سنستمر  ولكننا 
اكبر أهداف حملة والفضل يعود لبدء 
الحملة إلى الأخ حمود خالد الصوفي 
محافظ محافظة تعز وعبدالحكيم 
النظافة  ــر صــنــدوق  ســيــف مــدي
للمشكلة  لتفهمهما  والتحسين 
باعتماد  كبير  بشكل  وتجاوبهما 
المواد كاملة والمخصصات للمناطق 

التي بدأنا فيها وتبدأ العملية بالرش 
من أطراف وتجمعها حتى نصل إلى 
وسط المدينة للقضاء على البعوض 

بطريقة تخريم للمدينة . 
والعمل في الحملة على فترتين 
من الساعة السادسة صباحا وهذه 
وتنتهي  الجسور  بمداخل  تختص 
فنية  بطريقة  التاسعة  الساعة 
ويوجد لدينا فريق متخصص لهذا 
العمل إما الأماكن التي يتعذر علينا 
طريق  عن  نصلها  إليها  الــوصــول 
أشخاص يحملون أدوات الرش على 
أكتافهم فعدد الفرق ثلاث فرق تعمل 
في الليل الفرقة الأولى بقيادة وديع 
حسان والمختص  رش اثنين ومشرف 
والفرقة  المعدة  إلى سائق  إضافة 
المجموعة  ترتيب  نفس  الثانية 
والثالثة  عبدالخالق  وبقيادة محمد 

نائب مدير النظافة سمير سعيد.  

منع انتشار الأوبئة والأمراض
الفكرة  ان  قال  عبدالخالق  محمد 
مكافحة  منها  ــرض  ــغ وال قــديــمــة 
البعوض والذباب الخ  ومنع انتشار 
ــذه الحملة  ـــراض وه الأوبــئــة والأم
تقام أربــع  مــرات  على مدار السنة 
نفس   نستهدف   أشهر   ثلاثة  كل 
الدوائر  ونعمل على أطراف وحزام 
والمجاري   المستنقعات  وقائياً على 
فكابل  ــو   ه المستخدم  والمبيد  
برش   نقوم  كما  به  دبزانو مصرح 

ليلى ضبابي فالبعوض  يرتفع في 
الليل وينخفض في النهار كما نقوم 
حملة رش رذاذي للفترة الصباحية 
إلى الآن لنا أربعة أيام طوقنا على 
الحزام الخارجي بدأنا بمديرية صالة 
مرورا بالجمهوري والباقي تباعا على 
حسب البرنامج  ولدينا مكانين كبيرة 
وسيارات للرش ويدوية يوجد تعاون 
من الجميع والمبيد الذي نستخدمه 
أقوم بخلطه بالديزل إذا كان الرش 
ضبابي بواقع خمسة ملي للتر الديزل 
و إذا كان الرش رذاذياً نقوم بخلطه 

بالماء بنفس المعدل .

البرنامج المعد لحركة الفرق
وديع حسان نائب مدير المشروع  
قال كانت بداية الحملة يوم السبت 
5/ 10/ 2008م بناء على توجيهات 
العامة  والإدارة  المحافظة  قــيــادة 
للصندوق ممثلة بالمدير العام التنفيذ 
الاستعداد  وتــم  سيف  عبدالحكيم 
والبدء  والكادر  المطلوبة  بالكميات 
بحسب  البعوض   مكافحة  بعملية 
سير  وخط  لحركة  المعد  البرنامج 
ــفــرق وكـــان ذلــك بــقــيــادة مدير  ال
الحميري وتم  المشروع عبدالجليل 

البدء وكان هناك تجاوب من البعض 
والبعض الأخر لا يرغب بعمل الرش  
الضبابي في بعض المناطق أما نسبة 
التجاوب مع الحملة ونجاحها في الأيام 
التي عملنا بها في للمناطق المحددة 
في البرنامج بحدود 90 % بالإضافة 
إلى انه في نفس اليوم الذي بدأنا 
به بعمل حملة الرش الضبابي تم 
البدء بعملية الرش ألرذاذي لمناطق 
والــعــبــارات  والــســوائــل  الترسبات 
ومناطق المجاري الموجودة في نطاق 
المحافظة بحسب البرنامج والحملة 
المحافظة  نطاق  تشمل  مستمرة 
بأكملها ونبدأ في الليل على حسب 
الجو والرياح لأنه أثناء  الرياح نتوقف 
حتى يتحسن الطقس وعندما يتحسن 
نستمر في الرش  بحدود 4ساعات إلى 

5ساعات .

إبلاغ المواطنين  في وسائل 
الإعلام في جميع الأحياء

إدارة  مدير  سالم  سعيد  سمير 
في  الــرش  بحملة  يقوم:  النظافة 
الفترة الليلة نبدأ من المستنقعات 
والأماكن التي فيها المسالك وفي 

فترة الصباح في العبرات والجسور 
الحملة مستمرة  وتشمل   ومازالت 
جميع مديريات المحافظة وقد بدأنا 
في صالة وصبر ومنطقة بئر باشا 
وحواري عمد والظهره وخلف مكتب 
النقل ونرجو من الجهات المختصة 
الطافحة  للمجاري  حل  للمجاري  
في الحواري والشوارع العامة حتى 
الــنــاس  من عمل عملية  يستفيد 
الرش لأنها تجلب البعوض   حتى 

بعد الرش 
مكتب  عام  مدير  الحالمي  مفيد 
التوعية البيئية  لقد دشن صندوق 
النظافة والتحسين ممثلا بمشروع 
الضبابي  الـــرش  حملة  النظافة 
لمكافحة البعوض والحشرات الفارة 
في محافظة تعز وبدأت الحملة على 
مركز المحافظة للتوسع لاحقا لتشمل 
المديريات الثانوية وتأتي هذه الحملة 
للتأكيد ان البيئة والصحة هما وجهان 
ــك  حفاظا على  ــدة وذل لعملة واح
الصحة العامة  من انتشار الأمراض 
البعوض  يسببها  التي  ــة  ــئ والأوب
ونأمل من الجميع ان يتجاوب مع هذه 
الحملة وعلى وجه الخصوص عقال 
المحلية  المجالس  أعضاء  الحارات 
والمواطنين بشكل عام ونحن من 
خلال مركز التوعية البيئية نحاول 
الحملة  في هذه  دور  لنا  نكون  ان 
سواء في التواصل او من حيث إبلاغ 
المواطنين عبر وسائل الإعلام في 
جميع الأحياء السكانية ببدء الحملة 
وأيضا النواميس مع مشروع النظافة 
عبر  معهم  والتنسيق  والتحسين 
عمليات المشروع بالرقم 202973 
مشروع  إدارة  نشكر  الأخير  وفــي 
النظافة على الجهود التي يبذلونها 
واخص بالذكر  عبدالجليل الحميري 
مدير مشروع النظافة الذي  لايالو 
جهدا في سبيل انجاح هذه الحملة 
والدعم الذي تقدمه الإدارة العامة 
سيف  عبدالحكيم  بالأستاذ  ممثلة 

المدير العام التنفيذي للصندوق .

عرفت الملا ريا منذ قديم الزمان ولكن دون معرفة سبب المرض وقد أسمى 
القدماء مرض الملا ريا بالهواء الفاسد او الهواء العفن وذلك نظرا لاعتقادهم 
بان سبب المرض هو الهواء القادم من المستنقعات وقد عرف القدماء بعض 
الإعشاب لعلاج الملا ريا ومن ذلك العشب الصيني qinghao وقد استعمل 
ذلك العلاج حتى الألفي عام الماضية وقد عرف البيرو علاجاً أخر هو لدفرينا 

سنتشونا.

اعداد : اأمل حزام 

تعز / نعائم خالد

حملة الرش للقضاء على البعوض والملاريا

ناقوس خطر على خلفية كارثة الأمطار والسيول بحضرموت

سمير سعيد سالمعبدالحكيم علي مانع

البيئة والمياه



        

مدير البنك اليمني  للإنشاء والتعمير فرع التربة بتعز لـ )                             (: 

❊عدن/ن�صر باغريب:
أوص��ت ن��دوة ال��دراس��ات العليا في 
جامعة عدن التي اختتمت فعالياتها أمس 
الأربعاء إلى بتطوير الخطط الدراسية 
بما يتواكب مع التطور المعاصر في عالم 
البحث العلمي ويجعلها ملبية لاحتياجات 
سوق العمل ومتطلبات التنمية وعلى أن 

يتم مراجعتها بصورة منتظمة.
ودعت الندوة العلمية المكرسة لتهيئة 
المتطلبات الضرورية لتجويد الخدمات 
التعليمية والبحثية في الدراسات العليا 
بجامعة عدن التي عقدت خلال الفترة10 
– 12 نوفمبر 2008م، برعاية الدكتور/ 
علي محمد مجّور رئيس مجلس الوزراء، 

في ختام فعالياتها بديوان جامعة عدن 
إلى أن تعمل الكليات على إعداد دليل 
بالمساقات والمفردات لخطط برامج 
العامة  الإدارة  وعلى  العليا  الدراسات 
دليل  إعداد  بالجامعة  العليا  لدراسات 
طلاب الدراسات العليا يتضمن النظم 
العليا  بالدراسات  الخاصة  واللوائح 

والمعنية بالطلاب.
الندوة[   في  المشاركون  حث  كما 
بتوصياتهم على ضرورة السعي لوضع 
والمعالم    الأطر  واضحة  إستراتيجية 
أبحاث طلاب الدراسات العليا وأن  ترتبط 

بقضايا المجتمع.
وطالبوا بتعزيز وتفعيل دور الأقسام 
العلمية في الإشراف المباشر والرقابة 
العليا  الدراسات  برامج  على  الدورية 
الأداء لأعضاء  ووضع معايير لتقويم 
الهيئة التدريسية المشاركة في برامج 
الأقسام  وتشجيع  العليا،  ال��دراس��ات 
العلمية على تشكيل فرق بحثية تسهم 

في نشر روح العمل البحثي الجماعي 
وإشراك  التدريس  هيئة  أعضاء  بين 
العمل مع  العليا في  الدراسات  طلاب 

هذه الفرق.
ض��رورة  على  التوصيات  وش���ددت 
مجلس  أع��ض��اء  م��ن  لجنة  تشكيل 
العلمي  وال��ب��ح��ث  العليا  ال���دراس���ات 
الرفيعة  الخبرة والأل��ق��اب  وم��ن ذوي 
المشاركين في برامج الدراسات العليا 
تكلف بمراجعة اللائحة الجديدة )نظام 
الدراسات العليا في الجامعات اليمنية( 
إلى  بالتعديلات  مقترحاتها  وتقديم 
في  النظر  وبإعادة  الجامعة،  مجلس 
الدراسات  لطلاب  الدراسية  الرسوم 
العليا، ورصد ميزانية خاصة بالدراسات 
العليا في الجامعة والكليات لتلبية كافة 
من  العليا  الدراسات  برامج  متطلبات 
وتقنيات  وأجهزة  مختبرية،  تجهيزات 
كالمصادر  علمية  وم���واد  ح��دي��ث��ة، 
والمراجع العلمية والمجلات والدوريات 

العلمية المتخصصة.
 وأض��اف��ت ال��ت��وص��ي��ات ف��ي سياق 
المكتبة  إنشاء  ب��ض��رورة  مطالباتها 
لتساعد  الكليات  ف��ي  الإلكترونية 
على  للحصول  والباحثين  ال��ط��لاب 
المعلومات بصورة سريعة ومتطورة 
الإنترنت  بشبكة  الكليات  رب��ط  م��ع 
الدولية والاشتراك في الشبكة الوطنية 
المكتبة  إدارة  وأن تعمل  للمعلومات، 
المركزية بالجامعة على رفد الكليات 
بنشرة نصف سنوية بكل ما يصلها من 

جديد خلال الفترة.
الأخذ  بأهمية  التوصيات  ونوهت 
بمبدأ التخصص والتكامل بين برامج 

الدراسات العليا في الجامعات اليمنية 
المعلومات  ت��ب��ادل  عملية  وتسهيل 
الخاصة بموضوع الرسائل العلمية بما 
يهدف إلى الحيلولة دون تكرارها في 

إطار الجمهورية اليمنية.
مع  التنسيق  ض���رورة  إل��ى  ولفتت 
تفاعل  لضمان  المحلية  السلطة 
المؤسسات مع التوجيهات البحثية لدى 
الطلبة وبالذات ما يتصل منها بالجانب 
التطبيقي، والاستفادة من الاتفاقيات 
المبرمة مع كثير من الجامعات العربية 
والأجنبية وتبادل الوثائق والمطبوعات 
واس��ت��ق��دام م��ن��اق��ش��ي��ن م��ن خ��ارج 

الجمهورية وبالذات لبرامج الدكتوراه.
عقب ذل��ك رف��ع ال��م��ش��ارك��ون في 
فعاليات الندوة )200 مشارك( برقية إلى 
فخامة الأخ/ علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية اليمنية تلتها الدكتورة/رجاء 

عبده سالم فيما يلي نصها:
»يسر المشاركون في » الندوة العلمية 
للدراسات العليا - رؤية للمستقبل « 
للمدة من  تعقدها جامعة عدن  التي 
10 – 12 نوفمبر 2008م ، أن يتوجهوا 
لراعي  والام��ت��ن��ان  التقدير  بخالص 
المسيرة العلمية وموجهها نحو التطور 
والتنمية المستدامة ، ويقروا بالعرفان 
المتواصل  دعمكم  على  لفخامتكم 

للجامعات اليمنية وأنشطتها العلمية .
إن انعقاد ندوتنا العلمية في جامعة 
عدن يتزامن مع ظروف التهيئة الشعبية 
أخرى  جديدة  محطة  وإنجاح  لتدعيم 
في تعميق البناء الديمقراطي وتعزيز 
انتخاب  في  الديمقراطية  الممارسة 
)مجلس النواب ( لدورته القادمة وسيكون 

للجامعة وكوادرها الدور الطليعي في 
تعميق الثقافة الديمقراطية التي يحدو 
ركبها فخامتكم ويحرص على تعزيزها 

خدمة لمسيرة الوطن .
كما كان للجامعة حضور وطني فاعل 
في إحياء واستذكار محطات وأعياد الثورة 
وأكتوبر  وسبتمبر  مايو  في  والوحدة 
ال��دروس  استلهام  باتجاه  ونوفمبر 

والمعطيات لتكون مرتكزا للتقدم.
وفي الوقت الذي يتعاطف المشاركون 
المنكوبة  المحافظات  متضرري  مع 
بالفيضانات الأخيرة ويقرون بالتضامن 
بهم  لحق  ما  لتجاوز  معهم  والتكاتف 
ويثنون  يحيون  فإنهم  أض���رار  م��ن 
وقفتكم الأبوية المسئولة في النزول 
من  يمكن  بما  وتوجيهاتكم  الميداني 
الحد من تأثيراتها على إخواننا في تلك 

المناطق.
فخامتكم  نحييّ  ال��ذي  الوقت  وفي 
ونقدر لسيادتكم ما تبذلونه من جهد 
كبير خدمة للوطن . نعاهدكم على أن 
تبقى جامعة عدن بقيادتها وكوادرها 
العلمية أوفياء على العهد خلف قيادتكم 
الحكيمة لما فيه خير هذا الوطن. ودمتم 

ذخرا للوطن..«.   
وكان الدكتور/عبد العزيز صالح بن 
حبتور رئيس جامعة عدن قد ألقى كلمة 
توجيهية في ختام فعاليات الندوة هنأ 
المشاركين فيها بنجاح ندوتهم، مشيرا 
إلى أن هذه الندوة تستشرف المستقبل 
من خلال الأبحاث التي قدمت والمناقشات 
والمداخلات القيمة التي طرحت طوال 

ثلاثة أيام متواصلة.
بن  صالح  الدكتور/عبدالعزيز  وقال 

حبتور أن المناقشات والمداخلات لامست 
الهادفة  والتطلعات  الهموم  من  كثيراً 
العليا جامعة عدن،  الدراسات  لتطوير 
موضحا أن المسيرة العلمية التي قطعتها 
جامعة عدن منذ إنشائها في سبعينيات 
القرن الماضي أوجدت تراكما معرفيا 
كبيرا في الدراسات العليا وانجازات كبيرة 
لا ينبغي إغفالها بل يجب أن تكون زادا 

للجميع للإضافة والتطوير لما تحقق.
وأوضح في سياق حديثه أن هذه الندوة 
ولمدى  لذاتنا  تقييميه  وقفة  تشكل 
في  الجامعة  أه��داف  بتحقيق  نجاحنا 
الدراسات العليا التي تصب في نتيجتها 
والمجتمع  الوطن  خدمة  في  الأخيرة 

ككل.
وعبر الأخ/رئ��ي��س جامعة عدن عن 
شكره العميق لكل الجهود التي بذلت 
لتطوير الدراسات العلمية والتي وفرت 
البيئة لديمومتها، ومنها دار جامعة عدن 
للطباعة والنشر التي استطاعت رغم 
وانجاز  طباعة  المتواضعة  إمكانياتها 
ونشر الكثير من الإنتاج العلمي والفكري 
لأساتذة جامعة عدن ورسائل الدراسات 
وال��دك��ت��وراه  الماجستير  ف��ي  العليا 
صنوف  شتى  في  الجامعة  لمنتسبي 

العلوم الطبيعية والإنسانية.
بن  صالح  الدكتور/عبدالعزيز  وأكد 
حبتور أن رئاسة جامعة عدن ستبحث 
تنفيذ  آليات  إيجاد  سبل  جدي  بشكل 
القرارات والتوصيات التي تمخضت عنها 
على  العليا وستعكف  الدراسات  ن��دوة 
تطبيقها على أرض الواقع بما يسهم 
في الارتقاء بمستوى وجودة الدراسات 

العليا بالجامعة.

❊ تعز/ 14 �أكتوبر :
العزيز منصور عبده  / عبد  ذكر الأخ 
للإنشاء  اليمني  البنك  مدير  الذبحاني 
والتعمير بتعز فرع التربة أن البنك يعتبر 
شريكا أساسيا في عملية البناء والتنمية 
من خلال الخدمات التي يقدمها في إنعاش 
الاقتصادية  التنمية  وتحقيق  السوق 

والاجتماعية .
وقال أن البنك اليمني للإنشاء والتعمير 
لم ينس الاهتمام بالمواطن من خلال 
المصرفية  والخدمات  القروض  تقديم 
بفروعه  التكنولوجيا  اح��دث  باستخدام 
وعرضه  الوطن  ط��ول  على  المنتشرة 
البالغة أكثر من ) 42 ( فرعا والحرص 
على تقديم خدمات تمويلية تتناسب مع 

احتياجات العملاء.
وعن علاقة البنك بالبنوك الأخرى أكد 

عبد العزيز منصور أنها علاقة عمل وتنافس لتقديم الأفضل والأسرع.
الجدير بالذكر أن البنك اليمني للإنشاء والتعمير تأسس في 28 /10/ 1962م 
كبنك وطني %100 وأول مؤسسة اقتصادية وطنية مستقلة ماليا وإداريا برأس مال 
قدره عشرة ملايين ريال تمتلك الدولة نسبة %51 و 49 % طرحت للاكتتاب العام 
وبدا البنك نشاطه متجاوزا كل الصعوبات في تلك المرحلة بعد الثورة حتى تجاوز 

رأس ماله سبعة مليارات وخمسمائة مليون ريال . 
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ندوة الدراسات العليا بجامعة عدن تختتم أعمالها بعدد من التوصيات ..في توصيات اجتماع المحاكم والمجالس العربية بصنعاء

لتنميةالتأكيد على إيجاد آلية لتبادل الأحكام بين الدول الأعضاء ا ت  متطلبا و لعمل  ا ق  سو ت  جا حتيا لا ملبية  سية  ا ر لد ا لخطط  ا بجعل  لبة  لمطا ا  *

 ضرورة  تفعيل دور الأقسام العلمية في الرقابة على برامج الدراسات العليا وتقويم أداء أعضاء الهيئة التدريسية المشاركة 
 الدعوة إلى تجويد الخدمات التعليمية والبحثية في الدراسات العليا بجامعة عدن

والتسجيل  القيد  عملية  يتنفقد سير  بمديرية ساه  المحلي  المجلس  رئيس 

الناخبين لجداول  والتسجيل  القيد  الشيخ عثمان وتدشين عملية  اجتماع موسع في 

بمنتدى شقرة ثقافية  ندوة 

الفرنسي  المعهد الأمريكي  الصالح تنفي وجود تعاون مشترك مع  مؤسسة 

❊ �صيئون / �أحمد �صعيد بزعل   :   
تفقد الأخ/ محمد عمر بن منيف الجابري مدير عام مديرية ساه رئيس المجلس 
المحلي بالمديرية يوم أمس اللجان الفرعية لعملية القيد والتسجيل وتعديل جداول 

الناخبين بالدائرة )150( بالمديرية. 
واطلع الجابري على سير عملها في الميدان ومستوى سير عملية  مراجعة وتعديل 
جداول الناخبين وكذا ترتيب أوضاع اللجان في وادي عدم وتحديد مقرات لهذه اللجان 
للظروف التي يعاني منها الوادي وبعض مناطق المديرية بعد كارثة السيول التي 

تعرضت لها المديرية مؤخرا .
ودعا المواطنين الذين تتوفر فيهم الشروط القانونية ولم يتسن لهم التسجيل في 
جداول الناخبين أثناء مراجعتها وتعديلها في عام 2006م وممن بلغوا السن القانونية 
والراغبين في تغيير مواطنهم الانتخابية التوجه إلى مقرات اللجان الفرعية الموجودة 

في جميع مناطق المديرية لتسجيل اسمائهم في جداول الناخبين.
وأهاب الجابري بجميع مؤسسات الدولة والاجهزه الأمنية ومنظمات المجتمع المدني 
وقطاع المرأة إلى التفاعل الايجابي مع اللجان الفرعية وتحمل المسؤوليات المنوطه 

بها .
وتسير عملية المراجعة والتعديل  بصورة جيدة بموجب الدستور وقانون الانتخابات 
ولائحته التنفيذية والتعليمات الصادرة عن اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء 
وتتكون الدائرة )150( بمديرية ساه من ) 17 ( مركزا انتخابيا كل مركز انتخابي 

توجد فيه لجان فرعية رجالية و نسائية وكذا أمنية ويعمل بها )51( عضوا. 

دشنت أمس عملية القيد والتسجيل لجداول الناخبين بمديرية الشيخ عثمان في 
محافظة عدن وبهذا الصدد عقد أمس الاول الاثنين اجتماع موسع ضم الأمين العام 
للمجلس المحلي بالمديرية الأخ / علي عبدالمجيد ورئيس فرع المؤتمر الشعبي 
بالمديرية / ياسين الشعبي وأعضاء اللجان الأصليين والفنيين وعقال الحارات في 

الدائرة )27( بالمديرية.
وفي الاجتماع نوقشت العديد من القضايا المتصلة بعملية القيد والتسجيل 
للناخبين ولتوضح الآلية المتبعة لعملية القيد وتصحيح الكشوفات الانتخابية من 

أجل تلافي الأخطاء والعمل على وجود سجل انتخابي نظيف وخالٍ من أية عيوب.
ودعا الاجتماع إلى حث المواطنين لتقييد أنفسهم في سجلات الناخبين ممن بلغ 
السن القانونية ومراعاة النزاهة في عملية القيد, كما طالب الاجتماع من كافة اللجان 

الانتخابية التعاون المشترك من أجل إنجاح عملية القيد والتسجيل.
حضر الاجتماع الإخوة / محمد حسن الحميقاني رئيس اللجنة الفنية لفرع المؤتمر 
بالمديرية وياسر شبوطي مدير إدارة الإعلام بالمديرية وعدد من رؤساء المراكز 

التنظيمية بالمديرية.

❊ �صقرة/ عبد�لله بن كده :
في إطار الفعاليات التي ينظمها مكتب 
أعياد  بمناسبة  أبين  بمحافظة  الثقافة 
في  أمس  يوم  أقيمت  اليمنية..  الثورة 
منتدى شقرة الثقافي ندوة ثقافية قدم 
فيها الأخ/ محمد بن ناصر العولقي مداخلة 
بعنوان فن الدحيف استعرض فيها مراحل 
تطور الدحيف شعراً ورقصاً وأبرز الشعراء 
في فن الدحيف في شقرة وعلاقة الدحيف 
بحياة الصيادين وقدمت عدد من القصائد 

المغناة بصوت الدحيف، كما قدم الأستاذ/ 
محمد أحمد بن عيسى مداخلة عن المسرح 
المدرسي في محافظة أبين ورواد المسرح 
في المحافظة الذين طوروا هذا الفن من 
خلال المدرسة والنشاطات اللا صفية في 
المدارس. وكان الأخ/ حسين محمد ناصر 
مدير عام مكتب الثقافة بالمحافظة قد 
واستعرض  الفعالية  بداية  في  تحدث 
التي نظمت بهذه  الفعاليات  جملة من 

المناسبة الغالية.

العوا بصنعاء  للمفكر الإسلامي محمد سليم  الفقة الإسلامي« في محاضرة  التجديد والاجتهاد في 

❊ �صنعاء / �صباأ :
اقر الاجتماع ال�12 لاتحاد المحاكم والمجالس الدستورية 
العربية والملتقى العلمي الخامس للاتحاد، في ختام اجتماعاته 
أمس الأربعاء بصنعاء بحضور رئيس مجلس القضاء الأعلى 
رئيس المحكمة العليا، رئيس الدئراة الدستورية، القاضي 
انعقادها  ب��دورة  العلمية  اللجنة  توصيات  السماوي،  عصام 
السابعة الخاصة بعقد المؤتمر العلمي العالمي الذي يتبناه 

الاتحاد.وأوصى المشاركون في الاجتماع المنعقد خلال الفترة
 10- 12  نوفمبر الجاري ، بمشاركة 13 دولة عربية، تخصيص 
جوائز بالدراسات الدستورية،وايجاد آلية لتبادل الاحكام والقرارات 

بين أعضاء الاتحاد، ونشرها بصفة دورية كل ثلاثة اشهر .
المحاكم  بين  الاتصال  تعيين مسئولي  الاجتماع  أقر  كما 
والمجالس الدستورية العربية ولجنة فينيسيا المهتمة بالقضاء 

الدستوري في الاتحاد الأوروبي. 
ووافق المجلس على تكليف الأمانة العامة بإعادة صياغة 
لوائح الاتحاد بمراعاة التعديلات المختلفة التي أدخلت عليها 

في السنوات السابقة .
كما اقر الاجتماع ال�12 لاتحاد المحاكم والمجالس الدستورية 
العربية مشروع اللائحة التنظيمية الخاصة بالمجالس التنفيذية 

للاتحاد .
وكانت اللجنة العلمية المنبثقة عن الاتحاد أقرت في توصياتها 
انعقاد المتلقى العلمي السادس في ليبيا العام القادم، في 
موضوع الحقوق الاقتصادية والسياسية من منظور دستوري .

كما أقرت دليل الحوار المقدم من المستشارة تهاني الجيلي 
نائب رئيس المحكمة الدستورية العليا المصرية، حول هذا 
الملتقى، مع التأكيد على ان تكون الابحاث المقدمة مرتبطة 
وأعضاء  والمجالس  المحاكم  ل��دى  القضائية  بالتطبيقات 

الاتحاد.
ووافقت اللجنة العلمية للاتحاد في قراراتها على عقد مؤتمر 
علمي عالمي في مجال الرقابة على دستورية القوانين، يتبناه 

اتحاد المحاكم والمجالس الدستورية العربية، ليكون منبرا لبيان 
الآفاق التي وصلت إليها الدول العربية في مجال الفقه والقضاء 

الدستوري.
ووافقت اللجنة على اعتماد جائزة للدراسات الدستورية العربية 
في مسابقة لافضل بحث يقدم في هذا المجال وتخصيص 
المبالغ اللازمة لجوائز هذه المسابقة والاعلان عنها في جميع 

الدول العربية .
كما استعرضت اللجنة خطوات اصدر العدد الثاني من مجلة 
الاتحاد الذي سيصدر في يناير 2009 واتخذت الخطوات اللازمة 
بتزويد المجلة بالمواد العلمية المناسبة في موعد غايته نصف 

ديسمبر القادم .
تعيين  بشأن  العامة  الامانة  مذكرة  على  اللجنة  ووافقت 
مسوؤلي الاتصال بين المحاكم والمجالس الدستورية العربية 
وبين لجنة فينيسيا المنبثقة عن الاتحاد الاوروبي لكي يتم 
الاستفادة من قاعدة البيانات التي لديها وحددت اللجنة موعد 

انعقادها القادم في شهر ابريل المقبل في القاهرة .
هذا وقد رفع المشاركون في الاجتماع برقية شكر لفخامة 

الرئيس على عبدالله صالح رئيس الجمهورية جاء فيها :
يتشرف اتحاد المحاكم والمجالس الدستورية العربية بأن 
يرفع إلى فخامتكم اسمى آيات الشكر والعرفان على رعايتكم 
الكريمة لاجتماعاته والتي تنبع من كرم عربي أصيل، ومن 
ثوابت فكركم وعقيدتكم باتخاذ الديمقراطية سبيلا، وتحقيقكم 
للوحدة الوطنية حصنا وأمانا، والسعي لرفاهية الإنسان اليمني.
ولدوركم في الدفاع عن حقوق أمتكم العربية، خطا ثابتا في 

سياستكم الرشيدة .
فلقد عرفناكم مناضلا صلبا لا يفرط في حق ويحفظ الود 
ويصون العهد، ولعل ماشاهدناه ولمسناه ينطق بنهضة شاملة 

وتقدم اكبر .
مع خالص تمنياتنا لفخامتكم بدوام الصحة والعافية وللشعب 
اليمني التقدم والازدهار تحت قيادتكم الرشيدة ، وفقكم الله 

وسدد على طريق الحق والخير خطاكم .

تنفيذاً لتوجيهات المحافظ

وزير الصحة يشارك في افتتاح 6 عيادات جديدة بالمستشفى السعودي الألماني بصنعاء 

اختيار موقع سياحي في وادي الملك بالمخا 

مساق الدبلوم في مركز التدريب والتأهيل بديوان محافظة عدن )نيو هورايزن (

❊ تعز / نعائم خالد :
قام الأخوان عبدالقادر حاتم وكيل 
محافظة تعز لشؤون البيئية والفنية 
وعارف أحمد مجور وكيل المحافظة 
للشؤون قطاع الساحل ومعهما العقيد 
أمن  مدير  نائب  نعمان  عبدالحليم 
المحافظة بزيارة الدائرة )39( مركزأ 
في  والتسجيل  القيد  عملية  لتفقد 
المركز وأشادا خلال الزيارة بالحهود 
الى  بالمواطنين  وآه��اب��ا  المبذوله 
كما  للمراجعة  المركز  على  الإقبال 
قاما بعد ذلك بزيار الى  وادي الملك 
سياحي  موقع  لاختيار  الزهري  في 
لتنفيذ بعض المخططات المرسومة 
لتنشيط السياحة في المديرية رافقهم 
في ذلك مدير عام السياحة الأخ صادق 
المهندسين وفي  صلاح وطاقم من 
الزيارة أشار الأخوان عبدالقادر حاتم 
البيئية  للشؤون  المحافظة  وكيل 
والفنية والأخ عارف أحمد مجور وكيل 
المحافظة لشؤون قطاع الساحل بان 
الزيارة تهدف إلى تدشين عملية رش 
المبيدات لمكافحة الأوبئة التي نتجت 
عن الأمطار والسيول في المخا ونوها 
ب��ان ال��زي��ارة تستهدف أيضا زي��ارة 
المشاريع التي أنجزت في المدينة من 
رصف وسفلتة ومتابعة الأعمال التي 
مازالت في طريقها للاستكمال واختيار 

❊ �صنعاء / عبد �لله بخا�ش :
اطلع وزير الصحة العامة والسكان الدكتور عبد الكريم 
راصع خلال زيارته أمس الأربعاء للمستشفى السعودي 
بالمستشفى  الدم  مصفاة  جهاز  على  بصنعاء  الألماني 

سبيل علاج .
جاء ذلك في إطار افتتاح رئيس مجموعة مستشفيات 
السعودي الألماني المهندس صبحي بترجي وأعضاء مجلس 
إدارة المستشفى لعدد 6 عيادات جديدة في المستشفى تعد 
الأولى من نوعها في اليمن هي: المركز المتكامل لرعاية 
الحوامل ، ومركز علاج المياه الزرقاء والعدسات اللاصقة 
وعيادة الكشف المبكر للأورام النسائية  وعيادة التخدير 
واللياقة البدنية وعيادة أمراض الدم التشخيصية والعلاج 

بمكونات الدم ، وعيادة الذكورة والعقم في الرجال . 
ويأتي افتتاح هذه العيادات والمراكز الجديدة في إطار 
تحقيق مبدأ المستشفى الرامي إلى تقديم خدمات أرقى 

بسعر انسب. 
وبهذا الصدد أشار استشاري التخدير والعناية المركزة 
الدكتور جمال علي إلى أن عيادة التخدير واللياقة البدنية 
ستعمل على تقييم الحالة الصحية للمريض قبل خضوعه 
لأي عملية جراحية بهدف تقليل فترة بقائهم في المستشفى 
ولتعريف المرضى وكذلك نوع التخدير ومضاعفاته المحتملة 

إثناء العملية. 

من جانبه أوضح الدكتور ماجد صلاح أن عيادة أمراض 
الدم ستقدم خدمة  التشخيصية والعلاج بمكونات  الدم 
تشخيصية لأمراض الدم وخاصة أنواع الأنيميا وسرطانات 
الدم الحاجة والمزمنة وسرطانات الغدد الليمفاوية ، كما 
ستقدم خدمة العلاج بمكونات الدم وفصل الخلايا وذلك 
لعلاج حالات النزيف “ اليموفيليا “ وفصل البلازما لحالات 
الذئبة الحمراء والروماتويد المفصلي وغيرها من أمراض 

الجهاز المناعي والمناعة الذاتية. 
على الصعيد ذاته قال الدكتور مدحت عبد العظيم المدير 
الطبي بالمستشفى أن المركز المتكامل لرعاية الحوامل 
سيقدم جميع الخدمات التي تحتاجها المرأة الحامل من رعاية 
أولية وفحص بالموجات الصوتية وتلقيحات وغيرها إلى 
جانب تقديم خدمات التمرينات الرياضية اللازمة للحوامل 
لتسهيل عملية الولادة واستعادة اللياقة البدنية بعد الولادة 

.
الفحص  ب��إج��راء  سيقوم  ايضاً  المركز  أن   “ واض��اف 
المبكر  الكشف  وفحوصات  للنساء  الكامل  الإكلينيكي 
لأورام القناة التناسلية والتي تشمل فحوصات الدم والأشعة 
الخلوي  الفحص  وك��ذا  والميكروسكوبية  التليفزيونية 
والنسيجي والزراعي لخلايا عنق الرحم بهدف الاكتشاف 
المبكر لآية احتمالات لوجود أورام سرطانية حتى يتسنى 

بذلك التدخل العلاجي الفوري اللازم .

موقع سياحي في وادي الملك تنفيذا 
الصوفي  الأخ حمود خالد  لتوجيهات 
إن  منها  جزء  تعز  محافظة  محافظ 

شاء الله .
وأكدا انه سيتم إعلان مناقصة لإنارة 
مدينة المخاء وفق مقاييس تناسب 

البيئة البحرية من حيث الرطوبة .
وبدوره أشار أحمد منصور الشوافي 
مدير عام مديرية المخاء إلى أهمية 
الزيارة التي تحمل في طياتها اهتمام 

بالمديرية  التي يرتادها السياح من 
جميع أنحاء الوطن وخارج اليمن وهذا 
ما يلمس من خلال الاهتمام بوادي 
ومدير  المهندسين  وإن���زال  الملك 
لمعاينتها  بالمحافظة  السياحة  عام 

وإمكانية العمل فيها .
إلى أهمية  حملة  الشوافي  ون��وه 
مكافحة البعوض التي دشنت أمس لما 
يعانيه المواصلون من انتشار البعوض 

بعد هطول الأمطار .

❊ عدن/ 14 �أكتوبر :
والتأهيل  ال��ت��دري��ب  م��رك��ز  افتتح 
بديوان محافظة عدن )نيو هورايزن( 
دورات الدراسة لمساق دبلوم في مجال 

البرمجة وتشغيل وصيانة الشبكات.
وقال الأخ/ عبدالحافظ عليب مدير 
عام المركز إنه تم التنسيق مع قيادة 
المحافظة ومركز شركة )نيو هورايزن( 
بالولايات المتحدة لاعتماد دبلوم تكون 
شهادته صادرة من الولايات المتحدة 

ويتم تعميدها في اليمن.
ت��م تحقيق  أن  بعد  أن��ه  وأوض���ح 

النجاحات على مستوى الدورات القصيرة 
في مختلف مجالات تقنية المعلومات 
لاحتياجات  مستفيضة  دراس��ة  وبعد 
افتتاح هذا  المركز  قرر  العمل  سوق 
المساق الدراسي، مشيراً إلى أنه سيلبي 
احتياجات الشركات والدوائر ومؤسسات 

القطاعين العام والخاص.
وحول ميزة هذا المساق قال عليب 
إنها ستعطي اهتماماً أكبر بمخرجات 
المعهد إضافة إلى الميزات الأخرى من 
حيث المنهج المعدل والتحالفات الدولية 
مع شركات البرمجيات سواء التي صنعت 

الكتب  ستصدر  التي  أم  البرمجيات 
والمراجع المستخدمة أثناء فترة الدراسة 
التي سوف تستمر مدة سنتين في مجال 
البرمجة والشبكات وهو بكالوريوس 
فيه  الدراسة  تستمر  ومتطور  حديث 
مدة أربع ساعات مكثفة يومياً في مجال 
برمجة الحاسوب وصيانته وأيضاً صيانة 

شبكاته.
فاعلية  م��دى  في  الثقة  عن  وعبر 
وتأثير هذا المستوى من التعليم على 
التطور التقني الذي تشهده الجمهورية 
عدن  ومحافظة  ع��ام  بشكل  اليمنية 
مخرجات  أن  موضحاً  خ��اص،  بشكل 
سيكون  التعليم  من  المستوى  ه��ذا 
لديها القدرة على المنافسة الداخلية 

والخارجية.
موقع  حققها  التي  النجاحات  وعن 
التابع لقيادة المحافظة في  “ك��وادر” 
توفير فرص العمل قال إن الموقع حقق 
نجاحات مرموقة منذ إنشائه حتى اليوم 
حيث شهد إقبالًا كبيراً في الدخول إليه 
المؤسسات  من  العديد  تواصلت  كما 
والشركات معه لإدراج احتياجاتها من 
الكفاءات في الجانب الإداري والمالي 
والتقني، موضحاً أن ذلك وإن كان قد 
سبب بعضاً من الإرباكات في البداية، 
أن��ه س���ارت الأم���ور على النحو  غير 
المطلوب وتمكن الموقع من أداء المهام 
والواجبات المنوطة به على أكمل وجه 
تنفيذاً لبرنامج فخامة الرئيس/ علي 
عبدالله صالح – حفظه الله - في دعم 
الشباب والتغلب على مشكلة البطالة 

بالتقليص منها إلى أقصى حد.
الآن بصدد  نحن  ق��ائ��لًا:  وأض���اف 
من  العديد  وإدخ���ال  الموقع  تطوير 
مكتبة  أيضاً  ليصبح  عليه  ال��رواب��ط 
اليكترونية مجانية وهي عملية مكلفة 
جداً وخصوصاً الحديثة منها في مجال 

تقنية المعلومات.
وأوضح أن المركز يعمل حالياً على 
المعلومات يقوم  لتقنية  ناد  تأسيس 
حول  الاستفسارات  كافة  على  بالرد 
المشاكل في مجال تقنية المعلومات 
حيث سيقوم الاختصاصيون في المركز 

بالرد على استفسارات المشاركين.
وعبر عن شكره لقيادة المحافظة

البنك يعتبر شريكا أساسيا في عملية البناء والتنمية الاقتصادية والاجتماعية 
❊ �صنعاء / �صباأ :

نظمت الهيئة العامة للكتاب بالتنسيق مع وزارة الأوقاف 
والإرشاد أمس بقاعة بيت الثقافة بصنعاء محاضرة عن 
التجديد والإجتهاد في الفقة الإسلامي« القاها أمين عام 
الإتحاد العالمي لعلماء المسلمين الدكتور محمد سليم 

العوا. 
وفي المحاضرة التي حضرها المستشار الثقافي لرئيس 
المقالح تحدث  العزيز  الدكتور عبد  الشاعر  الجمهورية 
المفكر الأسلامي محمد سليم العوا عن اهمية التجديد 
والإجتهاد في الفقه الإسلامي، والحاجة إلى تجديد كل 
مجالات الحياة العلمية والفنون والعلاقات حتى لا يتوقف 

الإبداع البشري.
المسلمين  بعض  تشدد  إل��ى  العوا  المفكر  وتطرق 
والتي  المذاهب  بين  الفقهية  الخلافات  في  ومغالاتهم 
لاتخدم الإسلام والأمة الإسلامية بقدر الذي تخدم به 
أعداء الأمة .. لافتاً إلى سعة الإسلام ورحابته السمحة في 
تقبل وجهات النظر وقبوله المتغيرات الحديثة والعمل وفق 
القاعدة الفقهية » أن نتعاون فيما اتفقنا عليه ونعذر بعضنا 

فيما أختلفنا عليه«. 
العلماء  إلى  الإسلامية  الأم��ة  حاجة  إلى  العوا  واش��ار 
المجتهدين اليوم وحاجتهم لمرصد فقهي لرصد القواعد 
الفقهية المأثورة والقواعد الفقهية الجديدة والإجتهادات 
الفقهية الحديثة لعلماء المسلمين من مختلف الدول العالم 

الإسلامي. 
المتعلقة  الحديثة  القضايا  العديد من  كما استعرض 
بتعدد الأحزاب السياسية والإنتخابات والشورى الملزمة 
ومشاركة المرأة وغيرها، من القضايا التي لا تزال مثار 
جدل لدى البعض، والتي بين المفكر محمد سليم العوا 
أهميتها كضرورة فرضتها متغيرات العصر وأوجبتها لتقويم 

وتصحيح مسيرة الحكم والعدل في الحياة الإنسانية. 
هذا وأثريت المحاضرة التي أدارها رئيس الهيئة العامة 
للكتاب الدكتور فارس السقاف بالمداخلات والأسئلة من 

قبل عدد من العلماء والأكاديميين اليمنيين.
وكان المفكر الإسلامي العوا قد القى ثلاث محاضرات 
الأولى بجامعة صنعاء عن » التعددية السياسية والتطور 
الدستوري« و »مفاهيم التطرف وواقع الإرهاب«، فضلًا عن 
محاضرة دينية القاها بجامع الصالح عن » رسالة المسجد«.. 
وذلك في إطار برنامج زيارة العوا لليمن والتي رتبتها 
الهيئة العامة للكتاب بالتنسيق مع وزارة الأوقاف والإرشاد، 
بهدف الإسهام في تعريف المجتمع وتوعية أفراده بموقف 
الإسلام المعتدل من مجمل الأحداث والمتغيرات التي تمر 
بها المنطقة والعالم.. نظراً لحاجة المجتمعات اليوم للعلماء 
والمفكرين الذين يفسرون الكثير من الظواهر ومجريات 
الأمور والتحولات في العالم وتأثيرها في المجتمع العربي 

من خلال الرؤية الوسطية المستنيرة.

❊ �صنعاء/ 14 �أكتوبر :
نفت مؤسسة الصالح الاجتماعية للتنمية وجود أي تعاون مشترك حالياً مع المعهد الأمريكي 
الفرنسيو ذكرت في خبر تسلمته الصحيفة مساء أمس تكذيبها مما  و رد في الخبر المنشور 
في صحيفة)14 أكتوبر (عدد أمس الأول معلنة أنها ستقوم باتخاذ الإجراءات القانونية في 

حال ثبت أن المعهد يستخدم اسم المؤسسة في اتفاقاته مع أي جهات أخرى.
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❊ لندن / متابعات :
رأى الباحث عاطف رحمان من جامعة ليفربول، الذى طور برنامجاً 
علاجياً خلال عمله فى الطب الاستوائى فى روالبندى فى باكتسان، 
أن الكآبة تعد من بين أكثر الأمراض شيوعاً فى العالم ولكن تأثيرها 
على نساء الدول النامية يزيد عن 80 بالمائة مقارنة بغيرها من دول 

العالم الأخرى.
ولفت رحمان إلى أن الكآبة هى إحد الأسباب الرئيسية للإصابة 
بالأمراض العقلية فى العالم، محذراً من أنه »عندما تؤثر الكآبة 
على الأمهات اللواتى لديهن أطفال رضع فإنها تسبب لهن مشاكل 

خطيرة«.
وأشار إلى أن المرأة المكتئبة يمكن أن تلد أطفالًا أوزانهم منخفضة 
يعانون من بطء النمو والإصابة بحالات الإسهال المتكررة، مشيراً إلى 
أن إخفاق المرأة فى توفير اللقاحات الضرورية للطفل« يفاقم هذه 

المشكلة.
وقال إن حالات كهذه لا تتم معالجتها بفعالية فى دول مثل باكستان 

لأن الحكومة لا تخصص إلا جزءاً بسيطاً من ميزانيتها لهذه الأمور.
ودعا رحمان فى الدراسة التى نشرتها مجلة »لانسيت« الطبية إلى 
تدريب أطقم طبية على توفير الرعاية للأمهات والحوامل خلال فترة 

الحمل ومتابعة حالتهن حتى الولادة.

استيقظت امرأة صينية من غيبوبة دامت 30 سنة، وذلك بفضل اهتمام زوجها بها وحبه العميق لها.
وذكرت صحيفة »تشاينا دايلي« الصينية ان الأطباء في مقاطعة هوباي الصينية مقتنعون بأن حب 
تشن دولين ساهم في صحوة زوجته 

تزهاو جويهوا.
وكانت المرأة قد دخلت في غيبوبة 
إثر تعرضها لحادث سير قبل 3 عقود 
ولكن تشن لم يفقد الأمل يوماً في 
ان زوجته ستستعيد وعيها ولذا اهتم 
بها كثيراً في المنزل بعد خضوعها 

لجراحتين.
وكان تشن يستخدم الحقن والأنابيب 
البلاستيكية اللينة لضخ الحليب وغيره 
من السوائل في معدة تزهاو منذ ذلك 
الحين. ولفتت الصحيفة إلى ان تشن 
بلغ الـ77 من العمر وما زال يتحدث عن 

حب حياته يومياً.

»بالاو« جزيرة تكاد تكون مجهولة عند العرب 
 1000 بمسافة  تبعد  رائعة  بطبيعة  وتتمتع 
كيلو متر عن الساحل الشرقي لدولة الفلبين، 
وتستقطب الجزيرة حوالي 50 ألف سائح سنوياً. 
وتم اكتشافها لأول مرة في عام 1783على يد 

قبطان إنجليزي اسمه هنري ويلسون.
الأسبان  عليها  استولى   1885 ــام  ع ــي  وف
وأضافوها لإمبراطوريتهم التي كانت مسيطرة 
على أغلب دول المنطقة. وفي عام 1889 باع 
الأسبان الجزيرة للألمان واستمرت كذلك حتى 
العالمية الأولى عام  ألمانيا في الحرب  هزمت 

.1919
الياباني حتى  الاحتلال  ــالاو« تحت  »ب وظلت 
هزمت في الحرب العالمية الثانية عام 1945. وبعد 
ذلك وضعت »بالاو« تحت الوصاية الأمريكية بأمر 
من الأمم المتحدة حتى نالت استقلالها رسمياً في 

عام 1994.
وتتكون جمهورية بالاو من 6مجموعات جزر 
هذه المجموعات تتكون من 300 جزيرة متفرقة، 
1000 كيلو متر عن  وتبعد الجزيرة ما يقارب 
الساحل الشرقي لدولة الفلبين، وتبلغ مساحتها 
458 كيلومتر مربع وطول شواطئها حوالي 1500 
كم وتتكون من 16 مقاطعة وعاصمتها هي مدينة 

كورور )Koror( الواقعة في مقاطعة كورور.
وتتمتع جزيرة “مالاو” بثبات في درجة حرارة، 

والتي تكون في حدود 25 درجة مئوية على مدار 
السنة وموسم الأمطار يكون بين شهر مايو )آيار( 
وشهر نوفمبر )تشرين الثاني(، حيث ترتفع نسبة 

الرطوبة في الأشهر هذه إلي حدود 80 %.
الحالي  الوقت  ــالاو” في  “ب ويبلغ عدد سكان 
بالمسيحية  يدينون  نسمة  ألف   20 يقارب  ما 
الكاثوليكية، واللغة الرسمية لأهل الجزيرة هي 
هي  الرسمية  والعملة  وبالاوانية،  الإنجليزية 

الدولار الأمريكي.
تعتمد الجزيرة في اقتصادها بالدرجة الأولي 
على السياحة، حيث يزورها نحو 50 ألف سائح 

سنوياً ويليها الزراعة وصيد السمك.
وتتميزبشعب مرجانية هي من الأفضل على 
مستوى العالم لذلك فإن الغطس وصيد السمك 

أحد أجمل الخيارات الترفيهية.
وعلى الرغم من الاحتلال الألماني والياباني 
للجزيرة فإنه يوجد فيها الكثير من الآثار العائدة 
لجيوش البلدين من أيام الحربين  العالميتين 
الأولي والثانية، بالإضافة إلي الآثار العائدة لسكان 

الجزيرة منذ أكثر من 1000 سنة.
وتحتوي أيضاً على المركز الحضاري الذي يحوي 

الكثير من حضارة وثقافة أهل الجزيرة.
ولأن الجزيرة سياحية بالدرجة الأولــي، فإنه 
يوجد بها أعداد كبيرة من المطاعم الفاخرة التي 

تقدم الأكلات العالمية المختلفة.

بالاو

باخت�صار

 ، بثمن  تقدر  لا  نعمة  ال��م��اء 
وق��دأوص��ان��ا ال��رس��ول صلى الله 
عليها  بالمحافظة  وسلم  وعليه 
وعدم إهدارها ولوكنا على نهر 

جار.
إلى هنا والكلام جميل ومفهوم 
أن  المفهوم  غير  الشيء  ولكن 
بعض الناس يخالفون كل ذلك، 
بل يبالغون في الإسراف بالماء، لا 
لشيء إلّا لأنّ امدادات هذه النعمة 
يسر  بكل  منازلهم  إل��ى  تصل 
وسهولة.بينما هناك أناس لاتصل 
لساعة  إلا  منازلهم  إل��ى  المياه 
أو لساعتين آخر الليل، وتنقطع 
نهائياً عنهم لأيام. ويعانون كثيراً 
قليل  على  الحصول  سبيل  في 
منه. وتراهم في بعض شوارع 
عدن وقرب المساجد في صورة 

لاتحتاج إلى تعليق .
قال تعالى :» وجعلنا من الماء 
كل شيىء حي «.متى نفهم هذه 
الآية فهما صحيحاً وكاملًا ونطبقها 

في حياتنا اليومية ؟ متى ؟!.

�سنعاء الم�سعودي

❊ تعليق وت�صوير/   علي الدرب  :
من الم�صوؤول عن التاخير الملحوظ ل�صير العمل في اغلب حدائق محافظة عدن التي حرم النا�س منها منذ و فترة طويلة مع بداية  م�صاريع تاأهيلها التي ت�صير ببطئ وتعثر وتوقف 
في بع�س الاحيان حتي ا�صبحت جميع الحدائق العامة في عدن ا�صيرة الم�صاريع اعادة التاهيل المتعثر والتاأخير غير الطبيعي وال�صكوت عليه من قبل قيادة المحافظة الم�صوؤولة عن 

متابعة مثل هذه الم�صاريع .

افقيا
1� اسم الإمام الشافعي .

2� مدينة سورية - أداة جزم - معبود - 
حيوان قطبي .

3� شاعر الرسول )معكوسة( .
4� ذكر الدجاج - سئم .

5� فائز - منفذ .
6� عود يتبخر به - مضيء - لبان .

7� تجمعات حضرية - عذر)معكوسة( - 
أهز .

8� حب - مهنة إنسانية - أحذَر أو أشعِر.
9� من أنواع العسل - دولة عربية .

10� محو أو حذف - أحد الأنبياء - عبودية.
11�  أول ما خلق الله من الأشياء - عكس 

)بكر( .
12�  طائر بحري - دولة عربية بدون ال - 

من الزهور .
عموديا

1� اسم الخوارزمي .
2� إجابة المسألة - أحرف متشابهة - حيوان 

أليف .
3� مخترع - طين .

4� أحد الوالدين - كائن بحري .
5� مؤذن الرسول صلى الله علية وسلم.

6� قيمة )معكوسة( - عاصفة )معكوسة( 
- حرف موسيقي .

7� غير ناضج - آلة موسيقية .
8�  طريق - منقوش على الخشب .

الجمعة  ي��وم  الخطيب  علية  يقف   �9
)معكوسة( - بلك )يستخدم للبناء( .

10 - المنتزه أو مدينة الألعاب - يابسة.
11 - نصف الثلث - خداع - دق الجرس 

)معكوسة( .
12 - ربان أو ملاح - مخلوقات خفية - 

عاشق ليلى .

حل العدد الماضي

❊ وا�صنطن / متابعات :

قال باحثون امريكيون ان الاغانى التى 
تجعل قلوبنا تحلق يمكن ايضا ان تجعلها 

اقوى.
انــه عندما يستمع  الــبــاحــثــون  ووجـــد 
تتمدد  المفضلة  لموسيقاهم  الاشخاص 
كانوا  لــو  كما  كثيرا  الدموية  اوعيتهم 

يضحكون او يتناولون عقاقير للدم.
الاوعية   .. ــدم  ال اوعية  تمدد  فتحسن 

تفتحت بشكل واضح. يمكن ان ترى الاوعية 
تتفتح تزامنا مع انشطة اخرى مثل ممارسة 
تمرين.    ورصد تاثير مماثل مع عقاقير مثل 

الاستاتين ومثبطات ايه.سي.اي.
أكثر  الدموية  الاوعــيــة  تتمدد  وعندما 
يتدفق الدم بسهولة أكبر وتقل احتمالات 
التجلط الدموى التى تسبب الأزمات القلبية 
والسكتات. كما تقاوم الاوعية المرنة تصلب 

الشرايين.

غن ليصبح قلبك أقوى!
باحثون أمريكيون 

معالجة المكتئبات فى العالم الثالث

صينية تستيقظ من غيبوبة دامت)30(عاماً بفضل حب زوجها

سياحة
اأحبائي ! 

 اأنا بالورد والحلوى 
 وكل الحبّ اأنتظرُ 

 اأنا ، والاأر�س ، والقمر 
 وعين الماء ، والزيتون 

، والزهر 
 وبيّاراتنا العط�صى ، 

 و�صكّتنا ، 
 وكرمُ دوالْ 

 واألف ق�صيدة خ�صراءُ 
 منها يورق الحجر 

 اأنا بالورد والحلوى 
 وكل الحبّ اأنتظرُ 

 واأرقب هبة الريح التي 
 تاأتي من ال�صرقِ 

 لعلّ على جناح جناحها

المطلوب من الطبيب 
أن يشفي الحمى, لا أن 

نابليونيهجوها . 

قال الاستاذ : اكتبوا لي: بقرة وحظيرة 
وحشيش . 

فسلّم أحد الطلاب ورقته فارغة... 
الاستاذ: لماذا ورقتك بيضاء ؟ 

الطالب:ماذا أفعل يا أستاذ !!البقرة أكلت 
الحشيش ودخلت الحظيرة !!

حصة الإملاء 

المصلوب

بدون تعليق ......

حديث الكاميرا

نحن والمياه..
نا�س تلعب بالمياه ...

ونا�س تتعب عل�صان تلاقيها.

ماء
ماء

ماء

ماء

ماء

مقصد سياحي من الدرجة الأولى

ال�صاعر/توفيق زياد



إعلانات
Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14october.com Website: www.14october.com

advertisements

�إعلان



❊ الري��ض / �سب�أ  :
المملكة  اليمن لدى  قال سفير 
علي  محمد  السعودية  العربية 
باتت  اليمنية  المرأة  أن  محسن 
شريكة لأخيها الرجل في الكثير من 
المحافل ومجالات العمل السياسية 

والاقتصادية والاعلامية.
واكد السفير الاحول خلال لقاءه 
وفد الصحفيات اليمنيات المتدربات 
في معهد الامير احمد بن سلمان 
للإعلام التطبيقي في الرياض ان 
لاخيها  رديف  هي  اليمنية  المرأة 
الاب��داع،  الرجل في كل مجالات 
واث��ب��ت��ت وج��وده��ا ف��ي مختلف 
المجالات وأن هناك نماذج نسائية 

مبدعة في المجتمع اليمني.
اليمنية  العلاقات  ان  الى  واشار 

خلال  كبيرة  قفزات  شهدت  السعودية   –
السنوات الماضية وان توقع اتفاقية جدة 
للحدود بين البلدين عام 2000م فتح الافاق 
واسعة امام تطور العلاقات بين البلدين 
الشقيقين ونقلتها الى الشراكة الحقيقية.. 
منوهاً بان العلاقات بين البلدين تعيش في 
مرحلتها الذهبية بفضل الجهود التي تبذلها 
قيادتا  البلدين ممثلة بفخامة الاخ الر ئيس 
علي عبدالله صالح واخيه خادم الحرمين 

الشريفين الملك  عبد الله بن عبد العزيز.
واستعرض الأحول ما حققته العلاقات 

خلال  الشقيقين  والشعبين  البلدين  بين 
السنوات الماضية منوها بمستوى التعاون 
والتكامل في المجلات الأقتصادية والتبادل 
التجاري وانسياب السلع بين البلدين .. كما 
تطرق الى تدفق الاستثمارات السعودية 
والخليجية عموما الى اليمن مستشهدا بعدد 
من المشاريع الإستثمارية الناجحة في هذا 

المجال.
واضاف السفير محمد الاحول:« ان التعاون 
الثنائي بين اليمن والمملكة جوانبه متعددة 
وكثيرة ».. مشيرأ الى الاسابيع الجامعية 
واليمنية  السعودية  الثقافية  العلمية 

التي شهدتها الجامعات في البلدين وكذا 
الأسبوع الثقافي اليمني الذي شهدته ثلاث 
مدن سعودية .. موضحا ان الترتيبات جارية 
لتنظيم الأشقاء السعوديين لاسبوع ثقافي 
عقد  ال��ى  بالاضافة  اليمن،  في  سعودي 
وتنظيم الدورات التدريبية لصحفيين يمنيين 

في الرياض وهذه الدورة واحدة منها.
بين  المستمر  ال��ت��واص��ل   « ان  وق���ال 
في  والإعلاميين  والمثقفين  الجامعيين 
البلدين يقوي جسور المحبة ويعزز اواصر 
القربى ويعمق العلاقات اكثر وهو ترجمة 
الشعبين  يربط  لما  وملموسة  حقيقية 

والمصير  القربى  اواص��ر  من  الشقيقين 
المشترك باعتبارهما يشكلان نسيجا ثقافيا 

واجتماعياً واحدا في الجزيرة العربية. 
الرياض  في  اليمن  سفير  واستعرض 
التعليم  مجال  في  البلدين  بين  التعاون 
العالي والبحث العلمي .. مشيداً بما تقدمه 
المملكة العربية السعوجية من منح دراسية 
في مجال التعليم الفني والجامعي، وكذا 
المقيمين  ما تقدمه من تسهيلات لابناء 
اليمنيين في المملكة للالتحاق في مراحل 

التعليم العام.
واشار الى المواقف الاخوية للأشقاء في 

المملكة السعودية ودعمهم المتواصل 
لانضمام اليمن الى مجلس التعاون 

الخليجي.
وفد  رئيسة  أش���ارت  جانبها  م��ن 
في  المتدربات  اليمنيات  الصحفيات 
معهد الامير احمد بن سلمان للاعلام 
التطبيقي في الرياض اروى طربوش 
الى ان الدورة التدريبية للصحفيات 
الرياض مبادرة طيبة  اليمنيات في 
والمعارف  الخبرات  بتبادل  سمحت 
بين الصحفيات اليمنيات والصحفيات 
السعوديات.. وقالت ان ذلك سينعكس 
على تعزيز العلاقات بين الاعلاميات 
في البلدين الشقيقين وسيفتح افاق 
والخبرات  ال��زي��ارات  لتبادل  واسعة 
بين  العلاقات  يخدم  بما  والمعارف 

البلدين الشقيقين.
واضافت بان الدورة التدريبية للصحفيات 
ايجابية..  من  اكثر  كانت  بانها  اليمنيات 
السعوديات  الاع��لام��ي��ات  ب���اداء  مشيدة 

والمدربات.
واعربت رئيسة وفد الصحفيات اليمنيات 
يتعزز  املها  عن  الرياض  في  المتدربات 
اليمنيات  الإع��لام��ي��ات  بين  ال��ت��واص��ل 
القادمة من  السنوات  والسعوديات خلال 
خلال تنظيم المزيد من الدورات وان تتاح 
الفرصة للصحفيات اليمنيات والسعوديات 

بتبادل الزيارات والخبرات.

من  العظمى  الفئة  دور  وتقدر  الوزارة  تثمن  كما 
وجهدهم  مثابرتهم  على  المحطة  وموظفي  عمال 
مدى  تعكس  عالية  بوتيرة  والعمل  الأداء  ف��ي 
ذلك  ويؤكد  رزقهم  بمصدر  وارتباطهم  اهتمامهم 
 )60%( وأن  خاصة  والتزامهم  وطنيتهم  مدى  على 
على الأقل قد التزموا أو قاموا بتوقيع العقود نظراً 
من  تبقى  من  ومعظم  به  يتمتعون  الذي  للوعي 
العمال في طريقهم لإنهاء إجراءاتهم للتوقيع على 

العقود.
كما درست الوزارة باهتمام كبير ملاحظات بعض 

الموظفين والعمال المرفوعة للوزارة.
والوزارة إذ تقدر مخاوف بعض العمال وتقف إلى 
غير  الأفراد  قيام بعض  تدين  فإنها  بقوة،  جانبهم 
من  العمال  ومنع  بالتحريض  بالقيام  المسؤولين 

توقيع الاتفاقية لأغراض خاصة.
وتريد الوزارة بهذا الشأن توضيح ما يلي:

الشركات  مع  العمل  عقود  العمال  إبرام  إن  أولًا: 
السابقة التي كانت مؤقتة لانتقالهم بين المشغلين 
هذه  أن  لهم  نؤكد  إننا  للعمال.  مقلقاً  أم��راً  كان 

والمضمون  الدائم  الاستقرار  مرحلة  هي  المرحلة 
أكبر  م��ع  يتم  عقدهم  ك��ون  ومستقبلهم  لهم 
وبالتالي  المجال  هذا  في  العاملة  الدولية  الشركات 

لا داعي لأي تخوف من ذلك.
ثانياً: التوقيع على عقد جديد مع المشغل الجديد 
وتحديد  ومستقبلهم  حقوقهم  لضمان  مهم  أمر 
التزامات كل طرف وبالتالي لا غنى عن توقيع عقود 
وحيث أن البقاء بدون عقود ليس في صالح العمال.

القطاع  أو  العام  القطاع  في  العاملين  إن  ثالثاً: 
جهة  لأي  يمكن  ولا  الحقوق  نفس  لديهم  الخاص 
أن تستغني عنهم إلا وفقاً للقوانين المنظمة لذلك 
فأي موظف في القطاع العام أو في القطاع الخاص 
موظف  وأي  يكافأ  فسوف  والمكافأة  الثناء  يستحق 
يستحق الجزاء في أي من القطاعين سوف يستحق 

ذلك.
لمدة  اختبارية  فترة  وجود  من  التخوف  إن  رابعاً: 
الخدمات  إلغاء  الإط��لاق  على  يعني  لا  أشهر  ستة 
السابقة للعامل أو التخلي عن المستحقات القانونية 
الماضية،  التي اكتسبتموها طوال السنوات  والمالية 

وذلك للأسباب التالية:
1( إن هذا النص في البند )2( من اللائحة محكوم 

بقانون العمل رقم )5( لسنة 1995م.
2( إن الحقوق القانونية والمالية للعامل مضمونة 
بدليل أن الشركة توقع معكم عقود عمل في نفس 
موقع عملكم السابق دون إنزاله لموقع أدنى، وبمرتب 
كافي  دليل  وهذا  يستلمه  كان  ما  عن  يقل  لا  مالي 
لتأكيد أن الحقوق القانونية في الوظيفة ودرجتها لم 

تتأثر وأن الحقوق المالية كذلك لم تتأثر.
تدفع  تزال  ولا  كانت  التي  التأمين  أقساط  إن   )3
للموظفين والعمال خلال السنين الماضية محسوبة 

لكم ولم ينهبها أحد.
4( إن لديكم شهادات من الشركات السابقة تؤكد 
طوال  عملكم  أحد  ينكر  لم  وبالتالي  لديها  عملكم 
السنوات السابقة وفي حال ظهر أن بعض الموظفين 
لا يملكون هذه الشهادة يمكن لمؤسسة موانئ خليج 
بما يضمن حقوقكم  بذلك  لكم  إصدار شهادة  عدن 

وخبرتكم.
تجاه  يبررها  ما  لها  الاختبارية  الفترة  وجود  إن   )5

العمال  تقييم  تعيد  سوف  بأنها  فإيجاباً  العمال.. 
والكفء  الناجح  المتميز  والموظف  العامل  وبالتالي 
غير  العامل  أما  المهني،  مستواه  رفع  يتم  سوف 
وسوف  امتياز  أي  على  يحصل  فلن  والمهمل  الكفء 

يأخذ جزاءه المناسب.
خامساً: إن المطالبة بإلغاء الأحقية لصاحب العمل 
عن  عوضاً  شهر  رات��ب  دف��ع  دون  العقد  إنهاء  في 
نوضحها  لذلك  مغلوطة  قراءة  هناك  فإن  الإشعار.. 

فيما يلي:
العمل  صاحب  يحتفظ   :)1  -  11( البند  يتضمن  أ( 
بإعطاء  العقد  هذا  لإنهاء  الأوق��ات  كل  في  بالحق 
الموظف إشعار كتابي بإنهاء الخدمة في شهر واحد 

من تاريخ الإنهاء”.
تعويض  دفع  سيتم  الفترة  هذه  )في  ملاحظة: 

شهر لأن الإشعار تم قبل شهر من الإنهاء(.
ذلك  عكس  “وعلى   :)2  -  11( البند  وتضمن  ب( 
العقد فوراً بدون أي  إنهاء هذا  العمل  يحق لصاحب 
صاحب  يدفع  أن  شريطة  للموظف،  مسبق  إشعار 

العمل للموظف راتب شهر واحد بدلًا عن الإشعار”.
النظر عن أي  )11 - 6(: “بغض  البند  ج( وتضمن 

مادة أخرى من مواد هذا العقد يحق لصاحب العمل 
أو  مسبق  إشعار  دون  وقت  أي  في  العقد  هذا  إنهاء 
دفع راتب للإشعار وذلك طبقاً للمادة )35( من قانون 

العمل”.
ملاحظة: )وهذا نص واضح مطابق لقانون العمل 

ولا مجال للاعتراض عليه(.
حسب  العقد  ذلك  فإن  الأحوال  كل  وفي  سادساً: 
بقانون  كامل  بشكل  محكوم  له  ال��وزارة  مراجعة 
1995م المعدل بالقانون رقم  العمل رقم )5( لعام 
الاجتماعي  الضمان  قانون  وكذا  1995م  لعام   )5(
بأن  الاتفاقية  من   )14( البند  في  ورد  ما  وحسب 
الحقوق  كل  على  والمطبق  السائد  هو  القانون 
والواجبات التي تخص صاحب العمل والموظف على 

السواء.
الكتابات  إحدى  على  ال��وزارة  أطلعت  لقد  سابعاً: 
من  المحطة  عمال  انتقال  ضرورة  حول  الصحفية 
وهو  العام،  القطاع  لنظام  الخاص  القطاع  نظام 
قول غير مسؤول ولا تعيره الوزارة أي أهمية كونه 
غير قانوني والغرض منه الوصول لمصالح وأهداف 
خاصة والإضرار بإحدى المصالح السيادية للبلد.. إن 
موظفو  المحطة هم  عمال  أن  عليه  التأكيد  نود  ما 
قطاع خاص وكانوا ضمن إدارة شركة “يمن فست” 
ثم “أو بي إم” ثم “شركة دبي” حالياً ولم يكونوا في 
برغم   – عموميين  موظفين  الأوق��ات  من  وقت  أي 
والامتيازات  والواجبات  الحقوق  في  الفرق  ع��دم 
هو  ذلك  ولكن  والخاصين  العامين  الموظفين  بين 
من  الحاويات  محطة  انتقال  معنى  وليس  الواقع 
ميناء  إل��ى  حكومية(  )جهة  الحرة  المناطق  هيئة 
العمالة  أن  2004م  عام  أخرى(  )جهة حكومية  عدن 
الحرة  المناطق  هيئة  لأن  عام  قطاع  عمال  أصبحوا 
 – وميناء عدن هيئة حكومية  أساساً هيئة حكومية 
وبالتالي فمن المستحيل مجرد التفكير في مثل هذا 
الموضوع الذي لن يتم على الإطلاق لأسباب قانونية 

وعملية وذلك ليس في مصلحة أي عامل.
القضائية  الإج��راءات  على  ال��وزارة  أطلعت  ثامناً: 
الشغب  مثيري  العمال  من  سبعة  ضد  المتخذة 
والذين  مبرر  دون  العمل  إيقاف  على  والمحرضين 
المحطة  وعمال  موظفي  لبعض  بالتهديد  تعرضوا 
الآخرين. والوزارة تتابع باهتمام استكمال الإجراءات 
القانونية تجاه هؤلاء العمال الذين لا ينتمون لإخواننا 

الموظفين والعمال في المحطة والذين لا يمثلونهم. 
وتؤكد الوزارة في هذا الشأن على الدور المتميز الذي 
العاملين بالمحطة  العمال والموظفين  لعبه جمهور 
في التصدي لتلك الفئة المحرضة والتي أدت لخسائر 

لحقت بالميناء وعدد من الجهات الأخرى.
المحطة  إدارة  بيان  على  ال��وزارة  أطلعت  تاسعاً: 
عدم  أن  حول  م   2008/  11  /  11 بتاريخ  الصادرة 
العمل  عقد  على  للتوقيع  العمال  باقي  استكمال 
القيام  إل��ى  يضطرها  س��وف  العمل  واستئناف 
باستبدالهم بموظفين وعمال يمنيين جدد، والوزارة 
على  بالتوقيع  العمال  جميع  قيام  ضرورة  تؤكد  إذ 
لحقوقهم  على  حفاظاً  العمل  ومباشرة  العقود 
فإنها  جانبهم  إلى  بالوقوف  وتأكيدها  ومصالحهم 
تشير إلى وقوفها إلى جانب الشركة )في حالة عدم 
التزام العمال( في استبدال أيٍ من العمال الذين لم 

يوقعوا خلال )24( ساعة قادمة اعتباراً من
 11/11 /2008م  حسب ما ورد في منشور الشركة 

ضماناً لعدم تأثر الميناء.
المحطة  وموظفي  عمال  وزملائي  إخواني  أخيراً: 
الشديد على مصالحكم  إنني ومن منطلق حرصي 
وتأكيدي على الوقوف أمامها ومعالجة أي خلل فإنني 
أؤكد أن الوزارة تقف إلى جانب أي عامل مظلوم وفي 
حال ظلم عامل أو تم مخالفة أحكام القوانين النافذة 
فإن الوزارة سوف تقف إلى جانبكم بشكل كامل كما 
الماضية،  الفترة  خلال  ولمستموه  منها  معهود  هو 
بأي  تسمح  لن  ال��وزارة  أن  نؤكد  الوقت  ذات  وفي 
تعطيل لعمل مرفق حيوي واستراتيجي من مرافق 
الدولة وسوف تقف بالمرصاد لمن يحاول ذلك وفقاً 
للقوانين النافذة وإعمالًا لمبدأ الحق والعدالة خاصة 
وأنه لا يوجد مبرر على الإطلاق لممارسة مثل تلك 
الإجراءات ومحاولة تعطيل العمل – الذي لن يتعطل 
– وخاصة أن العقد محكوم ويسود نصوصه جميعاً 
في  القانون  لهذا  مخالفة  وأي  النافذ  العمل  قانون 
النافذ وبالتالي لا مبرر لافتعال  العقد فالقانون هو 
مجدداً  ونؤكد  العمال،  بعض  قبل  من  مبررات  أي 
عن ثقتنا بكم وبتأهيلكم وقدرتكم على العمل في 
المسؤولية،  وبروح  كان سابقاً  كما  بكفاءة  المحطة 
ووزارة النقل مسؤولة عن أي حقوق لكم في حالة 

مخالفة أي نص من نصوص القوانين النافذة.

❊   �سيئون / اأحمد �سعيد بزعل:
أبوبكر  محمد   / ال��دك��ت��ور  أش���اد   
ب��ال��دور  ال��ث��ق��اف��ة   وزي���ر  المفلحي 
و  الأدب��اء  لاتحاد  الثقافي  و  التنويري 
كيان  أول  بوصفه  اليمنيين  الكتاب 
وحدوي في الوطن جاء ذلك  في اللقاء 
بمدينة سيئون  أمس  يوم  الذي جمعه 
و  الفعاليات  و  الات��ح��اد  ف��رع  بأعضاء 
 ، بوادي حضرموت  الثقافية  المنتديات 
مؤكداً اهتمام الوزارة بتكريم عدد من 
أدباء الوادي تقديراً وعرفاناً لما قدموه 
الثقافي في  الفعل  إنعاش  في  سبيل 
المنطقة ، مشيراً إلى أن الوزارة تعتزم 
وادي  من  رصينة  ثقافية  مجلة  إصدار 
هذا  ب��ه  يزخر  لما  ن��ظ��راً  حضرموت 

الوادي العريق من تراث إنساني عظيم .
جاءذلك خلال لقاء أمس باتحاد الادباء فرع الوادي 
الاتحاد  فرع  رئيس  بأرجاء  أحمد  علي   / بحضور 
وزير  بمعالي  فيها  رحب  القىكلمة  الذي  بالوادي 
الكتاب  و  بالأدباء  الالتقاء  الذي حرص على  الثقافة 

لمناقشة أوضاع الساحة الثقافية في الوادي 
ملاحظات  و  مداخلات  إلى  الثقافة  وزير  واستمع 

الحاضرين .
كما ألقيت في اللقاء الذي حضره الدكتور/ محمد 
عبد الباري القدسي من مكتب منظمة اليونسكو في 
اليمن قصيدة شعرية معبرة للشاعر المبدع / حسين 

باحارثة نالت استحسان الحاضرين . 
حضرموت  وادي  ف��رع  نظم  أخ��رى  صعيد  على 
الأول  أمس  يوم  اليمنيين  والكتاب  الأدب��اء  لاتحاد 
فعالية ثقافية خاصة بعنوان      ) السيل والمطر في 
ذاكرة التاريخ والشعر (. عُنيت بتسليط الضوء على 
حضرموت  وادي  لها  تعرض  التي  الكبيرة  السيول 
و  التاريخ  كتب  ووثقتها  الماضية  السنوات  خلال 

ذاكرة الشعر الشعبي.
و ف��ي الأم��س��ي��ة ال��ت��ي ش��ارك 
والشعراء  الباحثين  من  عدد  فيها 
قدَّم  الثقافي  بالشأن  والمهتمِّين 
جعفر   / الأستاذ  والباحث  المؤرخ 
محمد السقاف ورقة بحثية موجزة 
، تحدث فيها عن تاريخ السيول في 
الوادي وكيفية استعداد المواطنين 

لمواجهته في العقود الماضية.
في  الشعبي  الدور  على  وعرجاً   
الأح���داث  تلك  تفاصيل  توثيق 
بوصفه وسيلة من وسائل التأريخ 
التي تعتمد عليها الذاكرة الشعبية 

إلى يومنا هذا. 
الشاعر  و  الباحث  ع���دَّدَ  فيما 
السيول  أبرز  بحثه  في  بأرجاء  أحمد  علي   / الأستاذ 
و الأمطار التي رصدتها كتب التاريخ في المنطقة ، 
مشيراً إلى الجهد الكبير الذي قام به قدامى المؤرخين 
في جمع تفاصيل تلك الأحداث و تصويرها للقارئ 
بدقة عالية ، معتبراً ذلك أشبه بدور الكاميرا اليوم 

في نقل كل ما يتعلق بالحدث .
وق���د أث���رى ال��ح��اض��رون الأم��س��ي��ة ب��م��داخ��لاتٍ 
تم  فيما  المعاش  بالواقع  تتصل  مهمة  موضوعيةٍ 
المنكوبين  معاناة  شَخَّصَتْ  قصائد  ثلاث  إلقاء 
حسين   : للشعراء  المشاركين  استحسان  نالت  و 
وأحمد  زيلع  بن  مبارك  وسالم   ، باحارثة  عبدالله 

عيظة منيباري .
والكتاب  الأدب���اء  اتحاد  ف��رع  أن  بالذكر  الجدير 
اليمنيين كان قد قام يوم أمس بجولة ميدانية إلى 
مديرية ساه شارك فيها عدد من الأدباء و الشعراء 
ناقلين  كثب،  عن  الكارثة  شاهدوا  الذين  الكتاب  و 
مواساتهم إلى أسر الضحايا و الأسر المتضررة من 

أبناء المديرية

لعمل ا بتعطيل  تسمح  لن  و م  مظلو مل  عا ي  أ نب  جا لى  إ ستقف  ة  ر ا ز لو ا

اقبال علي عبدالله

تتوهم بعض الأحزاب السياسية خاصة أحزاب العجنة الغريبة 
)اللقاء المشترك( أن مقاطعتها للانتخابات النيابية القادمة المقرر 
أجراؤها  دستورياً في نهاية إبريل العام القادم. سوف يفشل 

إجراءها  أو كما تطالب هذه الأحزاب تأجيلها.
القارئ للواقع السياسي في اليمن منذ إعادة توحيده في الثاني 
والعشرين من مايو عام 1990م سيدرك دون عناء التركيز على مثل 
هذه الأوهام التي فشلت في أكثر من انتخابات سابقة )رئاسية، 
ركائز  من  ركيزة  أهم  هي  الانتخابات  بأن  ومحلية(  برلمانية 
الديمقراطية التي أختارها الشعب كخيار لاعودة عنه في تحقيق 
الوحدة وحمايتها، باعتبار الانتخابات شرط رئيسي للتداول السلمي 
للسلطة عبر صناديق الاقتراع يكون الشعب وحده هو من يملك 
الحق الدستوري عبرها باختيار من يقوده ويقود البلاد، والأحزاب 
ماهي إلا وسيلة وليست غاية فالشعب هو الذي سينتخب والمعني 
الأول بهذه الانتخابات، من هنا فإن تكرار دعوات )المشترك( 
فان  العكس  على  الديمقراطية  بالتجربة  لن تضر  بالمقاطعة 
المقاطعين سيكونون وحدهم هم الخاسرون وليس الانتخابات، 
ولعل تجربة مقاطعة الحزب الاشتراكي في الانتخابات النيابية عام 
1979م خير دليل على مثل هذا الخسران، لأنه وكما قال فخامة 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية � حفظة الله ورعاه � 
“ إن أنت  قاطعت أنت تحكم على نفسك بالنهاية، إذا مالم تدخل 
اللعبة السياسية فهذا يعني أنك خرجت منها”. وهذا القول واضح 

وصريح يؤكد أن الانتخابات هي خيار الشعب وهو مالكها.
هذه  مع  السابقة  تجربتنا  خلال  ومن  فأننا  القول  نافل  من 
الأحزاب في الانتخابات السابقة فأنها لن تقاطع وكل مافي الأمر 
هو “الابتزاز” والتغطية المسبقة على الفشل الذي ستناله في 
صناديق الاقتراع لان الناخبين يمتلكون الوعي والتجربة والقراءة 
الصحيحة لتاريخ الأحزاب ويعرفون أن أصواتهم أمانة في اعناقهم 

لبناء الوطن.
من هنا والكثير من الحقائق والشواهد التي يعرفها كل أبناء 
شعبنا، فأننا وكما دعا فخامة الرئيس كل الأحزاب والتنظيمات 
السياسية ومنظمات المجتمع المدني أن تمارس حقها الدستوري 
في اختيار طريق المستقبل بدلًا من أساليب الابتزاز والمراوغة 
التي لن تضر إلا الأحزاب نفسها فالانتخابات البرلمانية ستجري في 
موعدها � إن شاء الله � وكل الجهود المبذولة حالياً من قبل اللجنة 
العليا للانتخابات التي انتخبها الشعب عبر مجلس النواب تنصب 
في هذا الاتجاه ومامحاولات المهزومين والحاقدين على الوطن 
والوحدة والديمقراطية وحتى على أنفسهم في عرقلة الإجراءات 
الدستورية والديمقراطية لإجراء الانتخابات، سوف تنهزم كما 
هزمت محاولاتهم السابقة.. مع تحذيرنا بأن اللعب بالنار سيحرق 

اللاعبين وليس الانتخابات.
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الانتخابات للشعب..

Email: 14october@14oct.net

جداول الن�خبين ملك  للجميع والعمل على ت�سحيحه� واجب وطني وم�سوؤولية وطنية لإق�مة انتخ�ب�ت �سليمة ونزيهة  وع�دلة اأخي المواطن .. اأختي المواطنة:

وزير الثقافة يشيد بالدور التنويري و الثقافي لاتحاد الأدباء والكتاب اليمنيين بوادي حضرموت اللجنة الوطنية للمرأة تقيم ورشة عمل خاصة بدعم تعليم الفتاه وتشكل لجنة التحالف 

اللجنة العلي� للانتخ�ب�ت وال�ستفت�ء 

في رسالة إلى عمال وموظفي محطة الحاويات بميناء عدن.. وزير النقل:

د. محمد ابو بكر المفلحي

خالد ابراهيم الوزير 

سفير اليمن لدى السعودية يلتقي بوفد الصحفيات اليمنيات 

❊ �سنع�ء/ 14 اأكتوبر:

وجه الأخ/ خالد إبراهيم الوزير وزير النقل رسالة إلى عمال وموظفي محطة الحاويات 
بميناء عدن جاء فيها:

التزامهم  بعدم  المحطة  اتخذها بعض عمال  التي  الإجراءات  النقل على  وزارة  أطلعت 
بالعمل أو عدم التوقيع على عقد العمل مع المشغل الجديد، وذلك بتحريض من بعض 
الأفراد الذين لا هم لهم إلا الاستفادة من عرق العمال وجهدهم لصالح شركات وأفراد 

آخرين كون بعض الأفراد قد تم الدفع لهم للقيام بالتحريض وإعاقة العمل.

❊ �سنع�ء/�سلط�ن قطران :
الوطنية  ال��ل��ج��ن��ة  ن��ظ��م��ت 
ل��ل��م��رأة ي��وم أم��س الأرب��ع��اء 
الخاصة  العمل  ورشة  بصنعاء 
“التحديات  الفتاه  تعليم  بدعم 
جهات  بمشاركة  والمعالجات” 
حكومية.  وغ��ي��ر  ح��ك��وم��ي��ة 
هويدي  هناء  الأخت  وتحدثت 
باللجنة  ال��م��رأة  ع��ام  مدير   –
تواجه  التي  التحديات  أهم  أن 
أن  منها  والتي  الفتاه  تعليم 
في  الفتاه  تعليم  احتياجات 
لا  المعلمات  توظيف  م��ج��ال 
التقاليد  بسلطة  يتأخر  ي��زال 
بين  التميز  على  تقوم  التي 
بعض  في  الاجتماعي  النوع 

المناطق.
واوضحت  بأن النتائج البحثية 
النظر  إعادة  إلى  الحاجة  تظهر 
في إستراتيجية تطوير التعليم 
تعليم  م��ح��ور  ف��ي  الأس��اس��ي 
نظام  هناك  يكون  بأن  الفتاة 
المسئولة  الجهات  مراقبة لأداء 

عن توظيف المعلمات.
حاجة  لوحظ  بأنه  ونوهت  
ال��م��ن��اط��ق ال��ري��ف��ي��ة إل���ى أن 
تدريب  وبرامج  مناهج  تطور 
مع  يتناسب  بما  المعلمات 
ومراعاة  البيئية  الاحتياجات 
من  معلمات  لتوفير  التقاليد 
المنطقة نفسها للمناطق التي 
من  مؤهلة  مخرجات  فيه  تقل 

الإناث.
كما ألقيت في الورشة كلمتي 

وزارة التربية والتعليم ومنظمة 
ياسر  ألقاها  التي  أوك��س��ف��ام 
الحكم  مشروع  مدير   – مبارك 
الدكتور  استعرض  كما   ، الجيد 
التحديات   – السميري  نشوان 

التي تواجه حملة المناصرة .
تقسيم  ت���م  ذل����ك  وع��ق��ب 
مجموعات  أربع  في  المشاركين 
خاضوا فيها نقاشات مستفيضة 
وأفكاراً هامة تمثلت في الخروج 
والتوصيات  القرارات   من  بعدد 
تشكيل  شأنها  من  التي  الهامة 
وح��ك��وم��ي  ش��ع��ب��ي  ع���ام  رأي 
لاستصدار قرار حكومي يقضي 
الريف  ب��دل  زي��ادة  سقف  برفع 
للمعلمات  المشجعة  والحوافز 
تشجيع  أيضا  شأنها  من  التي 
دعم تعليم الفتاه ومنع تسربهن 

من المدارس .
وفي نهاية الورشة تم تشكيل 
والمناصرة  التحالف  لجنة  فريق 
بأنه قد صدر في  .الجدير ذكره 
مجلس  ق��رار  الماضية  الفترة 
الوزراء رقم )269( لعام 2008م 
النائية  المناطق  تصنيف  بشأن 
في  اليمنية  الجمهورية  ف��ي 
المحددة  الثلاثة  المستويات 
مجلس  ق��رار  م��ن   )1( بالمادة 
رئيس الوزراء رقم )136( لسنة 
وقواعد  أس��س  بشأن  2006م 
وفقاً  نائية  مناطق  ب��دل  منح 
والبعد  العمراني  التقدم  لدرجة 

الجغرافي .

الوزراء  مجلس  قرار  اقر  كما 
احتساب استحقاق الموظف لبدل 
لمستوى  وف��ق��اً  نائية  مناطق 
وفقاً  بها  يعمل  التي  المنطقة 
 )1( البند  في  المحدد  للتصنيف 
القيم  أسس  وعلى  القرار  من 

المحددة.
نفذتها  حديثة  دراس��ة  وف��ي 
لبعض  للمرأة  الوطنية  اللجنة 
تحت  الجمهورية  محافظات 
الإن��ف��اق  ت��ش��ج��ي��ع   “ ع���ن���وان 
الحكومي على تعليم الفتاه في 
مجال توظيف المعلمات، وتوفير 
علاقتها  في  المدرسية  الأبنية 
الالتحاق  على  الفتيات  بتشجيع 

بالتعليم” 
أشير فيها إلى بعض التدخلات  
التي قد تساهم في رفع معدلات 
بالتعليم ومنها  الفتيات  التحاق 
مستجيبة  م��وازن��ة  تطبيق 
 ، الاجتماعي  النوع  لاحتياجات 
المتعلمات  النساء  تحفيز  وكذا 
معدلات  رف��ع  في  للمساهمة 
من  بالتعليم  الفتيات  التحاق 
بالعمل كمعلمات  القبول  خلال 
بها  توجد  لا  التي  المناطق  في 
 ، للتدريس  مناسبة  مخرجات 
الدراسة  نتائج  أظهرت  حيث 
تعاني  الريفية  المناطق  أن 
الإناث  من  المخرجات  قلة  من 
ولكن   . للتدريس  المؤهلات 
يظل هذا مفتوح لقيام الجميع 
بدور فاعل في مساعدة المرأة.
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الرياضة الدولية

السودان يعتذر عن عدم خوض مباراتي اليمن قبل مواجهة تنزانيا 
❊  القاهرة / 14 اكتوبر /  رويترز 

قال محمد عبد الله مازدا المدير الفني 
لمنتخب الس��ودان للاعبين المحليين ان 
اتح��اد كرة الق��دم في ب��لاده اعتذر عن 
عدم خوض مباراتين وديتين مع نظيره 
اليمني كان من المقرر اقامتهما الاسبوع 

المقبل. 
واضاف م��ازدا في اتص��ال هاتفي مع 
رويترز أمس الاربع��اء »كان من المقرر 
ان نسافر الى اليمن للدخول في معسكر 
مغلق هن��اك واداء مباراتين لكن لضيق 
الوق��ت قررن��ا الاكتف��اء بمعس��كر في 
مدينة مروى بالس��ودان قبل السفر الى 

تنزانيا«. 
وكان اتحاد الكرة السوداني قرر مساء 

ام��س الأول الثلاثاء الاعت��ذار عن عدم 
السفر الى اليمن. 

ويس��تعد المنتخب السوداني لمواجهة 
تنزاني��ا في مب��اراة الذه��اب للتصفيات 
الاخيرة المؤهلة لكأس الامم الافريقية 

للاعبين المحليين. 
وتقام مب��اراة تنزانيا والس��ودان بدار 
الس��لام يوم 28 نوفمبر تشرين الثاني 
الج��اري عل��ى ان تق��ام مب��اراة الع��ودة 
بالخرط��وم ف��ي الاس��بوع الثان��ي م��ن 

ديسمبر كانون الاول المقبل. 
واضاف مازدا »س��نراقب مباراة القمة 
بين الهلال والمريخ قبل ان نعلن قائمة 

المنتخب الذي يواجه تنزانيا« . 
وتق��ام قمة اله��لال والمري��خ يوم 17 

نوفمبر الجاري في ختام الموسم الكروي 
والفائز بها يتوج بطلا للدوري. 

واك��د م��ازدا ان��ه لا تغيي��ر للقائم��ة 
الاساسية للمنتخب في بطولة المحليين 
وس��ينضم اللاعبون الذين كانوا ضمن 
صفوف الفري��ق في مواجه��ة الكونجو 
في اخر مباراة منذ شهرين من تصفيات 
افريقيا المؤهل��ة ل��كأس العالم 2010 

بجنوب افريقيا. 
ويتأه��ل الفائ��ز بمجم��وع المباراتين 
من تنزانيا والسودان الى نهائيات كأس 
الام��م الافريقية للمحليي��ن والتي تقام 
لاول مرة وتستضيفها ساحل العاج مطلع 
العام القادم بمش��اركة ثمانية منتخبات 

منتخب اليمن الاول افريقية. 

❊ مدريد / 14 اكتوبر /  رويترز :

بدأت اجراس التحذير تقرع في 
نادي ري��ال مدري��د بطل دوري 
اس��بانيا الاول لك��رة القدم بعد 
خروجه المهي��ن من كأس ملك 
اسبانيا لهذه اللعبة الشعبية اثر 
هزيمته امام ريال يونيون الذي 

ينتمي الى الدرجة الثالثة. 
وخرج ري��ال مدريد ال��ذي فاز 
بال��كأس 17 م��رة ف��ي دور 32 
عندم��ا تف��وق علي��ه منافس��ه 
المغمور بف��ارق الاهداف امس 
الأول لثلاثاء بعد تعادل الفريقين 
6-6 في اجمالي نتيجتي الذهاب 

والاياب. 
وكان ريال مدريد خس��ر 3 - 2 
في لقاء الذهاب خارج ملعبه الا 
انه تقدم 4 - 2 في ملعبه امس 
الأول الثلاث��اء قب��ل ان تنته��ي 
المب��اراة بف��وزه 4 - 3 في لقاء 
الاي��اب ليتع��ادل الفريقان 6-6 

في النتيجة الاجمالية. 
وبهذا يكون ريال دخل مرماه 
ثماني��ة ه��داف ف��ي اخ��ر ثلاث 
مباري��ات على ارض��ه في كافة 
المنافسات خلال الايام السبعة 

الاخيرة. 
وردا على سؤال حول سبب دخول هذا العدد مرمى الفريق الملكي 

رد الالماني بيرند شوستر مدرب الفريق قائلا “لا اعرف.” 
وقال مدافع ريال المخضرم ميشيل سالجادو “لقد احرزوا ستة 
اهداف في مرمانا في مباراتين ونحن بحاجة الى دراسة ذلك وان 
لم يكن المدرب يعرف ما يحدث في خط الدفاع فانه يتعين علينا 

شرح ذلك له.” 
واراح شوس��تر عددا من لاعبي الص��ف الاول الا انه وجد قائمة 
الاصابات في فريقه تتفاقم بعد اصابة المدافعين فابيو كانافارو 

وكريستوف ميتسلدر. 
اما اللاعب الذي خرج من المباراة دون اي ش��ائبة فهو المهاجم 
راؤول ال��ذي احرز ثلاثة اهاف لفريقه ليرفع رصيده من الاهداف 

التي احرزها للنادي في مباريات رسمية الى 300 هدف. 
وق��ال راؤول للصحفيي��ن “انها هزيمة مؤلم��ة للغاية ولا مبرر 

لها.” 
وانتقدت جماهي��ر ريال مدريد اداء فريقها ف��ي الاونة الاخيرة 
تماما مثلما فعلت وس��ائل الاعلام التي توقعت ان يصبح منصب 
المدرب شوستر في خطر ان لم يحقق الفريق الفوز في الدوري 

المحلي امام ريال بلد الوليد يوم السبت المقبل. 

❊ ايطاليا/ 14 اكتوبر / متابعات:
يسعى يوفنتوس إلى مواصلة صحوته 
وانتصاراته المتتالية عندما يس��تضيف 
جنوى اليوم الخميس في لقاء متقدم من 
المرحلة الثانية عشرة من دوري الدرجة 

الأولى الإيطالي لكرة القدم.
وحقق يوفنتوس 6 انتصارات متتالية 
حتى الآن في مختلف المسابقات 4 منها 
في الدوري المحلي، وكان فوزه على ريال 
مدريد الإس��باني )2 - 1( في تورينو في 
الجولة الثالثة من مسابقة دوري أبطال 
أوروب��ا بداية صحوت��ه بع��د 5 مباريات 

متتالية دون انتصار.
ويع��وّل م��درب يوفنت��وس كلاوديو 
رانييري على المعنويات العالية للاعبيه 
بع��د حس��مهم التأه��ل إلى ال��دور ثمن 
النهائي لمس��ابقة دوري أبطال أوروبا، 
وبالتالي فإن التركيز منصب في الوقت 
الحالي على الدوري المحلي حيث يسعى 

إلى الاقتراب من فرق المقدمة.
ويدرك رانييري جيداً أن فوزه سيمكنه 
من اللحاق مؤقتاً بإنتر ميلان حامل  اللقب 

في الأع��وام الثلاث��ة الأخي��رة بالصدارة 
وبالتالي فإنه سيرفع ش��عار الفوز على جنوى عاقداً 
الآمال عل��ى قائد الفريق اليس��اندرو دل ببيرو الذي 
عرف طريقه إلى الش��باك في المباراتين الأخيرتين 
بثنائية في مرمى ريال مدريد في سانتياغو برنابيو 
وافتتاحه التس��جيل في مرمى كييفو )2 - 0( السبت 
الماضي، علماً بأنه توّج هدافاً للدوري في الموس��م 

الماضي برصيد 21 هدفاً.
وق��ال رانييري: »أن��ا مرتاح لع��روض الفريق في 
الآون��ة الأخيرة. جميع اللاعبي��ن  يتألقون ودل بييرو 

ساحر في الوقت الحالي«.
بيد أن مهمة يوفنتوس لن تكون سهلة أمام جنوى 
الذي لم يخس��ر ف��ي مبارياته الس��ت الأخي��رة علماً 
بأنه يحتل المركز الس��ابع بفارق نقطة واحدة خلف 

يوفنتوس السادس.
ويعتمد جنوى عل��ى مهاجمه الدول��ي الأرجنتيني 
دييغ��و ميليت��و متصدر لائح��ة الهدافي��ن برصيد 9 
أه��داف بينها ثلاثية في مرم��ى ريجينا )4 - 0( الأحد 

الماضي.

إنتر المتصدر في ضيافة باليرمو
في المقابل، يخ��وض إنتر ميلان اختب��اراً لا يخلو 
من الصعوبة عندما يحل السبت ضيفاً على باليرمو 

العاشر.
ويعاني إنتر ميلان الأمرّين في المباريات الأخيرة 
وهو يحقق انتصارات بشق النفس وفي الوقت بدل 
الضائع أخرها أمام مضيفه ريجين��ا )3 - 2( وضيفه 

أودينيزي )1 - 0(.
ويمن��ي إنت��ر مي��لان ومدرب��ه البرتغال��ي جوزيه 
مورينيو النفس بالاحتف��اظ بالصدارة التي انتزعها 
الأح��د الماض��ي إثر تعث��ر غريمه التقليدي آي س��ي 
ميلان المتصدر السابق أمام مضيفه ليتشي، بيد أن 
المهمة لن تكون س��هلة أمام باليرمو الطامح بدوره 
إلى النقاط الث��لاث للابتعاد عن المراكز المؤدية إلى 

الدرجة الثانية.
ميلان يلاقي كييفو وعينه على الصدارة مجدداً

ويخوض آي س��ي ميلان الثاني اختباراً سهلًا على 
ملعبه »سان سيرو« عندما يستضيف كييفو الجريح 

بسقوطه أمام يوفنتوس.

ويأمل آي س��ي ميلان في استغلال عاملي الأرض 
والجمه��ور لاس��تعادة نغمة الانتص��ارات وهو يملك 
الأس��لحة اللازمة لتحقيق ذلك خصوصاً البرازيليون 
كاكا ورونالدينيو وباتو والهولندي كلارنس سيدورف 
والمخض��رم فيليب��و اينزاغ��ي والفرنس��ي ماتي��و 

فلاميني.
ويحل نابولي مفاجأة الموسم وصاحب المركز الثالث 

ضيفاً على اتلانتا في اختبار لا يخلو من صعوبة.
روما في مواجهة صعبة في دربي العاصمة

ويب��رز أيضاً درب��ي العاصمة بين روما ولاتس��يو، 
حيث يطمح لاتس��يو إلى مواصل��ة انطلاقته القوية 
ه��ذا الموس��م بقيادة مهاجم��ه الأرجنتين��ي زاراتي 
المعار من الس��د القطري، لكن روما لن يكون لقمة 
سائغة للاتسيو خصوصاً بعدما  استعاد الفريق شيئاً 
من توازنه اثر فوزه الكبير على تشلس��ي الإنكليزي 
)3 - 1( في مس��ابقة دوري أبطال أوروبا.وفي بقية 
المباريات، يلعب كاتانيا مع تورينو، وس��مبدوريا مع 
ليتش��ي، وس��يينا مع بولونيا، وأودينيزي مع ريجينا، 

وكالياري مع فيورنتينا.

بعد الخروج المهين من كأس الملك

اأجرا�س التحذير تقرع في ريال مدريد 
يوفنتو�س ي�صعىاإلىموا�صلة انت�صاراته

اإعلان



الجمعة خمس مباريات أبرزها ديربي عدن بين الشعلة والوحدةالمدربان ..  النعاش في المنصة ومدحت في الدكة 

الرياضةالمحلية 

اليوم.. انطلاق منافسات المرحلة الأخيرة لبطولة الدوري العام للكاراتيه
برعاية الوزير عباد والمحافظ الجفري

❊ عدن/ خا�ص  :
تنطلق مساء اليوم الخميس في مدينة 
عدن منافسات المرحلة الأخيرة للدوري 
العام لأندية الدرجة الأولى لتجمع عدن 
للعبة الكاراتيه ) ذهاباً( والتي ينظمها 
الاتحاد العام للعبة على مدار يومين 
اليوم وغداً  الجمعة ويرعاها الأخ/ حمود 
عباد وزير الشباب والرياضة والدكتور/ 
عدنان عمر الجفري محافظ محافظة 
ع��دن وبتمويل م��ن ص��ن��دوق رعاية 

النشء والشباب.

الرداعي  أحمد صالح  الكابتن/  وأكد 
المشرف الفني للاتحاد العام للكاراتيه 
للمنتخبات  القدير  الوطني  المدرب 
الوطنية، أن تجمع عدن ستشارك فيه 
أندية ) شمسان � وحدة عدن � الميناء � 
شباب المنصورة � صقر تعز� أهلي تعز� 
هلال الحديدة � الرشيد تعز( وستشهد 
المرحلة الثالثة والنهائية لدور الذهاب 
منافسات قوية لهذا التجمع الذي يضم 
ثمانية أندية، والاتحاد العام أقر إقامة 
هذا التجمع في عدن الحبيبة تزامناً مع 

احتفالات بلادنا بعيد الاستقلال الوطني 
غ��الٍ على  نوفمبر وهو   )30( المجيد 

قلوبنا جميعاً.
ؤاكد )الرداعي( في الختام أن الاتحاد 
العام يواصل برامجه بانتظام وبدقة 
كبيرة ويقوم بنشر قواعد اللعبة في 
العديد من المحافظات ولعبة الكاراتيه 
فنون الدفاع عن النفس هي رياضة 
)الفن النبيل( شهدت نجاحاً غير عاديٍ 
وأنجبت الكثير من الأبطال في مختلف 
الرعاية  ظ��ل  ف��ي  العمرية  ال��ف��ئ��ات 

تقوم  ال��ذي  الجاد  والعمل  والاهتمام 
به قيادة ال��وزارة ممثلة بمعالي وزير 

الشباب والرياضة.
الجدير بالذكر أن الاتحاد العام للكاراتيه 
أقام الأسبوع الماضي منافسات تجمع 
من  ذه��اب��اً  الثالثة  للمرحلة  صنعاء 
الدوري للدرجة الأولى بمشاركة أربعة 
أندية » الحرس الجمهوري � 22 مايو � 
أهلي صنعاء � ونجم سبأ ذمار« وتمكن 
فريقا 22 مايو وأهلي صنعاء من صدارة 

مرحلة الذهاب لتجمع صنعاء.
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الرداعي

❊ كتب/فرحان المنت�صر  :

 يدخل الدوري العام لفرق الدرجة الأولى لكرة القدم ـ دوري 
المحترفين ـ  للموسم الرياضي2008 - 2009م عصر اليوم 
جولته الثانية في مباراة كبيرة ستجمع هلال الحديدة حامل 
اللقب وبطل كاس رئيس الجمهورية للموسم الماضي مع 
التلال العائد الى دوري الأضواء على ملعب 22مايو الاولمبي 

في عدن.
المباراة التي  تقام منفردة اليوم في افتتاح جدول مباريات 
الأسبوع الثاني تعتبر قمة الأسبوع وينتظر ان تكون أيضا 

واحدة من اكثر مباريات الدوري جذبا للمتابعة الجماهيرية ـ ولو 
عبر الإذاعة التي ينتظر ان تنقل المباراة ـ  بعد التشفير غير 
المعلن للبطولة بسبب بيع حقوقها لشركة غير يمنية مطلع 
الأسبوع الماضي هذه الشركة التي لم تعلن عن خطواتها 
اللاحقة بخصوص البطولة حتى الآن، كما ان المباراة موعد 
لتصفية الحسابات بين الهلال والتلال ـ  رياضيا  ـ على خلفية 
إشارات كان أطلقها بعض أهل البيت التلالي وجماهيره توجه 
أصابع الاتهام بضلوع بعض المحسوبين الهلال  والدائرين في 

فلكهم في جريمة هبوط التلال الى الدرجة الثانية.

بكل  مرشح  اليوم  مباراة  في  الهلال 
المقاييس لتحقيق فــوزاً  جديداً يضاف 
الى فوزه الاول الذي سجله في افتتاح 
شباب  الضعيف  حساب  على  البطولة 
كثيرة  الهلال  فوز  ومقومات  البيضاء، 
أهمها انه فريق جاهز للبطولة التي تزامن 
استعداده لها مع استعداده لبطولة أبطال 
الــدوري العرب وثانيها انه فريق يضم 
في وصفوفه لاعبين من كل المنتخبات 
في  أعضاءه  كل  يكن  لم  ان  الوطنية 
المنتخبات الوطنية وفوق ذلك يقودهم 
مدرب محنك قادر على توظيف القدرات 
سامي  هــو«  التعريف  عن  غني  اسمه 
نعاش« وان كان سيجلس في مباراة اليوم 
في منصة الضيوف مراعاة لشعور أهل 
بيته الأصلي ـ التلال ـ ويترك الدكة الفنية 
لمساعده وائل غازي كما تردد الا انه هو 
من سيمسك بخيوط الهلال والهدف هو 
الإطاحة بالتلال على ارض ملعبه وبين 

جمهوره في عدن.
من جانبه فان التلال مطالب بالصمود 
ثم  ومــن  المنتظر  الهلالي  المد  ــام  أم
الخروج بأقل الخسائر على أمل تحقيق 
فوز سيكون بمثابة الانجاز لفريق خسر 
في جولته الأولى من أهلي صنعاء مستوى 
ونتيجة كنتيجة لعدم حصوله على فرصة 

مناسبة للاستعداد للدوري ولعدم تمكنه 
محترفين  بلاعبين  صفوفه  تعزيز  من 
أجانب حتى الآن إضافة الى تأخر وصول 
الذي  ــور«  أن »مدحت  المصري  مدربه 
المحك  على  اليوم  مباراة  في  سيكون 
كمدرب »مجهول« مطالب بإثبات ذاته 
في معترك الــدوري ومنذ مباراة اليوم 
خصوصا بعد ان تفرج على الفريق من 
ثم  ومن  الأهلي  مباراة  في  المدرجات 
قاده في تمارين صباحية ومسائية منذ 
السبت الماضي وهو اليوم على بينة من 
أمر فريقه غير انه يجهل الفريق المنافس 
وهو ما قد يرغمه على المبالغة في الحذر 
خصوصا في الشوط الاول ومن بعد فان 
شوط  يكون  وان  لابــد  الثاني  الشوط 
»مدحت« التلال ان كان مدحت قادر على 

فعل ذلك.
هو  عريق  فريق  بين  كبيرة  المباراة 
التلال المطالب بالانتصار لتاريخه وفريق 
بات يطمح بتغيير واقع الكرة اليمنية اليوم 
لصالح فرق المال وهو الهلال والملعب 
هو المحك الحقيقي لإثبات جــدارة كل 

منهما. 

الجمعة خمس مباريات
 انطلاق الجولة الثانية من الدوري  اليوم 

بمباراة وغدا خمس يأتي بعد ان كانت 
الجولة الأولى قد خيبت الآمال بعد لعب 
ست مباريات كلها تمردت على الطموحات 
فخيبتها وجعلت من الأسبوع الاول مجرد 
أسبوع للنسيان عند الفرق ماعدا أهلي 
وصنعاء الذي فاز على التلال والهلال الذي 
قهر البيضاء وشعب حضرموت وحسان لم 
يلعبا أما الباقون فإنهم يتمنون نسيان 
الأسبوع خاصة بعد انتهاء اربع مباريات 
بالتعادل وهو بطعم  الخسارة للفريق 
اليرموك  الشعلة،  إب،  المضيفة)شعب 
أمام  بالتعادل  سقطت  التي  والصقر(، 
فرق )الرشيد، شعب صنعاء، وحدة عدن 

والاتحاد(.

الشعب في حسان
وإذا كانت بداية الأسبوع »2«هي قمة 
اخرى سيشهدها  هذا  كبيرة فان قمة 
الأسبوع في إطار خمس مباريات ستقام 
اليوم وستجري وقائعها ملعب الشهداء 
مضيفه  مع  اب  شعب  وستجمع  بابين 
حسان وهما من اكثر فرق اليمن غزارة في 
تقديم المواهب للكرة اليمنية وفيها أي 
المباراة ستكون المواجهة  اختبارا حقيقيا 
لقدرات حسان وكذلك ضيفه شعب إب 
لكشف مدى جاهز يتهما للدوري إذا اعتبرنا 

ان مباراة الشعب مع الرشيد التي انتهت 
وليست  للذكرى  مباراة  بالتعادل مجرد 
لقياس مستوى العنيد القادر على العودة 
من ابين بنقاط المباراة بنفس القوة التي 
يتملكها حسان للحفاظ على نقاط الفوز 

وحجزها في« زنجبار« معقل الحمر.

ديربي تعز يا اصفر يا خضر
أمين  المدرب  على  سيكون  تعز  وفي 
السنيني ان يثبت ان فريقه الذي تعادل 
في اب مع الاتحاد قادر على ان يعود الى 
نقطة البداية الصحيحة من خلال جني أول 
ثلاث نقاط في موسمه الجديد من نشلا ت 
الرشيد هذا الفريق العنيد الذي قهر العنيد 
في اب وسيكون عليه«الرشيد« ان يثبت 
للسنيني وكل الصقراوية انه ليس بالمطر 
وحده يمكن للفرق البعيدة عن المستوى 

ان تبرر الخسارة.

الاتحاد يستضيف اليرموك
ــخــضــر« بــرامــكــة  ـــي اب يــحــل ال وف
الروضة«ضيوفا على الخضراء اب والهدف 
العودة بثلاث نقاط لتعويض خسارتهم 
بالتعادل من الأخضر العدني لكنه هدف 
غير سهل لان الإتي الاباوي ناوي على 
اعتمادا  اليرموك  موقعة  في  الانتصار 

على سلاح الأرض والجمهور والعزيمة أما 
الجاهزية كما سبق واشرنا فقد كشفت 
الجولة  الأولى ان كل فرقنا في الهم شرق 

وغير جاهزة.
 

لقاء أخضر أصفر في عدن
وفي مشهد رياضي مبهج سيلتقي فريقا 
الشعلة والوحدة على ملعب 22مايو بعد 
لتجديد  مناسبة  وهي  الخميس  عصر 
الذكريات عند الجماهير الكروية العدنية 
وكل  الجماهير العاشقة للفريقين في 
التي  الهتافات  وترديد  الملعب  دخــول  
أطربت  الشارع الرياضي خلال سنوات 
مضت والأمــل ان يكون اللاعبون على 
الموعد لتقديم مستوى يليق بالمناسبة 
ويساهم في عودة الجماهير الى الملعب 
أما ان  المباراة  اعتمادا على خصوصية 
فان  جاهزان  سيكونان  إنهما  افترضنا 
هذا مالا يمكن الاعتماد عليه لان جاهزية 
الفريقين قد كشفتها الجولة الأولى وان 
بدت نتيجة الوحدة بطعم الفوز ونتيجة 
تقام  الخسارة،المباراة  بلون  الشعلة 
خارج أي حسابات لأنها أتت في مفتتح 
الــدوري هذه المرة وكل فريق سيلعب 
للفوز ونسبت كل منهما بالفوز في اللقاء 

متساوية وان كان التعادل هو الأقرب لهذا 
المباراة من وجهة نظر شخصية. 

مباراة عاصمية خاصة
وفي ملعب الظرافي في صنعاء الذي 
كشف الجولة الأولــى عدم جاهز يته 
كما كشف هو عدم جاهزية الفرق التي 
لعبت على أرضه سيكون بطل السوبر 
»الأهلي«على موعد مع العائد مجددا 
لقاء  في  الأضواء«شعب صنعاء«  الى 
تذهب  مقوماته  كل  خاص  عاصمي 

لصالح الأهلي وسيكون على 
عبد الرحمن سعيد وأبناءه التقليل من 
وقع الخسارة أمام فريق مستعد جيدا هو 
الأهلي الذي قهر بقيادة محمد اليريمي 
فريق طامح مثل التلال وبالثلاثة في 

صنعاء.
هذا وفق منطق الترشيح لكن وفق 
القول ان  القدم لابد من  منطق كرة 
وحــدة من  وهو  الفيصل  الملعب هو 
سيحدد نتيجة المباراة التي قد يخطفها 
الشعب كما فعل وعاد بنقطة التعادل 
من أمام الشعلة يوم الجمعة الماضية 

بعدن.
شعب حضرموت والشباب راحة

جولة لايــزال فيها شعب حضرموت 

خارج الموضوع وسيخلد فيها الفريق 
الراحة لان مباراته هذا الأسبوع  الى 
الشعب  مع  تكون  ان  لها  مقررا  كــان 
الحضرمي،وفي كل الأحــوال الأماني 
كبيرة بان يكون الأسبوع هذا افضل 
من سابقه على صعيد المستوى وعلى 
مستوى الغلة من الأهداف، كما ان الأمل 
كبير بان تعود كرة القدم الى ملعب 
باراردم بأسرع وقت وان يعود نوارس 
حضرموت للتحليق في سماء الدوري 

بكل جدارة واستحقاق كما عهدناهم.
الجولة  مباريات  فان  الجدول  ووفق 
رقم«2«من الدوري العام لفرق الدرجة 

الأولى سيكون على النحو التالي:
الخميس 13/ 11 /2008م

التلال× الهلال/ملعب 22مايو عدن.
الجمعة 14 /11 /2008م

حسان× الشعب إب/ ملعب الشهداء 
ابين الرشيد× الصقر/ ملعب الشهداء 

تعز
الاتحاد إب× اليرموك/ ملعب 22مايو 

إب
الوحدة عدن× الشعلة/ ملعب 22مايو 

عدن
الأهلي صنعاء× الشعب صنعاء/ ملعب 

الظرافي صنعاء

اليوم في افتتاح الجولة الثانية من دور الدرجة الأولى لكرة القدم 

التلال ي�صت�صيف الهلال في قمة مباريات الأ�صبوع 

❊ كتب/ الخديري :
انطلقت مساء أمس وسط حذر شديد 
/ عثمان  بالشيخ  المغطاة  بالصالة 
عدن منافسات بطولة النخبة لأبطال 
اليمن ل��ك��رة ال��ط��اول��ة ال��ف��ردي��ة في 
نسختها التاسعة التي ينظمها الاتحاد 
الدكتور  برئاسة  للعبة  العام  اليمني 
20 لاعباً  السنيني وبمشاركة  عصام 
للعبة الرشاقة والجمال والأناقة الكرة 

البيضاء.
وفي افتتاح البطولة لمنافسة الدور 
الأول الذي يقام بنظام المجموعات الأربع 
كل مجموعة خمسة لاعبين يلعبون الكل 
مع الكل من دور واحد ذهاباً ويتأهل الى 
دور الثمانية اصحاب المركزين الأول 
والثاني من كل مجموعة وبحضور كل 
من الإخوة محمد المحبشي الأمين العام 
المالي  المساعد والهاشمي المسؤول 
وعمار الحجري مسؤول العلاقات ومحمد 
عبدالوهاب رئيس فرع عدن ولطفي 
وصايب  ع��دن  الفني  المشرف  شماع 
سلام مدير الصالة المغلقة بعدن وفي 
الافتتاح تمكن فكري الدبب من الفوز 
على محمد الشوافي 3/1 في المجموعة 
الأولى وفاز وليد عطا على أكرم المطري 
3/صفر، وفي المجموعة الثانية فاز عمار 
الحاشدي على عبدالمجيد المعلمي 3/1 
وفاز منير الدبحاني على يوسف علوان 
3/صفر، أما المجموعة الثالثة فاز عادل 
السنيدار على عمرو الجابري 3/صفر 
عبدالودود  الدبحاني على  وف��از مجد 
الشرفي 3/صفر وفاز وائل القرشي على 

3/صفر وعادل السنيدار  عمرو الجابري 
ال��ش��رف��ي 3/1 وفي  على ع��ب��دال��ودود 
المجموعة الرابعة فاز احمد المطري على 
حسام جميل 3/صفر وفاز احمد الحاشدي 

على محمد عبدالقوي 3/صفر.
وفي تصريح قصير خص به )رياضة 
14 أكتوبر( الاستاذ محمد مصلح الهاشمي 
المسؤول المالي للاتحاد العام لكرة الطاولة 
قال فيه: إن هذه البطولة ينظمها الاتحاد 
الرياضي  العام في إط��ار خطة نشاطه 
وهذه  /2008م   2007 الحالي  للموسم 
اليمن  البطولة تنظم سنوياً بين نجوم 
المصنفين في النخبة أقيمت هذه البطولة 

في ثغر اليمن الباسم عدن جاء  القرار 
من منطلق مسؤولية قيادة الاتحاد العام 
مشاركة الأسرة الرياضية للعبة الطاولة 
احتفالات شعبنا بعيد الاستقلال الوطني 
المجيد 30 نوفمبر العظيم الغالي على 

قلوبنا جميعاً.
البطولة  ب��دأت  قائلا:  حديثه  واختتم 
بمنافسات قوية ومثيرة من قبل الابطال 
الخميس  اليوم  المجموعات وصباح  في 
تبدأ منافسات دور الثمانية بنظام خروج 
المغلوب من مرة واح��دة وطبعاً الاتحاد 
إقامة  على  ج��اه��داً  يعمل  للعبة  العام 
المحدد  الوقت  وفي  المستمرة  انشطته 

بحسب البرنامج الداخلي واللعبة شهدت 
انتشاراً غير عادي وحققت نجاحاً خارجياً 
على المستوى العربي وإن شاء الله بتكاتف 
قيادة الاتحاد سنعمل على تحقيق النجاح 

المتواصل داخلياً وخارجياً.
 

لقطة : 
يعتبر اللاعب الدولي منير الذبحاني 
من اللاعبين المميزين وقد استطاع 
يوم امس  احداث مفاجأة كبيرة بتغلبه 
على اللاعب الدولي عمر الكدس بنتيجة 

3 / 2 وظهر الذبحاني بمستوى رائع 

في افتتاح بطولة النخبة لأبطال اليمن لكرة الطاولة

ح�صان اأبين يخطف بطاقة التاأهل اإلى الدرجة الثانية المطري والقر�سي وال�سنيدار والحا�سدي والذبحاني يفتتحون البطولة بالفوز الم�ستحق و�سط تناف�س �ساخن ومثير

الهاشمي

الهاشمي: إقامة البطولة في عدن ابتهاجاً بعظمة عيد  نوفمبري المجيد 
ولعبة الطاولة مستمرة وحققت نجاح غير عادي داخلياً وخارجيا

❊ عدن/ اأنور محمد علي :

توج فريق كرة اليد لنادي وحدة عدن بطلًا 
لتصفيات أندية محافظة عدن لكرة اليد لفئة 
الكبار التي اختتمت منافساته مساء أمس الأول 
)الثلاثاء( بالصالة المغلقة بالشيخ عثمان، 
وأحرز الوحدة المركز الأول عقب فوزه في 
المباراة النهائية والحاسمة على فريق شباب 

المنصورة بنتيجة كبيرة وثقيلة )14/ 5(.
خلال  رائعاً  مستوى  الوحدة  لاعبو  وق��دم 
شوطي المباراة بقيادة الحارس المتألق نجم 

المباراة بلا منافس ياسر بلغيت الذي قهر 
مهاجمي شباب المنصورة وصد عليهم أكثر 
من ثمانية أهداف فيما برز من الوحدة خط 
عبد  الفريق  قائد  والدفاع كل من  الهجوم 
الباسط محمد الكازمي ومحمد أحمد السقاف 
البجيري  يوسف وصلاح صالح  نادر  ونبيل 
وعماد عزام والناشئ القادم بكل قوة غفران 
فضل محسن وقاد الوحدة إلى منصة التتويج 
المدرب الشاب الكابتن/ حلمي عبد الصمد 
الذي لعب دوراً كبيراً في رفع اللياقة البدنية 

للاعبين.
وبهذا الفوز يتوج وحدة عدن الذي يشارك 
لأول مرة في هذه اللعبة بطلًا لتصفيات أندية 
عدن ويمثل المحافظة في مشاركته ببطولة 
الجمهورية للأندية أبطال المحافظات للكبار 
للدرجة الثالثة والصعود إلى الدرجة الثانية 
والتي ستقام في ديسمبر القادم في العاصمة 
صنعاء وينظمها الإتحاد اليمني العام لكرة 
اليد، وعقب انتهاء المباراة استقبل مسؤول 
لنادي وحدة عدن جميل  الرياضي  النشاط 

أحمد محمد الفريق وهنأهم على هذا الانجاز 
والتأهل إلى بطولة الجمهورية عن جدارة 
وأقام النادي مأدبة عشاء على شرف الفريق 

بمناسبة إحراز التصفيات والتأهل..

الترتيب العام لتصفية عدن لكرة اليد ـ كبار
الفريق     النقاط  الترتيب

وحدة عدن   4    الأول
شباب المنصورة  2   الثاني

الروضة     0  الثالث

الوحدة يتوج بطلا لأندية عدن لكرة اليد ـ للكبار

في نهائي تجمع عدن للكرة الطائرة

هذا وكانت المباراة الأولى من 
قد جمعت  أمس نفسه  صباح 
ف��ري��ق ج��وب��ان أب��ي��ن بفريق 
شمسان عدن واستطاع جوبان 

الفوز بثلاثة أشواط مقابل شوط 
واحد جاءت أشواط جوبان الثلاثة 
فيما   25/15  �25/21  �  20/19
 ،25/23 شمسان  ش��وط  سجل 
وبهذه النتائج يكون حسان بطلًا 
لتجمع عدن وصاعدا إلى الدرجة 
الثانية وحل وصيفاً للتجمع جوبان 

أبين وثالثا جبن الضالع.
أدار لقاءات الأمس الحكام علي 
 � أمين مرشد عقلان   � ال��زرق��ة 
محمد الهبة� نوفل بريك واشرف 
الاديمي  صهيب  الدكتور  عليها 

والكابتن صايب سلام.
فلاشات:

� شارك فريق شمسان ممثل عدن 
في التجمع بعدد ستة لاعبين ومن 
دون مدرب او اداري  وقدم مستوى 
هزيل في ظل غياب الإدارة التي 
الفريق  ان  رغ��م  تتفرج  جلست 
جيد  مستوى  ف��ي  ي��ك��ون  ممكن 

والادارة  الجيد  المدرب  ماوجد  اذا 
الجديدة .

� ف��ري��ق ان��ط��لاق ال��وه��ط لحج 
ولسبب  التجمع  في  كسيحاً  ظهر 
والشللية  الإداري���ة  الانقسامات 
الحاصلة داخل النادي والتي بعضها 
منعت اللاعبين من المشاركة فما 
والرياضة  الشباب  مكتب   رأي 

لحج؟،!
- المخصص الإعلامي لا يغني ولا 
يسمن من جوع  ولا داعي للتفاصيل 

ولكن الحليم تكفيه الإشارة.
الترتيب العام لفرق تجمع عدن  

للكرة الطائرة
الفريق      الرصيد  الترتيب

حسان أبين   8        الأول
جوبان أبين  7        الثاني
جبن الضالع 6        الثالث

شمسان عدن 5       الرابع
انطلاق لحج  4      الخامس .

❊ عدن/ اأنور محمد علي :

تمكن فريق حسان أبين من خطف بطاقة التأهل إلى 
الدرجة الثانية لتجمع عدن للكرة الطائرة التي اختتمت 
منافساته ظهر أمس الأربعاء بالصالة الرياضية المغلقة 
للشهيد علي اسعد مثنى بمحافظة عدن وأحرز حسان 
صدارة هذه المجموعة عقب فوزه في المباراة النهائية 
على فريق الانطلاق بثلاثة أشــواط نظيفة 25/15 ـ 
25/14 ـ 25/22 وقاد الفارس الأبيني حسان إلى منصة 
التتويج اللاعب الدولي السابق لطائرة الشعلة الكابتن 

احمد المهلا الذي غامر ودرب حسان أبين.

فريق جوبان فريق حسان 

الحكام فريق   الانطلاقفريق  شمسان  

فريق هلال الحديدة  فريق التلال 



❊ محافظات/ ن�صر باغريب / احمد الكاف/ محمد الورافي:
أختت��م صباح أم��س الأربع��اء بدي��وان جامعة ع��دن فعاليات 
أسبوع الثقافة السكانية وإطلاق تقرير حالة السكان في العالم 
2008م الذي نظمه مركز المرأة للبحوث والتدريب بجامعة عدن 
بالتنسيق مع لجنة الأنشطة السكانية بمكتب وزارة الصحة بعدن، 
وبمشاركة 150 طالباً وطالبة من كليات الآداب والتربية والطب 

بجامعة عدن.
وفي كلمته التوجيهية للمش��اركين أشار الدكتور/ عبدالعزيز 
صال��ح بن حبتور بال��دور الذي يضطلع به مرك��ز المرأة للبحوث 
والتدري��ب بالجامعة في تنظي��م الدورات والفعالي��ات التوعوية 
بقضايا السكان والهادفة إلى رفع الوعي المجتمعي والمساهمة 

في جهود التنمية البشرية.
ودعا الطلاب الذين شاركوا بفعاليات الأسبوع الثقافي السكاني 
نقل ما تلقوه من معارف وخبرات إلى زملائهم وأسرهم لتعميم 

الفائدة وتأكيد دور الجامعة في خدمة المجتمع.
من ناحيتها قال��ت الدكتورة/رخصانة إس��ماعيل مديرة مركز 

المرأة للبحوث والتدريب بجامعة ع��دن أن تنظيم هذه الفعالية 
جاء بمناسبة مرور 60 عاماً على صدور التقرير السنوي لحقوق 
الإنس��ان الذي يهتم بقيم الحقوق والمساواة الإنسانية في كل 

المعمورة.
واستعرضت في سياق كلمتها محتوى تقرير حالة السكان في 
العام 2008م الصادر عن منظمة الأمم المتحدة والذي يشير إلى 

قضايا حقوق الإنسان في عددٍ من دول العالم وقضايا المهاجرين 
والصحة والمرأة والطفل.

وكانت الطالب��ة/ رانيا نجي��ب مقبل قد ألقت ف��ي بداية حفل 
الاختتام كلم��ة الطلاب المش��اركين عبرت خلالها ع��ن امتنانها 
العميق لكل من ساهم في إقامة وتنظيم هذا الأسبوع الثقافي 
الس��كاني..منوهةً إلى اس��تفادة الط��لاب من المش��اركة بهذه 
الفعالية ف��ي قضايا التعام��ل والتعاطي مع القضايا الس��كانية 

والنوع الاجتماعي.
إلى ذلك قام الأخ/رئيس جامعة عدن والأخ/مدير مكتب الصحة 
العامة والسكان والأخت/ مديرة مركز البحوث والتدريب بجامعة 

عدن بتكريم الطلاب المشاركين في الأسبوع الثقافي السكاني 
وتوزيع شهادات التخرج لهم.

حض��ر الفعالية الدكت��ور/ الخض��ر ناصر لص��ور مدير مكتب 
وزارة الصحة العامة والس��كان بعدن وعددٌ من المسئولين في 

المحافظة وجامعة عدن.
كما اختتم أمس في جامعة الحديدة فعاليات الأسبوع الثقافي 
السكاني الذي نظمته الجامعة بالتنس��يق مع المجلس الوطني 
للس��كان بمكتب الصح��ة بالمحافظة بدعم م��ن صندوق الأمم 
المتح��دة بمش��اركة ط��لاب الكلي��ات ونخب��ة م��ن الأكاديميين 

والدارسين والمهتمين على مدى خمسة أيام. 
كما اختتمت أمس بجامعة اب فعاليات الأسبوع الثقافي السكاني 
الذي نظمته الجامعة بالتنس��يق مع المجلس الوطني للس��كان 
بمكتب الصحة بالمحافظة بدعم من صندوق الأمم المتحدة على 
مدى ثلاثة أيام حيث اشتملت الفعاليات على العديد من الدراسات 
حول الثقافة السكانية بالإضافة إلى محاضرات قيمة حول واقعية 

تطور السكان في اليمن وآثاره المستقبلية .

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م
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اليمن أمينا عاما مساعدا لرابطة أطباء الجلد العرب 
❊ الريا�ض / �صباأ :

انتخبت اليمن أمينا عاما مساعدا لرابطة أطباء الجلد العرب، حيث انتخب 
المؤتمر الحادي عش��ر للرابطة المنعقد حاليا في العاصمة الس��عودية 
الرياض الدكتور عباد صالح ابو لحوم امينا عاما مساعدا للرابطة لمدة 
اربع سنوات.. كما انتخب المؤتمر الدكتور عمر آل الشيخ من السعودية 

رئيسا للرابطة.
وناقش المؤتمر ال�11 لرابطة اطباء الجلد في الوطن العربي العديد من 
المواضي��ع والقضايا المتعلقة بالامراض الجلدية وجراحة التجميل في 
الوطن العربي والآليات المتطورة للتشخيص المبكر للامراض الجلدية 
وقد عرضت على هامش المؤتمر احدث الاجهزة التي تستخدم في علاج 

الامراض الجلدية وجراحة التجميل.
حضر افتتاح المؤتمر المستش��ار الصحي بسفارة اليمن في الرياض 

الدكتور خالد الارياني .

 

دورة انعقاد اللجنة الدائمة للمؤتمر الشعبي العام أمس نجحت في حمل هموم الوطن وآماله تحت قيادة 
فخامة الرئيس علي عبدالله صالح والسير به نحو آفاق المستقبل.

  

بين الإضراب والإضرار

في�صل ال�صوفي 

❊  ميناء الحاويات عاد للعمل بصورة طبيعية بعد 
يوم من إضراب العمال .. وهذا جيد .. والإضراب عن 
العمل حق مكفول في القانون باعتباره سلاحاً بيد 
المتضرر ليدافع عن  حقوقه أو يحميها من أي انتهاك 
أو ظلم أو تعسف قد يصدر عن إدارته أو رب عمله 
ولكن يجب على العمال  ونقاباتهم عدم التعسف في 
استخدام الحق القانوني وأن يجعلوا الإضراب هو آخر 
الأسلحة وليس أولها هذا الشهر إدارة ميناء الحاويات 
بعدن عرضت على عمال الميناء عقود عمل  مجحفة 
ووفقاً لمعاييرها هي دون مراعاة لبعض الخصوصيات 
التي يتعين عليها مراعاتها هنا في اليمن، ومن فورهم 
هب العمال إلى الإضراب وبإضرابهم تضررت الشركة 
وتضررت الوزارة وتضرر المشتغلون بالشحن والتفريغ 

والنقل وملاك القواطر وآخرين.
❊  لا نقول إن عليهم أن لا يضربوا، ولا نقبل لأي 
مستثمر خارجي أن يستغل حاجاتنا لإملاء شروطه 
علينا غير أنه من الإنصاف القول إن عمال الميناء 
ما كان يتعين عليهم استضافة شركة دبي بإضراب 
الميناء أول هذا  مبكر خاصة وأن الشركة تسلمت 
الشهر، وإذا  كانت قد بادرتهم بطلب التوقيع على 
)عقد إذعان(  كان عليهم أن لا  يبادرها بالإضراب عن 
العمل بل يتعين أن يستمروا في أداء أعمالهم وفي 
الوقت نفسه يدعون ممثليهم التفاوض مع الشركة 
لإصلاح الوضع وإقامة علاقة مبنية على الثقة، فإذا لم 
ينجح التفاوض يتم التدرج في استخدام أدوات الضغط 
الأخرى وصولًا إلى الإضراب فلا يعقل أن نستضيف 
المستثمرين بوجبات غنية بالمشاكل.. ومصلحتنا 
كأفراد ومصلحة مجتمعنا ودولتنا توجب علينا الصبر 

وتقديم بعض التضحيات.
❊  قبل استخدم أداة الإضراب كوسيلة للدفاع عن 
الحقوق وحمايتها من التعدي أو الانتهاك أو الانتقاص 
يجب على النقابات العمالية وغيرها أن تجعل القانون 
البلاد  ومبادئ الاتفاقيات  النافذة في  القوانين  أو 
الدولية التي تعد بلادنا طرفاً فيها هو السيد الذي 
يحكم العلاقة بين المستخدم والمستخدمين أو العمالة 
وأرباب العمل وذلك من خلال عقود عمل مرجعيتها 
الأصلية هي هذه القوانين .. فإذا كان عقد العمل 
الذي عرضته الشركة المشغلة لميناء الحاويات مثلًا 
يتعارض مع قانون العمل فيجب إزالة ذلك التعارض 
عبر مختلف الوسائل والأدوات ولا يجوز لأي طرف في 

النهاية التعالي على القانون.

إشهار لجنة تنسيق للنقابات 
المهنية في عدن

تأهيل مكتبة زبيد بعد 
أضرار السيول

اختتام أسبوع الثقافة السكانية في عدد من الجامعات اليمنية

عقدت أمس ) الأربعاء(  اللجنة 
الدائمة للمؤتمر الش��عبي العام 
برئاس��ة  اس��تثنائية  دورة   –
الرئي��س عل��ي عب��دالله صالح 
– رئي��س الجمهوري��ة رئي��س 
المؤتم��ر .. وصدر عنه��ا ) بيان 
ختامي( استعرض القضايا التي 
وقفت أمامها والقرارات المتخذة 
بش��أنها .. ومن أهمه��ا وأبرزها 
– ما يتعل��ق  بالجانب التنظيمي 
وإعادة ترتيب مكوناته القيادية 
و تقيي��م فاعلي��ة وأداء المؤتمر 
بمختلف هيئاته وتش��كيلاته – 

القيادية والقاعدية والمس��تجدات 
على الس��احة الوطنية والسياسية 
والإعداد والتحضير اللازمين للدورة 

الثانية للمؤتمر العام السابع للمؤتمر الشعبي العام – المقررة 
نهاي��ة نوفمبر الجاري، واس��تعراض الاس��تعدادات لمش��اركة 
المؤتمر في الانتخابات النيابية القادمة- أبريل 2009م إذ أكد 
البي��ان بهذا الصدد .. التزام المؤتمر بالممارس��ة الديمقراطية 
وإجراء انتخابات حرة ونزيهة وش��فافة ف��ي ميعادها المحدد .. 
والحرص على ممارسة هذا الحق الدستوري والقانوني لجميع 
المواطنين وبقاء باب الحور مفتوحاً مع كافة الأحزاب للمشاركة 
ف��ي العملي��ة السياس��ية والديمقراطي��ة بفاعلي��ة و بما يعزز 
التوجه��ات  الوطنية والنهج الديمقراط��ي الذي ارتضاه الوطن 
والش��عب عبر مس��يرته الطويلة بعيداً ع��ن المماحكة والدفع 
إلى الأزمات وممارس��ة أس��اليب الابتزاز للآخرين والسعي إلى 
الصفقات بدلًا عن ) صناديق الاقتراع(  والتنافس الشريف الذي 
دأبت ) معارضة المشترك( بالذات إلى تكريس مثل هذه الأجواء 
في الآونة الأخيرة .. استباقا لموعد الانتخابات لشيء في نفس 
يعقوب ولما لم يتحقق  لها ذل��ك ذهبت إلى دفع بعناصر من ) 
الجهلة( هنا وهناك للقيام بأعمال وأفع��ال خارجة عن النظام 
والقانون والتعدي على لجان القيد والتسجيل ومراجعة السجل 
الانتخابي التي بدأت أعماله��ا أمس الأول الثلاثاء وعلى اللجان 

الأمنية المكلفة بالحفاظ على الأمن والاستقرار.
لقد قطع المؤتمر على نفسه ) عهداً( حينما نال ثقة الناخبين 
في الانتخابات الرئاس��ية والنيابية والمحلية التي مضت.. بأنه 
لن يتوان في تحقيق الآمال والطموحات التي ينشدها المواطن 
الحي��اة الحرة الكريمة الآمنة والمس��تقرة والتخفيف عن كاهله 
صعوبة المعيش��ة وغلاء الأس��عار وش��بح البطال��ة والاهتمام 
بالرعاية الصحي��ة وخدمات الكهرباء والمي��اه وأوضاع الأمومة 
والطفولة والرعاية الاجتماعية ومحاربة مختلف أشكال الفساد 
في جهاز ومؤسس��ات الدولة وغيرها م��ن القضايا والمتطلبات 
الملامسة لحياة الناس والتي تضمنها البرنامج الانتخابي لرئيس 
الجمهورية رئيس المؤتمر الذي حاز بموجبه على ثقة الناخبين 
– سبتمبر 2006م وكذا برنامج المؤتمر الذي حصد به أصوات 
الأغلبية المريحة في الانتخابات النيابية والمحلية السابقة وقد 
استعرض البيان جملة ما تحقق بهذا الشأن منذ تلك الانتخابات 
حتى اليوم من خلال الاهتمام والمتابعة المباشرة من قبل الأخ 
الرئيس للوفاء بالعه��د لجماهير الناخبي��ن .. ومازالت الجهود 
تتواص��ل لبلوغ وتحقيق كافة القضاي��ا التي تضمنها برنامجه 

الانتخابي .
أمام المؤتمر كحزب للأغلبية.. مهم��ات غاية في الأهمية في 
المرحل��ة الراهن��ة والفترة القادم��ة .. والتي  ينبغ��ي أن تحظى 
بالاهتمام الاس��تثنائي في أعمال ال��دورة الثانية للمؤتمر العام 
الس��ابع المنتظرة قريباً وبالذات فيما يتعل��ق بتقييم أداء كتله 
في البرلم��ان والمحليات لمعرفة ما إذا كانوا في مس��توى الثقة 
التي أولاه��م إياها المؤتمر والمواطن والتي على أساس��ها يتم 
اختيار وتقرير ) قائمة مرشحيه ( التي سينافس بها في الانتخابات 
البرلمانية القادمة..؟! إلى جانب تقييم أداء عضو المؤتمر بين أو 
ساط المواطنين والمجتمع بشكل عام..  و هل هو في المستوى 
المطلوب بالفعل ف��ي تصدر هموم الن��اس – وكان طليعياً في 
متابعتها وتحقيقها عل��ى أرض الواقع وبما يضمن رضى العامة 
تجاه المؤتمر وسياسته وتوجيهاته وصدقه فيما يقول في تحويل 

الأقوال إلى أفعال..؟!!
قضايا كثيرة أمام المؤتمر حزبية، سياسية، وطنية، اجتماعية 
داخلي��ة وخارجية والفت��رة الحالية والقادمة ه��ي من أهم وأدق 
الفت��رات.. فالتحدي��ات عدي��دة وواضح��ة .. وكان بي��ان الدورة 
الاس��تثنائية للجن��ة الدائمة واضح��اً بهذا الص��دد.. في تحديد 
المهمات الماثلة أمامه.. إلا أن القضية الأهم هي أن يظل المؤتمر 
محافظاً على صدارته في الانتخابات النيابية القادمة مثلما هو 

هكذا في كل الانتخابات السابقة .والله من وراء القصد !!

عبدان دهي�س

المؤتمر.. والتحديات الراهنة والقضايا الساخنة !! 

ورشة عمل لاستخدام العقيق 
في صناعة رؤوس الجنابي

سلطنة عمان تحتفل بالعيد الوطني في 18 نوفمبر الجاري

السفير العماني: العلاقات العمانية اليمنية تشهد تطوراً في كافة المجالات

❊ عدن/ اأحمد علي م�صرع:
عقد صب��اح أم��س � الأربع��اء � في 
مقر نقابة الصحفيي��ن اليمنيين فرع 
عدن مؤتم��ر صحفي خاص بإش��هار 
لجنة تنس��يق فروع النقابات المهنية 

م/عدن.
منضوية ف��ي إط��اره ف��روع نقابة 
الصحفيين والمحامين والمهندس��ين 

والأطباء والصيادلة وأطباء الأسنان.
حي��ث تم إعط��اء لمح��ة موجزة عن 
أه��داف لجنة التنس��يق الت��ي لخصها 
الأس��تاذ واثق ش��اذلي رئي��س نقابة 
الصحفيي��ن بعدن بالتآزر والتنس��يق 
والتكامل والتكافل للمنضوين في إطار 
النقاب��ات المهنية ضم��ن لائحة تحدد 
مه��ام وأه��داف الجمعية ونش��اطاتها 

وعلاقاتها.

وأضاف قائلًا: إن البلدين الشقيقين يوليان في الوقت الحاضر أهمية خاصة لتحقيق المزيد 
من التطور في علاقاتهما الاقتصادية والتجارية والاستثمارية باعتبارها المجالات الأكثر حيوية 
وأهمية في تحقيق التكامل والاندماج والشراكة وتبادل المصالح. ويتم التعويل على القطاع 
الخاص في البلدين للاضطلاع بالدور الأكبر في هذا المجال تحت رعاية كاملة وتشجيع ودعم 

من قبل القيادة السياسية في البلدين.
وأوضح الس��فير العماني أن الس��لطنة في ظل القيادة الحكيمة لجلالة الس��لطان/ قابوس 
بن سعيد س��لطان عمان استطاعت أن تحقق منجزات كبيرة بوأتها موقعاً مرموقاً في مصاف 
الدول الناهضة، وأن تبني صروح الارتقاء الاجتماعي والعمراني والإنتاجي، بما جسدته على 
أرض الواقع من مكتس��بات راس��خة في كافة مجالات التنمية البشرية والبنية التحتية والنمو 

الاقتصادي الشامل.
وأبرز الس��فير العماني الشقيق أن الس��لطنة بذلت طوال الثمانية والثلاثين عاماً الماضية 
جه��داً عظيماً متكاملًا ومحدد الأهداف لقيادة عملية التنمي��ة وبناء الدولة العمانية العصرية، 
وجرى توفير كل أسباب النجاح منذ بداية انطلاق عهد النهضة عبر منهج حكيم اختطه جلالة 
السلطان/ قابوس بن سعيد – حفظه الله – يقوم على تسخير كل الطاقات الممكنة، ومراعاة 

الخصوصية العمانية، والتدرج في مراحل البناء والتطور.

❊ عدن/ 14 اأكتوبر:

تحتفل س��لطنة عمان الشقيقة في الثامن عش��ر من نوفمبر الجاري بالعيد 
الوطني الثامن والثلاثين.

وفي هذا الصدد أدلى س��عادة س��فير الس��لطنة لدى بلادنا السيد/ عبدالله 
بن حم��د البادي بتصريح لصحيف��ة )14 أكتوبر( عبر فيه عن س��روره في أن 
تتجدد احتفالات السلطنة بالعيد الوطني المجيد في وقت تشهد فيه العلاقات 
التاريخية العريقة بين عمان واليمن تطوراً مطرداً في كافة المجالات السياسية 
والاقتصادية والثقافية في ظل رعاية مباشرة واهتمام خاص من قبل جلالة 

السلطان/ قابوس بن سعيد وأخيه فخامة الرئيس/ علي عبدالله صالح.

❊ رداع / �صباأ:
وضعت امرأة في ال� 
35 من العمر بمنطقة 
ال��ج��وف  آل  ب����لال 
القريشية  بمديرية 
أم�������س ط��ف��ل��ي��ن 
ملتصقين من ناحية 
قلبا  يملكان  الصدر 

واحدا .
وارجعت اختصاصية 
النساء وال��ولادة التي 
الولادة  عملية  أجرت 
مستشفيات  ب��أح��د 
مدينة رداع بالبيضاء 
الدكتورة زيلا يارنون 
لوكالة الأنباء اليمنية 

)س��ب��أ( اس��ب��اب ح����دوث مثل 
إلى  الخلقية  التشوهات  ه��ذه 
للأدوية  العشوائي  الاستخدام 
خ��لال الأش��ه��ر الثلاثة الأول��ى 
من الحمل أو التعرض للأشعة 
التلفزيونية )السينية( ، بالإضافة 
إلى عدم المتابعة الطبية خلال 

الحمل خاصة مع العمر المتقدم 
للأم ) 35عاما( ، ولفتت إلى أن 
المولودين بالتصاقات الصدرغالبا 

ما يفارقون الحياة.
فيما أشار والد الطفلين فهد 
عبد الله العيشمي إلى أن السبب 
بعد  الحمل،  متابعة  عدم  وراء 

قريته عن المدينة .

امرأة تضع طفلين ملتصقين بقلب واحد في رداع 

❊ الحديدة/اأحمد كنفاني:
تشهد مكتبة زبيد العامة في محافظة 
الحديدة أعمال التأهيل والصيانة وإصلاح 
الأج��زاء التي تضررت منه��ا جراء هطول 
الأمط��ار الغزي��رة التي ش��هدتها المدينة 

أواخر الشهر الماضي.
وأش��ار الأخ/هش��ام ورو مدير المكتبة 
إلى أعمال الترميم والتأهيل التي ينفذها 
مشروع تنمية المدن التاريخية GTZ والتي 
تجري على قدم وساق وسيتم الإنتهاء منها 

منتصف الشهر الجاري.
وأوضح ورو في تصري��ح ل� )14أكتوبر( 
أم��س أن بع��ض محتوي��ات المكتبة من 
الكتب وبعض الآثاث أتلفت جراء تس��رب 
مي��اه الأمط��ار اليه��ا إضاف��ة إل��ى بعض 
الكابلات والأدوات الكهربائية والتي أتلفت 
هي الأخرى بس��بب التم��اس الكهربائي، 
مشيداً بدور وجهود قيادة السلطة المحلية 
والقائمي��ن عل��ى المش��روع في س��رعة 
المبادرة والتعاون في رف��ع الأضرار التي 

أصابت محتويات المكتبة.

❊ �صنعاء/ متابعات:
تنظم الهيئة العامة لحماية البيئة بالتعاون مع الصندوق 
الدولي للرفق بالحيوان غدا الخميس ورشة خاصة بالتعريف  
باتفاقية تنظيم الاتجار بالأن��واع المهددة بالانقراض من 

الحيوانات والنباتات البرية. 
وق��ال المهندس محم��ود ش��ديوه رئيس الهيئ��ة العامة 
لحماية البيئة ان الورشة تهدف للتعريف بالاتفاقية وتطوير 
البدائل المس��تخدمة في صناعة الجنابي حيث بات الكثير 
من المعامل الصغيرة لصناعة الجنابي باستخدام العقيق 

لرؤوس الجنابي بصورة متميزة . 
وأش��ار ش��ديوه إلى ان العقيق يعد من أهم البدائل في 
صناع��ة الجنابي الت��ي ينبغي الترويج له��ا حيث وقد لاقت 
صناعة الجنابي من العقيق انتش��ار في المستوى المحلي 
وبدا تصديره��ا الى بعض الدول المج��اورة ومنها و عمان 

والإمارات. 
منوها ن التجارة في قرون وحيد القرن الذي كان يستخدم 
في صناعة الجنابي في اليمن أصبحت محظورة دوليا وفقا 
الاتفاقيات الدولية التي تحاف��ظ على حماية الحيوان حيث 
أصب��ح مهدد هذا الحيوان بصورة خطي��رة جدا نتيجه قتلة 
لغرض الحص��ول على قرنه واس��تخدامه ف��ي الكثير من 

العقاقير الطبية التي لم يثبت الطب نفعها إلى الآن.

اطلب مع العدد مجاناً ملحق )الهدف (

اإعلان


